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Prologo  

Esta carta está basada en la carta original que el autor iba a mandar a la Sucursal de los testigos 

de Jehová en su país sobre el tema de la vacunación y se pone a disposición de todos nuestros 

hermanos para su beneficio. 

El autor espera que cuando comience la tan anunciada “futura pandemia”, esta carta al menos 

ayude a algunos a no permitir que sean inducidos a hacer cosas que los dañen en forma física y 

espiritual. 

Aquí no se recomienda ni desaconseja ningún tratamiento médico y cada persona debe 

responsabilizarse de su propia salud y la de su familia. Si algo quedara claro con esta carta es 

que ninguna persona debe decidir por otros, ni debe intentar hacer creer a los demás que Dios 

está detrás de sus instrucciones y consejos. 

Descargo de responsabilidad de derechos de autor  

Según la Sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de 1976, se permite el "uso justo" para 

fines tales como críticas, comentarios, reportajes periodísticos, enseñanza, becas e 

investigación. El uso justo es un uso permitido por la ley de derechos de autor que, de otro 

modo, podría ser infractor. El uso sin fines de lucro, educativo o personal inclina la balanza a 

favor del uso justo. 

Todas las citas bíblicas y videos que se comentan pueden visualizarse en el sitio JW.ORG y son 

de acceso público. 

https://www.jw.org/es/ 
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INTRODUCCION 
Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante: 

He decidido escribirles ya que creo que han cometido un error sumamente grave que no puede 

dejarse pasar. Si fuera un error pequeño el que ustedes hubieran cometido lo pasaría por alto, 

ya que eso nos recomiendan las Escrituras y es lo que hace Jehová diariamente por nosotros, 

pero lamentablemente este no es el caso. 

Es cierto que las Escrituras nos recuerdan: 

Salmo 130:3 

3 Oh, Jah, si tú llevaras un registro de errores, 

oh, Jehová, ¿quién podría estar de pie? 

Y, además: 

Colosenses 3:13 

13 Sigan soportándose unos a otros y perdonándose con 

generosidad incluso si alguno tiene una razón para quejarse 

de otro. Jehová los perdonó con generosidad a ustedes, así que 

hagan ustedes igual. 

Pero tambien nos dicen las Escrituras: 

Gálatas 6:1 

6 Hermanos, aun si un hombre da un paso en falso sin darse 

cuenta, ustedes, los que tienen las debidas cualidades 

espirituales, traten de corregir al hombre con espíritu apacible. 

Pero que cada uno se vigile a sí mismo para que no sea tentado 

también. 

Así que se espera que el cristiano sepa discernir que errores dejar pasar con amor y que 

errores “corregir” por amor. El asunto que desarrollare es de vital importancia para ustedes y 



todos nuestros hermanos, por eso no sería amoroso hacer de cuenta que no paso nada. De 

hecho, es un asunto de vida o muerte así que espero que le den la máxima prioridad. 

En esta carta no hablare de sus intenciones ya que no puedo leer el corazón. Jehová "ve lo que 

es el corazón”, pero los hombres solo ven lo que "aparece ante sus ojos" (1 Sam 16:7). Por lo 

tanto, hablare de hechos concretos que son claramente visibles y cualquiera puede confirmar 

en forma innegable y por supuesto aportare las pruebas pertinentes de mis afirmaciones. 

Lo que tratare requiere que un comité de hermanos preparados se reúna con ustedes para ver 

y determinar por qué razón ustedes actuaron como lo hicieron ¿Por qué digo esto? 

Juan nos recuerda: 

1 Juan 1:8-10 

8 Si decimos “No tenemos pecado”, nos estamos engañando a 

nosotros mismos y la verdad no está en nosotros. 9 Si confesamos 

nuestros pecados, como él es fiel y justo, perdona nuestros pecados 

y nos limpia de toda injusticia. 10 Si decimos “No hemos 

pecado”, lo estamos haciendo quedar como mentiroso y su 

palabra no está en nosotros. 

Es muy grave no arrepentirse de un pecado y hacer lo posible por corregir el mal causado y 

como sabemos las buenas intenciones no expían los pecados, estos solo se borran con 

arrepentimiento sincero. 

¿Qué se tratará en esta carta? 

Pablo dijo que las "personas maduras distinguen lo correcto de lo incorrecto" (Heb 5:14). Aquí 

trataremos sobre “cosas incorrectas” relacionadas con el tema de la vacunación y los 

hermanos que lamentablemente han muerto y enfermado por ella en la pandemia COVID -19. 

Si no somos capaces de discernir estas cosas y hablar de ellas, según el criterio de la Biblia, no 

tenemos madurez espiritual. Es requisito del hombre espiritual separar lo correcto de lo 

incorrecto. 

En esta carta, estimados hermanos del Cuerpo Gobernante ,se tratará su responsabilidad 

individual en todo este asunto al haber promovido la vacunación en la congregación. Es un 

tema que quizás no sea agradable tratar, pero debe hacerse ya que la historia volverá a 

repetirse como mostrare más adelante. 

Se que lo primero que dirán ustedes es que son neutrales y nunca recomendaron a nadie que 

se vacune y seguramente afirmaran que solo dieron bondadosas “sugerencias”. También dirán 

que cada uno es responsable por su salud y que yo estoy imaginando todo esto. Pero esto no 

es así, hay evidencias comprobables que no pueden dejarse de lado.  

Por citar solo un caso entre muchos, en el Informe 10 el hermano Anthony Morris dice en el 

primer minuto: 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-Gobernante/


«Estamos orando por todos aquellos que han perdido a seres 

queridos. Ahora hay una nueva variante, y se está hablando 

muchísimo de ella en las noticias. Pero todavía hay muchas cosas que 

no se saben. 

Así que, hermanos, no hay que asustarse. Sigan teniendo las mismas 

precauciones que ya sabemos que funcionan. Usar cubrebocas, la 

distancia física, lavarse las manos a menudo y vacunarse si es 

posible.» 

El hermano Morris dice claramente que hay que vacunarse porque eso funciona. 

Sin necesidad de ponernos a discutir sobre la supuesta eficacia de la vacuna tenemos que 

reconocer que la vacunación es UNO de los tantos tratamientos médicos que se podrían 

utilizar, no el único. Por ejemplo, muchos trataron el COVID-19 con Ivermectina por mencionar 

solo una alternativa. De hecho, las vacunas que se utilizaron eran experimentales y tenían una 

aprobación de emergencia. 

NEUTRALIDAD implica no tomar partido entre 2 o más opiniones sobre algo. Ser neutral con 

respecto a los tratamientos médicos relativos al COVID-19 implica no promocionar ninguno y 

que cada uno elija el que mejor le parezca. Si promocionamos una postura en forma pública 

sencillamente tomamos indebidamente partido y no somos neutrales. Al elegir hablar 

favorablemente de la vacunación y utilizar su autoridad en la congregación para inclinar a los 

demás en esa dirección ustedes tienen responsabilidad en las consecuencias derivadas de esto. 

Por supuesto todos nos equivocamos y a veces hablamos de más. 

Santiago nos recuerda: 

Santiago 3:1-5 

3 Hermanos míos, no muchos de ustedes deberían hacerse 

maestros, pues saben que seremos juzgados de forma más severa. 

2 Porque todos tropezamos muchas veces. El que nunca 

tropieza con sus palabras es perfecto y capaz de refrenar también 

todo su cuerpo. 3 Cuando a los caballos les ponemos frenos en la 

boca para que nos obedezcan, también dirigimos todo su cuerpo. 4 

Fíjense también en los barcos: aunque sean muy grandes y los 

impulsen vientos fuertes, son dirigidos con un pequeño timón y van 

adonde quiera ir el que está al timón.5 Lo mismo pasa con la 

lengua: aunque es una pequeña parte del cuerpo, hace grandes 

alardes. ¡Y fíjense con qué pequeño fuego se incendia un 

enorme bosque! 

Al enseñar a otros como maestros y con las mejores intenciones al ser imperfectos podemos 

pecar con la lengua y originar “un incendio” involuntario. Esta es una posibilidad que todo 

maestro de la verdad bíblica debe reconocer y cuidarse para evitarla. 



Pero lo que dijo Morris no fue un simple error de habla apresurada. Todos ustedes han 

promocionado estos tratamientos de varias formas, vez tras vez, como demostrare en esta 

carta. Esta fue una horrible y devastadora decisión organizacional, la prueba abunda y es 

innegable. La promoción de la vacunación sumada a varias ideas preocupantes que se están 

enseñando en las publicaciones me han hecho escribir esta carta.  

¿POR QUE ES PUBLICA LA CARTA Y NO PRIVADA? 
 

Originalmente había decidido enviar esta carta en forma confidencial a la Sucursal de mi país 

para que se las envíe a ustedes cerca de enero de 2024. Esta decisión fue debido a ciertos 

asuntos sobre los que luego hablare en detalle. Nadie conocía lo escrito aquí, ni siquiera mi 

esposa que es la persona en la que más yo confío, y así iba a quedar. El principio bíblico que 

influyo en esta decisión fue el siguiente: 

Mateo 18:15 

15 ”Por lo tanto, si tu hermano comete un pecado contra ti, vete a 

hablar con él a solas y hazle ver su falta. Si te escucha, habrás 

recuperado a tu hermano. 

Jesús aquí deja claro que los asuntos deben tratarse “a solas” y no hacerlos públicos. Sin 

embargo, paso algo que me hizo cambiar de opinión. Por una situación familiar que no 

comentare tuve que resolver no enviarla y esto me genero un terrible problema.  

Tenía docenas de páginas escritas, un análisis de todo el asunto y la evidencia ¿Qué haría con 

todo eso? Además, la conciencia me perturbaba mucho. Yo tenía información que podía ser 

importante no solo para ustedes, sino para los demás hermanos. Ver que los hermanos 

enfermaban y que se acercaba otra pandemia era preocupante. Además, ustedes no parecían 

comprender lo que había ocurrido. 

Dice el proverbio: 

Proverbios 24:11,12 

11 Rescata a los que son llevados a la muerte 

y detén a los que van tambaleándose a la matanza. 

12 Si dices “Es que no sabíamos nada de eso”, 

¿acaso no se dará cuenta el que examina los corazones? 

Claro que sí, aquel que te observa lo sabrá 

y le pagará a cada hombre según sus acciones. 

Si me quedaba callado no podría decir que no “sabía nada” en el Juicio Final ante “el que 

examina los corazones”, eso era claro. Yo sabía muy bien lo que pasaba y si no hablaba 

quedaría como un cobarde delante de Dios y de Jesucristo. Y sabemos que los cobardes 

terminan en "el lago que arde con fuego y azufre."(Apo 21:8) ¿Quién quiere ser arrojado a ese 

horrible lago? Callarme por lo tanto implicaba mancharme espiritualmente y perder mi buena 



posición ante Dios, por eso razone con detenimiento en el relato completo de Mateo 18, allí 

dice: 

Mateo 18:15-17 

15 ”Por lo tanto, si tu hermano comete un pecado contra ti, vete a 

hablar con él a solas y hazle ver su falta. Si te escucha, habrás 

recuperado a tu hermano. 16 Pero, si no escucha, vuelve 

acompañado de una o dos personas más para que todo asunto 

pueda confirmarse con el testimonio de dos o tres testigos.17 Si no 

los escucha a ellos, infórmaselo a la congregación. Y, si ni 

siquiera escucha a la congregación, entonces considéralo como 

alguien de las naciones y como un cobrador de impuestos. 

El primer paso es hablar “a solas”, si esto no funciona pasamos al segundo paso. El segundo 

paso es hablar con “testigos”, y si esto no funciona pasamos al tercer paso. El tercer y final 

paso es “informárselo a la congregación” ,es decir a los hermanos. 

No hacía falta que la carta sea confidencial, como pensé inicialmente, porque otros ya les 

habían mandado cartas sobre lo mismo y ustedes no arreglaron las cosas (1 PASO). 

Ustedes recibieron cientos de cartas y además muchos hermanos se han quejado a las 

Sucursales de cada país sobre todo esto.  Las Sucursales fueron TESTIGOS y no paso nada, 

siguen sin reconocer el error (2 PASO). 

Yo razone entonces que si les mandara una carta personal esta probablemente, termine como 

la de Jeremías a Joaquín. El “la corto en pedazos y la quemo en el fuego” (Jeremías 36:22-24). 

O peor aún, quizás me respondieran como Amasias ante el consejo que le dieron: ¿Quién te 

nombro consejero? Calla ¿O quieres que te derribemos? (2Cr 25:16). Seguramente mis 

esfuerzos hubieran quedado en nada.  

¿Soy acaso malpensado? ¿Qué les ha ocurrido a todos los que insistieron con el tema que 

tratare aquí?  Hablaremos más adelante del destino de muchos que me antecedieron. 

Pero Jesús dijo que si los pasos anteriores fallaban había que “informar a la congregación” (3 

PASO). La congregación como he dicho son los hermanos. De hecho, hay un ejemplo de esto en 

la carta de los Gálatas que más adelante tratare en detalle. 

Pablo corrigió a Pedro enfrente de toda la congregación de Antioquia. Ustedes dicen que Pedro 

formaba parte del Cuerpo Gobernante de aquellos días y también dicen que ustedes como 

Cuerpo Gobernante siguen el modelo del primer siglo. 

Pablo corrigió a Pedro porque arrastro a toda la congregación a un error. ¿Cuántos eran ellos? 

¿100 ,200 o quizás 300 personas perjudicadas? ¿Murió alguien? …Nadie murió. 

Ustedes han arrastrado a un error con el tema de la vacuna a MILLONES de hermanos. Si Pedro 

debió ser corregido públicamente, ustedes CON MAS RAZON deben ser corregidos. Pedro no 

tuvo advertencias previas, ustedes si las tuvieron, pero lamentablemente no las aprovecharon. 

 

 



Juan menciono que Jesucristo enseño: 

1 Juan 1:5 

5 Este es el mensaje que oímos de él y que les estamos anunciando: 

Dios es luz y en él no hay oscuridad alguna.  

“Dios es luz” por lo tanto sus hijos los cuales son “hijos de la luz” (1Tesalonicenses 5:5) hacen 

todo enfrente de la luz, nunca en oscuridad. La verdad no le teme a la luz. Así que esta carta 

será publica y a vista de todos los hermanos alrededor del mundo, el que quiera la leerá para 

su beneficio. Las verdades bíblicas que enseño Jesucristo deben “gritarse desde de las 

azoteas” 

Mateo 10:27 

27 Lo que les digo en la oscuridad, díganlo a plena luz; y lo que 

escuchan al oído, predíquenlo desde las azoteas. 

ACLARACIONES 
Al escribir esta carta he tomado en cuenta varios consejos, por ejemplo. 

1 Tesalonicenses 5:12, 13 

12 Ahora, hermanos, les pedimos que les muestren respeto a los 

que trabajan duro entre ustedes, los dirigen en el Señor y los 

aconsejan. 13 Demuestren tenerlos en muy alta estima y 

trátenlos con amor por el trabajo que hacen. También sean 

pacíficos unos con otros. 

Ustedes tienen muchos años de servicio por los hermanos y yo respeto eso. Además, esta carta 

es pacífica y busca atenerse a los pasos marcados por Jesucristo. Dice además la primera carta 

a Timoteo: 

1 Timoteo 5:1-2  

5 No reprendas con severidad a un hombre mayor. Al contrario, 

aconséjalo como a un padre; a los hombres más jóvenes, como a 

hermanos; 2 a las mujeres de más edad, como a madres, y, a las 

más jóvenes, como a hermanas, con toda castidad. 

Ustedes son mayores en edad que yo y eso también debe respetarse y demostrarse en las 

palabras. Por eso si al leer esta carta sienten que les falto el respeto o piensan que de alguna 

forma estoy siendo brusco o duro, por favor sepan que no están interpretando correctamente 

mis palabras y vuelvan a leerlas. 

Esta carta está motivada por amor y no tengo ningún mal sentimiento por ustedes. De hecho, 

he orado por ustedes y deseo su bien. Pongo a Jehová y Jesucristo como mis testigos ya que 

saben lo que tengo en el corazón.  Ustedes saben, queridos hermanos, que es imposible orar 

por el bien de alguien que uno odia. 



Al leer esta carta no están escuchando el tono de mi voz y deben suponerlo, eso podría 

significar un problema. Además, esta carta está escrita originalmente en español y debe ser 

traducida para que la comprendan. Todo esto puede hacer que supongan equivocadamente 

que estoy gritando o hablando irrespetuosamente mientras la leen. Por favor si sucede eso 

deténganse e imaginen, mientras leen esta carta, la siguiente realidad. El tono de mi voz es 

pausado y respetuoso. Mi volumen es bajo y mi voz es suave. A pesar de ser un tema serio les 

hablo con una sonrisa amigable. 

Pero tambien tomen en cuenta que si oyeran con sus oídos mi voz percibirían la seguridad del 

que está plenamente convencido de lo que dice. Mis palabras son amables, pero tambien 

firmes como una roca. Esa firmeza no proviene de confianza en mí mismo más bien provienen 

de lo que dice el salmista en el Salmo: 

Salmo 16:8 

8 Siempre tengo a Jehová delante de mí. 

Como él está a mi derecha, nada me sacudirá jamás. 

Tengo las Escrituras, es decir la Palabra de Jehová, de mi lado, justo a “mi derecha”, por eso 

estoy completamente seguro de lo que aquí les escribo. 

Deseo sinceramente que esta carta les influya por su bien y el de la congregación 

DATOS PERSONALES 
 

No pienso hablar de mi en detalle ya que no soy importante, lo importante es lo que diré. Sin 

embargo, comprendo que cuando alguien desconocido nos aborda para señalarnos algo es 

natural querer tener información de esa persona. Por eso daré algunos datos que son 

necesarios para que puedan comprender como pienso y que me motiva. 

Me bautice hace décadas en la adolescencia. Nunca me expulsaron, ni fui censurado o 

señalado, ni estuve inactivo. Jamás me aparte de la congregación, ni de los hermanos. No 

traicione a mi esposa, ni he visto pornografía, ni tampoco he abandonado a Dios en secreto, ni 

tampoco he tenido una doble vida. Por supuesto no soy perfecto y debo seguir mejorando 

como todos, pero jamás deje a Jehová ni lo traicione. Tengo una mentalidad abierta y no hago 

nada que afecte la unidad de la congregación porque entiendo perfectamente la importancia 

de ella. 

¿Qué idea quiero transmitir al decir esto? 

No soy ni un apostata, ni un pecador, ni una especie de “Core” que desea arrebatar a un 

“Moisés antitípico” su autoridad. Espero que esto quede claro y que no se me intente 

desacreditar insinuando que tengo malas intenciones o que soy una persona maliciosa al 

escribir esta carta. 

Queridos hermanos, tambien tengo muy presentes las palabras de Pablo: 

 

 



Hechos 20:29, 30 

29 Sé que cuando me vaya entrarán entre ustedes lobos feroces 

que no tratarán al rebaño con ternura, 30 y de entre ustedes 

mismos saldrán hombres que dirán cosas retorcidas para 

arrastrar a los discípulos y llevárselos detrás de ellos. 

Quédense tranquilos hermanos ya que yo no soy un “lobo feroz” que habla “cosas 

retorcidas”.Soy solo una “ovejita” de Cristo preocupada por lo que ustedes han hecho y su 

impacto en la congregación. No tengo intenciones de “arrastrar” a nadie tras de mí, ni 

tampoco quiero asumir protagonismo indebido en todo este asunto, por eso mantendré mi 

anonimato. 

Si quieren un nombre para hacer referencia a mi llámenme solamente LUCAS1710. Al fin y al 

cabo, lo que hago al escribir esta carta es lo que “debería hacer “y no hay merito alguno en 

ello. Lo que aquí diré es lo que piensan muchos igual que yo. 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, he sido fiel a nuestro Dios por décadas y 

pretendo serlo por toda la eternidad. 

Por supuesto nada de esto que he dicho por sí mismo me capacita para darles un consejo a 

ustedes. De hecho, la Biblia en la carta a los Gálatas dice que solo algunos pueden intentar 

corregir a los demás, no todos pueden hacerlo. Solo pueden corregir al que da "el paso en 

falso" los que tienen las "debidas cualidades espirituales"(Gálatas 6:1) Según esto, se necesita 

entonces estar en sintonía con el espíritu de Dios para corregir a alguien que se ha equivocado. 

Pablo dijo a Timoteo y por extensión a todos nosotros: 

2 Timoteo 3:16, 17 

16 Toda la Escritura está inspirada por Dios y es útil para enseñar, 

para censurar, para rectificar las cosas y para educar de 

acuerdo con lo que está bien, 17 a fin de que el hombre de Dios esté 

perfectamente capacitado y completamente preparado para 

realizar todo tipo de buenas obras. 

Lo que capacita a alguien para dar consejo es estar en armonía con la Palabra de Dios porque 

esta fue producida por su espíritu. Yo la utilizare y no me apartare de ella en toda la carta. Por 

eso puedo "censurar" y estar "completamente equipado para la tarea" 

Además, se dice en la carta a los Tesalonicenses. 

1 Tesalonicenses 2:3-5 

3 Porque lo que aconsejamos no proviene de un error ni de algo 

impuro y no es engañoso, 4 sino que, como Dios nos ha aprobado 

y nos ha confiado las buenas noticias, no hablamos para 

agradar a los hombres, sino para agradar a Dios, quien 

examina nuestros corazones.5 De hecho, ustedes saben que nunca 

hemos recurrido a los halagos ni hemos dado una falsa apariencia 

para ocultar deseos codiciosos. ¡Dios es testigo de eso! 



Si aparte de apegarnos al mensaje bíblico y no contaminarlo hablamos “agradando a Dios y no 

a los hombres” somos “aprobados” ,según el punto de vista de Jehová, para declarar cualquier 

mensaje. Yo no los adulare ni les hablare con "halagos”, seré objetivo y me apegare a las 

Escrituras como se espera de todo siervo de Dios y Cristo. Jehová será “testigo” de eso. 

Realmente deseo que lean esta carta con la misma actitud que dijo David: 

Salmo 141:5 

5 Si me golpeara alguien justo, sería un gesto de amor leal; 

si me reprendiera, sería como aceite sobre mi cabeza, 

que mi cabeza jamás rechazaría. 

Yo seguiré orando incluso durante sus desgracias. 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante espero que lo que escribo sea para ustedes como 

“aceite sobre su cabeza” y no lo rechacen”. 

 POSTURA PUBLICA RESPECTO A LA VACUNACIÓN  
 

Es importante que yo aclare mi postura publica para que no haya confusiones y esta carta no se 

malinterprete como si fuera un “panfleto antivacunas”. La postura publica que tengo hacia la 

vacunación siempre fue la misma. Yo respeto al que desea vacunarse y también al que no 

desea hacerlo. Esto lo demuestro no presionando a nadie a que cambie de idea y se doblegue a 

mis preferencias personales. Creo que cada uno tiene que asumir su propia responsabilidad 

como nos dice la Biblia en la carta a los Gálatas. 

Gálatas 6:5 

5 porque cada uno llevará su propia carga de responsabilidad. 

Sabemos que durante la pandemia hubo mucha controversia entre vacunados y no vacunados 

en el mundo. De hecho, antes que ustedes realicen los Informes sobre esto y antes siquiera 

que salieran las vacunas percibí, por cómo iban sucediendo las cosas, de que habría 

controversia y problemas. Me di cuenta rápidamente del peligro potencial del asunto de la 

vacunación, las posturas personales y su posible impacto en la paz y unidad de la congregación.  

Jesús antes de morir le pidió específicamente a Jehová por la unidad de sus discípulos 

presentes y futuro. 

Juan 17:20, 21 

20 ”No te pido solo por ellos, sino también por los que 

pongan su fe en mí gracias a las palabras de ellos, 21 

para que todos ellos sean uno. Tal como tú, Padre, estás en 

unión conmigo y yo estoy en unión contigo, que ellos 

también estén en unión con nosotros; así el mundo creerá 

que tú me enviaste. 



Jesús pidió unidad completa en su congregación Era obvio entonces que permitir división por 

estos asuntos es ir en contra de la propia petición de Jesucristo que es nuestro Líder y Rey. Me 

preocupó por eso que este tema en particular divida a los hermanos. 

Por eso siempre en conversaciones personales o incluso salidas de predicación les recordaba a 

todos que debemos mantener la neutralidad en temas médicos y no debemos permitir que se 

afecte la paz. La paz no se mantiene doblegando al otro para que acepte nuestras ideas, la paz 

se logra evidenciando el espíritu al tratar con respeto y amor a los demás a pesar de no estar 

de acuerdo con sus decisiones de conciencia. 

Mantuve la neutralidad porque entendía los principios bíblicos y nunca tuve miedo de 

defenderlos públicamente. Contribuí a que en la congregación haya calma e influí 

positivamente para que estemos unidos a pesar de tener diferentes ideas. La congregación en 

la que estaba evidencio el espíritu de Dios ya que en esta etapa todos comprendieron su lugar. 

POSTURA PERSONAL ACERCA DE LA VACUNACIÓN 
 

Si bien mi postura PUBLICA es la neutralidad y yo no recomiendo ningún tratamiento médico, 

mi postura PERSONAL acerca de este tema es firme y decidida. Con respecto al COVID-19 y 

probablemente otras enfermedades no me vacunare, ni pienso hacerlo nunca. 

No siempre fue así, ya que poseo muchas vacunas del calendario y la última que me di hace 

años fue la del Tétano ,ya que lastimé con un clavo oxidado y creí en su momento que eso era 

lo mejor. Tengo derecho a tener una postura personal al igual que cualquier persona y este 

derecho debe ser respetado. 

Sin embargo, quisiera explicarles brevemente que me llevo a adoptar esta postura de no 

vacunarme. Les aclaro que no deseo hacerlo para obligarlos a aceptar de mi postura personal. 

Tampoco al hablar de mis motivos intento menospreciar la forma de pensar de ustedes, ya que 

tienen derecho a tenerla. Quiero explicarles porque decidí plantearme el rechazo a la 

vacunación en forma PERSONAL por otras razones.  

En primer lugar, ustedes hermanos no están entendiendo a los hermanos que no desean 

vacunarse ni tampoco porque ellos no lo hacen. Esto queda demostrado al observar lo que 

ustedes han dicho y enseñado como luego mostrare. Es necesario que entiendan a los que 

como yo pensamos diferente a ustedes por la paz de la congregación. 

Pablo dijo a los Corintios: 

1 Corintios 9:20-22 

20 Con los judíos me hice como judío para ganarme a los judíos. 

Con los que están bajo ley me hice como bajo ley para ganarme a 

los que están bajo ley, aunque yo mismo no estoy bajo ley. 21 Con 

los que están sin ley me hice como sin ley para ganarme a los que 

están sin ley, aunque yo no estoy sin ley ante Dios, sino que estoy 

bajo ley ante Cristo. 22 Con los débiles me hice débil para ganarme 

a los débiles. He llegado a ser de todo con gente de todo tipo para 

salvar por todos los medios posibles a algunos. 



Pablo trato de ponerse en el lugar de otros que eran diferentes a él y se esforzó por 

comprenderlos para ayudarlos. Yo les pido que con los “no vacunados” se hagan ustedes “no 

vacunados”, al menos durante la lectura de esta parte de la carta. Esto les permitirá 

comprender mejor a sus hermanos. 

Les pido que me escuchen con paciencia sabiendo que no intento convencerlos. Solo quiero 

que traten de comprender el proceso mental que me llevo a esa decisión. Entender ese 

proceso mental les permitirá ver un gran error que ustedes han cometido.  

A continuación, en forma breve les resumiré las razones que me impulsaron a investigar el 

tema de las vacunas. 

Para comenzar hasta el principio de la pandemia yo no tenía grandes inconvenientes con las 

vacunas como he dicho. Sin embargo, cuando se anunció que se harían aprobaciones “de 

emergencia” para las vacunas COVID-19 me preocupe. Vivo en un país del “Tercer Mundo” y sé 

muy bien lo que es "aprobar de emergencia”. Es lo mismo que anular las normas de seguridad 

y dejar pasar todo con controles mínimos o nulos. Aprobar de emergencia es no controlar 

nada. 

Además, me llamo la atención que un hospital muy grande de mi país había estado tratando el 

COVID-19 con Ivermectina y habían tenido excelentes resultados. Habían dado a un grupo de 

médicos Ivermectina y a otros no. El resultado era que los que usaban Ivermectina no se 

contagiaban y los otros sí se contagiaban y desarrollaban síntomas. Fueron cientos de médicos 

los que participaron del ensayo. 

Sin embargo, la Ivermectina que se usa hace 50 años y no tiene efectos secundarios fue 

denostada y despreciada por los medios informativos y organismos públicos. Se dijo que no 

debía usarse la Ivermectina y el medico que estaba a cargo de ese estudio fue echado del 

trabajo y amenazado. En cambio, se decía que la tecnología de ARN era mejor, aunque nunca 

se había usado de esta forma. Eso me llamo la atención porque lo lógico era investigar la 

Ivermectina que era conocida y segura y no experimentar con las personas con productos 

nuevos y peligrosos. ¿Por qué estaba pasando esto? 

Era muy clara la contradicción y esto motivo que realice una investigación profunda sobre las 

empresas involucradas y sobre las vacunas. Algo olía muy mal en todo esto. 

Además, la Biblia nos aconseja: 

Proverbios 27:12 

12 La persona prudente ve el peligro y se esconde, 

pero los inexpertos siguen adelante y sufren las 

consecuencias. 

Proverbios 14:15 

15 El ingenuo se cree todo lo que le dicen, 

pero el prudente mide bien todos sus pasos. 

Así que para demostrar la “prudencia” que aconseja la Biblia decidí investigar el asunto y 

descubrí varias cosas que me sorprendieron. 



Algunas de las empresas que iban a fabricar las vacunas eran terriblemente corruptas y han 

pagado millones de dólares por indemnizaciones  además de que han sobornado a personas de 

autoridad, cualquiera lo puede comprobar porque las sentencia son públicas. Era claro que 

estas empresas no eran confiables. 

Yo no le compraría nada a un vecino que sé que ha defraudado a otras personas, es más me 

alejaría de él. ¿Cómo poner mi salud en manos de alguien corrupto conocido por vender 

productos que hacen daño? 

Además, investigue que para que una vacuna sea segura deben pasar muchos años de pruebas, 

pero los medios informativos decían que eso no era necesario. Esto era claramente un 

disparate. Podemos perdonarle a alguien completamente ignorante de estos temas pensar que 

un medicamento puede ponerse a la venta en pocos meses, pero los médicos y profesionales 

en la materia han estudiado y saben perfectamente todas las pruebas que deben realizarse y lo 

que demoran. ¿Por qué había médicos en la televisión diciendo estas tonterías? 

Por supuesto había honestos médicos que se quejaban de todo esto con razón y públicamente, 

,pero esos médicos honrados eran silenciados y les “destruían la vida”. Para mí era obvio que 

los medios informativos y canales oficiales estaban realizando propaganda de las vacunas por 

intereses comerciales a costa de la salud de la gente. 

Un excelente artículo de la despertad 12/2013 titulado“¿Se puede confiar en las noticias?” 

habla de todo esto y da detalles muy interesantes que contribuyeron a mi decisión. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/102013442 

Además, todas esas empresas farmacéuticas estaban desesperadas por cerrar contratos con 

países por miles de millones de dólares. Esa desesperación sumada a lo corruptas que eran y 

las aprobaciones de emergencia me hicieron suponer que habría un desastre sanitario en el 

mejor de los casos. Todo esto hizo que le empiece a prestar cuidadosa atención a este tema y 

no me crea todo lo que decían en las noticias oficiales. Decidí reflexionar seriamente sobre el 

tema de la vacunación y los principios bíblicos involucrados   y finalmente tomé la postura 

personal firme y decidida de no vacunarme. 

Que argumentos exactamente tengo para no vacunarme aparte de la desconfianza en las 

empresas farmacéuticas no se los diré. No les diré ,ya que no quiero dar la impresión de querer 

convencerlos y que promuevo mis ideas. Como he dicho yo no soy importante. Pero a 

continuación explicare por qué muchos otros hermanos con los que he hablado han decidido 

no vacunarse. Por supuesto hay diferencias entre las razones que da cada hermano para no 

vacunarse, todos no piensan igual. Pero estos argumentos que mencionare representan a casi 

todos ellos. Comprender como piensan estos hermanos contribuye a la paz en la congregación 

como veremos. 

RAZONES QUE DAN ALGUNOS HERMANOS PARA NO 

VACUNARSE 
 

Ustedes ya han recibido estos argumentos una y otra vez, en diferentes cartas personales, y no 

hicieron caso de la conciencia de nuestros hermanos. Pero muchos no conocen estos 

argumentos así que los expondré aquí. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/102013442


Además, luego de analizar algunos de estos argumentos pasare a ver con la Biblia si es licita la 

postura de estos hermanos o no. 

¿Por qué algunos hermanos no se vacunan? ¿Es por cuestiones políticas acaso? ¿Es porque son 

ellos rebeldes? ¿Ellos son acaso crédulos y se dejan influenciar por el mundo? ¿A ellos les falta 

fe y no confían en sus hermanos? ¿No les importa el prójimo a estos hermanos? 

Veamos uno por uno los argumentos y tratemos de entender que hay atrás de ellos. Pero antes 

una aclaración que ya he realizado y volveré a repetir. No pretendo al explicar estos 

argumentos intentar que otros hermanos los adopten. Por eso no daré referencias a muchas de 

las afirmaciones. No intento convencer, intento exponer para que se entienda lo que motiva a 

otros a tomar estas decisiones. Cada uno tiene derecho a vacunarse o no y debe ser respetado. 

Estoy solo exponiendo lo que otros creen. 

Espero que como aconseja Santiago 1:19 ustedes sean "prestos en cuanto a oír" lo que 

mostrare a continuación. 

EL ARGUMENTO DEL "CIGARRILLO"(2 corintios 7:1) 
 

El primer argumento que algunos hermanos utilizan para rechazar las vacunas está basado en 2 

Corintios 7:1. Allí dice: 

2 Corintios 7:1 

1 Por lo tanto, amados, ya que tenemos estas promesas, 

limpiémonos de todo lo que contamina el cuerpo y el espíritu, 

perfeccionando nuestra santidad con el temor de Dios. 

Este texto bíblico es muy conocido por nosotros. La Biblia por ejemplo no dice directamente 

que no hay que fumar, sin embargo, este texto bíblico se usa generalmente para decirle a 

alguien que no debe fumar y esto es totalmente correcto. El cigarrillo contamina el cuerpo con 

sustancias que lo ensucian y también el espíritu porque convierte a la persona en un adicto, es 

decir, en un idolatra sometido a su cuerpo pecaminoso. Por lo tanto, no fumamos porque si lo 

hiciéramos estaríamos transgrediendo ese principio bíblico. 

¿Qué tiene que ver este texto bíblico con las vacunas? 

Las vacunas tienen mercurio, aluminio, y sustancias mucho más toxicas que el cigarrillo y 

además son innumerables los estudios que relacionan enfermedades con la vacunación. Así 

que sencillamente muchos hermanos no se vacunan porque no quieren contaminar su cuerpo 

y quieren mantenerlo puro. 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, si ellos se pusieran una vacuna sentirían el mismo 

asco que ustedes experimentarían al fumar un cigarrillo. Por supuesto es un tema de 

conciencia personal y es una forma de ver este asunto. Pero debería ser perfectamente 

comprensible lo aquí explicado para ustedes y todo hermano ,ya que es exactamente el mismo 

razonamiento que con el cigarrillo. 

Les hago unas preguntas, estimados hermanos del Cuerpo Gobernante: 



Si el presidente de su país les ordenara fumar un cigarrillo a ustedes ¿Obedecerían? Si el 

gobierno de su país hiciera leyes para obligarlos a ustedes a fumarse un cigarrillo cada 6 meses 

¿Aceptarían ustedes hacerlo? 

Por supuesto que no y seguramente ustedes me dirían justificando su respuesta que "hay que 

obedecer a Dios como gobernante más bien que a los hombres " (Hechos 5:29) O quizás 

ustedes me digan "a Dios lo de Dios y a Cesar lo de Cesar" y se nieguen a fumar (Mateo 22:21) 

Su respuesta es totalmente correcta, ningún gobierno puede obligarnos a ir en contra de lo que 

consideramos correcto. Es la misma razón por la que muchos hermanos no se vacunaran, 

aunque el gobierno haga la vacunación obligatoria. El Estado o “Cesar” no tiene autoridad 

sobre la conciencia de ningún hermano, si ese hermano ve mal la vacunación. Ustedes 

deberían comprender este argumento que tienen nuestros hermanos a nivel conciencia ,ya 

que es idéntico al argumento acerca del cigarrillo que todos conocemos y aceptamos. 

 

EL ARGUMENTO DEL "ABORTO" (Éxodo 21:22-23) 
 

Sabemos que Dios ordenaba matar a la persona que producía la muerte de una criatura en el 

vientre de su madre. Incluso la persona debía morir, aunque la muerte de la criatura haya sido 

por accidente. Debía darse "alma por alma"(Éxodo 21:22-23) Es claro por este ejemplo que 

para Jehová las criaturas no nacidas son personas en igualdad de valor que las nacidas. Esto 

además demuestra que el aborto provocado intencionalmente está mal y es un asesinato. 

¿Qué tiene que ver esto con las vacunas? 

Cualquiera que investigue un poco sabe que se usan restos de abortos en las vacunas. También 

se hacen pruebas en diferentes etapas de la producción de las vacunas con restos de abortos. 

Sencillamente esto a muchos hermanos le produce asco. La sola idea de meterse en el cuerpo 

pedazos de personas asesinadas hace que muchos se sientan contaminados e impuros ante 

nuestro Dios. Los que no se vacunan por esta razón sienten que serían “culpables de sangre” si 

lo hicieran ya que están participando en el proceso y son consumidores de esa “medicina”. 

Como Pablo ellos se preguntan …… “¿No participan con el altar los que comen de los 

sacrificios?” (1 Corintios 10:18). 

Participar de una “medicina” que consideran tan sucia y repugnante hace que algunos se 

sientan participes de lo que consideran un “sacrificio satánico”.  

“¿Es normal asesinar personas, trocearlas en pedazos e inyectárselas en el cuerpo?” razonan 

estos hermanos. 

Por lo tanto, si estos hermanos se vacunaran contaminarían su conciencia. Este argumento 

puede combinarse con el anterior (2 corintios 7:1) ya que contaminar la conciencia es 

"contaminar el espíritu" y tenemos que limpiarnos de eso. 

 

 

 



 

 

EL ARGUMENTO DEL “ADN"(Salmo 139:15-16) 
 

El Salmo dice: 

Salmo 139:15-16 

15 Mis huesos no estuvieron escondidos de ti 

cuando fui hecho en secreto, 

cuando fui tejido en las profundidades de la tierra. 

16 Tus ojos me vieron hasta cuando yo era un embrión; 

todas sus partes estaban escritas en tu libro 

—incluso los días en que se formarían— 

antes de que existiera cualquiera de ellas. 

Allí se dice que Dios tiene “un libro” en el cual están escritas todas las partes de nuestro 

cuerpo antes que aparezcan. Muchos vemos aquí una referencia al ADN. El ADN es realmente 

un “libro con Escritura” y allí se lo llama el “libro de Dios”. 

Les hare una pregunta ,queridos hermanos del Cuerpo Gobernante: 

¿Ustedes se atreverían a cambiar declaraciones de la Biblia?  

Estoy seguro que responderían que no lo harían y además me citarían por ejemplo Apocalipsis 

22:18-19 y muchos versículos bíblicos parecidos. 

Apocalipsis 22:18-19 

18 “A todos los que oyen las palabras de la profecía de este rollo yo 

les declaro: si alguien les añade algo a estas cosas, Dios le 

añadirá a él las plagas que están escritas en este rollo; 19 y, si 

alguien les quita algo a las palabras del rollo de esta profecía, 

Dios le quitará su parte de los árboles de la vida y de la santa 

ciudad,cosas que están descritas en este rollo. 

Citar esas porciones bíblicas es correcto porque es un pecado grave modificar la Palabra de 

Dios y un grave acto de arrogancia. 

Muchos hermanos que no se vacunan, haciendo una comparación con esto que mencione, 

razonan lo siguiente:  

“Si el ADN es el “libro de Dios” y Jehová escribió en el … ¿Tengo autoridad para modificar mi 

propio ADN? 



“¿No es un acto de arrogancia intentar modificar las células de mi cuerpo en las que el “dedo 

de Dios” escribió?”, se preguntan ellos.   

Muchos sienten que en vista de esto vacunarse con tecnología ARNm está mal, por eso no se 

vacunarían. La tecnología de ARNm que está en las vacunas busca enviar instrucciones y 

reescribir el ADN (Aunque se afirme que no) .El fin supuesto es corregir defectos y evitar 

enfermedades. Todo esto se conoce como “Terapia génica” y tiene que ver con modificaciones 

de genes a nivel celular. Tenemos incluso publicaciones hablando de esto.  

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/101996130#h=24:0-25:969 

A muchos hermanos no les importa el fin, para ellos es un claro pecado y una invasión al 

ámbito de Dios. 

De hecho, los demonios estaban muy interesados antes del diluvio en experimentos que 

terminaron en la creación de los "Nefilin ", los cuales eran humanos con el ADN contaminado y 

alterado por la unión contranatural con ángeles. (Genesis 6:1-4) Es por eso que estos hermanos 

detestan todo lo que modifique lo natural y mucho más el ADN. 

Jesús en una oportunidad contesto a una persona que le pregunto sobre el divorcio que Jehová 

dijo, "los dos serán una sola carne “, refiriéndose a Adán y Eva (Mateo 19:5-6). De allí 

Jesucristo saco una conclusión. Él dijo "Lo que Dios ha unido no lo separe ningún hombre ". 

Dios no había hablado de divorcio, pero a Jesús lo que Jehová dijo le alcanzo, no necesito nada 

más. Jesucristo no necesito una ley que condenara el divorcio, solo le bastaba conocer la 

voluntad divina y deducirla. Si para Dios el hombre y la mujer deberían ser “una sola carne” 

era EVIDENTE que Dios no queria el divorcio. Así razono Jesucristo y por supuesto tenemos que 

imitarlo, ya que se guiaba por el espíritu en todo lo que hacía y enseñaba. 

Dios también dijo acerca de los árboles y animales, “Deben reproducirse según su género " 

(Genesis 1:11,24) Es claro que el propósito divino puso límites claros que estaban escritos en el 

ADN. El que determina y decide lo que está escrito es él, por ser el creador. 

¿Entonces siguiendo el razonamiento de Jesús que conclusión sacan algunos hermanos de 

estas palabras? 

Para ellos es completamente EVIDENTE, esas palabras son suficientes para rechazar la 

tecnología de ARN, alimentos transgénicos y cualquier otra cosa que vaya en contra de la 

afirmación divina, no necesitan nada más ni que "nadie les enseñe" sobre esto porque los guía 

el espíritu santo. 

1 Juan 2:27 

27 En cuanto a ustedes, la unción que recibieron de él permanece 

en ustedes, y no necesitan que nadie les esté enseñando. Pero 

la unción que viene de él, que es verdadera y no es mentira, les 

está enseñando acerca de todas las cosas. Tal como les ha 

enseñado, manténganse en unión con él. 

Ellos razonan que permitirle a un médico que modifique “la Palabra de Dios” escrita en sus 

células es rechazar al Creador y es confiar idolátricamente en “curanderos” humanos que no 

tienen ni idea lo que hacen. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/101996130#h=24:0-25:969


Romanos 3:4 

Sea hallado Dios veraz, aunque todo hombre sea mentiroso 

Estos hermanos no vacunados confían en el sistema inmunológico tal cual como Dios se los dio 

y lo que digan supuestos “expertos” que pretenden mejorarlo no les interesa. Ellos razonan 

acerca de la aparente sabiduría medica de este mundo lo mismo que dijo Pablo a los Corintios: 

1 Corintios 3:19, 20 

19 Porque para Dios la sabiduría de este mundo es absurda, 

pues está escrito: “Él atrapa a los sabios en su propia astucia”. 20 

También está escrito: “Jehová sabe que los razonamientos de los 

sabios son inútiles”. 

El conocimiento medico actual por más avanzado que parezca es completa “oscuridad” si lo 

comparamos con la sabiduría escrita en nuestras células y nuestro sistema inmunológico. 

Para estos hermanos permitirle a un médico escribir instrucciones en sus células es una locura 

total. Para ellos hacer esto sería como dejar que un niño de 5 años desarme un costoso reloj 

mecánico, modifique los engranajes y cambie de lugar las piezas. Por más que el niño jure, con 

los ojos llenos de lágrimas, que dejara funcionando el reloj mejor que el propio fabricante 

estos hermanos jamás se lo darían. Ellos saben que el niño no entiende lo que quiere hacer, 

romperá el reloj y este no volverá a funcionar. 

 

EL ARGUMENTO DEL "SACRIFICIO" (1 corintios 10:20) 
 

Explicare brevemente ahora este argumento que algunos hermanos utilizan para no vacunarse. 

La Biblia nos dice en primera carta a los Corintios: 

1 corintios 10:20 

20 las cosas que las naciones sacrifican, se las sacrifican a 

demonios y no a Dios; y no quiero que ustedes participen de 

nada con los demonios. 

Nosotros sabemos que en la antigüedad cuando había enfermedades y epidemias los 

sacerdotes falsos invocaban a sus dioses. Para complacer a estos dioses hacían sacrificios y 

muchos de estos sacrificios eran humanos. También la gente realizaba pruebas de fe para las 

deidades, por ejemplo "pasar por el fuego" era una de ellas. (Jeremías 32:35) 

¿Qué le decían los sacerdotes falsos y sus seguidores seguramente a alguien que no quería 

"pasar por el fuego" y experimentar dolor? 

"Tu debes sacrificarte para el beneficio de todos nosotros " 

"¿A ti no te importa que esta plaga termine? " 

"Demuestra tu fe en los Dioses" 



"No cuestiones a los sacerdotes ellos saben más que tu" 

“Si no participas nos perjudicaras a todos “ 

Pero la verdad era que esos dioses eran dioses falsos y la gente sacrificaba a los demonios. 

Lo que paso en la pandemia a algunos les hizo sentir que estaban en una moderna “campaña 

idolátrica” liderada por “sacerdotes falsos”. Al no vacunarse muchos fueron cuestionados, 

despreciados, ridiculizados y perseguidos. Los médicos de las farmacéuticas actuaban como 

esos “sacerdotes” y al que los cuestionaba le destruían la vida. Todos debían confiar en ellos, 

ellos eran los únicos que sabían y su voz era la mismísima "Palabra de Dios”. La ciencia oficial 

(Sabiduría del mundo) nos salvaría a todos con sus vacunas milagrosas, solo debíamos cerrar 

los ojos y entregarnos en cuerpo y alma a ella. 

De hecho, cuando a muchos no los dejaban entran a los bancos, negocios y hospitales sintieron 

en carne propia la advertencia del libro de Apocalipsis. La "Bestia" no dejaría a nadie “comprar 

ni vender”. (Apo:13-17) Por supuesto ninguno de los hermanos que no se vacunan cree que la 

"marca de la Bestia "sea la vacuna del COVID. Pero muchos de ellos al experimentar la 

pandemia sintieron la “personalidad” de la “Bestia”. Esa personalidad asfixiante y controladora 

que pretende someter y que contrasta con la verdadera libertad de los hijos de Dios. 

Algunos hermanos que no se vacunaron piensan que hay algo muy diabólico e idolátrico en 

todo lo relacionado con la pandemia. Como sienten algo sucio y demoniaco en el ambiente que 

no terminan de comprender se alejan de todo esto. Cuando hay mal “olor” sencillamente nos 

alejamos del lugar, aunque no sepamos exactamente que lo produce. 

De hecho, es muy interesante que según Apocalipsis el que no tuviera la “marca de la Bestia” 

no podría "ni comprar ni vender “, ni aunque quisiera. Para que eso sea realidad es necesario 

algún sistema de control de la información que permita verificar quien tiene la “marca” y quien 

no la tiene. ¿De que serviría marcar si esa "marca" no se puede leer de algún modo? ¿De que 

serviría la "marca" si no se puede informar a todos quien la tiene y quien no la tiene?  

La pandemia del COVID ha servido para impulsar las identificaciones digitales. Pareciera ser 

que estamos al inicio de la implementación de un sistema que servirá para monitorear una 

futura "marca" que no sabemos exactamente que es. 

 Es cierto no sabemos cuál será esa marca y parece estar relacionada con la adoración. Pero 

parece que la característica de "no poder comprar y vender" quizás no sea algo simbólico. 

Parece viendo lo que paso en la pandemia que puede haber un cumplimiento más literal de 

esto. 

Si ustedes no se hubieran vacunado hubieran sentido todo esto en el ambiente con la histeria 

de la Pandemia. Todo esto hace que muchos hermanos rechacen la vacuna porque opinan que 

está asociada con Satanás, sus demonios y sus asquerosos planes. 

EL ARGUMENTO DE LA "PHARMAKEIA"(Gálatas 5:19-21) 
 

En la Biblia una de las obras de la carne es "practica de espiritismo "(Gálatas 5:19-21). La 

palabra griega es "pharmakeia"(φαρμακία). De esta palabra se deriva la palabra actual 

“Farmacia” y sus derivadas “fármaco”, farmacéutica”, etc. 



En la antigüedad esta palabra se usaba en conexión con la brujería, espiritismo y las drogas. Los 

brujos usaban drogas para alterar la mente y el cuerpo de las personas, y de esta manera 

controlaban a las personas y facilitaban su conexión con Satanás. 

Debido a los argumentos anteriores que explique, algunos hermanos interpretan que ponerse 

una vacuna como la del COVID los haría caer el pecado de la “pharmakia”. Reflexionar en las 

ideas que explique antes lleva a muchos inexorablemente al argumento de la "pharmakeia". 

Por supuesto esto no significa que ellos rechacen fanáticamente todo producto farmacéutico. 

Por ejemplo, estamos seguros que el medico Lucas “el medico amado” no trataba a sus 

pacientes usando “pharmakia”( Colosenses 4:14) 

Además, Jesús dijo: 

Lucas 5:31 

 “Los que están sanos no necesitan un médico, pero los enfermos 

sí. 

Estamos seguros que Jesucristo jamás animo a nadie a tratarse con “pharmakia” , sino más 

bien se refería a acudir a médicos como Lucas. Por eso con respecto a la vacuna COVID-19 en 

particular y por todo lo anteriormente expuesto estos hermanos prefieren abstenerse de estos 

productos farmacéuticos y acuden a médicos que usan tratamientos alternativos. 

Para que ustedes lo comprendan … 

Si estos hermanos que no se quieren vacunar se vacunaran se sentirían de la misma forma que 

ustedes practicando cualquier otra "obra de la carne”. (Gálatas 5:19-21). Estoy seguro que 

ustedes no desean de ninguna manera tener algún contacto con las “obras de la carne” por su 

conciencia. Igualmente, la conciencia de estos hermanos no soportaría vacunarse porque 

sentirían que cometen idolatría y sentirían que se relacionan con Satanás. 

CONCLUSIONES DE LOS ARGUMENTOS 
 

Yo podría seguir mencionando otros argumentos que algunos hermanos tienen para no 

vacunarse, pero estos son suficientes. La mayoría de los hermanos que no se vacunan lo hacen 

por alguno de los puntos mencionados o combinaciones de ellos. 

Como dije solo traté de explicar brevemente estos argumentos para que se comprendan en 

forma general. No intente convencerlos y es por eso que no profundice en ellos ni tampoco di 

referencias a algunas afirmaciones. Si hubiera querido pudiera haber escrito un libro sobre esto 

desarrollando este asunto. Pero cada uno tiene derecho a vacunarse o no y yo respeto eso. 

Podemos sacar varias conclusiones de por qué algunos hermanos no se vacunaron durante la 

pandemia a pesar de ser presionados y maltratados según lo expuesto. 

✓ ELLOS NO SE VACUNARON PORQUE ODIAN AL DIABLO Y SUS DEMONIOS. 

 

✓ ELLOS NO SE VACUNARON PORQUE HAY PRINCIPIOS BÍBLICOS QUE CONSIDERAN QUE 

VIOLARÍAN. 

 



✓ ELLOS NO SE VACUNARON PORQUE QUIEREN ESTAR LIMPIOS ANTE JEHOVÁ. 

 

✓ ELOS QUIEREN "SER SANTOS PORQUE JEHOVÁ ES SANTO"(1 PEDRO 1:15, 16) 

 

 

✓ SENCILLAMENTE PARA ELLOS VACUNARSE ES CONTAMINAR "SU CARNE Y ESPÍRITU"(2 

CORINTIOS 7:1) 

 

✓ SU CONCIENCIA CRISTIANA LES IMPIDE VACUNARSE. 

 

 

✓ SI ELLOS SE VACUNARAN SENTIRÍAN QUE PECAN CONTRA JEHOVÁ. 

Así que a ellos lo que digan los “chamanes modernos” o el mismísimo “emperador del mundo” 

no les importa en lo más mínimo porque para ellos hay un asunto espiritual en el medio. Como 

queda claro su postura no es política, ni tampoco tiene que ver con la rebeldía o falta de amor. 

Su postura es de conciencia y tiene que ver con la adoración a Dios. 

¿Significa que al decidir ellos no vacunarse no les importa su salud y quieren morir? 

Pensar esto es una tontedad. Cuando la gente nos dice que al no aceptar transfusiones de 

sangre en realidad queremos morirnos ¿Qué decimos? 

Decimos que queremos vivir y que nos importa mucho la salud. Le hacemos ver, al que nos 

cuestiona, que lo que queremos es simplemente escoger otro tratamiento médico alternativo. 

Escogemos un tratamiento que no esté en pugna con nuestra conciencia. Tenemos decenas de 

publicaciones que tratan el tema de los derechos del paciente y explican esto. 

Para ningún hermano debería ser difícil entender que si un hermano no se vacuna y elige otro 

tratamiento médico está ejerciendo su derecho. Todos los hermanos que no se vacunaron 

tomaron otros remedios como Ivermectina, dióxido de cloro, hidroxicloroquina y muchos otros 

más porque los consideraban mejores que las vacunas y más seguros. Muchos de estos 

hermanos confían totalmente en su sistema inmunológico y en terapias y remedios naturales 

contra el COVID y otras enfermedades. Esos remedios para ellos son seguros, baratos y 

eficientes. Cualquier hermano que no se vacune nos diría lo siguiente: 

“¿Para que arriesgarme con medicamentos experimentales, peligrosos, tóxicos y que me 

contaminan espiritualmente? Prefiero medicamentos seguros y limpios.” 

Para ellos su decisión toma en cuenta el riesgo/beneficio y en general están muy bien 

informados sobre todo el tema de las vacunas. De hecho, en promedio están muchísimo mejor 

informados que los hermanos que se han vacunado sobre todo lo que tenga que ver con las 

vacunas. 

¿Pero es bíblica la postura de estos hermanos? ¿Cómo deberíamos ver este asunto según lo 

que dice las publicaciones de nuestra Organización? Analizare eso a continuación. 

LA POSTURA CORRECTA SOBRE LA VACUNACIÓN 
La postura bíblica sobre este tema es muy clara y no es difícil de comprender. Basta tomar la 

Biblia y leer Romanos 14. Allí se dice: 



Romanos 14:1-4 

14 Reciban con gusto al que tiene debilidades en su fe, pero no 

juzguen cuestiones de diferencias de opinión. 2 Puede que un 

hombre tenga fe para comer de todo pero que otro que es débil solo 

coma vegetales. 3 Que el que come no desprecie al que no 

come, y que el que no come no juzgue al que come, porque Dios 

lo ha recibido con gusto. 4 ¿Quién eres tú para juzgar al 

sirviente de otro? Es asunto de su amo que él se mantenga en pie 

o que caiga. De hecho, él se mantendrá en pie porque Jehová puede 

mantenerlo en pie. 

En este relato se habla de la comida, algunos cristianos comían de todo, pero otros rehusaban 

comer “alimentos ofrecidos a ídolos”. En aquella época los paganos ofrecían el alimento a una 

deidad y luego lo vendían en la carnicería. El problema que se planteaba era si era correcto 

comprar esa carne y comerla siendo cristiano. Algunos cristianos consideraban esto incorrecto 

y otros lo consideraban correcto. 

Pablo dice que ambos tipos de hermanos tienen derecho a tomar sus decisiones y nadie puede 

decidir por otro. También dice que “no debemos juzgarnos” en cuanto a esto. ¿Por qué razón 

lo dice? El continua: 

Romanos 14:5-8 

5 Un hombre considera que un día es más importante que los 

demás, mientras que otro considera que todos los días son iguales. 

Cada uno debe estar completamente convencido en su propia 

mente. 6 El que celebra el día lo celebra por Jehová. Del 

mismo modo, el que come lo hace por Jehová, pues le da 

gracias a Dios, y el que no come también lo hace por Jehová 

y, sin embargo, le da gracias a Dios. 7 De hecho, ninguno de 

nosotros vive solo para sí mismo ni ninguno muere solo para sí 

mismo. 8 Porque, si vivimos, vivimos para Jehová y, si morimos, 

morimos para Jehová. Así que, tanto si vivimos como si morimos, le 

pertenecemos a Jehová. 9 Porque con este fin murió Cristo y volvió a 

vivir otra vez, para ser Señor tanto sobre los muertos como sobre los 

vivos. 

Es claro que el que “come” la carne   y da gracias a Dios por la comida reconoce a Jehová. De la 

misma forma el que “no come” la carne lo hace por motivo de conciencia para Jehová. Así que 

independientemente de lo que decidan, ellos son dos cristianos que están esforzándose por 

servir a Dios. 

Pablo termina preguntando: 

 

 



Romanos 14:10-12 

10 Pero ¿por qué juzgas tú a tu hermano? ¿O por qué 

también desprecias a tu hermano? Pues todos estaremos de pie 

ante el tribunal de Dios. 11 Porque está escrito: “Tan cierto como 

que yo vivo —dice Jehová—, toda rodilla se doblará ante mí y toda 

lengua reconocerá públicamente que soy Dios”. 12 De manera que 

cada uno de nosotros rendirá cuentas de sí mismo a Dios. 

Está claro no debemos inducir a otros a tomar nuestras decisiones ni hacerles creer que hacen 

algo malo por decidir diferente a nosotros en temas de conciencia. Este relato aplica 

totalmente a las decisiones personales sobre vacunas y tratamientos médicos. 

Vimos que los hermanos que no se vacunan lo hacen por motivo de conciencia para con Dios. 

Ellos sienten que pecarían como he explicado al exponer las razones que tienen. Por supuesto 

los que se vacunan creen que de esta manera se protegen a sí mismos y a los demás, y que 

también lo hacen por Dios. Por lo tanto, la situación es análoga a las disputas bíblicas sobre 

comer carne sacrificada a ídolos o no comerla. 

Podemos concluir entonces lo siguiente: 

✓ DECIDIR NO VACUNARSE ES LO MISMO QUE DECIDIR NO COMER CARNE SACRIFICADA 

A IDOLOS 

Esto es tan importante que lo repetiré. 

✓ DECIDIR NO VACUNARSE ES LO MISMO QUE DECIDIR NO COMER CARNE SACRIFICADA 

A IDOLOS 

Por lo tanto, basta reemplazar la frase "carne sacrificada a ídolos" por "vacuna" en la Biblia 

para entender lo que Dios piensa sobre este tema, ya que de lo que se habla realmente es de la 

conciencia y el comer carne o no comerla es solo una de las tantas aplicaciones de los 

principios bíblicos involucrados que podrían darse. 

 Si hacemos este reemplazo en el capítulo 14 de Romanos vemos claramente lo siguiente…. 

✓ JEHOVÁ ACEPTA AL QUE SE VACUNA Y AL QUE NO SE VACUNA SI SU DECISIÓN ES LIBRE 

Y DE CONCIENCIA 

 

✓ JEHOVÁ NO QUIERE QUE IMPONGAMOS NUESTRAS IDEAS PERSONALES A LOS DEMÁS. 

 

✓ JEHOVÁ NO QUIERE QUE DESPRECIEMOS A NUESTROS HERMANOS POR TOMAR ELLOS 

UNA DECISIÓN DIFERENTE A LA NUESTRA. 

 

✓ CADA UNO RESPONDERÁ ANTE DIOS POR LAS DECISIONES QUE TOME 

Claramente se ve que la decisión de vacunarse o no y cualquier asunto medico no debería 

generar discordia en la congregación. Si se genera discordia en la congregación es porque los 

involucrados se apartan del espíritu de la Escritura y van “más allá de lo escrito” (1 Corintios 

4:6). 



Como he dicho anteriormente, esto es sencillo y claro. Pero debido a que hemos tenido 

problemas con este asunto a continuación pondré más ejemplos para dejar completamente 

aclarado este tema. 

 

 

EL PUNTO DE VISTA DE NUESTRA ORGANIZACIÓN (HASTA ABRIL/2021) 
 

El punto de vista de la organización sobre este asunto puede verse en la Atalaya w15 15/9 págs. 

8-12. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682 

Este artículo se titula "Eduquemos nuestra conciencia" y es realmente excelente. Aquí se 

analiza el asunto haciendo varias citas de Romanos capítulo 14 ,que yo ya he citado 

anteriormente. De hecho, el dibujo principal del artículo es de una carnicería donde 2 

hermanos parecen estar discutiendo sobre comer o no carne sacrificada a ídolos. Esto 

automáticamente nos remite al ejemplo que se plantea en la carta a los Corintios. En esta carta 

se plantea la misma cuestión que en la carta a los Romanos. Esto deja claro que nuestra 

Organización entiende (o entendía) muy bien el vínculo entre comer carne sacrificada a ídolos y 

las decisiones sobre tratamientos médicos.  

A partir del párrafo 6 se relaciona todo esto con el tema de la salud personal. Hay varias 

oraciones interesantes en el artículo. Por ejemplo, luego de mencionar que algunos hermanos 

a veces piden opiniones sobre tratamientos médicos dice el párrafo 7: 

“Ni las Sucursales ni los ancianos de congregación están 

autorizados para tomar decisiones por los hermanos en cuestiones 

de salud, aunque estos se lo pidan (Gál. 6:5). Lo que sí pueden hacer 

es mostrarles información bíblica que les ayude a tomar una 

decisión.” 

Aquí se deja claro lo siguiente: 

✓ NADIE PUEDE DECIDIR CUESTIONES DE SALUD POR LOS DEMAS, NI SIQUIERA 

HERMANOS PROMINENTES 

Luego de mencionar en el párrafo 8 recordatorios útiles, el párrafo 9 agrega: 

“Si somos razonables, no trataremos de convencer a los demás de 

que piensen como nosotros.” 

Aquí queda claro otra idea: 

✓ NO DEBEMOS INTENTAR CONVENCER A OTROS DE NUESTRAS IDEAS. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682


Luego de mencionar una pareja que intentaba convencer a los demás de sus ideas sobre 

tratamientos médicos el párrafo agrega: 

“Aunque lograron convencer a algunos hermanos, los resultados no 

fueron tan buenos como se esperaba, y muchos se enfadaron. Está 

claro que la pareja tenía el derecho de tomar su propia decisión en 

este asunto. Pero ¿valió la pena poner en riesgo la unidad de la 

congregación? ¿Fue razonable lo que hicieron? En el siglo primero, 

los cristianos de Roma tenían opiniones distintas sobre el consumo 

de ciertos alimentos. También sobre si se debían celebrar o no ciertos 

días. Pablo les escribió el siguiente consejo: “Un hombre juzga un día 

como superior a otro; otro juzga un día como todos los demás; cada 

uno esté plenamente convencido en su propia mente”. Como vemos, 

hay que tener cuidado de no hacer tropezar a nuestros hermanos con 

nuestras decisiones (lea Romanos 14:5, 13, 15, 19, 20).” 

Vemos que el artículo de esta revista está completamente en sintonía con lo que he explicado 

sobre Romanos 14 anteriormente. Además, el párrafo reconoce que no seguir estos consejos 

divide la congregación. 

Luego el párrafo 10 agrega: 

“ Si se nos hace difícil entender la decisión que un hermano tomó 

sobre algún asunto personal, no debemos juzgarlo ni presionarlo para 

que cambie de decisión. Es probable que su conciencia todavía sea 

“débil” y necesite más educación, o que sea demasiado restrictiva en 

ciertos temas (1 Cor. 8:11, 12). O tal vez sea nuestra conciencia la 

que necesite más educación para ajustarse mejor a las normas de la 

Biblia. Sea cual sea el caso, en temas como la salud, cada uno debe 

tomar sus propias decisiones y aceptar las consecuencias.” 

Aquí se deja claro otra idea: 

✓ SI NO ENTENDEMOS ESTAS VERDADES BIBLICAS NECESITAMOS MAS EDUCACION PARA 

ADECUARNOS A LAS NORMAS BIBLICAS 

Podría citar más artículos de nuestro sitio, pero la idea es la misma y todo está muy claro. 

Es interesante mencionar también la carta S-147_S_202104 que recibieron los ancianos en 

abril /2021.En el punto 3 se animó a leer a la congregación lo siguiente: 



“3. Decisiones personales durante la pandemia. En algunas partes del 

mundo, los gobiernos han empezado a poner a disposición del público 

las vacunas contra el COVID-19. 

Vacunarse es una decisión personal (Gál. 6:5). Por tanto, lo amoroso 

es respetar la decisión que cada persona tome basándose en su 

conciencia educada por la Biblia, y no presionar a nadie para que 

haga lo mismo que nosotros.” 

Esto se leyó desde la plataforma en todos los salones del reino del mundo. Concuerdo 

plenamente con esto y lo he manifestado en mi conducta.  

Así que hasta abril de 2021 nadie en la congregación podía presionar o intentar convencer a los 

demás para que adopte tratamientos médicos relacionados con la vacunación. Esta enseñanza 

estaba sólidamente fundamentada en la Biblia.  

A continuación, ahondare un poco más en esta cuestión analizando los relatos de la carta a los 

Corintios y la de los Romanos para dejar todavía más claro este asunto. 

EL ARGUMENTO DE 1 CORINTOS 8 
 

Como he dicho anteriormente negarse a vacunarse es lo mismo que negarse a comer carne 

sacrificada a ídolos. Si habláramos con un hermano de hace 2000 años y le preguntáramos por 

qué él no comía esa carne seguramente nos diría: 

“Yo adoro a Jehová y no voy a adorar otros dioses ni servirles.” 

Luego él citaría de las Escrituras algún pasaje de las decenas que podría el citar y que hablan de 

la idolatría. Por supuesto, él estaría haciendo una aplicación del texto a conciencia personal. 

Esto es lo mismo que hacen los que no se vacunan.  

Todos los que no se vacunan entre los hermanos de una forma u otra relacionan este tema con 

los principios bíblicos. Todos ellos lo hacen por una cuestión de conciencia, desde el que no se 

vacuna porque quiere cuidar su cuerpo como dice 2 corintios 7:1 hasta el que no se vacuna 

porque piensa que practicaría “PHARMAKEIA"(Gálatas 5:19-21).  

Así que ahora repasare que nos dice la Biblia sobre este tema en 1 corintios 8 porque agrega 

detalles muy interesantes. Primero pondré el texto, luego lo aplicare de acuerdo al objetivo 

que tenía Pablo originalmente y por último lo aplicare a la vacunación. Seguiré este método 

para que comprendamos plenamente que nos dice la Biblia sobre la vacunación. 

1 Corintios 8:1-3 

8 Ahora bien, con respecto a la comida que se ha ofrecido a los 

ídolos, sabemos que todos tenemos conocimiento. Pero el 

conocimiento llena de orgullo, mientras que el amor edifica. 2 Si 

alguien piensa que sabe de algo, todavía no sabe del tema tanto 

como debería. 3 Pero, si alguien ama a Dios, este lo conoce. 



Pablo comienza hablando con el grupo mayoritario de la congregación de Corinto. Este grupo 

comía carne sacrificada a ídolos. Pablo se identifica con ellos y les dice que ellos tienen 

“conocimiento” sobre este tema, pero les advierte que el conocimiento que les permite comer 

esa carne los puede “llenar de orgullo” indebido. Les dice además que somos limitados en 

conocimiento, aunque creamos que sabemos todo, pero tambien les recuerda que “el amor” 

es más importante que el conocimiento. 

Aplicación con el tema vacunación (1 corintios 8:1-3) 

Si Pablo estuviera aquí comenzaría hablando al grupo de hermanos que se ha vacunado y no 

ven nada malo en ello. Les dice que a pesar de no ver nada malo en la vacuna lo importante no 

es ese conocimiento sino el amor, ya que el amor es más importante que el conocimiento. 

1 Corintios 8:4-6 

4 Pues bien, con respecto a comer comida que se ha ofrecido a los 

ídolos, sabemos que un ídolo no es nada en el mundo y que no hay 

más que un solo Dios. 5 Porque, aunque hay muchos supuestos 

dioses tanto en el cielo como en la tierra, como de hecho hay 

muchos “dioses” y muchos “señores”, 6 para nosotros en realidad 

solo hay un Dios, el Padre, de quien vienen todas las cosas y para 

quien existimos nosotros, y solo hay un Señor, Jesucristo, mediante 

quien existen todas las cosas y mediante quien existimos nosotros. 

Pablo sigue aquí tratando de establecer un terreno común con su audiencia que comía carne 

sacrificada. Está haciendo esto porque luego va a corregirlos, así que el empieza a mencionar 

todos los puntos que ellos tienen en común. Dice primero que un “ídolo no es nada” y para 

nosotros hay “un solo Dios”. Está haciéndoles ver que concuerda con ellos en que los ídolos y 

su adoración son despreciables. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 corintios 8:4-6) 

Si Pablo estuviera con el grupo de hermanos vacunados les diría que entiende su decisión. 

También les diría que comprende que no estén de acuerdo con los argumentos relacionados 

con la idolatría que algunos hermanos esbozan para no vacunarse y están en su derecho a 

pensar cómo piensan. 

1 Corintios 8:7, 8 

7 Pero no todos tienen este conocimiento. Algunos, debido a que 

antes adoraban ídolos, comen esa comida como si fuera algo 

sacrificado a un ídolo, y su conciencia, como es débil, se contamina. 

8 Sin embargo, la comida no nos acerca más a Dios. Si no comemos, 

no estamos peor, y, si comemos, no estamos mejor. 

Aquí Pablo comienza con la corrección, les hace ver a los que comían carne sacrificada a ídolos 

que algunos hermanos veían mal esto. Les muestra que esos hermanos tienen una conciencia 

"débil”. Esta palabra se usa en 1 pedro 3:7 refiriéndose a la mujer y se traduce también "más 

frágil". 



Pablo está haciéndoles ver que hay hermanos que tiene una conciencia más sensible y frágil 

que ellos. Si estos hermanos comieran carne sacrificada a ídolos contaminarían su propia 

conciencia. Luego les dice que si comen o no eso en sí mismo no los acerca más a Dios. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 corintios 8:7-8) 

Pablo le diría al grupo de hermanos vacunados que hay hermanos más sensibles que ellos que 

no desean vacunarse. Además, él agregaría que si estos hermanos se vacunaran eso lastimaría 

sus conciencias. Les recordaría que estar vacunado o no estarlo, al fin y al cabo, no es algo que 

defina nuestra posición ante Dios. 

1 Corintios 8:9, 10 

9 Pero tengan cuidado para que su derecho a elegir no haga 

tropezar de algún modo a los que son débiles. 10 Porque, si alguien 

te viera a ti que tienes conocimiento comiendo en un templo de 

ídolos, ¿no podría la conciencia del que es débil llegar al punto de 

animarlo a comer alimentos ofrecidos a ídolos? 

Aquí Pablo les recuerda a los que comen carne sacrificada a ídolos que tienen derecho a elegir, 

pero les advierte que deben tener cuidado y no “hacer tropezar a otros”. Este recordatorio nos 

hace pensar en las palabras de Cristo que Pablo estaba citando. 

Lucas 17:1, 2 

17 Entonces les dijo a sus discípulos: “Es inevitable que vengan 

cosas que hagan tropezar. Pero ¡ay de aquel por medio de quien 

vengan! 2 Sería preferible para él que le colgaran al cuello una 

piedra de molino y lo lanzaran al mar a que él hiciera tropezar a 

uno de estos pequeños. 

Es muy peligroso hacer tropezar a otros y Pablo les recuerda esto al grupo de hermanos que 

comen la carne sacrificada.  

Luego Pablo plantea una situación, un hermano prominente está comiendo la carne en un 

templo de ídolos enfrente de un hermano que no desea comerla. Esta destacando que la 

prominencia y el conocimiento de hermanos que deciden comer puede hacer que otros que no 

querían hacerlo se sientan presionados. Esto ocurriría si alardean de su decisión o deciden 

hacerla enfrente de los demás sabiendo que a otros les perturba. Esto se representa con comer 

en un templo enfrente de todos. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 corintios 8:9-10) 

Si Pablo estuviera aquí hoy le diría al grupo de hermanos vacunados que tienen derecho a 

vacunarse y nadie discute ese derecho, pero les recordaría que no hagan tropezar a otros. Él les 

diría que alardear de estar vacunados o hacer publica sus decisiones personales puede hacer 

que otros tropiecen. Esto es particularmente cierto si los hermanos vacunados que hacen esto 

tienen prominencia en la congregación cristiana. Hermanos que ven mal vacunarse pueden 

dejarse influir y terminarían contaminando su propia conciencia debido a la autoridad de estos 

hermanos vacunados. 



Es claro que los hermanos vacunados pueden hacer tropezar a sus hermanos. Este tropiezo 

ocurriría si hacen que los que no querían vacunarse se sientan presionados y se vacunen ya 

que ellos originalmente veían mal hacer esto. 

1 Corintios 8:11-13 

11 De modo que por tu conocimiento se echa a perder al hombre 

débil, un hermano tuyo por quien Cristo murió. 12 Cuando ustedes 

pecan contra sus hermanos de esta manera y hacen daño a la 

conciencia débil de ellos, están pecando contra Cristo. 13 Por eso, si 

la comida hace tropezar a mi hermano, nunca más volveré a comer 

carne, para no hacer tropezar a mi hermano. 

Pablo termina diciendo a los que comen carne sacrificada a ídolos que si hacen cambiar de 

opinión a otro hermano y este tropieza y come la carne ellos “han echado a perder al 

hermano”. De hecho, les dice que estarían “PECANDO contra sus hermanos y contra Cristo” al 

hacer esto. Esto está claro porque no estarían cumpliendo con la ley del amor. Por eso él 

concluye que es mejor no comer nunca carne si eso hace tropezar a otro. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 corintios 8:11-13) 

Si Pablo estuviera aquí les diría a los que se vacunan que si hacen que un hermano que no 

quería vacunarse ahora ceda y se vacune habrán arruinado al hermano. Les diría además que 

presionar a un hermano que no se vacuno y hacerlo ceder es pecar contra el hermano y contra 

Cristo, ya que le hacen daño a la conciencia del hermano. El concluiría diciendo que si 

vacunarse hace tropezar a otro es preferible no hacerlo enfrente de los demás ni alardear de 

eso. 

Habiendo analizado este relato, ¿Cuáles son las ideas clave que podemos extraer de esta 

porción bíblica aplicándolo esto a la vacunación? 

 

✓ LO IMPORTANTE NO ES VACUNARSE O NO VACUNARSE LO IMPORTANTE ES 

MANIFESTAR AMOR A LOS HERMANOS. (1 CORINTIOS 8:1-3) 

 

✓ ESTAR VACUNADO O NO ESTARLO NO NOS HACE MEJORES ANTE DIOS. (1 CORINTIOS 

8:8-9) 

 

 

✓ HAY HERMANOS QUE SE VACUNAN Y ESTÁN EN SU DERECHO PERSONAL A HACERLO. (1 

CORINTIOS 8:8) 

 

✓ HAY HERMANOS QUE   NO SE VACUNAN Y ESTÁN EN SU DERECHO PERSONAL A 

HACERLO. (1 CORINTIOS 8:8) 

 

 

✓ SI UN HERMANO QUE NO SE VACUNA TERMINA CEDIENDO Y LO HACE EL CONTAMINA 

SU CONCIENCIA. (1 CORINTIOS 8:11-12) 

 



✓ LOS QUE SE VACUNAN DEBEN TENER MUCHO CUIDADO EN NO HACER TROPEZAR A 

LOS QUE NO SE VACUNAN. (1 CORINTIOS 8:13) 

 

 

✓ LOS HERMANOS QUE NO SE VACUNAN SON MÁS SENSIBLES QUE LOS QUE SE 

VACUNAN A ESTE ASUNTO. (1 CORINTIOS 8:9) 

 

✓ SERIA IMPROPIO QUE UN HERMANO QUE DECIDE VACUNARSE ALARDEE DE ESTO 

ENFRENTE DE LOS DEMÁS. (1 CORINTIOS 8:10) 

 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS NO DEBEN USAR SU AUTORIDAD, CONOCIMIENTO O 

PROMINENCIA PARA PRESIONAR Y HACER CEDER A LOS HERMANOS NO VACUNADOS. 

(1 CORINTIOS 8:10) 

 

✓ SI UN HERMANO VACUNADO PRESIONA A OTRO NO VACUNADO Y LO HACE CEDER 

ESTARÍA PECANDO CONTRA EL HERMANO Y CONTRA CRISTO. (1 CORINTIOS 8:12) 

 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS QUE HACEN VACUNARSE A OTROS NO VACUNADOS 

ARRUINAN A ESTOS HERMANOS. (1 CORINTIOS 8:11) 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS QUE NO RESPETAN A SUS HERMANOS NO VACUNADOS 

NO ACTÚAN CON AMOR Y LES DAÑAN LA CONCIENCIA A SUS HERMANOS. (1 

CORINTIOS 8:12) 

 

 

✓ NO IMPORTA EN CONOCIMIENTO QUE CREAN TENER LOS VACUNADOS LO 

IMPORTANTE ES EL AMOR A LOS HERMANOS NO VACUNADOS. (1 CORINTIOS 8:1-3) 

Si bien la aplicación al tema que nos ocupa de 1 corintios 8 pareciera hablarle a los vacunados 

de la congregación debemos entender que todo lo anterior es reciproco, también los no 

vacunados deben manifestar el mismo amor por sus hermanos vacunados. 

 

EL ARGUMENTO DE 1 CORINTOS 10 
 

Vemos ahora 1 corintios 10 y analicemos este capítulo de la misma forma que el capítulo 8. Del 

versículo 1 al 11 Pablo relata varias cosas que llevaron a los israelitas a morir en pecado y luego 

dice lo siguiente: 

1 Corintios 10:11-13 

11 Pues bien, estas cosas les ocurrieron para que sirvan de 

ejemplo, y se escribieron como advertencia para nosotros, para 

quienes ha llegado el fin de los sistemas.12 Por lo tanto, el que 

piensa que está de pie, que tenga cuidado de no caer.13 A ustedes 

no se les ha presentado ninguna tentación que no sea común a 



todas las personas. Pero Dios es fiel y no dejará que sean tentados 

más allá de lo que puedan soportar, sino que, cuando venga la 

tentación, también les dará la salida para que puedan aguantarla. 

Luego de mencionar ejemplos malos, Pablo les recuerda a los que comían carne sacrificada a 

ídolos que los ejemplos bíblicos están para ayudarnos. Les dice que a pesar de creer ellos que 

están de pie “deben cuidarse de no caer”. Además, les asegura que toda tentación o prueba 

que enfrenten Dios les ayudara a aguantarla. 

Aplicación con el tema de vacunación (1Corintios 10:11-13) 

Pablo les diría a los hermanos vacunados que los ejemplos bíblicos están para ayudarnos. Ellos 

no deben confiarse y pensar que no pueden caer, deben mirar los ejemplos del pasado. 

1 Corintios 10:14-21 

14 Por eso, amados míos, huyan de la idolatría. 15 Les hablo como 

a personas sensatas. Juzguen ustedes mismos lo que digo. 16 ¿No 

participamos de la sangre del Cristo con la copa de bendición que 

bendecimos? ¿No participamos del cuerpo del Cristo con el pan que 

partimos? 17 Hay un solo pan, así que, aunque nosotros somos 

muchos, somos un solo cuerpo, porque todos participamos de ese 

único pan.18 Fíjense en el Israel natural. ¿No participan con el altar 

los que comen de los sacrificios? 19 Entonces, ¿qué quiero decir? 

¿Que lo que se sacrifica a un ídolo es algo? ¿O que un ídolo es algo? 

20 No. Lo que quiero decir es que las cosas que las naciones 

sacrifican, se las sacrifican a demonios y no a Dios; y no quiero que 

ustedes participen de nada con los demonios. 21 No pueden estar 

bebiendo de la copa de Jehová y de la copa de los demonios. 

Tampoco pueden estar participando de “la mesa de Jehová” y de la 

mesa de los demonios 

Pablo les dice a los hermanos que comen carne sacrificada que “huyan de la idolatría”. Esto es 

por todos los ejemplos anteriores de los israelitas que murieron por no seguir este consejo y 

por supuesto les fue muy mal. Esos ejemplos dejan claro que la idolatría es peligrosa. 

Luego habla de la Cena del Señor y los sacrificios de Israel y compara esto con la carne 

sacrificada a ídolos que estos hermanos comían. Él nuevamente dice claramente que los ídolos 

no son nada, pero luego dice que ellos sin saberlo pueden estar participando de la “mesa de 

demonios”. El hecho de comer carne sacrificada a ídolos que se vende en la carnicería no es lo 

mismo que comer carne sacrificada a ídolos en el medio de una ceremonia idolátrica y un 

templo pagano. Pablo quiere que reflexionen en estas cosas. 

Aplicación con el tema de vacunación (1Corintios 10:14-22) 

Pablo les diría a los vacunados que tengan cuidado con la idolatría. Les mostraría el ejemplo de 

todos los israelitas que murieron en el desierto. Luego les diría que la vacuna como 

tratamiento en sí misma no es nada, pero sin saberlo pueden estar participando de la “mesa 

de demonios”. Aquí Pablo seguramente usaría argumento similar al que tienen los que no se 



vacunan y ya he explicado anteriormente porque hace exactamente eso al hablar de la carne 

sacrificada a ídolos. Pero él no lo presentaría como una regla a seguir como tampoco ha hecho 

en la aplicación original. Solo estaría tratando de que se aseguren de lo que están haciendo, ya 

que el asunto es realmente importante y nuestra relación con Dios está en juego. 

No todas las vacunas son iguales ni están compuestas por lo mismo. Los vacunados deberían 

investigar y pensar muy bien lo que están haciendo. No es un asunto trivial y el castigo por 

idolatría que recibieron los antiguos israelitas debería hacer pensar detenidamente en estas 

cosas a los que optan por vacunarse. 

1 Corintios 10:23, 24 

23 Todo está permitido, pero no todo es beneficioso. Todo está 

permitido, pero no todo edifica.24 Que nadie busque su propio 

beneficio, sino el de los demás. 

Aquí Pablo le dice a los que comen la carne que está permitido comerla, pero deben evaluar 

seriamente lo que hacen y asegurase de ello. Se deja claro entonces que el que algo este 

permitido no significa que sea lo mejor. Además, en todo debemos buscar “el bien de los 

demás” primero. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 Corintios 10:23-24) 

Pablo les diría a los vacunados que tienen derecho a vacunarse.  Pero el que tengan ese 

derecho no significa que vacunarse sea lo mejor. También les recordaría que lo importante es el 

efecto en los demás hermanos de la congregación. 

1 Corintios 10:25-30 

25 Coman todo lo que se vende en la carnicería sin hacer preguntas 

por motivos de conciencia, 26 porque “de Jehová es la tierra y todo 

lo que hay en ella”. 27 Si alguien que no es creyente los invita y 

ustedes desean ir, coman cualquier cosa que se les sirva sin hacer 

preguntas por motivos de conciencia. 28 Pero, si alguien les dijera 

“Esto se ofreció como sacrificio”, no lo coman por consideración al 

que se lo dijo y por causa de la conciencia. 29 No me refiero a tu 

conciencia, sino a la de la otra persona. Pues ¿por qué debería ser 

juzgada mi libertad por la conciencia de otra persona? 30 Si 

participo de una comida dando gracias, ¿por qué voy a ser criticado 

por algo por lo que doy gracias? 

Aquí Pablo plantea que debería hacer un hermano si le dan carne sacrificada a ídolos para 

comer comprada en la carnicería. Se puede comer sin problema, pero si alguien les dice que 

fue sacrificada a los ídolos no debería comer. La razón es la conciencia del hermano que no 

come carne.  

Aplicación con el tema de vacunación (1 Corintios 10:25-30) 

Pablo les diría los hermanos vacunados que pueden vacunarse con lo que quieran. Pero si 

algunos hermanos les muestran que las vacunas pueden tener relación con la idolatría y 

demonios deberían abstenerse por lo menos delante de los demás. Es decir, los vacunado no 



deberían alardear de que se vacunan delante de hermanos que ven eso como un pecado de 

conciencia. 

1 Corintios 10:31-33 

31 Por eso, ya sea que estén comiendo, bebiendo o haciendo 

cualquier otra cosa, háganlo todo para la gloria de Dios. 32 Eviten 

hacer tropezar a judíos, a griegos y a la congregación de Dios, 33 

así como yo intento agradar a todos en todas las cosas al no buscar 

mi propio beneficio, sino el de muchos, para que puedan ser 

salvados. 

Aquí Pablo les dice a los que comen la carne que todo es para la gloria de Dios. No importa si 

es comer, beber y otra cosa como vacunarse, hay que “evitar hacer tropezar” a otros. La 

“ventaja” que se debe buscar es la de nuestros hermanos. 

Aplicación con el tema de vacunación (1 Corintios 10:31-32) 

Pablo recordaría a los vacunados que no deben hacer tropezar a los no vacunados. Lo 

importante es la gloria de nuestro Dios, no sus ideas personales. Siempre deben pensar en la 

ventaja de los no vacunados de la congregación, no es su propio beneficio. 

¿Cuáles son las ideas clave que podemos extraer de esta porción bíblica? 

 

✓ LOS NO VACUNADOS DEBERÍAN EVITAR CONFIARSE COMPLETAMENTE, LA IDOLATRÍA 

PUEDE ESTAR ENCUBIERTA EN SUS ELECCIONES PERSONALES (1 CORINTIOS 10:12-14) 

 

✓ HAY QUE ASEGURARSE NO PARTICIPAR CON DEMONIOS DE SU MESA. (1 CORINTIOS 

10:15-22) 

 

 

✓ LOS VACUNADOS TIENEN DERECHO A VACUNARSE, PERO EJERCER ESE DERECHO NO 

SIGNIFICA QUE ESO SEA LO MEJOR. (1 CORINTIOS 10:23) 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN BUSCAR EL BENEFICIO DE LOS NO VACUNADOS. (1 CORINTIOS 

10:24) 

 

 

✓ LOS VACUNADOS PUEDEN VACUNARSE SIN PROBLEMA, PERO NO DEBEN ALARDEAR DE 

ESTO ENFRENTE DE HERMANOS QUE NO SE VACUNAN. (1 CORINTIOS 10:25-28) 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN RESPETAR LA CONCIENCIA DE LOS NO VACUNADOS (1 

CORINTIOS 10:29-30) 

 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN EVITAR HACER TROPEZAR A LOS NO VACUNADOS (1 

CORINTIOS 10:31-32) 

 



✓ LO IMPORTANTE ES AMOLDARNOS A LAS NORMAS DE DIOS Y NO NUESTRAS IDEAS 

PERSONALES (1 CORINTIOS 10:33) 

 

En este capítulo 10 también Pablo habla al grupo de los que comían carne porque parece ser 

que eran el grupo mayoritario en la congregación de Corinto. Igualmente, los principios que 

expone no aplican solo a hermanos vacunados sino también a los hermanos no vacunados ya 

que son recíprocos. Todos independientemente de lo que decidamos debemos respetar y 

tratar con amor a los demás. Respetar y amar significa no presionar ni ridiculizar a otros por sus 

decisiones personales. 

 

EL ARGUMENTO DE ROMANOS 14 
 

Si bien ya he comentado algunos rasgos generales de este capítulo a modo de introducción, lo 

analizare igual que 1 corintios 8 y 10 para ver otros detalles. Aquí también se ve que existía la 

misma cuestión de los alimentos ofrecidos a ídolos que es comparable a la vacunación. 

Romanos 14:1-4 

14 Reciban con gusto al que tiene debilidades en su fe, pero no 

juzguen cuestiones de diferencias de opinión. 2 Puede que un 

hombre tenga fe para comer de todo pero que otro que es débil solo 

coma vegetales. 3 Que el que come no desprecie al que no come, y 

que el que no come no juzgue al que come, porque Dios lo ha 

recibido con gusto. 4 ¿Quién eres tú para juzgar al sirviente de otro? 

Es asunto de su amo que él se mantenga en pie o que caiga. De 

hecho, él se mantendrá en pie porque Jehová puede mantenerlo en 

pie. 

Pablo comienza diciendo a los hermanos de Roma que deben “recibir o aceptar” al hermano 

que no quiere comer lo mismo que ellos, sin tomar decisiones por ellos. También dice a los que 

comen la carne sacrificada que “no desprecien” a sus hermanos que no la comen. Lo mismo les 

dice a los que no quieren comer.  Aquí deja claro que el respeto a la conciencia debe ser mutuo 

y también les recalca que no deben juzgarse unos a los otros. 

Aplicación con respecto a la vacunación (Romanos 14:1-4) 

Si Pablo estuviera con nosotros diría a los vacunados que no desprecien a sus hermanos no 

vacunados. También diría a los no vacunados que no desprecien a los vacunados. Les diría que 

ninguno debe tomar decisiones por otros en estas cuestiones personales y también que no se 

juzguen unos a otros en estos temas. 

Romanos 14:5-12 

5 Un hombre considera que un día es más importante que los 

demás, mientras que otro considera que todos los días son iguales. 

Cada uno debe estar completamente convencido en su propia 



mente. 6 El que celebra el día lo celebra por Jehová. Del mismo 

modo, el que come lo hace por Jehová, pues le da gracias a Dios, y 

el que no come también lo hace por Jehová y, sin embargo, le da 

gracias a Dios. 7 De hecho, ninguno de nosotros vive solo para sí 

mismo ni ninguno muere solo para sí mismo. 8 Porque, si vivimos, 

vivimos para Jehová y, si morimos, morimos para Jehová. Así que, 

tanto si vivimos como si morimos, le pertenecemos a Jehová. 9 

Porque Cristo murió y volvió a vivir con este fin: para ser Señor 

tanto de los muertos como de los vivos. 

10 Pero ¿por qué juzgas tú a tu hermano? ¿O por qué también 

desprecias a tu hermano? Pues todos estaremos de pie ante el 

tribunal de Dios. 11 Porque está escrito: “Tan cierto como que yo 

vivo —dice Jehová—, toda rodilla se doblará ante mí y toda lengua 

reconocerá públicamente que soy Dios”. 12 De manera que cada 

uno de nosotros rendirá cuentas de sí mismo a Dios. 

Aquí Pablo pone el ejemplo de dos cristianos que están convencidos en su mente de dos ideas 

diferentes. El que “come” y el que “no come” quieren servir igualmente a Dios y lo mismo 

quieren hacer en otros asuntos de conciencia. Las decisiones de ambos grupos buscan agradar 

a Dios y de hecho Jesucristo es “Señor sobre todos”. Pablo les dice que en vista de esto es 

ridículo que nos “juzguemos unos a otros” en estas cuestiones. Al que le deberemos “rendir 

cuentas” es solo a Dios. 

Aplicación con respecto a la vacunación (Romanos 14:5-12) 

Si Pablo estuviera aquí les diría a los hermanos que el que se vacuna cree que así agrada a Dios 

y el que no se vacuna también cree que agrada a Dios. Ambos están convencidos y lo hacen por 

Dios. Es ridículo entonces que nos menospreciemos los unos a los otros. Tampoco deberíamos 

juzgarnos ya que somos todos hermanos y le pertenecemos a Cristo. 

Romanos 14:13-18 

13 Por lo tanto, dejemos de juzgarnos unos a otros. Más bien, estén 

decididos a no poner ningún estorbo ni obstáculo delante de un 

hermano. 14 Soy consciente y estoy convencido en el Señor Jesús 

de que nada es impuro en sí mismo. Solo cuando un hombre 

considera que algo es impuro, entonces es impuro para él. 15 Por 

eso, si ofendes a tu hermano por lo que comes, ya no sigues el 

camino del amor. No eches a perder con lo que comes a aquel por 

quien Cristo murió. 16 Así pues, no permitan que se hable mal del 

bien que ustedes hacen. 17 Porque el Reino de Dios no tiene que ver 

con comer y beber, sino con la justicia, la paz y la felicidad 

mediante espíritu santo. 18 Pues cualquiera que de este modo sirve 

a Cristo como esclavo agrada a Dios y tiene la aprobación de los 

hombres. 



Aquí Pablo les dice a los Romanos que aparte de “no juzgarse unos a otros” deben estar 

decididos a no poner “tropiezos” delante de los hermanos. Es la misma idea que ya vimos en 1 

a los Corintios.  

Luego les dice que cuando alguien considera algo contaminado entonces “lo es para el 

mismo”. Esta idea también la menciona en la carta a los Corintios. Les está diciendo que, si un 

hermano no quiere comer, porque ve mal hacerlo, realmente está mal que coma por su propia 

conciencia. Luego vuelve a mencionar que se puede “arruinar” a un hermano si se lo presiona 

a hacer algo que no quiere y el cede. De hecho, les dice que hablaría muy mal de ellos el que 

no presten atención a esto. 

Aplicación con respecto a la vacunación (Romanos 14:13-18) 

Pablo diría a los hermanos que traten de no poner “tropiezo” a los no vacunados. Tambien les 

explicaría que, si para un hermano no vacunado la vacuna está contaminada y es mala, 

realmente para ese hermano la vacuna es mala. Les diría a los vacunados que pueden 

“arruinar a un hermano” si lo presionan a vacunarse y el cede. 

 Hablaría muy mal de los hermanos vacunados que ellos estén presionando a los demás e 

insistiendo en convencer de sus propias ideas a otros. El “Reino de Dios” tiene que ver con la 

“justicia la paz y el espíritu santo” no con posturas de tratamientos médicos. Con esto les 

estaría recalcando que presionar a otros no es justo, además no contribuye a la paz y por 

supuesto va en contra del Espíritu de Dios. 

Romanos 14:19-23 

19 Así que sigamos buscando las cosas que fomentan la paz y las 

cosas que nos edifican unos a otros. 20 Deja de demoler la obra de 

Dios solo a causa de la comida. Es verdad que todas las cosas son 

puras, pero es perjudicial que alguien coma si eso hace tropezar. 21 

Es mejor no comer carne ni beber vino ni hacer nada que haga 

tropezar a tu hermano. 22 La fe que tienes, mantenla entre tú y 

Dios. Feliz el hombre que no se condena a sí mismo por lo que 

decide hacer. 23 Pero, si él tiene dudas y come, ya está condenado, 

porque no come por fe. En realidad, todo lo que no se hace por fe es 

pecado. 

Pablo concluye el capítulo recordando los hermanos de Roma que sigan “tras la paz” y no 

hagan divisiones por estas cuestiones personales. Les dice que el que intenta convencer a otros 

estaría “demoliendo la obra de Dios”, es decir estaría actuando en contra del propósito de 

Jehová. También les vuelve a decir que, si para un hermano comer esa carne es malo, entonces 

lo es, aunque nosotros creamos que no. 

Esto es tan importante que hasta les dice que si esto hace mal a otros no lo deberían hacer 

delante de ellos. Termina diciéndoles que si un hermano no quiere comer y termina comiendo 

por haber sido empujado a hacerlo este hermano ha cometido “un pecado”. Ese pecado se 

produjo por ir en contra de la conciencia. 

 

 



Aplicación con respecto a la vacunación (Romanos 14:19-23 ) 

Pablo les diría a los vacunados que traten de ir “tras la paz” y que ellos no hagan divisiones por 

el tema de las vacunas. Les diría también que “no demuelan” la obra de Dios. Si los vacunados 

estuvieran intentando convencer y hacer ceder a los no vacunados estarían en contra del 

propósito divino. También les recordaría que si un hermano no vacunado considera mala la 

vacuna entonces no debe vacunarse porque esto sería muy malo. Ese hermano “pecaría si 

hace eso”. No importa si nosotros creemos que la vacuna es buena, si para otro no lo es y lo 

hacemos ceder lo habremos hecho pecar. 

¿Cuáles son las ideas clave que podemos extraer de esta porción bíblica? 

✓ NO DEBEMOS TOMAR DECISIONES POR LOS DEMÁS EN EL TEMA VACUNACIÓN, 

DEBEMOS RESPETARNOS (ROM 14:1) 

 

✓ NO DEBEMOS DESPRECIARNOS POR EL TEMA DE VACUNACIÓN ENTRE LOS HERMANOS 

NI TAMPOCO JUZGARNOS (ROM 14:2-4) 

 

✓ SI UN CRISTIANO TOMA LA DECISIÓN DE VACUNARSE O NO VACUNARSE Y LO HACE 

CONSIDERANDO A DIOS NO PODEMOS METERNOS DE NINGUNA FORMA CON SU 

DECISIÓN NI INTENTAR DOBLEGARLO POR DESPRECIO A SU FORMA DE PENSAR (ROM 

14:5-11) 

 

✓ DEBEMOS OCUPARNOS EN NOSOTROS, NO EN LOS DEMÁS (ROM 14:12) 

 

✓ DEBEMOS ASEGURARNOS DE NO HACER TROPEZAR A LOS HERMANOS QUE NO SE 

VACUNAN (ROM 14:13,21) 

 

✓ SI UN HERMANO CREE QUE LA VACUNA ES MALA, REALMENTE ES MALA PARA ÉL Y SI 

CEDE ESTÁ PECANDO (ROM 14:14,20,21,23) 

 

✓ EL QUE INSISTE EN CONVENCER A UN HERMANO NO VACUNADO PARA QUE SE 

VACUNE NO ESTÁ MOSTRANDO AMOR Y PUEDE TERMINAR ARRUINANDO AL 

HERMANO (ROM 14:15) 

 

✓ SI UN HERMANO INSISTE Y LOGRA HACER CEDER A OTROS A ACEPTAR LA VACUNA ESTA 

HACIENDO ALGO MALO Y CRITICABLE (ROM 14:16) 

 

✓ EL QUE INSISTE EN CONVENCER A OTRO ESTÁ OBRANDO EN CONTRA DE LA JUSTICIA 

LA PAZ Y EL ESPÍRITU DE DIOS (ROM 14:17-18) 



Si bien Pablo parece dirigirse a los que comen la carne y por comparación los que se vacunan 

debemos concluir que todo lo que dice es reciproco para todos los hermanos 

independientemente de la postura personal que tomen. 

 

VACUNACIÓN Y AUTORIDADES HUMANAS 
 

Después de haber repasado las publicaciones de nuestra Organización, 1 corintios 8 y 10 y 

romanos 14 queda totalmente claro que un hermano que ve mal vacunarse y cede a la presión 

de vacunarse PECA contra Jehová. También es claro que no debe ceder para no contaminar su 

conciencia.  

¿Qué ocurriría entonces si una autoridad nos diera ordenes o intentara presionarnos a 

vacunarnos y nosotros no queremos hacerlo? 

Esto es sumamente sencillo para cualquier testigo de Jehová. Citaríamos de memoria a Jesús 

diciendo “páguenle a César lo que es de César, pero a Dios lo que es de Dios” (Mat 22:21). 

Obviamente debemos guiarnos por nuestra conciencia y no pecar contra Dios. Quizás tambien 

citaríamos a Pedro en Hechos 5:29 diciendo “Tenemos que obedecer a Dios como gobernante 

más bien que a los hombres”. Pero sin importar la cita bíblica que escojamos es más que claro 

que debemos obedecer nuestra conciencia y no a los gobernantes de turno.  

Ante una ley injusta podemos utilizar recursos como “Habeas Corpus” o “Amparos” para 

defender nuestros derechos protegidos por la Constitución de cualquier país. El apóstol Pablo 

cuando fue tratado injustamente por funcionarios recurrió en varias oportunidades a las leyes 

romanas cuando le eran favorables. (Hechos 16.37-39; 25:10-12) Esto nos deja un precedente 

que nuestra Organización siempre ha usado cuando los gobiernos nos exigen cosas que 

pertenecen a Dios. Tenemos infinidad de revistas que hablan de esto a lo largo de décadas en 

nuestro sitio. 

Por ejemplo, la Atalaya del 1/11/1990 en el tema "Nuestra sujeción relativa a las autoridades 

superiores" tiene un artículo muy bueno y merece que lo leamos. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1990806 

Bajo el subtema "Sujeción relativa" el párrafo 10 dice: 

“10 Puesto que los testigos de Jehová están sujetos a la autoridad 

humana, ¿por qué sufrieron como lo hicieron Franz Reiter y tantos 

otros? Porque nuestra sujeción es relativa, y la autoridad no siempre 

reconoce que hay límites establecidos por la Biblia a lo que ella puede 

exigir. Si la autoridad exige algo que ofende la conciencia cristiana 

entrenada, está pasándose de los límites que Dios da. Jesús indicó 

esto cuando dijo: “Paguen a César las cosas de César, pero a Dios las 

cosas de Dios”. (Mateo 22:21.) Cuando César exige lo que pertenece 

a Dios, tenemos que reconocer que Dios tiene prioridad.” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1990806


Está claro que para nuestra Organización los gobiernos no están sobre la conciencia cristiana. El 

párrafo 12 agrega: 

12 Los siervos de Dios siempre han reconocido que hay límites a la 

sujeción que por conciencia deben a las autoridades superiores. Para 

el tiempo en que Moisés nació, allá en Egipto, Faraón mandó a dos 

parteras hebreas que dieran muerte a todos los varones hebreos 

recién nacidos. Sin embargo, las parteras conservaron vivos a los 

niñitos. ¿Estuvieron equivocadas al desobedecer a Faraón? No; 

estaban siguiendo la conciencia que Dios les había dado, y Dios las 

bendijo por ello. (Éxodo 1:15-20.) Cuando Israel estaba en el 

destierro en Babilonia, Nabucodonosor exigió que sus funcionarios, 

entre ellos los hebreos Sadrac, Mesac y Abednego, se inclinaran ante 

una imagen que él había colocado en la llanura de Dura. Los tres 

hebreos rehusaron. ¿Estaban equivocados? No, pues el seguir el 

mandato del rey habría significado desobedecer la ley de Dios. 

(Éxodo 20:4, 5; Daniel 3:1-18.) 

Es totalmente claro que, aunque los gobiernos pretendan obligar a las personas a vacunarse se 

esperaría que los que ven mal la vacunación no cedan ni que traicionen su conciencia. No lo 

digo yo, lo da a entender claramente la Biblia y muchas de nuestras publicaciones como puede 

ver cualquiera que consulte la biblioteca en línea de nuestro sitio. 

 

RESUMEN DEL PUNTO DE VISTA BIBLICO SOBRE LA VACUNACIÓN 
 

He dejado claro que decidir vacunarse puede compararse perfectamente con comer “carne 

sacrificada a ídolos”. Cada cristiano tiene derecho a decidir y no debe ser cuestionado. Todos 

los textos bíblicos que hablan de la cuestión de la carne sacrificada pueden aplicarse a la 

vacunación.  

Aquí colocare algunas de las conclusiones que pueden obtenerse, a modo de resumen, de las 

porciones bíblicas analizadas anteriormente. Es claro según el análisis que hemos hecho que la 

Biblia trata muchísimas situaciones y cuestiones diferentes que podrían presentarse ante una 

pandemia y la elección de tratamientos médicos. Si alguien cree que la Biblia no nos da 

ninguna orientación sobre estos temas debería leerla de nuevo. 

 

✓ VACUNARSE O NO VACUNARSE NO ES LO IMPORTANTE, LO IMPORTANTE ES 

MANIFESTAR AMOR A LOS HERMANOS. (1 CORINTIOS 8:1-3) 

 

✓ ESTAR VACUNADO O NO ESTARLO NO NOS HACE MEJORES ANTE DIOS. (1 CORINTIOS 

8:8-9) 



 

✓ HAY HERMANOS QUE SE VACUNAN Y ESTÁN EN SU DERECHO PERSONAL A HACERLO. (1 

CORINTIOS 8) 

 

✓ HAY HERMANOS QUE   NO SE VACUNAN Y ESTÁN EN SU DERECHO PERSONAL A 

HACERLO. (1 CORINTIOS 8) 

 

✓ SI UN HERMANO QUE NO SE VACUNA TERMINA CEDIENDO Y LO HACE EL CONTAMINA 

SU CONCIENCIA. (1 CORINTIOS 8:11-12) 

 

✓ LOS QUE SE VACUNAN DEBEN TENER MUCHO CUIDADO EN NO HACER TROPEZAR A 

LOS QUE NO SE VACUNAN. (1 CORINTIOS 8:13) 

 

✓ LOS HERMANOS QUE NO SE VACUNAN SON MÁS SENSIBLES QUE LOS QUE SE 

VACUNAN A ESTE ASUNTO. (1 CORINTIOS 8:9) 

 

✓ SERIA IMPROPIO QUE UN HERMANO QUE DECIDE VACUNARSE ALARDEE DE ESTO 

ENFRENTE DE LOS DEMÁS. (1 CORINTIOS 8:10) 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS NO DEBEN USAR SU AUTORIDAD, CONOCIMIENTO O 

PROMINENCIA PARA PRESIONAR Y HACER CEDER A LOS HERMANOS NO VACUNADOS. 

(1 CORINTIOS 8:10) 

 

✓ SI UN HERMANO VACUNADO PRESIONA A OTRO NO VACUNADO Y LO HACE CEDER 

ESTARÍA PECANDO CONTRA EL HERMANO Y CONTRA CRISTO. (1 CORINTIOS 8:12) 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS QUE HACEN VACUNARSE A OTROS NO VACUNADOS 

ARRUINAN A ESTOS HERMANOS. (1 CORINTIOS 8:11) 

 

✓ LOS HERMANOS VACUNADOS QUE NO RESPETAN A SUS HERMANOS NO VACUNADOS 

NO ACTÚAN CON AMOR Y LE DAÑAN LA CONCIENCIA A SUS HERMANOS. (1 CORINTIOS 

8:12) 

 

✓ NO IMPORTA EN CONOCIMIENTO QUE CREAN TENER LOS VACUNADOS LO 

IMPORTANTE ES EL AMOR A LOS HERMANOS NO VACUNADOS. (1 CORINTIOS 8:1-3) 

 



✓  LOS VACUNADOS DEBERÍAN EVITAR CONFIARSE COMPLETAMENTE, LA IDOLATRÍA 

PUEDE ESTAR ENCUBIERTA. (1 CORINTIOS 10:12-14) 

 

✓ HAY QUE ASEGURARSE NO PARTICIPAR CON DEMONIOS DE SU MESA. (1 CORINTIOS 

10:15-22) 

 

✓ LOS VACUNADOS TIENEN DERECHO A VACUNARSE, PERO EJERCER ESE DERECHO NO 

SIGNIFICA QUE ESO SEA LO MEJOR. (1 CORINTIOS 10:23) 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN BUSCAR EL BENEFICIO DE LOS NO VACUNADOS. (1 CORINTIOS 

10:24) 

 

✓ LOS VACUNADOS PUEDEN VACUNARSE SIN PROBLEMA, PERO NO DEBEN ALARDEAR DE 

ESTO ENFRENTE DE HERMANOS QUE NO SE VACUNAN. (1 CORINTIOS 10:25-28) 

 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN RESPETAR LA CONCIENCIA DE LOS NO VACUNADOS (1 

CORINTIOS 10:29-30) 

 

✓ LOS VACUNADOS DEBEN EVITAR HACER TROPEZAR A LOS NO VACUNADOS (1 

CORINTIOS 10:31-32) 

 

✓ LO IMPORTANTE ES AMOLDARNOS A LAS NORMAS DE DIOS Y NO NUESTRAS IDEAS 

PERSONALES (1 CORINTIOS 10:33) 

 

✓ NO DEBEMOS TOMAR DECISIONES POR LOS DEMÁS EN EL TEMA VACUNACIÓN, 

DEBEMOS RESPETARNOS (ROM 14:1) 

 

✓ NO DEBEMOS DESPRECIARNOS POR EL TEMA DE VACUNACIÓN ENTRE LOS HERMANOS 

NI TAMPOCO JUZGARNOS (ROM 14:2-4) 

 

✓ SI UN CRISTIANO TOMA LA DECISIÓN DE VACUNARSE O NO VACUNARSE Y LO HACE 

CONSIDERANDO A DIOS NO PODEMOS METERNOS DE NINGUNA FORMA CON SU 

DECISIÓN NI INTENTAR DOBLEGARLO POR DESPRECIO A SU FORMA DE PENSAR (ROM 

14:5-11) 

 

✓ DEBEMOS OCUPARNOS EN NOSOTROS, NO EN LOS DEMÁS (ROM 14:12) 



 

✓ DEBEMOS DECIDIRNOS A NO HACER TROPEZAR A LOS HERMANOS QUE NO SE 

VACUNAN (ROM 14:13,21) 

 

✓ SI UN HERMANO CREE QUE LA VACUNA ES MALA REALMENTE ES MALA PARA ÉL Y SI 

CEDE ESTÁ PECANDO (ROM 14:14,20,21,23) 

 

✓ EL QUE INSISTE EN CONVENCER A UN HERMANO NO VACUNADO PARA QUE SE 

VACUNE NO ESTÁ MOSTRANDO AMOR Y PUEDE TERMINAR ARRUINANDO AL 

HERMANO (ROM 14:15) 

 

✓ SI UN HERMANO INSISTE Y LOGRA HACER CEDER A OTROS A ACEPTAR LA VACUNA ESTA 

HACIENDO ALGO MALO Y CRITICABLE (ROM 14:16) 

 

✓ EL QUE INSISTE EN CONVENCER A OTRO ESTÁ OBRANDO EN CONTRA DE LA JUSTICIA 

LA PAZ Y EL ESPÍRITU DE DIOS (ROM 14:17-18) 

Sobre qué debemos hacer si los gobiernos humanos intentaran obligar a vacunarse a un 

cristiano que no quiere, hasta el más pequeño de nuestros hermanos puede responderlo como 

he mostrado anteriormente. 

PROBLEMAS DURANTE LA PANDEMIA 
 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, ya he explicado anteriormente cual es el punto 

de vista bíblico sobre la vacunación.  También he mostrado que la neutralidad con respecto a 

tratamientos médicos es algo que nuestras publicaciones enseñan claramente hace décadas.  

Además, les mencione que por cuestiones personales he decidido no vacunarme. Les mostré 

también que en mi caso y el de todos los demás hermanos que no se vacunan de una u otra 

forma siempre hay principios bíblicos involucrados en esa postura. Claramente es una postura 

de conciencia. 

Luego da haber analizado todos estos relatos y porciones bíblicas quisiera hacerles unas 

preguntas. 

¿Qué pensarían de mi si yo intentara convencer a los demás hermanos de mis ideas personales 

sobre la vacunación? ¿Qué pensarían de mi si yo despreciara a los hermanos que se vacunan y 

los considerara poco espirituales? ¿Qué pensarían si yo cuestionara la lealtad a Jehová de estos 

hermanos por sus decisiones medicas? 

Probablemente ante esto ustedes tomarían Romanos capítulo 14 y me leerían lo que ya he 

explicado. 

 



Romanos 14:1-10 

14 Reciban con gusto al que tiene debilidades en su fe, pero no 

juzguen cuestiones de diferencias de opinión. 2 Puede que un 

hombre tenga fe para comer de todo pero que otro que es débil solo 

coma vegetales. 3 Que el que come no desprecie al que no come, y 

que el que no come no juzgue al que come, porque Dios lo ha 

recibido con gusto. 4 ¿Quién eres tú para juzgar al sirviente de 

otro? Es asunto de su amo que él se mantenga en pie o que caiga. 

De hecho, él se mantendrá en pie porque Jehová puede mantenerlo 

en pie. 

5 Un hombre considera que un día es más importante que los 

demás, mientras que otro considera que todos los días son iguales. 

Cada uno debe estar completamente convencido en su propia 

mente. 6 El que celebra el día lo celebra por Jehová. Del mismo 

modo, el que come lo hace por Jehová, pues le da gracias a 

Dios, y el que no come también lo hace por Jehová y, sin 

embargo, le da gracias a Dios. 7 De hecho, ninguno de nosotros 

vive solo para sí mismo ni ninguno muere solo para sí mismo. 8 

Porque, si vivimos, vivimos para Jehová y, si morimos, morimos 

para Jehová. Así que, tanto si vivimos como si morimos, le 

pertenecemos a Jehová. 9 Porque Cristo murió y volvió a vivir con 

este fin: para ser Señor tanto de los muertos como de los vivos. 

10 Pero ¿por qué juzgas tú a tu hermano? ¿O por qué 

también desprecias a tu hermano? Pues todos estaremos de 

pie ante el tribunal de Dios. 

Ustedes sin duda harían una comparación entre comer “cosas sacrificadas a ídolos” y 

vacunarse. Intentarían hacerme razonar que no debo juzgar a otros y probablemente me 

citarían la revista Atalaya que yo cite anteriormente. Me dirían " el que come lo hace para 

Jehová “, es decir, el que se vacuna lo hace convencido de que se protege a sí mismo. 

A decir verdad, tendrían toda la razón en decirme todo eso, ya que si yo considerara idolatras y 

pecadores a los hermanos que se vacunan estaría dividiendo la congregación. 

 De hecho, ustedes seguramente me dirían como dice el verso 4, ¿Quién eres tú para juzgar al 

sirviente ajeno? Y yo les agradecería que me dijeran todo eso, porque si yo intentara obligar a 

que otros me imiten estaría PECANDO y NECESITARIA SER CORREGIDO. 

Deseo repetir esta idea ya que es muy importante. 

✓ SI YO INTENTARA OBLIGAR A QUE OTROS ME IMITEN ESTARÍA PECANDO Y NECESITARIA 

SER CORREGIDO. 

El pecado seria contra Jehová y su Palabra, contra Jesucristo y contra los hermanos. 



 Seria deber de ustedes corregirme, ya que es lo que dice que hay que hacer Gálatas 6:1 que ya 

he citado:  

Gálatas 6:1 

6 Hermanos, aun si un hombre da un paso en falso sin darse 

cuenta, ustedes, los que tienen las debidas cualidades 

espirituales, traten de corregir al hombre con espíritu 

apacible. Pero que cada uno se vigile a sí mismo para que no sea 

tentado también. 

Pero en realidad queridos hermanos, yo no falle. Yo guarde mi lugar a pesar de tener mi propia 

opinión, sin embargo, lamento decirles que USTEDES FUERON LOS QUE NO GUARDARON SU 

LUGAR. 

Ustedes si TRANSGREDIERON y cometieron un GRAN PECADO. De hecho, son tan graves los 

pecados cometidos que no `pueden dejarse pasar. Lo correcto es que estos graves pecados de 

ustedes los trate un comité judicial como demostrare más adelante. 

De aquí en adelante aportare la evidencia de lo que digo, la cual puede ser comprobada por 

cualquiera que la quiera ver. Esta evidencia debería ser usada en el comité que debería 

formarse para tratar lo que ustedes hicieron. 

LO QUE USTEDES HICIERON EN LA PANDEMIA COVID-19 
 

Quiero volver a mencionar que yo no estoy hablando de motivaciones o intenciones. Si tengo 

que dar mi opinión, yo creo que ustedes actuaron pensando que hacían lo correcto y se han 

autoengañado. Pero eso como veremos más adelante no es lo importante. 

Yo hablare ahora de HECHOS que son FACILMENTE VERIFICABLES.  Estos hechos puede verlos 

cualquier persona observando los Informes que ustedes emitieron y varios programas que se 

encuentran a vista pública en el sitio JW. 

El contexto de estos Informes es importante para entender la gravedad de lo sucedido. En 2021 

los medios de comunicación bombardeaban diariamente a las personas para que se vacunen 

en medio de la pandemia COVID-19. Los medios informativos decían que las vacunas eran 

“seguras y eficaces” a pesar de darles solo aprobación de emergencia. 

Muchísimas personas ignoraban los efectos adversos de estas vacunas y en realidad no podían 

dar un consentimiento INFORMADO. Los gobiernos firmaban contratos confidenciales con las 

farmacéuticas y se negaban a revelar las cláusulas. Muchos médicos advertían de la 

peligrosidad letal de las vacunas mientras que otros por televisión afirmaban que eran 

inofensivas. Se desacreditaba a todo el que opinara diferente a lo que los medios decían y se 

los llamaba negacionistas y conspiranoicos. Se trataba de desacreditar cualquier tratamiento 

alternativo. 

Todos recordamos que el ambiente era increiblemente polémico en el mundo y lo más sabio 

ante la polémica era no tomar partido. En las congregaciones que yo conocía 

aproximadamente un 50 % de los hermanos había decidido vacunarse mientras que otro 50 % 

no confiaba en las vacunas y no quería hacerlo. Sin embargo, puede decirse a favor de los 



hermanos que no vi ni peleas ni problemas con esto ANTES de los Informes de ustedes. Los 

hermanos a pesar de tener firmes opiniones personales no intentaban obligar a otros a aceptar 

sus propias ideas. Esto estaba de acuerdo a la postura bíblica y la de la Organización fue 

evidente hasta abril /2021. 

Como he mencionado anteriormente los ancianos recibieron en ese mes de abril la carta  

S-147_S_202104 .En el punto 3 se animó a leer a la congregación lo siguiente: 

3. Decisiones personales durante la pandemia. En algunas partes del 

mundo, los gobiernos han empezado a poner a disposición del público 

las vacunas contra el COVID-19. 

Vacunarse es una decisión personal (Gál. 6:5). Por tanto, lo amoroso 

es respetar la decisión que cada persona tome basándose en su 

conciencia educada por la Biblia, y no presionar a nadie para que 

haga lo mismo que nosotros. 

Esto se leyó desde la plataforma en todos los Salones del Reino del mundo y era el mensaje 

correcto. Así que hasta abril de 2021 nadie podía presionar o intentar convencer a los demás 

para que adopte tratamientos médicos relacionados con la vacunación. Así que partiremos 

desde esta fecha y este contexto en adelante para ir repasando que fueron haciendo ustedes 

en cada uno de los Informes. 

Es importante que para hacer este repaso se entiendan las secciones de esta carta tituladas: 

-RAZONES QUE DAN ALGUNOS HERMANOS PARA NO VACUNARSE  

-LA POSTURA CORRECTA SOBRE LA VACUNACIÓN  

Comprender las razones que tienen algunos hermanos para no vacunarse y la postura bíblica al 

respecto es vital para entender la gravedad de lo que ustedes hicieron. Nos ayudara sin duda 

en este análisis el resumen de conclusiones acerca de la vacunación que extrajimos de 1 

corintios 8 , 10 y Romanos 14. 

-RESUMEN DEL PUNTO DE VISTA BIBLICO SOBRE LA VACUNACIÓN 

Les pido estimados hermanos que miren su propia cara en el “espejo de la palabra de Dios” 

(Santiago 1:23) 

 



INFORME 6-2021-SAMUEL FREDERICK HERD 

 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-6-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

Este Informe fue presentado por el hermano Herd y fue el comienzo del problema. La parte 

que nos importa, por el tema que estamos tratando, está en los primeros minutos. El Informe 

comienza comentando como se está extendiendo la pandemia y va directamente al punto. 

La cuarta oración dice: 

“En otras regiones del mundo, las vacunas han logrado frenar la 

expansión del virus. Estamos ayudando a los Betelitas y a otros 

siervos especiales de tiempo completo a vacunarse, si es que ellos 

quieren.” 

La frase “las vacunas han logrado frenar la expansión del virus” es una frase sumamente 

imprudente dicha en un contexto muy polémico. Como he dicho anteriormente, en aquellos 

días había médicos que decían que la vacuna no estaba frenando la pandemia y en vez de curar 

enfermaba a la gente de cosas peores que el COVID-19. Los medios informativos decían todo lo 

contrario. 

Como mínimo una posición neutral implicaría no tomar partido y dejar que cada uno decida 

que creer, como he analizado anteriormente la neutralidad es la postura bíblica correcta. Pero 

ustedes claramente tomaron partido por una de las explicaciones. 

El año pasado la presidenta regional de vacunas de Pfizer de mercados internacionales, Janine 

Small, en el Comité Especial sobre la pandemia de COVID-19 que se realizó el 10 de octubre 

último en el Parlamento Europeo admitió que las vacunas JAMAS se probaron para detener la 

transmisión, porque el foco siempre estuvo en evitar muertes y hospitalizaciones. 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-6-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-6-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-6-del-Cuerpo-Gobernante/


Es decir que cuando los medios informativos le hacían creer a la gente que vacunarse evitaba 

que otros se contagien no estaban siendo honestos con ellos, ya que nunca fueron probadas 

para eso. Ustedes repiten lo mismo y es el problema cuando uno toma postura en un tema 

polémico y no debería hacerlo. 

 Independientemente de eso y aunque las vacunas hubieran evitado las hospitalizaciones la 

pregunta es ¿A qué costo? ¿Cuál fue el riesgo-beneficio? Basta preguntarle a todos los que se 

vacunaron y tienen efectos adversos. Conozco cientos de personas arrepentidas de haberse 

vacunado, pero a ninguna persona arrepentida de no haberse vacunado. Todos los 

arrepentidos dicen que fueron engañados. 

Es cierto que ustedes admiten que los Betelitas y siervos especiales se vacunaran solo “si ellos 

quieren”, pero en la siguiente oración dicen lo siguiente: 

“Nos alegra contarles que, más o menos, la mitad de los Betelitas 

que hay en el mundo ya han recibido la vacuna. Aquí, en Estados 

Unidos, 98% de la familia Bethel ha decidido vacunarse.” 

Hermanos del Cuerpo Gobernante, en vista de esta desafortunada declaración quisiera 

hacerles unas preguntas. Si yo en una reunión de congregación dijera a los hermanos desde la 

plataforma lo siguiente: 

"Me alegra contarles hermanos que más o menos la mitad de nuestra congregación no está 

vacunada y han decido no recibirla y en otras congregaciones hay un gran porcentaje que 

también han decidido no vacunarse " 

¿Pensarían ustedes, al yo decir esto, que soy neutral en la cuestión de las vacunas como hemos 

analizado? ¿Si yo dijera eso, no estaría haciendo sentir INCOMODOS a quienes decidieron 

vacunarse? ¿No estaría haciéndoles sentir a los hermanos vacunados que hicieron algo mal? 

Claramente en este Informe incitaron a los hermanos a vacunarse diciendo INDIRECTAMENTE 

que la postura de no vacunarse era incorrecta. ¿Pueden negar que han hecho eso? ¿Recuerdan 

lo que analizamos sobre no despreciar los puntos de vista de los demás? 

La vacuna es un tratamiento médico entre muchos para combatir el COVID-19 (Un tratamiento 

bastante cuestionable, por cierto, pero no entrare en detalles). Promocionarlo públicamente 

esta igual de mal que promocionar cualquier otro tratamiento. Eso queda claro al analizar la 

Biblia como he mostrado anteriormente en esta carta.  

Si yo desde la plataforma me pusiera a hablar de las bondades de la Ivermectina.... ¿No me 

llamarían la atención los ancianos de la congregación? ¿Por qué ustedes pueden promocionar 

sus ideas personales y yo no? Por supuesto no reclamo promocionar ideas personales porque 

sé que estaría mal y yo "imito lo bueno no lo malo" (3 juan 1:11).  

Además de todo esto están poniendo el ejemplo de los hermanos de Betel para presionar. 

Ustedes saben perfectamente que la mayoría de los hermanos los usa como ejemplo y norma a 

seguir. Claramente esos datos que dan ustedes empujan a los hermanos en la dirección de la 

vacuna. 

Luego el hermano Herd menciona lo siguiente: 



“El estado de Nueva York ahora permite que las personas vacunadas 

participen en muchas más actividades. Teniendo en cuenta lo que 

dicen las autoridades, hemos podido reanudar algunas de nuestras 

actividades dentro de Betel. 

La familia Bethel se puso muy contenta al saber que las personas 

vacunadas ahora pueden reunirse. Esto significa que ahora podemos 

juntarnos en el comedor y para el estudio de la Atalaya de la familia 

Bethel.” 

Ustedes saben que muchos no queremos vacunarnos por razones de conciencia. Imagínense lo 

siguiente: 

Un gobierno prohíbe nuestras reuniones, pero nos dice que si cantamos el himno nacional 

podremos reunirnos. ¿Cantarían ustedes el himno nacional para reunirse? ¿Las reuniones 

justifican hacer eso? 

Es cierto, me dirán que no es lo mismo. Pero se equivocan SI ES LO MISMO A NIVEL 

CONCIENCIA para algunos, como he explicado aquí: 

-RAZONES QUE DAN ALGUNOS HERMANOS PARA NO VACUNARSE  

Dice la Biblia: 

Romanos 14:13, 14 

13 Por lo tanto, dejemos de juzgarnos unos a otros. Más bien, 

estén decididos a no poner ningún estorbo ni obstáculo delante de 

un hermano. 14 Soy consciente y estoy convencido en el Señor 

Jesús de que nada es impuro en sí mismo. Solo cuando un hombre 

considera que algo es impuro, entonces es impuro para él. 

Si yo considero contaminados espiritualmente esos tratamientos a nivel personal y ustedes 

intentan inducirme a vacunarme diciendo que me puedo reunir con los hermanos están 

rebasando sus límites. Están usando los sentimientos de hermanos que en muchos casos están 

solos y tristes y se sienten culpables por no reunirse. 

Yo me contagie COVID y desarrolle anticuerpos, en aquella época ya se sabía que los 

anticuerpos luego del contagio eran mejores y más duraderos que cualquier beneficio de la 

vacuna. Los gobiernos no aceptaban eso, a pesar de haber abundante evidencia, y querían 

obligar a todos a vacunarse por lo tanto estaban siendo injustos con la gente.  

Las normativas para segregar a los no vacunados eran completamente injustificadas. No animo 

a nadie a desobedecer la autoridad, pero el “Cesar” tiene recursos para evitar funcionarios 

corruptos y leyes injustas. 

Ya he comentado que recursos legales como el “Habeas Corpus” o “Amparo” evitan abusos de 

funcionarios que desobedecen la constitución nacional. Así que las leyes son relativas. 



¿Qué ocurrió con los hermanos no vacunados que estaban en Betel? ¿Bajaron a reunirse con 

ustedes los vacunados a “compartir y disfrutar”? ¿O más bien ellos FUERON OBLIGADOS a 

quedarse solos en su cuarto sintiendo culpa por una decisión medica mientras los demás reían 

y disfrutaban? 

Quizás piensen que exagero al decir todo esto, pero sigamos viendo lo que el hermano Herd 

dice: 

“Estamos contentos de estar juntos otra vez. Qué día tan feliz. 

Estábamos juntos de nuevo para el estudio de la Atalaya. 

Obviamente, cada cristiano debe decidir si quiere vacunarse. 

Pero, ¿qué factores podría tener en cuenta al tomar esta decisión? 

Primero, como religión, los testigos de Jehová no estamos en contra 

de las vacunas. 

 Segundo, estamos en medio de una pandemia.Para el 9 de julio, más 

de 19000 de nuestros queridos hermanos habían muerto por culpa 

del virus.  

Tercero, en algunos países, las autoridades superiores Han hecho 

leyes que exigen a todos los ciudadanos que se vacunen. Por supuesto 

vacunarse es decisión personal y ustedes mencionan algunos 

factores.” 

El hermano dice que estaban “contentos de estar juntos otra vez”. ¿Cómo se sintieron al 

escuchar esto los que estaban encerrados en su cuarto de Betel por no vacunarse y no podían 

bajar al comedor? ¿A ustedes los pone contentos esta segregación injusta? ¿Puede decirse que 

estaban juntos si algunos no estaban porque ustedes no se lo permitieron por sus decisiones 

medicas? 

Si yo dijera “mi familia comió junta ayer y me hizo muy feliz que estemos todos juntos” y mi 

hermano no estuviera presente en la comida ¿No sentiría él que no lo tomo en cuenta y hago 

de cuenta que no existe? 

Antes de analizar lo que siguió diciendo el hermano Herd quisiera hacerles un planteo. 

Imagínense que tengo 2 caramelos uno en cada mano y les digo que elijan uno de ellos. 

Cuando van a elegir les digo: 

“El caramelo que tengo en la mano derecha estaba tirado en el suelo”. 

Probablemente ustedes tomen automáticamente el de la mano izquierda. También es probable 

que crean que ejercieron su libre albedrio porque ustedes lo eligieron. Pero no fue así, en 

realidad no ejercieron su libre albedrio. ¿Por qué digo esto? 



Si les hubiera dicho TAMBIEN que el caramelo de la mano izquierda estaba en la boca de un 

perro y que lo estuvo lamiendo ¿lo hubieran tomado? Probablemente hubieran elegido el que 

se había caído al piso o ninguno, pero su decisión hubiera sido diferente. 

✓ CONTAR SOLO PARTE DE LA VERDAD Y OCULTAR INFORMACION ES UNA FORMA DE 

MANIPULAR 

Repetiré esta idea porque es muy importante  

✓ CONTAR SOLO PARTE DE LA VERDAD Y OCULTAR INFORMACION ES UNA FORMA DE 

MANIPULAR 

De hecho, es abuso de confianza ya que la otra persona tiene la ilusión de que elige, cuando en 

realidad no es así. Habiendo aclarado esto pasemos a analizar lo que dijo el hermano Herd. 

¿Cuáles fueron los factores que ustedes animaron a considerar? 

Primer punto 

 “Primero, como religión, los testigos de Jehová no estamos en contra 

de las vacunas.” 

Esto es solo en parte cierto, la frase debería ser: 

“Como religión, los testigos de Jehová NO ESTAMOS NI A FAVOR NI EN 

CONTRA de las vacunas.” 

Comparemos una frase con la otra y veamos las diferencias. Esa frase que he escrito seria 

neutral y la correcta de acuerdo a nuestras creencias, pero la que dice Herd empuja a 

vacunarse. ¿Por qué la frase de Herd no está completa? ¿Quién los autorizo a modificar la 

neutralidad cristiana con respecto a tratamientos médicos? 

Además, al decir que uno de los factores a tomar en cuenta, para decidir si nos vacunamos o 

no, es que como religión no estamos en contra pareciera que Herd está intentando manipular a 

sus oyentes hacia la vacunación. ¿Por qué hacen de cuenta que el aspecto de conciencia 

individual ni siquiera existe? ¿Esta esto de acuerdo con el respeto que vimos en 1 a los 

corintios 8,10, la carta a los Romanos y publicaciones que cite?  

El segundo punto  

“Segundo, estamos en medio de una pandemia. Para el 9 de julio, 

más de 19000 de nuestros queridos hermanos habían muerto por 

culpa del virus” 

¿Acaso se pretende inducir culpa con esto? Los hermanos que no nos vacunamos amamos a 

los hermanos igual que los que se vacunan. Nuestro amor no es menor que el de ustedes los 

hermanos vacunados. Tampoco significa nuestra decisión que no valoremos la vida o los 



principios bíblicos. Solo deseamos protegernos con otros medicamentos que consideramos 

más efectivos. 

Solapadamente ustedes están haciendo creer que los que no se vacunan no tienen interés ni 

amor por sus hermanos. Al poner como un punto que influye en la decisión los hermanos 

muertos quieren hacer quedar como los culpables a los no vacunados. Al hacer esto están 

imitando al mundo en su trato injusto a los no vacunados por sus decisiones médicas. 

El tercer punto 

“Tercero, en algunos países, las autoridades superiores Han hecho 

leyes que exigen a todos los ciudadanos que se vacunen.” 

Ningún país o gobierno puede exigir que nos vacunemos con medicamentos experimentales 

que tienen efectos adversos. Si ellos hicieron leyes ,estas son ilegales y contradicen la 

constitución nacional. La constitución nacional es el “Cesar”, no los funcionarios corruptos que 

hacen cosas ilegales. Por lo tanto, ante este abuso hay tribunales.  

Ustedes saben esto porque tenemos décadas de publicaciones en el sitio JW que hablan de 

esto y he citado algunas en esta misma carta anteriormente. Cuando se decreta en un país que 

no se puede predicar ustedes van a los tribunales reclamando el derecho de libertad de 

religión y expresión. ¿Es eso desobedecer a “Cesar”? Por supuesto que no. 

¿No se valió Pablo de los recursos legales para evitar el abuso de funcionarios corruptos? ¿Por 

qué no defienden la injusticia hacia sus hermanos no vacunados? 

Dice la Biblia: 

1 Pedro 3:8 

8 Por último, estén todos unidos en su forma de pensar y 

demuestren empatía, cariño fraternal, tierna compasión y 

humildad. 

¿No deberíamos “estar unidos en la misma forma de pensar” y demostrarlo respetando a 

otros, aunque no tomemos las mismas decisiones? ¿Hay “cariño fraternal, empatía y tierna 

compasión” hacia los hermanos no desean vacunarse? ¿Demuestra “humildad” lo que ustedes 

proponen o más bien están considerando la postura de sus hermanos no vacunados inferior a 

la de ustedes y por eso pretenden que la abandonen? 

Mi cuerpo le pertenece a Jehová y soy una de sus “ovejas”, no soy un “ratón” de laboratorio 

de las farmacéuticas y los gobernantes que reciben sobornos. Incitar a someterse a la 

autoridad a los hermanos en una clara injusticia está mal. Como he mencionado antes, 

tenemos cientos de publicaciones que analizan la sujeción relativa a las autoridades en 

cuestiones de conciencia. Nada de esto está siendo mencionado por el hermano Herd. 

Sencillamente está cambiando aquí las verdades bíblicas ante los ojos de todos nosotros. 

Recordemos la conclusión de relato de los caramelos: 



✓ CONTAR PARTE DE LA VERDAD Y OCULTAR INFORMACION ES UNA FORMA DE 

MANIPULAR 

Los tres factores que el menciona estaban diseñados para inducir y empujar a los hermanos a 

vacunarse. Se oculta información sumamente importante para que los que escuchan crean que 

están ejerciendo su libre albedrio cuando no es así. Si ustedes hubieran sido neutrales hubieran 

mencionado los factores que tomamos en cuenta los miles de hermanos que no se vacunan y 

que cada uno escoja y decida que quiere hacer. 

El Informe del hermano Herd debió haber dicho lo siguiente: 

“Obviamente, cada cristiano debe decidir si quiere vacunarse. 

Pero, ¿qué factores podría tener en cuenta al tomar esta decisión? Primero, como 

religión, los testigos de Jehová no estamos en contra de las vacunas ni 

tampoco a favor así que debemos guiarnos por nuestra conciencia.  

Segundo, estamos en medio de una pandemia.Para el 9 de julio, más de 19000 

de nuestros queridos hermanos habían muerto por culpa del virus. Esto nos 

hace reflexionar en que  no debemos demorarnos y debemos decidir 

cómo protegernos y como proteger a los demás . Cada remedio o 

tratamiento médico tiene pros y contras, debemos informarnos de los 

posibles riesgos y beneficios y comparar diferentes alternativas antes de 

tomar una decisión , de hecho la vacunas para el COVID son  un 

tratamiento experimental para los cuales hay que brindar 

consentimiento informado. 

Algunos han decidido inclinarse por tratamientos naturales , cada 

cabeza de familia debería evaluar con oración que hacer.  

La Biblia nos anima a asegurarnos de todas las cosas.(1 tes 5:21) 

 Tercero, en algunos países, las autoridades superiores Han hecho leyes que 

exigen a todos los ciudadanos que se vacunen. 

Si bien sabemos que debemos obedecer al “Cesar” recordemos que 

nuestra conciencia es superior a cualquier gobierno y sus leyes ya que 

la sujeción es relativa. Debemos dar “a Cesar las cosas de Cesar pero a Dios 

las de Dios”(Mateo 22:21)” 

Comparen, por favor, lo que he escrito aquí con lo que dijo el hermano Herd. ¿Quién se apega 

a los principios bíblicos y las publicaciones y quien no lo hace? ¿Está siendo el Hermano Herd 

neutral y se apega a la Biblia? 

La declaración del hermano Herd abandona verdades bíblicas fundamentales para manipular a 

otros a ir en contra de su conciencia. Es innegable que están ocultando información vital para 

inducir en una dirección ya decidida por ustedes. ¿Dónde está el respeto a la conciencia 

individual y libre albedrio de sus hermanos? Esto es un claro pecado.  Dice la Biblia: 

Deuteronomio 4:2 

2 No deben añadirle nada a lo que les estoy mandando ni deben 

quitarle nada, para que obedezcan los mandamientos de Jehová su 

Dios que les estoy mandando. 



Hermanos es claro que en este Informe se abandonaron principios bíblicos para inducir a creer 

que los cristianos que no se vacunan no tienen una postura correcta. Abandonar principios 

bíblicos es “quitarle a la ley de Jehová”. 

Quizás me digan que soy muy sensible, estoy entendiendo mal las cosas y estoy exagerando. 

Ante esto les daré el beneficio de la duda, veamos el otro Informe a ver si es un problema mío 

o no. De hecho, luego de ver este Informe recuerdo que me dije a mi mismo: 

“Seguramente cientos de hermanos le harán saber al Cuerpo Gobernante que el 

Informe 6 está apartándose de la neutralidad, seguramente en el próximo 

Informe se corregirá el asunto.......No voy a preocuparme.” 

INFORME 7-2021-GERRIT LÖSCH 

 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-7-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

Sería importante saber cuántas cartas exactamente recibieron ustedes señalando lo que yo les 

he señalado al comentar el Informe 6. Sin duda fueron cientos de cartas y muchísimas quejas. 

¿Tomaron ustedes esto en cuenta al hacer el Informe 7? 

Cuando un hermano siente inquietud por algo que dijimos seria amoroso aclarar rápidamente 

las cosas. Veamos que dice el hermano Lösch en la parte que habla del tema que nos ocupa: 

“En el Informe anterior del Cuerpo Gobernante, El hermano Herd dijo 

que más o menos la mitad de los Betelitas que hay en el mundo ya 

habían recibido la vacuna. 

Al principio, parecía imposible conseguir vacunas en algunos países 

en los que hay Sucursales, Pero es increíble ver que ahora el 80% de 

los Betelitas de todo el mundo, esto es, más de 19000 hermanos ya 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-7-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-7-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-7-del-Cuerpo-Gobernante/


están vacunados y estamos ayudando a las Sucursales que no 

tienen vacunas a conseguirlas." 

¿Y por qué es tan importante? Si cuidamos de la salud de la familia 

Bethel, nos aseguramos de que no falte el alimento espiritual 

necesario para fortalecer la fe de nuestros hermanos por todo el 

mundo. 

En nombre del Cuerpo Gobernante, Gracias, queridos hermanos, por 

cooperar y adaptarse tan bien a los cambios durante la pandemia. Ha 

habido muchos cambios en muy poco tiempo, pero se han adaptado 

muy bien.” 

Hermanos ¿Van a negar que ustedes perdieron la neutralidad con respecto a los tratamientos 

médicos? El hermano Lösch está diciendo que “cuidar de la salud de la familia Betel” implica 

vacunarlos y que gracias a su esfuerzo llegaron al “80 % de la vacunación”.  

¿Realizaron ustedes el mismo esfuerzo para conseguir Ivermectina que es un tratamiento que 

funciona contra el COVID? En la India y Japón se tuvieron muy buenos resultados con este 

medicamento. 

Si algún hermano de Betel queria tratarse con otro medicamento que no fuera la vacuna, 

¿Ustedes accedían sin problemas respetando la conciencia de sus hermanos y siendo 

imparciales con todos? ¿Los Betelitas podían el elegir el tratamiento que quisieran o solo el 

que ustedes promovían? 

Tengo conocidos en Betel y se perfectamente que pasaba con los que no querían vacunarse, 

sencillamente tenían que irse de Betel. 

La neutralidad, del latín “neuter” ('ni uno ni otro'), consiste en no tomar partido y renunciar a 

toda injerencia en un conflicto o diferencia de opiniones. Ser neutral con respecto a medicina 

implica no recomendar ni Ivermectina ,ni vacunas contra el COVID. Ser neutral es animar a que 

cada uno decida sin presionar a nadie  

Es obvio que si ustedes dicen que proveen vacunas para proteger la salud de los hermanos 

muchos se sentirán presionados a imitarlos. No vacunarse implicaría una posición diferente a la 

de ustedes y significaría quedar expuesto. Sabemos que el hermano que manifieste una 

posición diferente a la de ustedes será mal visto por todos los hermanos. Muchos no tienen la 

fortaleza emocional para enfrentar eso. Claramente esto ustedes lo saben por eso no me 

parece un simple error lo que hicieron. Esto es un claro abuso de autoridad. 

¿Recuerdan lo que mencione al explicar este texto bíblico? 

1 Corintios 8:10, 11 

10 Porque, si alguien te viera a ti que tienes conocimiento comiendo 

en un templo de ídolos, ¿no podría la conciencia del que es débil 

llegar al punto de animarlo a comer alimentos ofrecidos a ídolos? 11 



De modo que por tu conocimiento se echa a perder al hombre débil, 

un hermano tuyo por quien Cristo murió. 

Es muy claro que ustedes están presionando a que algunos vayan en contra de su conciencia y 

se dobleguen a las ideas personales de ustedes. Hacer eso es “pecar” como hemos visto 

anteriormente. Además, ustedes dicen que proveen vacunas para cuidar la salud de la familia 

Betel y para asegurar el “alimento espiritual”. Indirectamente con esto están insinuando que el 

que no se vacuna no cuida su salud y es un potencial peligro para la distribución del “alimento 

espiritual.” 

Para entender la gravedad de esto imagínense lo siguiente. Yo había dado un ejemplo 

hipotético en el Informe anterior diciendo que, en una congregación, desde la plataforma, yo 

alababa a los que se vacunaban, que eran el 50% de la congregación y promovía públicamente 

la Ivermectina. Esto lo hice para demostrar lo mal que estaría promocionar un tratamiento 

médico en una reunión de congregación. Sigamos desarrollando ese ejemplo.  

Imagínense que al bajar de la plataforma me abordan varios hermanos vacunados y me dicen 

que se sintieron heridos por lo que dije. Los hermanos muy tristes me dicen que sienten que yo 

los juzgue por su decisión personal. Ante esto yo los consuelo y les digo que me 

malinterpretaron y que jamás haría eso, les reafirmo mi amor y les digo que respeto sus 

decisiones personales. Pero en la siguiente reunión digo nuevamente, desde la plataforma 

enfrente de toda la congregación, que estoy muy complacido en informar que del 50 % de los 

hermanos que se vacunaron anteriormente más de la mitad ha decidido no volver a vacunarse, 

ya que deciden ahora tratarse con Ivermectina. 

Y yo pregunto a la congregación: 

“¿Por qué es importante conseguirles Ivermectina a los hermanos?” 

Respondo .... 

“Porque así cuidamos la salud de los hermanos.” 

Les hago unas preguntas a ustedes hermanos del Cuerpo Gobernante: 

¿Cómo creen que se sentirán los hermanos que decidieron vacunarse y me habían abordado 

anteriormente? ¿No es cierto que se sentirán juzgados y pensarán que nadie toma en cuenta 

sus sentimientos? ¿Sentirán algunos además que me burlo de ellos? 

De hecho, hermanos ustedes recibieron cientos de cartas y llamadas por este tema. En vez de 

corregir lo que hicieron en el Informe 6 terminaron empeorando las cosas.   

El hermano no termina aquí, ahora comienza un razonamiento bastante elaborado para inducir 

a cambiar de ideas. Comienza hablando de la unidad como se ve a continuación.  

“ ¿Qué tenemos que hacer para proteger nuestra unidad? 

¿Qué es la unidad? Pues, está relacionada con la unión, Con el 

acuerdo, la armonía, todos tenemos la responsabilidad de mantener 

la unidad. 



Fíjese en lo que dijo el Apóstol Pablo en Efesios 4:3 .Ahí dice, “Hagan 

todo lo posible por mantener la unidad del espíritu mediante el 

vínculo de la paz”. 

Como ven, hay que esforzarse por mantener la unidad. Pablo dijo que 

tenemos que hacer todo lo posible, es decir, trabajar duro. ¿Y qué 

podría poner en peligro nuestra unidad? 

Por ejemplo, ¿Qué pasaría si nos involucramos demasiado en 

asuntos que dividen? La Biblia predijo en 2 Timoteo capítulo 3 que la 

gente solo se amaría a sí misma, Que no querrían llegar a ningún 

acuerdo y que serían feroces. 

¿Y no es eso lo que vemos hoy? A la gente le cuesta mucho ponerse 

de acuerdo. Enseguida se ponen agresivos y tienen opiniones muy 

tajantes sobre cualquier tema.” 

 

Estoy de acuerdo en que la unidad es fundamental y es evidencia del Espíritu de Dios. De 

hecho, el tema de la unidad está en todos las cartas y libros de la Biblia. Por ejemplo, por citar 

solo un texto entre muchísimos que podría citar: 

Filipenses 1:27 

27 Solo que pórtense de una manera digna de las buenas noticias 

acerca del Cristo,  para que, sea que yo vaya a verlos o esté 

ausente, oiga de ustedes y sepa que se mantienen firmes con un 

mismo espíritu, con una misma alma, luchando lado a lado por la fe 

de las buenas noticias 

Es claro, como dice la carta a los Filipenses debemos hacer todo lo posible por mantener la 

unidad, “lado a con nuestros hermanos y con un mismo espíritu”, esto es “portarse 

dignamente” con relación al mensaje que predicamos. También es cierto que no debemos 

poner en peligro la unidad insistiendo en opiniones personales. Estoy totalmente de acuerdo 

con Lösch en todo esto. Pero luego empieza a dejarse ver adonde en realidad va todo el 

razonamiento que está haciendo, él dice: 

“Pero los cristianos no somos parte de este mundo, nos mantenemos 

al margen de estos debates. Por ejemplo, ¿Quién nos habría dicho 

que llevar una mascarilla para prevenir contagios llegaría a ser un 

tema tan polémico? 



Cuando éramos niños, nuestros padres nos enseñaron que teníamos 

que cubrirnos la boca cuando tosíamos o estornudábamos. 

Y además, en su palabra, Jehová dio muchas instrucciones para evitar 

que las enfermedades se propagaran. Entonces, ¿Cómo es que hay 

tanta polémica con el cubrebocas? ¿De dónde habrán salido todas 

estas ideas? 

Tenemos que tener cuidado. Todos estamos expuestos a las ideas de 

este mundo, en la televisión, En Internet, en el trabajo o en la 

escuela. Hay muchas páginas web que promueven teorías 

conspiratorias. 

Si no tenemos cuidado, podríamos empezar a tomarnos estos 

debates como algo personal. Podríamos dejarnos llevar por la voz 

de los extraños, en vez de escuchar a los representantes de Jehová, 

El esclavo fiel y prudente.” 

Les diré lo que yo pienso del cubrebocas. Los cubrebocas no pueden evitar que la personas 

respiren partículas de humo.  Las partículas de humo son más grandes que los virus y si las 

partículas de humo pasan por ellos entonces los virus también. Esto no lo he inventado es 

reconocido por varios médicos y autoridades sanitarias y hay estudios y literatura científica 

sobre los barbijos. ¿Si un elefante pasa por una puerta sin problemas, podemos pensar que un 

ratón no puede pasar por la misma puerta? 

El barbijo puede ser útil al que está enfermo para que al estornudar no contamine a los demás 

con fluidos. Sin embargo, a pesar de saber esto yo use barbijo siempre y lo use porque quería 

colaborar y no generar problemas. Todos los hermanos los usaron y no conozco a ninguno que 

haya insistido en no usarlo. 

Sin embargo, el hermano Lösch empieza a relacionar eso con las “teorías conspiratorias y 

muchas páginas web”. Sabemos que por aquellos días lo que realmente se debatía era la 

eficacia de las vacunas. Algunos decían que eran completamente toxicas y muchos hermanos 

creían eso mismo. El asunto de los barbijos no le importaba prácticamente a nadie. 

El hermano entonces dice que tenemos que escuchar a los “representantes de Jehová”, “el 

Esclavo”, o sea a ustedes, el Cuerpo Gobernante, en vez de a teorías supuestamente 

conspiranoicas. 

La pregunta obvia es …. ¿En qué asunto en particular debemos escucharlos a ustedes 

rechazando cualquier otra cosa diferente a lo que nos digan? ¿Están ustedes realmente 

hablando de barbijos o vacunas? 

El hermano continúo diciendo: 



“Como el fin de este sistema está tan cerca, recordar esto será cada 

vez más importante para nuestro bienestar y nuestra espiritualidad. Y 

por eso, queridos hermanos, Los amamos muchísimo. 

Porque en cuanto se dan cuenta de que el espíritu de Jehová está 

guiando al Cuerpo Gobernante en una dirección, enseguida 

obedecen y, gracias a eso, todos estamos muy unidos. Esto me hace 

pensar en lo que le pasó a Naamán. 

A través de un mensajero, El profeta Eliseo le dijo a Naamán que se 

curaría de la lepra si se bañaba siete veces en el río Jordán. ¿Y cómo 

reaccionó Naamán? Leamos juntos, 2 reyes 5:11-12. 

Al oír esto, Naamán se indignó y empezó a irse diciendo, y yo que 

había pensado, él saldrá a recibirme, se pondrá aquí e invocará el 

nombre de Jehová su Dios, moviendo la mano de acá para allá  sobre 

la lepra para curarme. 

¿No son el Abaná y el Farpar los ríos de Damasco ¿Mejor es que todas 

las aguas de Israel? 

¿No puedo lavarme en ellos y quedar limpio? Entonces dio media 

vuelta y se fue furioso. Como vieron, Naamán tenía su propia idea 

sobre cómo lo iban a curar, y estaba convencido de que sería así. 

Pero Jehová opinaba otra cosa. Para curarse, Naamán tenía que ser 

humilde y seguir las instrucciones del representante de Jehová. Le 

costaba mucho aceptar eso, pero sus siervos lo tenían muy claro. 

¿Qué consejo le dieron y cómo acabó todo? Leamos los versículos 

trece y catorce. Sus siervos se acercaron a él y le dijeron, padre mío, si 

el profeta te hubiera pedido algo extraordinario, ¿Verdad que eso sí lo 

harías? 

Pues con más razón si solo te ha dicho lávate y queda limpio. Así que 

él bajó y se sumergió en el Jordán siete veces, tal como le había dicho 

el hombre del dios verdadero. 

 



Entonces, su piel se volvió como la piel de un niño y quedó limpio. Y 

nosotros, ¿lo tenemos claro? Es posible que nos cueste mucho 

aceptar una idea, sobre todo si creemos que tenemos la razón. 

Pero hay una cosa que está clara, si seguimos la guía de los 

representantes de Jehová, él Siempre nos bendecirá y, lo que es 

más, seguiremos estando unidos.” 

Cuando yo lo escuche no lo podía creer, si hubiera sido un antiguo israelita hubiera “rasgado 

mis vestiduras” y me habría cubierto “de saco” arrojando “ceniza sobre mi cabeza”. 

La Atalaya del 2015 (Atalaya w15 15/9 págs. 8-12) dice como cite anteriormente que nadie 

puede recomendar tratamientos médicos. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682#h=1:0-53:0 

Aquí yo hable de ello: 

-EL PUNTO DE VISTA DE NUESTRA ORGANIZACIÓN (HASTA ABRIL/2021)  

Pero aquí se toma el ejemplo de Eliseo para dar a entender que “los representantes de 

Jehová” (O sea ustedes) pueden recomendar a las personas que hacer para curarse. Esto es un 

cambio doctrinal sin fundamento y una tergiversación horrenda de las Escrituras. El hermano 

Lösch no está hablando de barbijos, realmente está hablando de TRATAMIENTOS PARA 

CURARSE.  

El hermano dice que Naamán tenía su propia idea de cómo curarse y que Jehová tenía otra 

diferente. De hecho, Lösch recalca que quizás “nos cueste aceptar mucho una idea” pero que 

debemos seguir a los representantes de Jehová, ya que los está guiando EL ESPIRITU DE DIOS 

EN ESA DIRECCION. Obedecer enseguida contribuye a la unidad.  

¿Por qué es antibíblico lo anterior? 

Primero Eliseo no entendía nada de medicina y ni siquiera sabía que existían los microbios, 

simplemente dijo lo que Jehová le mando. Él SI estaba inspirado por Dios. Ustedes hermanos 

no están inspirados por Dios como dice la Atalaya y se pueden equivocar. 

La Atalaya de febrero de 2017 págs. 23-28 Párrafo 12 dice: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283#h=23:0-23:434 

“12 El Cuerpo Gobernante no recibe revelaciones divinas ni es 

infalible. Por lo tanto, puede equivocarse en temas doctrinales y 

cuestiones de organización. De hecho, el Índice de las publicaciones 

Watch Tower contiene la entrada “Aclaración de creencias”, donde 

aparece una lista de cambios en nuestra manera de entender las 

Escrituras desde 1870. Desde luego, Jesús no dijo que el esclavo fiel 

produciría alimento espiritual perfecto [ ]” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682#h=1:0-53:0
https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283%23h=23:0-23:434


 

Además, el agua del rio no curo a Naamán, si fuera así hasta el día de hoy se estaría llevando 

enfermos a ese rio para sumergirlos y que sanen. Lo que lo curo fue obedecer la instrucción 

divina PUNTUAL que se dio y sobrevino UN MILAGRO. La sanación fue por la mano de Dios no 

por la instrucción en sí misma. 

Por otro lado, tenemos principios claros, que ya he mencionado, que muestran que las 

decisiones medicas son personales nadie puede tomarlas por otro, ni inducirlo. ¿Por qué 

ustedes no citaron Romanos 14 o los capítulos de Corintios 8 y 10? 

Hermanos ¿Puede guiarlos el espíritu de Dios en esto si contradicen la Escritura inspirada por 

ese mismo espíritu? ¿Se contradice Jehová? ¿Inspiro Jehová a que Pablo diga una cosa en la 

Biblia y ahora el mismo Espíritu los anima a ustedes a enseñar lo contrario? ¿Quién les dio 

autoridad sobre que tratamientos médicos debemos elegir? ¿El relato de Eliseo realmente los 

autoriza a decidir que los hermanos deben vacunarse? 

Ustedes abandonaron la clara postura Bíblica de la neutralidad y tergiversaron el ejemplo de 

Eliseo para inducir a aceptar la vacuna. Además, se promovió la falsa enseñanza de que Jehová 

está detrás de la vacunación. Todos los hermanos se dieron cuenta que la organización estaba 

impulsando las vacunas en el Informe 6 y ustedes recibieron cartas de hermanos quejándose 

de eso.  Ahora hablan de la unidad y que debemos seguir las instrucciones de salud que nos 

dan los representantes de Jehová o sea ustedes. Es totalmente claro que han decidido que lo 

mejor es que los hermanos se vacunen y si ellos no entienden que deben hacerlo deben dejar 

de lado sus opiniones y hacer lo que ustedes dicen. Eso es lo que ustedes están enseñando con 

el ejemplo de Eliseo y eso nos dice la aplicación del ejemplo y su contexto.  

¿Dónde queda el respeto por la conciencia de los demás que se analizó en el excelente artículo 

de la Atalaya del 2015? 

Lo que dijo el hermano es claramente un cambio de doctrina encubierto para apoyar la 

vacunación. Ustedes están intentando doblegar a los hermanos en una cuestión de conciencia 

y eso es un claro pecado. Además, insinúan que los que no les hagan caso están actuando en 

contra de la unidad y por supuesto de Jehová. Dan a entender que todos aquellos que les 

escribieron a ustedes son seguidores de ideas conspiratorias. ¿Por qué hacen esto? ¿Por qué 

demonizan y desmerecen los puntos de vista de los hermanos que son diferentes al suyo? 

Ustedes saben que los que no se vacunan lo hacen por asuntos de conciencia y esto no lo 

mencionan en absoluto. Al igual que en el Informe 6 hacen de cuenta que el tema de 

conciencia no existe y es todo cuestión de dejarse dominar por ideas falsas. Eso es despreciar a 

sus hermanos y está condenado por Romanos 14 como he mencionado. 

Romanos 14:5-10 

5 Un hombre considera que un día es más importante que los 

demás, mientras que otro considera que todos los días son iguales. 

Cada uno debe estar completamente convencido en su propia 

mente. 6 El que celebra el día lo celebra por Jehová. Del mismo 

modo, el que come lo hace por Jehová, pues le da gracias a Dios, y 

el que no come también lo hace por Jehová y, sin embargo, le da 

gracias a Dios. 7 De hecho, ninguno de nosotros vive solo para sí 



mismo ni ninguno muere solo para sí mismo. 8 Porque, si vivimos, 

vivimos para Jehová y, si morimos, morimos para Jehová. Así que, 

tanto si vivimos como si morimos, le pertenecemos a Jehová. 9 

Porque Cristo murió y volvió a vivir con este fin: para ser Señor 

tanto de los muertos como de los vivos. 

10 Pero ¿por qué juzgas tú a tu hermano? ¿O por qué 

también desprecias a tu hermano? Pues todos estaremos de 

pie ante el tribunal de Dios. 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, yo no estoy afirmando con esto que no crea 

necesario cambiar doctrinas en algunos casos. Si descubrimos que una creencia que tenemos 

es errónea debemos humildemente cambiar. Pero para cambiar hay que fundamentar el 

cambio con las Escrituras. 

Ustedes han hecho desaparecer una creencia muy clara que teníamos de que no podemos 

decidir cuestiones medicas por otros. Esa creencia está fundamentada con la Biblia. Si ustedes 

creen que es errónea deben demostrar que la revista citada está aplicando mal todos los textos 

bíblicos que cita. Si no pueden hacer eso no tiene autoridad para enseñar nada diferente. 

El ejemplo de Eliseo está claramente manipulado para justificar una postura antibíblica y 

empujar la vacunación. Por supuesto que si alguien decide vacunarse libremente debe ser 

respetado. Pero ustedes están diciéndoles a los hermanos que el Espíritu de Dios los dirige a 

ustedes y ellos deben obedecerlos, aunque no entiendan, justificando esto con el texto de 

Efesios 4:3. Si ellos no obedecen estarían yendo en contra la unidad y por supuesto en contra 

de Dios. 

El hermano Lösch y todos ustedes están usando el Nombre de Dios para imponer sus ideas 

personales, esto es gravísimo. Quisiera poner un ejemplo para que lo comprendan y que está 

en 3 de Juan. Allí el Anciano Juan le escribe a Gayo su discípulo y le dice lo siguiente: 

3 Juan 9-12 

9 Escribí algo a la congregación, pero Diótrefes, a quien le gusta 

tener el primer lugar entre ellos, no recibe nada de nosotros con 

respeto. 10 Por eso, si voy, traeré a memoria sus obras que sigue 

haciendo, charlando acerca de nosotros con palabras inicuas. 

Además, no estando contento con estas cosas, tampoco recibe él 

mismo a los hermanos con respeto, y a los que quieren recibirlos él 

trata de impedírselo y de echarlos de la congregación. 

11 Amado, no seas imitador de lo que es malo, sino de lo que es 

bueno. El que hace el bien se origina de Dios. El que hace el mal no 

ha visto a Dios.  

12 Todos ellos, y la verdad misma, han dado testimonio de 

Demetrio. De hecho, nosotros, también, estamos dando testimonio, 

y tú sabes que el testimonio que nosotros damos es verdadero. 



Diotrefes queria echar de la congregación a algunos hermanos porque estos no le hacían caso 

en lo que él decía. El apóstol Juan menciona que lo que Diotrefes hacia esta mal y no había que 

imitarlo. Imaginen que viajan por el tiempo y visitan a Diotrefes para hacerle la siguiente 

pregunta: 

“Diotrefes, ¿Por qué usted quiere echar a los hermanos de la congregación que no le hacen 

caso? ¿No sabe que eso está mal? ¿Acaso usted se volvió loco?” 

Diotrefes les contesta: 

“Jehová me escogió como su representante en la congregación, estos hermanos desobedecen 

mis instrucciones y eso perjudica la paz de la congregación. Cristo dijo que debíamos estar 

unidos así que al no escucharme estos hermanos son desobedientes a la voz del pastor 

principal. Como desobedecen a Cristo estoy justificado a expulsarlos de la congregación. Los 

echo porque no manifiestan el Espíritu de Dios y no quieren la unidad. Estos hermanos no 

valoran la guía del Espíritu y son desobedientes a nuestro amoroso Padre” 

¿Se dejarían ustedes convencer por los hipotéticos argumentos de este Diotrefes? ¿Diotrefes 

los engañaría con esas falacias? 

Hermanos es claro que Diotrefes se había convertido en un TIRANO y no soportaba que otros 

no hagan caso a lo que él decía.  Era Diotrefes el que estaba actuando contra el Espíritu con su 

actitud de dominio sobre los demás. Ninguno de nosotros desea que lo comparen con 

Diotrefes, pero ¿Que han hecho ustedes en este Informe? 

En vez de respetar la conciencia de sus hermanos están diciendo que el que no los obedece va 

contra el Espíritu de Dios y contra la unidad. ¿No es eso similar al hipotético Diotrefes que 

mencione antes? 

La unidad cristiana no es uniformidad de pensamiento. La verdadera unidad se demuestra 

respetando al otro, aunque no concordemos con él en asuntos de conciencia y evitando que las 

diferencias nos separen. Las personas que logran esto tienen el espíritu de Dios. 

Hasta antes de estos Informes esto se mantenía, pero ustedes lo empezaron a arruinar con 

estas ideas antibíblicas que están promoviendo. Al plantear esto y querer doblegar a otros 

acusándolos de no querer la unidad están demostrando que ustedes no se están guiando por el 

Espíritu. Lo que ustedes están enseñando crea “división” y la “división” esta contra el Espíritu y 

es una obra de la carne (Gálatas 5:19-21) 

Pero puede ser que me vuelvan a decir las conclusiones que saque son producto de mi 

imaginación y que estoy malinterpretando las cosas. Bueno veamos en el siguiente Informe a 

ver si estoy equivocado o no en lo que digo.  A estas alturas no deben haber recibido cientos de 

quejas sino más bien miles. ¿Cómo se tratan estas quejas en el Informe 8? 
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https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-8-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

Seguramente luego del Informe 7 ustedes recibieron innumerables quejas por estar 

promoviendo la vacunación. ¿Cuántos miles de cartas y llamadas recibieron señalando que lo 

que dijeron no era bíblico? ¿Ustedes prestaron atención a estas quejas? Evidentemente no lo 

hicieron, por lo que se dice en este Informe. 

El Informe comienza diciendo: 

“Los animará mucho. Pero antes, hay algunos datos importantes 

sobre las vacunas del COVID-19 que quiero compartir. Ya saben que 

los amamos mucho y que esto es un asunto de vida o muerte. 

Por eso hemos decidido contarles a ustedes lo que sabemos. Desde el 

primero de junio, en Estados Unidos, 1407 publicadores, han sido 

hospitalizados por culpa del COVID-19 o por tener síntomas. 

De estos, menos del 1 % estaba completamente vacunado. Por 

desgracia, desde entonces, en Estados Unidos, 486 de nuestros 

hermanos han muerto a causa del COVID-19. 

De estos, menos del 1% estaba totalmente vacunado y hasta donde 

sabemos, los que estaban vacunados, pero murieron tenían otros 

problemas graves de salud. Esas cifras nos dan mucho en qué pensar. 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-8-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-8-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-8-del-Cuerpo-Gobernante/


Por otro lado, de los más de 22000 Betelitas y 44000 siervos 

especiales de tiempo completo en el campo que están vacunados nos 

han dicho que solo 4 tuvieron reacciones graves que podrían 

relacionarse con la vacuna. 

Nos alegra decirles que estos hermanos ahora se encuentran estables 

y su situación está bajo control. 

Hermanos, les contamos todo esto porque queremos que lo tengan 

en cuenta a la hora de decidir si van a vacunarse o no. No les 

demostraríamos amor si les escondiéramos estos datos a ustedes. 

Como dice Proverbios 3:27, no dejes de hacerles el bien a quienes 

debes hacérselo. Sabemos que es difícil tomar una buena decisión 

cuando hay tantas opiniones diferentes y noticias contradictorias a 

nuestro alrededor. 

Como se ve aquí, ustedes empiezan diciendo que el asunto de vacunarse es de “vida o 

muerte”, dando a entender que el que no se vacuna se va a morir (Lo cual es una falsedad) De 

hecho, se intenta apoyar esta idea con datos observados en Betel y también se dice que se nos 

dan esos datos para que decidamos si nos vacunamos o no.  

Ya he explicado que dar datos sesgados con el ejemplo del “caramelo” es una forma de 

manipular e inducir a aceptar una decisión ya tomada por ustedes. Claramente con estos 

“datos” ustedes intentan infundir miedo para que se acepte la vacunación.  

La realidad de los datos que había disponibles en aquel tiempo es que los niños eran 

prácticamente inmunes al COVID. También podía tratarse el COVID con Ivermectina, el cual es 

un medicamento sin efectos secundarios y de fácil acceso. También como dato teníamos que 

los que se contagiaba de COVID desarrollaban una inmunidad natural y duradera muy superior 

a la que brindaban las vacunas. 

Otro dato que se tenía por aquellos días era que las vacunas eran experimentales y no se sabía 

cuales iban a ser los efectos en las personas a largo plazo. Muchos médicos mostraban 

estadísticas y daban otros datos alarmantes. 

Por ejemplo, este médico, entre muchos otros, decía que las vacunas para el COVID-19 

destruían el sistema inmunológico.  

https://euskalnews.com/2021/06/un-virologo-aleman-afirma-que-las-vacunas-COVID-

destruyen-el-sistema-inmunologico-innato/ 

Además, había estudios que demostraban que los vacunados podían desarrollar SIDA en poco 

tiempo por las vacunas. Por citar solo un caso los datos oficiales del gobierno alemán sugerían 

que las personas completamente vacunadas desarrollarán el síndrome de inmunodeficiencia 

adquirida a finales de enero de 2022. 

https://euskalnews.com/2021/06/un-virologo-aleman-afirma-que-las-vacunas-covid-destruyen-el-sistema-inmunologico-innato/
https://euskalnews.com/2021/06/un-virologo-aleman-afirma-que-las-vacunas-covid-destruyen-el-sistema-inmunologico-innato/


https://expose-news.com/2022/01/02/german-gov-data-suggests-fully-vaccinated-developing-

ade/ 

Tambien se sabía que muchos estaban experimentando problemas cardiacos luego de 

vacunarse, como se ve en esta nota de 8 meses anterior a este Informe, por poner un solo 

ejemplo de todo esto. 

https://www.nbcconnecticut.com/news/coronavirus/connecticut-confirms-at-least-18-cases-

of-apparent-heart-problems-in-young-people-after-COVID-19-vaccination/2494534/ 

Era sabido que muchos niños estaban teniendo daño cardiaco. Muchos médicos de renombre 

advertían que las vacunas estaban generando nuevas variantes de COVID. 

https://fr-mb.theepochtimes.com/les-vaccins-COVID-19-pourraient-etre-a-lorigine-de-variants-

selon-des-experts-israeliens-et-europeens-1783712.html 

Por ejemplo el premio Nobel de medicina, el francés a quien se le atribuye el descubrimiento 

del virus del SIDA en 1983, el doctor Luc  Montaigner, quien ha sido profesor durante 30 años 

del instituto Pasteur dijo: 

 "Nos encontramos en una situación muy grave". "Hay personas que 

fallecen de miocarditis y problemas cardiovasculares a 

consecuencia de las VACUNAS. . "Cualquier muerte como resultado 

de un medicamento o una vacuna, aunque sean casos aislados, 

deben considerarse como algo muy grave y cuando hay muchas 

muertes entonces debemos considerarlo como un problema".  

Otro dato era que el riesgo de morir por COVID era prácticamente inexistente en personas sin 

enfermedades previas y el riesgo de tener efectos secundarios era altísimo. 

Ninguno de estos datos corroborados se mencionó por ustedes. Cualquiera puede buscar 

información en internet sobre esas fechas y ver todos los datos que había disponibles, así que 

es muy fácil de comprobar que ustedes solo dan datos con el único objetivo de manipular a sus 

oyentes para que se coloquen la vacuna, ya que no mencionan otros datos que eran vitales 

para decidir sobre esto. Podría aquí ponerles miles de referencias a noticias confirmadas que 

demostraban que había muchísimos problemas con las vacunas y haría esta carta 

sencillamente interminable.  

Mas adelante veremos si toda esta preocupación era válida o no. Pero es claro que ante este 

panorama lo correcto es no tomar partido y mantenerse neutral para que cada uno decida sin 

presión.  

¿Recuerdan el párrafo 9 que cite de la Atalaya? 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682 

Allí dice sobre los tratamientos médicos y temas de salud: 

https://expose-news.com/2022/01/02/german-gov-data-suggests-fully-vaccinated-developing-ade/
https://expose-news.com/2022/01/02/german-gov-data-suggests-fully-vaccinated-developing-ade/
https://www.nbcconnecticut.com/news/coronavirus/connecticut-confirms-at-least-18-cases-of-apparent-heart-problems-in-young-people-after-covid-19-vaccination/2494534/
https://www.nbcconnecticut.com/news/coronavirus/connecticut-confirms-at-least-18-cases-of-apparent-heart-problems-in-young-people-after-covid-19-vaccination/2494534/
https://fr-mb.theepochtimes.com/les-vaccins-covid-19-pourraient-etre-a-lorigine-de-variants-selon-des-experts-israeliens-et-europeens-1783712.html
https://fr-mb.theepochtimes.com/les-vaccins-covid-19-pourraient-etre-a-lorigine-de-variants-selon-des-experts-israeliens-et-europeens-1783712.html
https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015682


“9 Si somos razonables, no trataremos de convencer a los demás de 

que piensen como nosotros. En un país europeo, un matrimonio 

comenzó a promover con mucho entusiasmo ciertos suplementos 

alimenticios, así como una dieta en particular. Aunque lograron 

convencer a algunos hermanos, los resultados no fueron tan buenos 

como se esperaba, y muchos se enfadaron. Está claro que la pareja 

tenía el derecho de tomar su propia decisión en este asunto. Pero 

¿valió la pena poner en riesgo la unidad de la congregación? ¿Fue 

razonable lo que hicieron? En el siglo primero, los cristianos de Roma 

tenían opiniones distintas sobre el consumo de ciertos alimentos. 

También sobre si se debían celebrar o no ciertos días. Pablo les 

escribió el siguiente consejo: “Un hombre juzga un día como superior 

a otro; otro juzga un día como todos los demás; cada uno esté 

plenamente convencido en su propia mente”. Como vemos, hay que 

tener cuidado de no hacer tropezar a nuestros hermanos con nuestras 

decisiones (lea Romanos 14:5, 13, 15, 19, 20).” 

Ustedes debían seguir al pie de la letra estas instrucciones porque estaban basadas en las 

Escrituras. Es obvio que, si ustedes recomiendan las vacunas y luego los hermanos tienen 

efectos adversos por hacerles caso, ellos se enojarán con ustedes y se sentirán manipulados y 

estafados.  Pero ustedes en vez de reconocer esto manipulan la información dando a entender 

que si no nos vacunamos nos vamos morir. Según ustedes lo único que podemos hacer es 

vacunarnos y estar seguros o no vacunarnos y morir. 

Claramente se utilizó una falacia lógica llamada "falso dilema" para inducir a los hermanos a 

vacunarse. La falacia del “falso dilema” involucra una situación en la que se presentan dos 

puntos de vista como las únicas opciones posibles, cuando en realidad existen una o más 

opciones alternativas que no han sido consideradas. 

Además, es sencillamente ridículo que digan que 66000 Betelitas y siervos de tiempo completo 

no han tenido reacciones graves y que por eso habría que vacunarse. ¿Acaso ustedes no saben 

que las reacciones a las vacunas pueden tardar años en aparecer? ¿Si hiciéramos una encuesta 

a todos esos hermanos qué se vacunaron que nos dirían ellos HOY? 

El hermano Lett dijo “No les demostraríamos amor si les escondiéramos estos datos a ustedes.” 

¿Por qué no manifiestan amor y nos dicen como están los hermanos luego de las vacunas hoy 

día? ¿Por qué ustedes nos esconden los datos actuales? 

Muchos de estos hermanos que confiaron en ustedes están bastante enojados. Por ejemplo, 

aquí hay una página donde muchos de nuestros hermanos que se vacunaron por sus 

recomendaciones nos cuentan cómo están ahora.  

https://adverse-events-jw.org/ 

Luego el hermano Lett continúo diciendo: 

https://wol.jw.org/es/wol/bc/r4/lp-s/2015682/10/0
https://wol.jw.org/es/wol/bc/r4/lp-s/2015682/10/1
https://wol.jw.org/es/wol/bc/r4/lp-s/2015682/10/2
https://wol.jw.org/es/wol/bc/r4/lp-s/2015682/10/3
https://adverse-events-jw.org/


“Puede que no sepamos ni qué pensar, pero los datos que les 

mencioné antes nos los hicieron llegar nuestros hermanos, así que 

podemos confiar en ellos. 

Esperamos que les sean útiles. Sabemos que no se trata de un estudio 

científico, pero esto es lo que nuestros hermanos han observado. Y ya 

que tenemos esta información, Queremos que ustedes sepan lo 

mismo que nosotros. 

Por supuesto, también hay que tener en cuenta lo que dicen las 

autoridades superiores. En algunos países, los gobiernos están 

haciendo leyes que obligan a todos sus ciudadanos a vacunarse. En 

otros lugares lo recomiendan con firmeza. 

¿Cómo reaccionamos a las instrucciones? El libro Continúe en el 

amor de Dios dice algo muy interesante. Hoy día, Jehová permite que 

los gobiernos tengan cierta autoridad y debemos respetarlos. 

Estos se encargan de que los países y las comunidades funcionen bien 

y de que los ciudadanos tengan los servicios básicos. Los cristianos 

obedecemos el mandato que encontramos en Romanos 13:1-7. 

Respetamos a las autoridades superiores y obedecemos las leyes del 

país o de la comunidad donde vivimos. Estas leyes pueden estar 

relacionadas con la familia, los negocios o las propiedades. 

En inglés, La nota de estudio de Romanos 13:5 dice, “un cristiano 

obedece a los gobiernos humanos si lo que estos le piden no 

contradice las leyes de Dios.” 

Este es otro factor importante que debemos analizar con cuidado y 

bajo oración cuando tomemos nuestra decisión. 

Como más del 99 %  de la familia Bethel de Estados Unidos está 

totalmente vacunada, Hemos podido reanudar más actividades 

dentro de Betel siguiendo las leyes del estado de Nueva York.” 

Es cierto que los datos los dieron los hermanos y nadie duda de que ellos son honestos, pero 

aquí hay un claro error. ¿Los hermanos proveen los datos de cómo afecta las vacunas a las 

hermanas embarazadas?  ¿Los hermanos proveen los datos de cómo afectan a los niños? ¿Los 

hermanos proveen los datos de las enfermedades que se desarrollaran luego de 3 meses de 



vacunados? ¿Y los datos de las enfermedades que se desarrollan al año? ¿Y a los 2 años? ¿y a 

los 5 años? 

La gente que trabaja con vacunas sabe que para que se apruebe una vacuna se requiere más 

de una década de pruebas, como ya he mencionado. Estas vacunas que contienen terapias 

génicas fueron aprobadas de emergencia y se proveen sin ninguna garantía. 

¿Sirven de algo los datos que nos dieron los hermanos? Lamentablemente no nos sirven para 

tomar ninguna decisión seria, por más que los datos sean bienintencionados no nos sirven para 

nada. Sin embargo, se presentan estas POBRES observaciones para inducir a vacunarse a los 

hermanos y se empuja a pensar que el que no se vacuna desconfía de los hermanos. 

Además, el hermano Lett vuelve a decir: 

“Sabemos que no se trata de un estudio científico, pero esto es lo que 

nuestros hermanos han observado. Y ya que tenemos esta 

información, Queremos que ustedes sepan lo mismo que nosotros.” 

Sobre esto podríamos preguntarnos nuevamente: ¿Qué han observado HOY día como 

resultado de las vacunas luego de dos años los mismos hermanos? ¿Van a compartir ustedes lo 

que saben AHORA con nosotros, de la misma forma que lo hicieron aquí? Mas adelante 

hablaremos sobre esto. 

Notemos tambien el llamativo crecimiento a través de los Informes en la tasa de vacunación. 

Primero 50% luego 80% y ahora en la Sucursal de estados unidos 99%. 

Estos números son muy superiores a lo que observamos en el mundo en general y demuestran 

que los hermanos se vacunaron directamente por sus recomendaciones, si no fuera así la tasa 

de vacunados sería similar a la observada en cada país. Ustedes son directamente responsables 

de todo esto. 

Es cierto, tambien existe la posibilidad que ese aumento, al casi 100%, se deba a que ustedes 

echaron de Betel a todos los que no querían vacunarse y solo quedaron los que se sometieron 

a ustedes. Pero si vemos las cifras de otros grupos como el de ancianos y precursores, como 

destacare más adelante, podemos comprobar que ustedes fueron directamente responsables 

de la alta tasa de vacunación entre los hermanos 

Luego se   vuelve a hablar de las autoridades superiores y se cita que en muchos países los 

gobernantes obligan a vacunarse y debemos respetarlos, ya que esto es un factor importante, 

como fundamento se coloca Romanos 13. Lo vuelvo a repetir, la realidad es que las leyes de 

vacunación obligatoria son ilegales y van contra los derechos básicos que todos tenemos como 

ciudadanos. Los gobernantes que las firman contradicen las constituciones de sus países y 

están realizando actos ilegales. Ante un atropello de la autoridad se puede ir a los tribunales y 

hacer denuncias, ningún gobierno puede obligar a sus ciudadanos a ser parte de experimentos 

médicos como ya he demostrado. 

 De hecho, como les he explicado y como saben por los miles de cartas que recibieron la 

conciencia personal esta sobre las autoridades superiores. Ningún hermano evita vacunarse 



porque él este en contra de los gobiernos, la razón es su conciencia cristiana como he 

mostrado anteriormente. 

El argumento de que debemos vacunarnos con fármacos experimentales porque lo manda los 

gobernantes es un disparate total. Sin embargo, en ningún momento ustedes hablan de la 

conciencia, solo dicen que si nos obligan debemos obedecer. Esto es notable y demuestra que 

hay una DECISIÓN de parte de ustedes de que los hermanos se vacunen y es por eso que 

ustedes no explican correctamente los principios bíblicos que aplican a la situación. 

Estos principios están en muchas de nuestras publicaciones, ¿Por qué ustedes los ocultan? Por 

ejemplo, el artículo de la Atalaya del w96 1/5 págs. 15-20 “Paguemos al César las cosas del 

César”, dice lo siguiente: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1996332?q=conciencia+cesar&p=par 

2 Por supuesto, la principal preocupación de los siervos de Jehová es 

pagar a Dios las cosas de Dios. (Salmo 116:12-14.) Pero no por ello 

se olvidan de que Jesús dijo que debían dar ciertas cosas al César. Su 

conciencia enseñada por la Biblia requiere que analicen bajo 

oración hasta dónde pueden llegar al dar al César lo que este pide. 

(Romanos 13:7.) Muchos juristas de tiempos modernos reconocen 

que la potestad del Estado tiene límites y que los pueblos y 

gobiernos de todas partes están sometidos a la ley natural. 

3 El apóstol Pablo aludió a esta ley natural cuando escribió respecto 

de la gente del mundo: “Lo que puede conocerse acerca de Dios está 

entre ellos manifiesto, porque Dios se lo ha puesto de manifiesto. 

Porque las cualidades invisibles de él se ven claramente desde la 

creación del mundo en adelante, porque se perciben por las cosas 

hechas, hasta su poder sempiterno y Divinidad, de modo que ellos son 

inexcusables”. Si los incrédulos observaran la ley natural, esta incluso 

movería sus conciencias. Por eso, Pablo añadió: “Siempre que los de 

las naciones que no tienen ley hacen por naturaleza las cosas de la 

ley, estos, aunque no tienen ley, son una ley para sí mismos. Son los 

mismísimos que demuestran que la sustancia de la ley está escrita en 

sus corazones, mientras su conciencia da testimonio con ellos”. 

(Romanos 1:19, 20; 2:14, 15.) 

4 El célebre jurista inglés del siglo XVIII William Blackstone escribió: 

“Esta ley de la naturaleza [ley natural], por ser contemporánea del 

género humano y haber sido dictada por Dios mismo, desde luego 

se impone a toda otra ley. Es obligatoria en todo el globo terráqueo, 

para todos los países y en todo tiempo: ninguna ley humana que la 

contravenga tiene validez”. Luego, refiriéndose a la “ley revelada”, 

tal como aparece en la Biblia, afirmó: “Sobre estos dos 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1996332?q=conciencia+cesar&p=par


fundamentos, a saber, la ley de la naturaleza y la ley de la 

revelación, descansan todas las leyes humanas; lo cual quiere decir 

que ninguna ley humana debe contradecirlas”. Esta aserción 

armoniza con lo que Jesús dijo de Dios y de César en Marcos 12:17. 

Evidentemente hay campos donde Dios impone límites a las 

exigencias del César al cristiano. El Sanedrín invadió uno de tales 

campos al ordenar a los apóstoles que dejaran de predicar a Jesús, 

por lo que ellos respondieron correctamente: “Tenemos que 

obedecer a Dios como gobernante más bien que a los hombres”. 

(Hechos 5:28, 29.) 

Es claro que la vacunación obligatoria va en contra la “ley natural”. El articulo pone otros 

ejemplos, pero es evidente que la autoridad del “Cesar” tiene límites y no es superior a la 

conciencia. ¿Por qué no se explicó esta verdad bíblica para que sea un factor a tomar en cuenta 

en la decisión? 

Esta información se dejó de lado y se induce a pensar que estamos obligados a obedecer 

porque SUPUESTAMENTE Romanos 13 lo dice. ¿Ignoran ustedes décadas de publicaciones 

hablando de esto? Claramente ustedes están tergiversando las Escrituras para sostener la 

decisión de que los hermanos deben vacunarse e inducirlos a ello y esto es sumamente grave 

porque las verdades bíblicas deben explicarse, no ocultarse. 

Luego el hermano Lett dice: 

“Por ejemplo, la familia Bethel tuvo una comida especial con los 

estudiantes de Galaad y el 11 de setiembre pudo asistir a la 

graduación. En ninguna de estas ocasiones se invitó a nadie que 

estuviera fuera de Bethel. 

Además, los miembros de la familia Bethel de Estados Unidos 

totalmente vacunados recibieron permiso para tomar vacaciones y 

visitar a la familia y a los amigos, claro, tomando algunas 

precauciones mientras estuvieran fuera de Bethel. 

Desde agosto hasta el 24 de septiembre, unos 3975 Betelitas de 

Estados Unidos y que están completamente vacunados, salieron a 

ver a la familia durante esos meses. 

Cuando regresan a Bethel, los hermanos entran en un tipo especial de 

cuarentena y unos días después se les hace una prueba de COVID. 

De los 3975 Betelitas solo tuvimos cuatro casos de contagio. Dos de 

ellos se dieron fuera de Betel, fueron casos leves y los hermanos se 

curaron antes de regresar. 



Los otros dos dieron positivo cuando volvieron a Betel, pero tuvieron 

síntomas leves que desaparecieron rápidamente. Los cuatro 

hermanos se recuperaron por completo. 

“Nos alegra informarles que estos planes pronto se pondrán en 

marcha en la mayoría de los Beteles del mundo. Podremos hacer 

esto en las Sucursales que tengan más del 90 % de la familia Bethel 

con la pauta completa.” 

Es claro que se induce la vacunación de los hermanos porque se fija la meta del 90 % y esto es 

una presión terrible para el que no quiera vacunarse. ¿A quién le gustaría ser la “oveja negra” 

que forma parte del “infame 10 %”? Claramente se hace sentir al no vacunado como una 

persona desobediente a la autoridad y un desconfiado en la organización.  

Aparte nadie se ira de vacaciones, ni vera a su familia en Betel hasta que se alcance el 90%. 

¿Cómo creen que se siente alguien que decide no vacunarse en ese ambiente? 

Imaginemos el siguiente anuncio hipotético a la mañana en Betel: 

“Queridos hermanos la cifra de hermanos vacunados en nuestro Betel llego al 

88% solo nos queda subir un 2% y podremos irnos de vacaciones a ver a 

nuestros amigos y familia” (Aplausos de todos) 

Los pobres hermanos no vacunados sentirían que eran los culpables de que todos estén 

encerrados por sus decisiones médicas sin ver a sus familiares, esto no es respeto por los 

sentimientos y decisiones personales de los demás. Además, podemos preguntarnos ¿Los que 

no estaban vacunados podían salir de Betel o los mantenían encerrados en sus habitaciones 

hasta que se dobleguen? ¿Van a seguir diciendo ustedes que respetan las decisiones de los 

demás? 

Luego de este Informe muchos padres que no iban a vacunarse, ni ellos ni sus niños, decidieron 

hacerlo y lo hicieron por la presión que ustedes estaban ejerciendo. Luego tratare que genero 

esto. Veamos ahora el Informe 9 y analicemos lo que ustedes dicen aquí. 



INFORME 9-2021-DAVID H. SPLANE 

 

 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-9-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

El Informe dice: 

“Bienvenidos. En este Informe, vamos a meditar en lo bueno que es 

Jehová y en cómo ha estado guiando a su pueblo durante esta 

pandemia. 

Seguro que todos estamos de acuerdo con estas palabras, las de 

Salmo 27:13. ¿Dónde estaría yo si no hubiera tenido fe en que vería la 

bondad de Jehová en la tierra de los vivos. ¿Dónde estaría yo? 

Es para pensarlo, ¿no creen? Qué agradecidos estamos de ser parte 

de la organización de Jehová que siempre nos da pautas y nos guía, 

sobre todo si pensamos en qué sería de nosotros en medio de este 

mundo dividido y lleno de confusión. 

Con los ojos de la fe, ¿puede ver usted cómo Jehová dirige a su 

pueblo hoy? 

Todos sabemos que se interesa en nuestro bienestar espiritual, pero 

¿qué podemos decir de nuestro bienestar físico? ¿Se preocupa por 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-9-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-9-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-9-del-Cuerpo-Gobernante/


nuestra salud? Si es así, ¿se encargará de que recibamos buenos 

consejos, incluso en temas de salud?” 

Se dice aquí que “Dios nos guía para que estemos en la tierra de los vivos” y creer esto es 

tener fe.  Por supuesto que es así, pero luego empiezan los problemas.  El hermano Splane 

pregunta si la guía de Dios (Por medio de su Organización) incluye “temas de salud”. 

¡Por supuesto que conocemos todos la respuesta!  La respuesta la encontramos en la Atalaya 

del 2015 citada por mi anteriormente, allí dice: 

7 Ni las Sucursales ni los ancianos de congregación están 

autorizados para tomar decisiones por los hermanos en cuestiones 

de salud, aunque estos se lo pidan (Gál. 6:5). Lo que sí pueden hacer 

es mostrarles información bíblica que les ayude a tomar una decisión. 

Claramente ustedes no pueden decidir por nosotros, esa es la postura correcta y es lo que 

Jehová quiere. ¿Pero es esto lo que dice el hermano Splane? El continua: 

“Para averiguarlo, analicemos la promesa que Jehová nos hace y que 

encontramos en Salmo 32:8. La conocemos bien, pero veámosla 

desde otro punto de vista. 

Salmo 32:8. Jehová dice, “te haré perspicaz y te enseñaré el camino 

por el que debes ir. Te aconsejaré con mis ojos puestos en ti.” Aquí 

Jehová nos promete que nos va a dar los consejos que necesitemos. 

Pero, ¿consejos sobre qué? Piense en el pueblo de Israel. ¿Se 

interesaba Jehová en la salud y la seguridad de su pueblo? Desde 

luego que sí. Les mandó que pusieran en cuarentena a los enfermos. 

Les dijo que no comieran aves y otros animales impuros porque eso 

podría haber perjudicado su salud, y les recordó que tenían que 

construir un pequeño muro en las azoteas para que nadie se cayera. 

Él amaba a su pueblo. Quería que estuvieran bien. Jehová no ha 

cambiado. Él se sigue preocupando por la salud y la seguridad de su 

pueblo. En el salmo que acabamos de leer, él promete darnos 

perspicacia, enseñarnos y aconsejarnos. 



¿Y cómo lo hace hoy? Lo hace por medio de su organización. En 

algunos países, ha habido mucha confusión y la gente no pone de 

acuerdo sobre cómo enfrentar esta pandemia. 

A muchos les molesta tener que usar mascarilla o cubrebocas, y no 

quieren mantener la distancia de seguridad, incluso cuando las 

autoridades lo exigen. 

Pensemos en las palabras de Pablo en primera los Corintios 14:33. 

¿Las recuerda? Dios no es un Dios de desorden, sino de paz, dice la 

Biblia. 

El desorden que vemos en el mundo es una prueba evidente de que 

la gente no tiene la guía de Jehová. Pero la organización de Jehová 

nos ha dado pautas claras desde el principio. Y cuánto lo 

agradecemos, ¿verdad? 

Por ejemplo, Piense en la información que recibimos en los últimos 

Informes del cuerpo gobernante. Ahí tenemos una prueba de la guía 

de Jehová y de su bondad. En el Informe del mes pasado, el hermano 

Lett dijo algo muy importante. 

Nos recordó que la información que estamos recibiendo sobre la 

pandemia viene de nuestros queridos hermanos. Confiamos en ellos. 

No se dejan llevar por opiniones personales ni por intereses 

políticos.” 

El hermano cita el salmo y menciona que Jehová nos enseña “en el camino que debemos ir”. 

Luego él pone el ejemplo de las medidas de protección de la ley Mosaica. Por supuesto Jehová 

inspiro a Moisés a escribir esos consejos y nadie lo niega. Esos consejos fueron INSPIRADOS por 

Dios y TRANSMITIDOS MEDIANTE UN ANGEL. Sin embargo, se menciona que Jehová actúa igual 

que en el pasado y nos da instrucciones de salud por medio de la Organización. 

Al comparar los consejos de ustedes a los consejos inspirados por Dios y transmitidos por un 

ángel están insinuando que ustedes tienen inspiración divina, lo cual es claramente falso y 

contrario a lo que creemos y dicen nuestras publicaciones, como he citado anteriormente. 

Están usando impropiamente el nombre de Dios para empujar a los demás a hacer lo que 

ustedes quieren.  

Luego se mencionan los consejos de cubrebocas y distancia de seguridad, los cuales ningún 

hermano que yo conozca los haya objetado, como ya he mencionado. Esto por supuesto 

prepara el terreno para lo siguiente.  Se menciona después el “desorden del mundo” que 

prueba que ellos no se guían por Jehová. Con esto dejan claro en la mente del hermano que 

está escuchando que las diferentes opiniones en la congregación de algunos DEMUESTRAN 



QUE TAMPOCO SE GUIAN POR JEHOVÁ. Esto se ve porque se dice que la “Organización si nos 

da pautas claras en contraste con el mundo”. 

¿Cuáles son estas pautas claras? es la pregunta obvia que todos nos hacemos ¿A qué se refiere 

específicamente el hermano Splane? ¿Nos está hablando solo de cubrebocas y distancia de 

seguridad? 

El menciona que los Informes del Cuerpo Gobernante nos dan guía y se cita a Lett ,diciendo en 

el Informe 8, que debíamos confiar en nuestros hermanos y sus datos. ¿Qué dijo exactamente 

Lett?. Él dijo: 

” Pero antes, hay algunos datos importantes sobre las vacunas del 

COVID-19 que quiero compartir. Ya saben que los amamos mucho y 

que esto es un asunto de vida o muerte.” 

[Él Menciona un montón de datos fomentando la vacunación y 

continua]  

“Puede que no sepamos ni qué pensar, pero los datos que les 

mencioné antes nos los hicieron llegar nuestros hermanos, así que 

podemos confiar en ellos.” 

Es muy claro que Splane está hablando de vacunación y no solo barbijos. ¿Van a negar ustedes 

que eso es lo que están promoviendo? Están induciendo a pensar que el que no toma la 

decisión de vacunarse no está aceptando la guía de Dios. Esto es indudable porque Lett hablo 

específicamente sobre la decisión de vacunarse y los datos que dio empujaban a eso. 

Luego el hermano Splane dice: 

“Ellos nos aman y quieren lo mejor para nosotros. Pero alguien 

podría decir, ¿y ellos qué saben? Pregunta equivocada. Yo diría que 

la pregunta correcta es, ¿qué sabe Jehová? El punto es este, 

hermanos. 

¿De verdad creo que Jehová está guiando a su organización en la 

actualidad? ¿De verdad creo que Jehová les dará perspicacia a sus 

siervos fieles para que puedan seguir estando en la tierra de los 

vivos, como dijo el salmista.” 

Es obvio que a estas alturas ustedes recibieron miles de críticas por promover la vacunación. 

Estas críticas fueron fundamentadas en las Escrituras porque es muy obvio que ustedes están 

desviándose de la verdad al promocionar esto. A ustedes estas cartas llamándoles la atención 



no les gustan en los más mínimo. El hermano Splane lo reconoce al decir que algunos dicen "¿y 

estos que saben?"  

Ustedes deberían reconocer que se están excediendo al inducir a otros a aceptar sus decisiones 

personales, como amorosamente muchos hermanos les han hecho notar, pero en vez de eso 

hacen otra cosa. 

¡Ustedes dicen que la pregunta que deberían hacerse, los que les han llamado la atención a 

ustedes, es realmente “¿Qué sabe Jehová?”! 

Con esta frase están afirmando que la promoción de la vacunación por parte de ustedes viene 

de Jehová y cuestionar lo que ustedes promueven es por lo tanto cuestionar a Jehová. ¿Cómo 

puede ser que digan que el que los cuestiona a ustedes en realidad cuestiona a Dios? Si Dios 

estuviera detrás de lo que están promoviendo ustedes esto que hacen no contradeciría su 

Palabra revelada.  ¿Se contradice a si mismo Jehová? 

Están alegando inspiración divina en sus decisiones, esto es terrible y es blasfemo. Ninguno de 

ustedes ha recibido una revelación divina como Moisés para afirmar semejantes cosa. Al igual 

que todo testigo de Jehová deben atenerse a las Escrituras y las publicaciones que se basan 

claramente en ella.  Ellas, vez tras vez, dejan claro que las decisiones en cuestiones medicas 

deben respetarse y nunca debemos inducir a los demás a hacer lo que nosotros queremos. 

De hecho, ustedes inducen a pensar que los que no aceptan los tratamientos médicos que 

ustedes están promoviendo no están creyendo de verdad que Dios guía a sus siervos fieles. 

Esto es una calumnia ya que públicamente están acusando de falta de fe en el Creador a quien 

no concuerda con ustedes en sus ideas completamente ajenas al mensaje bíblico. Esto además 

es terrible porque se está cuestionando la fe de los demás porque no aceptan un tratamiento 

médico mundano sumamente cuestionable. 

Ustedes están enseñando que ACEPTAR VACUNARSE es ACEPTAR LO QUE DIOS QUIERE. En 

cambio, lo que Dios quiere y aprendemos en la Biblia y las publicaciones cristianas es que cada 

uno debe decidir libremente y que no debemos promover ningún tratamiento médico porque 

todo se trata de un tema de conciencia como he explicado. 

Luego el hermano Splane introduce un razonamiento completamente antibíblico y 

completamente disparatado para justificar todo esto. Cuando lo escuche no lo podía creer, es 

completamente aberrante y una vergüenza total. Él dice: 

Pensemos en lo que le decimos a la gente cuando predicamos, ¿De 

verdad le importamos a Dios? 

¿Permitiría  Jehová que el Cuerpo Gobernante, sus ayudantes, los 

misioneros, ¿Un grandísimo porcentaje de Betelitas y otros siervos 

de tiempo completo se vacunaran y siguieran otras instrucciones si 

eso les hiciera daño? 

Y, por supuesto, seguro que Jehová quiere que los hermanos de la 

central mundial sigan dándonos alimento espiritual, y no quiere que 

el trabajo en las Sucursales y en el campo se detenga. 



Para eso, tenemos que estar en la tierra de los vivos. 

Y qué hay de la profecía sobre una gran muchedumbre que ningún 

hombre puede contar y que sale de la gran tribulación. Nuestro Dios 

no se parece en nada al faraón que quería matar a toda una 

generación de siervos de Jehová. 

Estamos convencidos de que Jehová se preocupa por la salud y la 

seguridad de su pueblo, y de que él nos guiará y nos dirá, este es el 

camino, este es el camino, anda en él. 

Sencillamente es increíble la ignorancia de este razonamiento, yo tuve que ver varias veces el 

fragmento porque no lo podía creer. La idea que trasmite es que si la mayoría se vacuna y 

Jehová lo permite entonces la vacuna no puede ser mala NI CAUSAR DAÑO. 

La profecía de la gran muchedumbre supuestamente lo prueba. 

Esa profecía dice en Apocalipsis dice: 

Apocalipsis 7:9-17 

9 Después de esto vi una gran muchedumbre que ningún hombre 

podía contar. Eran de todas las naciones, tribus, pueblos y lenguas, 

y estaban de pie delante del trono y delante del Cordero. Iban 

vestidos con túnicas largas blancas y llevaban hojas de palmera en 

las manos. 10 Y estaban gritando con voz fuerte: “¡La salvación se 

la debemos a nuestro Dios, que está sentado en el trono, y al 

Cordero!”.11 Todos los ángeles estaban de pie alrededor del trono, 

y alrededor de los ancianos y de los cuatro seres vivientes; y 

cayeron rostro a tierra delante del trono y adoraron a Dios. 12 

Dijeron: “¡Amén! Que nuestro Dios reciba la alabanza, la gloria, la 

sabiduría, las expresiones de gratitud, la honra, el poder y la fuerza 

para siempre jamás. Amén”. 

13 Entonces, uno de los ancianos me preguntó: “¿Quiénes son los 

que van vestidos con túnicas largas blancas? ¿Y de dónde 

vinieron?”. 14 Así que enseguida le contesté: “Señor mío, tú eres el 

que lo sabe”. Entonces él me dijo: “Ellos son los que salen de la 

gran tribulación; han lavado sus túnicas largas y las han 

emblanquecido en la sangre del Cordero. 15 Por eso están delante 

del trono de Dios y le dan servicio sagrado día y noche en su 

templo. Y el que está sentado en el trono extenderá su tienda sobre 

ellos. 16 Ya no pasarán hambre ni volverán a tener sed; tampoco 

los castigará el sol ni ningún calor abrasador. 17 Porque el Cordero, 

que está en medio del trono, los pastoreará y los guiará a 



manantiales de aguas de vida. Y Dios les secará toda lágrima de 

sus ojos”. 

El argumento de Splane es que como TIENE que haber una “gran muchedumbre” viva que 

reciba una recompensa la vacuna no puede dañar, ya que si eso pasara la profecía no se 

cumpliría. Este es exactamente el mismo tipo de argumento que uso Satanás con Jesús cuando 

lo tentó en el desierto. El Diablo le cita el salmo 91 a Jesús y le dijo que salte del templo porque 

no iba a morir.  

Mateo 4:6 

6 y le dijo: “Si eres hijo de Dios, arrójate abajo, porque está 

escrito: ‘Les dará a sus ángeles órdenes acerca de ti’, y ‘Te 

llevarán en sus manos para que no te golpees el pie con ninguna 

piedra’”. 

El argumento del Diablo era que como el Salmo decía que Jesús iba a ser protegido por los 

ángeles de Dios y la profecía debía cumplirse podía SALTAR AL VACIO SIN SUFRIR DAÑO. Pero 

Cristo respondió:  

Mateo 4:7 

7 Jesús le contestó: “Pero también está escrito: ‘No pongas a 

prueba a Jehová tu Dios’”. 

Jesús rechazo de plano ese razonamiento completamente torcido. Hermanos, con este 

razonamiento expuesto en este Informe están haciendo que los hermanos pongan a prueba a 

Dios. No lo digo yo, LO ENSEÑO JESUCRISTO. 

Por supuesto que todos queremos estar en la “tierra de los vivos” pero ¿Qué explicaciones de 

los salmos debemos seguir las de Satanás o las de Jesucristo? Si la vacuna claramente es 

experimental y muchos médicos advertían de su peligro esta decisión era completamente 

personal.  Ustedes dan a entender que vacunarse y seguir a la mayoría, aunque conozcamos los 

peligros es algo que Dios bendecirá y no nos puede pasar nada ,porque la profecía se tiene que 

cumplir.  Pero esto en realidad es poner a prueba a Dios, como ENSEÑO JESUCRISTO. Esto es 

básico en la verdad y pertenece al ABC de la vida cristiana. 

Fue completamente vergonzoso escuchar esta idea. Este razonamiento que expusieron es tan 

malo que los cuestiona seriamente como maestros de la Palabra de Dios. De hecho, hay otro 

ejemplo en la Biblia que nunca se usa y tiene relación con esto. Este ejemplo está en la 

conclusión larga y falsa de Marcos ubicada en el capítulo 16. El espurio versículo 18 dice: 

Marcos 16:18 

y con las manos tomarán serpientes, y si beben algo mortífero no 

les hará ningún daño. 

Allí se dice que los que creen en Dios pueden ser “mordidos por serpientes venenosas y beber 

veneno” y no “morirán” de ninguna manera. Se atribuye mentirosamente este mensaje falso a 

Jesucristo. Hoy día hay grupos religiosos como el "Holiness movement "que se dejan morder 

por serpientes confiando en esta Escritura falsa y muchos de sus miembros terminan muriendo 



envenenados.  De hecho, ellos ven como prueba de fe dejarse morder por serpientes 

venenosas. 

https://www.labrujulaverde.com/2019/12/la-iglesia-norteamericana-cuyos-fieles-manipulan-

serpientes-y-toman-veneno 

¿Los lideres de esos grupos religiosos enseñan la verdad? ¿Ese relato espurio de Marcos está 

inspirado por Dios o por el Diablo para matar a sus siervos?  

Estas ideas que han trasmitido ustedes por medio de Splane son completamente erróneas y se 

alejan del mensaje de la Biblia, son igual de falsas que la conclusión larga de Marcos y las 

serpientes. 

Ustedes en vez de enseñar lo que Jesús dijo enseñaron lo mismo que el Diablo, esto es el 

colmo del error y el apartarse de las Escrituras. ¿Cómo pueden haber cometido semejante 

error? Al haber enseñado esto muchos se vacunaron y enfermaron porque pensaron que Dios 

se los pedía, estos hermanos pensaron que NO PODIAN MORIR a pesar de que veían peligroso 

vacunarse. Nuestros hermanos se dejaron "morder por serpientes" creyendo que Jehová 

queria eso.  

Nunca nos riamos de la ignorancia de las personas que se dejan morder por serpientes porque 

nuestros hermanos fueron inducidos a hacer lo mismo por culpa de ustedes y ellos terminaron 

“bebiendo” lo que consideraban “veneno".  

Antes de seguir analizando los Informes desea hacer un breve paréntesis para sacar 

conclusiones de lo visto hasta ahora. 

PRIMER PARENTESIS 
 

PABLO, LOS GALATAS Y USTEDES 
 

Lo primero que me gustaría hacer es repasar los recordatorios de Pablo en la carta a los 

Gálatas. Pablo comienza diciendo: 

Gálatas 1:6-9 

6 Me sorprende que se estén alejando tan rápido del que los llamó 

por medio de la bondad inmerecida de Cristo y que estén siguiendo 

otra clase de buenas noticias. 7 No es que haya otras buenas 

noticias, sino que hay algunos que les están causando problemas y 

que quieren distorsionar las buenas noticias acerca del Cristo. 8 Sin 

embargo, si alguien —incluso si fuera uno de nosotros o un ángel 

del cielo— les predicara algo distinto de las buenas noticias que 

nosotros les hemos predicado, que sea maldito. 9 Les repito lo que 

hemos dicho antes: sea quien sea el que les predique algo distinto 

de las buenas noticias que aceptaron, que sea maldito. 

Era claro que Pablo estaba preocupado porque individuos influyentes estaban promoviendo la 

circuncisión en las congregaciones de Galacia. Tal era la preocupación, por lo que hacían estos 

https://www.labrujulaverde.com/2019/12/la-iglesia-norteamericana-cuyos-fieles-manipulan-serpientes-y-toman-veneno
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individuos PROMINENTES, que hasta les dice que si un “ángel del cielo va más allá de lo 

escrito este maldito por Dios”. Incluso les dice a los Gálatas que ellos ni siquiera en él o sus 

compañeros tenían que poner una fe ciega. Pablo queria destacar que no había que dejarse 

influenciar por la prominencia de nadie y repite esta idea, vez tras vez de diferentes formas, en 

la carta. Por ejemplo, para dejar claro todo esto relata una experiencia más adelante: 

Gálatas 2:1-8 

2 Entonces, después de 14 años, volví a subir a Jerusalén con 

Bernabé, y también llevé a Tito conmigo. 2 Subí debido a una 

revelación y les expliqué a los hermanos las buenas noticias que 

estoy predicando entre la gente de las naciones. Sin embargo, lo 

hice en privado ante los hombres que eran muy respetados, para 

asegurarme de que no estaba corriendo ni había corrido en vano. 3 

Pero ni siquiera a Tito, que estaba conmigo, lo obligaron a 

circuncidarse, aunque era griego. 4 La cuestión surgió a causa de 

los falsos hermanos introducidos silenciosamente, que se infiltraron 

para espiar la liberta que tenemos en unión con Cristo Jesús y así 

conseguir esclavizarnos por completo. 5 Pero nosotros ni por un 

momento cedimos ni nos sometimos a ellos, para que la 

verdad de las buenas noticias continuara con ustedes. 

6 Y, en cuanto a los hombres considerados importantes —no 

me importa lo que hayan sido, porque Dios no se deja llevar 

por las apariencias—, esos hombres tan respetados no me 

dijeron nada nuevo. 7 Al contrario, vieron que se me había 

encargado darles las buenas noticias a los incircuncisos, tal como a 

Pedro se le había encargado dárselas a los circuncisos, 8 porque el 

que le dio poder a Pedro para ser apóstol entre los circuncisos 

también me dio poder a mí para ser apóstol entre la gente de las 

naciones. 

Pablo destaca en este relato que, a pesar que los Apóstoles eran prominentes e importantes, a 

él eso NO LE IMPORTABA.  El acertadamente agrega que Dios no se guía por la apariencia, 

parafraseando las ideas de 1 Samuel 16:7: 

1 Samuel 16:7 

7 Pero Jehová le dijo a Samuel: “No te fijes en su apariencia ni en lo 

alto que es, porque lo he descartado. Dios no ve las cosas como las 

ve el hombre. El hombre ve lo que tiene ante los ojos, pero 

Jehová ve el corazón”. 

Esto por supuesto, no es una falta de respeto a los Apóstoles. Viendo lo que dice en su 

contexto, se entiende que él estaba enseñando a los Gálatas a no dejarse impresionar ni 

siquiera por los Apóstoles, si ellos SE APARTABAN de las buenas nuevas. Por eso da el relato de 

como lucho y no cedió ante los Judaizantes de la congregación de Jerusalén.  



Esta lucha, contra hermanos prominentes en la congregación de Jerusalén, en la cual “no cedió 

ni se sometió” por “la verdad de las buenas nuevas”, les dejaba claro a los Gálatas como 

debían actuar cuando alguien prominente se apartaba de la verdad revelada. Para reforzar esa 

idea otra vez, él relata una experiencia con Pedro el cual era uno de los apóstoles más 

prominentes y reconocidos por todos.  

Gálatas 2:11-14 

11 Sin embargo, cuando Cefas vino a Antioquía, me enfrenté a él 

cara a cara, porque estaba claramente equivocado. 12 Porque, 

antes de que llegaran ciertos hombres de parte de Santiago, él solía 

comer con gente de las naciones, pero cuando ellos llegaron dejó de 

hacerlo y se separó de ellos por miedo a los del grupo de los 

circuncisos. 13 Los demás judíos también imitaron su 

hipocresía, y hasta Bernabé se dejó arrastrar por la 

hipocresía de ellos. 14 Así que, cuando vi que no andaban de 

acuerdo con la verdad de las buenas noticias, le dije a Cefas 

delante de todos: “Si tú que eres judío vives como la gente de las 

naciones y no como los judíos, ¿por qué obligas a la gente de las 

naciones a vivir de acuerdo con las costumbres judías?”. 

Pedro sabía perfectamente que Dios había aceptado a los gentiles, ya que fue el mismo el que 

trato el asunto de Cornelio y tuvo visiones sobre ello. Sin embargo, lamentablemente se dejó 

influenciar por otros y termino rechazando a los cristianos de origen no judío que no estaban 

circuncidados. Era tan grande la autoridad de Pedro que todos se dejaron arrastrar por su 

errada conducta. Al ver esto, Pablo lo corrigió en público ya que se había apartado de las 

buenas nuevas. 

Estos relatos nos enseñan que no importa quien se aparte de las buenas nuevas, incluso 

alguien tan prominente como Pedro PUEDE Y DEBE ser corregido si se aparta. Dios hizo que 

estos relatos se conserven en las Escrituras para que actuemos de la misma forma que Pablo 

cuando estemos ante una situación parecida. Sin embargo, hay otra enseñanza que quiero 

destacar 

Pablo dijo de Pedro que “OBLIGABA” a los demás a vivir como judíos.  ¿Es correcto 

imaginarnos a Pedro diciéndoles verbalmente a los demás que no se sienten a comer con 

cristianos no judíos? ¿Era eso lo que Pedro hacia? ¿El promovía DIRECTAMENTE estas ideas? 

Pedro no dijo absolutamente nada con la boca, pero su conducta estaba hablando por él.  

Todos entendieron lo que DECIA, aunque no haya dicho una sola palabra con la lengua. 

Es cierto Pedro podría haberle dicho a Pablo: 

"Yo no he dicho nada, los demás están malinterpretando lo que hago " 

Hubiera sido sin duda una excusa muy pobre, y estamos contentos que él no haya intentado 

ocultar su pecado. En los Informes del 6 al 9 ustedes nunca han dicho a nadie DIRECTAMENTE 

que se vacune, eso es una realidad. Pero eso no importa en lo más mínimo, ya que todos 

después de ver estos Informes sabemos que están promocionando las vacunas. Así lo 



interpretaron todos los hermanos. Cada Informe fue preparado intencionalmente para 

transmitir la idea de que las vacunas son el tratamiento que debemos seguir. 

¿Dirán ustedes que no fue esa la intención y que todos los que vemos los Informes imaginamos 

cosas? ¿Dirán ustedes que respetan la decisión de los hermanos y que nunca los han obligado a 

vacunarse? 

En los Informes 6 al 9 ustedes se apartaron de la neutralidad y fueron parciales en una cuestión 

que no deberían haberse metido. Tambien con su autoridad intimidaron a los demás para que 

hagan lo mismo que ustedes. Hasta aquí cometieron un pecado similar al de Pedro en ciertos 

aspectos, pero no en todos.  

Por ejemplo, Pedro fallo por la presión de los demás, pero es impensable creer que se puso a 

discutir esto con Pablo o que haya tratado de justificarse defendiendo algo que estaba claro 

que estaba mal. Pero ustedes han recibido cartas de muchos hermanos y en cada Informe 

tercamente han seguido insistiendo en algo que no tienen razón y se aparta de Escrituras. Han 

llegado al extremo de ocultar enseñanzas bíblicas claras y tergiversaron de manera horrible 

muchos textos bíblicos. Usaron el nombre de Dios para intimidar a los demás a obedecerles. 

O sea que si bien nunca lo dijeron directamente (Igual que Pedro) actuaron muchísimo peor 

que Pedro. Sin embargo, a partir del Informe 10 ustedes empeoran terriblemente y superan 

completamente a Pedro en pecado como les mostrare más adelante. El pecado de Pedro queda 

“blanco como la nieve” al compararlo con el pecado de ustedes a partir del Informe 10.  

Toda la carta a los Gálatas no da una lección muy importante. Ustedes en muchas ocasiones se 

han comparado a los Apóstoles del primer siglo y dicen que siguen su modelo. Dicen que ellos 

eran el Cuerpo Gobernante del primer siglo y ustedes lo son en este tiempo tambien.   

¿Qué nos enseña que Pablo haya corregido a Pedro en público delante de todos (Un miembro 

del "Cuerpo Gobernante" según su propia enseñanza)? ¿Fue malo Pablo y estaba mal 

motivado? ¿Era un envidioso Pablo por corregirlo así? Si lo que Pablo hizo no debemos imitarlo 

¿Por qué está dentro de la Biblia como un ejemplo a seguir? 

Pablo lo corrigió en público porque el pecado era público y estaba arrastrando a los demás. De 

la misma manera esta carta que les escribo es publica siguiendo el modelo bíblico. Cuando 

alguien prominente se aparta tercamente de la verdad y arrastra a otros con ideas antibíblicas 

debe ser reprendido en público, la carta a los Gálatas trata de eso. 

CARTA PARA LOS ANCIANOS 27/9/2021  
 

Otro detalle a mencionar es que por esta fecha llego a todas las congregaciones una carta a los 

ancianos y me gustaría destacar algunos puntos de esta. La carta comienza diciendo: 

“27 de septiembre de 2021 

PARA LOS ANCIANOS 

1. Vacunas de COVID-19 y respeto por las autoridades superiores.  



Motivados por la preocupación y el amor, deseamos transmitirles la 

siguiente información importante (1 Cor.12:25). Debido a la 

pandemia actual, en cada vez más lugares las autoridades les están 

ordenando o recomendando enérgicamente a sus ciudadanos que 

se vacunen contra el COVID-19. Los recientes Informes del Cuerpo 

Gobernante han ayudado al pueblo de Jehová a comprender cómo 

ve este asunto el esclavo fiel.” 

La carta como se ve, trata de COVID-19 y autoridades superiores. Es notable que no dice 

“gobiernos” sino “autoridades superiores” esto es sutil, pero deja bien claro hacia dónde va 

todo. Se menciona que las autoridades “ORDENAN y RECOMIENDAN ENERGICAMENTE” a los 

ciudadanos que se vacunen. Esto por supuesto, no es motivo para vacunarse si la conciencia de 

uno va en contra de ello, como deja claro la Biblia y nuestras publicaciones en varias 

oportunidades.  

Pero luego de decir eso, se menciona que los INFORMES del Cuerpo Gobernante “han ayudado 

COMPRENDER como ve el asunto el esclavo”. Esto es una ADMISION INNEGABLE de que los 

Informes están orientados favorablemente hacia las vacunas ,lo que incluye un abandono de la 

neutralidad con respecto a los tratamientos médicos y un sometimiento a poderes mundanos 

que da al “Cesar” lo que le corresponde a Dios. Ustedes siempre estuvieron hablando de 

vacunas no solo de barbijos. Luego la carta dice: 

“2. Sucursales informan que algunos ancianos han manifestado su 

firme opinión personal en contra de las vacunas para el COVID-19. 

Esto es preocupante. ¿Por qué? Romanos 13:1 dice que “las 

autoridades que existen han sido colocadas por Dios en sus posiciones 

relativas”. Además, la nota de Romanos 13:5 de la Biblia de estudio 

en inglés (nwsty-E) dice: “Un cristiano se somete a los gobiernos 

humanos cuando una orden no contradice las leyes de Dios”. 

Romanos 13:2 declara: “El que se opone a la autoridad [seglar] se 

ha puesto en contra del orden establecido por Dios”. Por lo tanto, los 

ancianos deben tener cuidado y no manifestar opiniones personales 

que contradigan las instrucciones de las autoridades superiores. Si 

un anciano lo ha estado haciendo, debe detenerse ahora (Mat. 

22:21; Rom.13:4-7). De lo contrario, podría ser culpable de causar 

divisiones en la congregación.” 

¿Por qué informan las Sucursales que algunos ancianos han mencionado que no quieren 

vacunarse? ¿No tienen libertad ellos de decidir eso? ¿No pueden MANIFESTAR que no desean 

vacunarse?  ¿Por qué no deben expresar lo que han decidido? 

Además, podríamos preguntarnos ¿No manifestaron muchos ancianos su firme decisión de 

vacunarse? 



Recuerdo en las reuniones de zoom como muchos ancianos alardeaban con la cantidad de 

dosis que se ponían. No solo eso, cuando alguien se vacunaba ellos lo felicitaban en público. 

Estas felicitaciones se colocaban en los grupos de wasap de la congregación a la vista de todos 

y dejando claro que veían CORRECTO vacunarse y lo incentivaban. 

¿Porque los ancianos que hablan favorablemente de las vacunas pueden hacerlo libremente y 

los que no se vacunan son denunciados por la Sucursal? ¿Esa diferenciación no demuestra 

parcialidad e injusticia? No dijo Pedro que Dios "No es parcial ". 

Esto deja claro que se abandonó de la neutralidad con respecto a los tratamientos médicos y 

aquí puede verse innegablemente.  Cada uno tiene derecho de decidir qué hacer y tambien de 

comentarlo. Lo que no se puede hacer es intentar convencer y manipular a los demás para que 

hagan los mismo que nosotros. 

La carta dice que el que algunos ancianos digan que no van a vacunarse es preocupante. ¿Por 

qué es preocupante si es una decisión personal completamente valida, razonable y bíblica? 

La respuesta es que los gobiernos recomiendan la vacunación y exigen llevarla a cabo. Ya he 

explicado que este argumento es totalmente falso. Ningún gobierno puede obligarnos a ir en 

contra de nuestra conciencia guiada por las Escrituras, ya que la conciencia esta sobre el 

gobierno. Tenemos cientos de artículos en el sitio JW que demuestran esto a lo largo de 

décadas. Vez tras vez ustedes repiten lo mismo y ocultan las enseñanzas bíblicas de la 

conciencia cristiana. 

Los textos que luego se citan están fuera de contexto y tergiversados para apoyar su postura 

partidista a favor de la vacunación. Por ejemplo, ustedes citan Pablo en Romanos diciendo: 

Romanos 13:1, 2 

13 Que todos se sometan a las autoridades superiores, porque no 

hay autoridad que no venga de Dios; las autoridades que existen 

han sido colocadas por Dios en sus posiciones relativas. 2 Por lo 

tanto, el que se opone a la autoridad se ha puesto en contra del 

orden establecido por Dios; los que se han puesto en contra de este 

orden recibirán su condena. 

¿Qué hermano que no se vacuna se opone a la autoridad civil? Si yo, por ejemplo, no me 

vacuno es porque mi cuerpo le pertenece a Dios, no a los gobernantes políticos y no deseo 

meter dentro sustancias sucias que lo contaminan. ¿Dónde está la rebeldía? Jehová no dio a los 

gobernantes AUTORIDAD ABSOLUTA sobre sus ovejas y sus cuerpos. El que recibió toda la 

autoridad es uno solo y es Jesucristo como el mismo dijo: 

Mateo 28:18 

18 Jesús se acercó y les dijo: “Se me ha dado toda la autoridad 

en el cielo y en la tierra. 

¿Por qué dar a los gobernantes que tienen sus días contados lo que el Padre dio solo al Hijo? 

Dijo además Pablo: 

 



1 Corintios 6:19, 20 

19 ¿No saben que el cuerpo de ustedes es el templo del 

espíritu santo, que está en ustedes y que Dios les da? Además, 

ustedes no son dueños de sí mismos, 20 porque se pagó un 

precio por ustedes. Por lo tanto, usen su cuerpo para darle 

gloria a Dios. 

Hermanos ¿“No saben ustedes que nuestro cuerpo es un templo de Dios y le pertenece solo a 

él”?  ¿No saben ustedes que “no somos dueños de nosotros mismos” porque “fuimos 

comprados por precio”? Ningún gobierno mundano tiene autoridad sobre nuestro cuerpo 

porque este le pertenece a Dios. Sencillamente la aplicación que ustedes hacen de las palabras 

de Pablo en Romanos para obligar a los ancianos a cerrar la boca es incorrecta y está mal 

planteada.  

Luego citan Romanos 13:5, pero no lo escriben en la carta, solo dicen: 

La nota de Romanos 13:5 de la Biblia de estudio en inglés (nwsty-

E)dice: “Un cristiano se somete a los gobiernos humanos cuando una 

orden no contradice las leyes de Dios” 

¿Por qué ustedes no escribieron el texto bíblico al que hacen referencia? Ese texto dice: 

Romanos 13:5 

5 Por lo tanto, es necesario que ustedes se sometan, y no solo por 

causa del castigo, sino también por causa de su conciencia. 

En ese texto Pablo deja claro que el motivo por obedecer a los gobiernos es “nuestra 

conciencia” no solo el temor al castigo. ¿Entonces nos animaría Pablo a obedecer a los 

gobiernos si esto mancha nuestra conciencia? Es claro que no. 

Pero ustedes no hablan de la conciencia, solo hablan de las " leyes de Dios " aludiendo solo a 

leyes escritas. ¿Acaso olvidan lo que dice Jeremías y además cita Pablo en la carta a los hebreos 

capítulo 10? 

Jeremías 31:33, 34 

33 “Pues el pacto que haré con la casa de Israel después de esos 

días —afirma Jehová— es este. Pondré mi ley dentro de ellos y 

la escribiré en su corazón. Yo seré su Dios y ellos serán mi 

pueblo”. 

34 “Y ya nadie le enseñará a su prójimo ni a sus hermanos 

diciéndoles ‘¡Conozcan a Jehová!’, porque todos me conocerán, 

desde el menor hasta el mayor —afirma Jehová—. Y yo perdonaré 

su error y no me acordaré más de su pecado”. 



El cristiano tiene “la ley escrita en el corazón” y “no necesita que le anden enseñando” lo que 

está bien y mal porque se guía por su conciencia. Ustedes con esto que dicen, quieren dar a 

entender que como la Biblia no habla de no vacunarse, no tenemos ninguna razón para no 

hacerlo , tal como argumentó erróneamente el hermano HERD en el Informe 6. 

Pretenden con esto desacreditar a todos los hermanos que han planteado el tema de 

conciencia en innumerables cartas para someterlos a sus propias ideas. Lo que hacen aquí es 

absurdo.  

La Biblia por ejemplo no dice específicamente que no tome cocaína. ¿Puedo entonces tomarla 

si al gobierno se le ocurriera obligarme a hacerlo? 

Lo que importan son los principios bíblicos, no solo las leyes y eso ustedes lo saben bien. Si solo 

hacemos lo que dice la ley escrita seriamos igual que los fariseos que Jesús condeno y que 

actuaban sin poner su corazón en ello. ¿Como puede ser que ustedes afirmen que, si la Biblia 

no habla de vacunarnos, los cristianos no podemos estar en contra porque no contradice la ley 

de Dios? Esa orden contradice la ley de Dios que muchos tenemos dentro de nuestro corazón 

escrita indeleblemente con el Espíritu. 

Es realmente   tan malo el argumento que plantean   que da vergüenza invertir tiempo en 

refutarlo. De hecho, Pablo luego de decir esto en la carta a los Romanos en el capítulo 13 

comienza a hablar detalladamente de la conciencia en el capítulo 14. 

Si, solo un capítulo más adelante habla de esto. Ya lo he citado varias veces, pero es necesario 

repetirlo hasta que se sepa de memoria, allí dice: 

Romanos 14:3-6 

3 Que el que come no desprecie al que no come, y que el que 

no come no juzgue al que come, porque Dios lo ha recibido con 

gusto. 4 ¿Quién eres tú para juzgar al sirviente de otro? Es 

asunto de su amo que él se mantenga en pie o que caiga. De hecho, 

él se mantendrá en pie porque Jehová puede mantenerlo en pie. 

5 Un hombre considera que un día es más importante que los 

demás, mientras que otro considera que todos los días son 

iguales. Cada uno debe estar completamente convencido en 

su propia mente. 6 El que celebra el día lo celebra por Jehová. Del 

mismo modo, el que come lo hace por Jehová, pues le da 

gracias a Dios, y el que no come también lo hace por Jehová 

y, sin embargo, le da gracias a Dios. 

Él estaba hablando del respeto a la conciencia de los demás en cuestiones como comer cosas 

sacrificadas a ídolos, y ya he explicado que esto es aplicable a las vacunas en esta carta.  

¿Acaso ustedes quieren hacerle creer a los hermanos que Pablo estaría de acuerdo con que 

todos acepten con la boca cerrada tratamientos experimentales si el gobierno lo pide y esto va 

en contra de la conciencia de ellos?  ¿Ustedes están tratando de decir que Pablo recomendaría 

eso? 



Si Pablo hiciera eso, se contradeciría a si mismo con lo que dijo en el capítulo 14, con su forma 

de tratar a Pedro en la carta de los Gálatas y con varias afirmaciones más que hizo en esa y en 

otras cartas. 

Por ejemplo, dijo al final del capítulo 14 de Romanos: 

Romanos 14:22, 23 

22 La fe que tienes, mantenla entre tú y Dios. Feliz el hombre que 

no se condena a sí mismo por lo que decide hacer. 23 Pero, si él 

tiene dudas y come, ya está condenado, porque no come por 

fe. En realidad, todo lo que no se hace por fe es pecado. 

Es evidente que Pablo no anima a nadie a ir en contra de su conciencia, es más deja claro que 

hacerlo es pecado. Pablo enseña que ir en contra de la conciencia es pecado, así que él nunca 

podría estar de acuerdo en que los hermanos se sometan a los gobiernos y entreguen su 

cuerpo a la vacuna si ven esto mal. La misma idea está en el capítulo 8 y 10 de 1 a los Corintios 

que ya he explicado. 

Ustedes descontextualizaron a Pablo y lo tergiversaron para que parezca que la Biblia apoya las 

ideas personales de ustedes a favor de la vacunación y el sometimiento a los gobiernos. 

¿Qué pensaría Pablo si viera lo que hacen con lo que escribió? ¿Qué sentiría Pablo al ver lo que 

hicieron ustedes en los Informes con sus palabras? 

Lo sabemos porque lo dijo: 

2 Corintios 11:29 

29 Si alguno está débil, ¿no me siento débil yo? Y, si a alguno se 

le hace tropezar, ¿no me indigno? 

Él se “indignaba” cuando se hacía “tropezar” a un hermano, ¡cuanto más se indignaría si se 

hace pecar a alguien tergiversando sus propias palabras! ¿Les molesta esta carta y otras 

similares que han recibido a ustedes?  Agradezcan que no fue el apóstol Pablo el que les 

escribió ,ya que el sin duda les hablaría profundamente indignado con términos sumamente 

firmes por lo que están haciendo al torcer sus palabras. Recuerden que sus cartas eran de 

“peso y enérgicas” (2 Corintios 10:10) y no se acobardaba ante nadie. ¿O acaso creen que él no 

les diría nada porque ustedes son el “Cuerpo Gobernante” actual? ¿Ustedes olvidaron lo que 

Pablo le dijo a Pedro? 

Además, el propio Pedro nos advierte acerca de tergiversar las Escrituras y los escritos de 

Pablo: 

2 Pedro 3:16 

16 Él (Pablo) habló de eso en todas sus cartas. Sin embargo, en 

ellas hay cosas difíciles de entender que los ignorantes y los 

inestables tuercen, al igual que hacen con el resto de las 

Escrituras, para su propia destrucción. 



Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, no cito ese texto para insultarles o hacer que se 

sientan irritados, lo cito porque sencillamente aplica a esta situación y nos muestra cómo ve 

Dios todo este asunto. Esas palabras no son mías ni me pertenecen a mí, “torcer las Escrituras” 

es sumamente peligroso.  

Sin duda a ninguno de nosotros nos gustaría que nos acusen de “ignorante” por el mal uso que 

hacemos de la Palabra de Dios y para que eso no pase debemos asegurarnos con mucho 

cuidado de lo que decimos y enseñamos, ya que nuestra vida está en juego 

Tambien en la carta que mandaron se cita a Jesucristo que dijo: 

Mateo 22:21 

21 “De César”, le respondieron. Y enseguida él les dijo: “Entonces, 

páguenle a César lo que es de César, pero a Dios lo que es de 

Dios”. 

Esta aplicación es claramente incorrecta, todos los Testigos de Jehová que no se vacunan lo 

hacen porque consideran que las vacunas dañarán su cuerpo de una forma u otra.  De nuevo lo 

menciono, nuestro cuerpo no pertenece al “Cesar” sino a Dios.  Nuestro cuerpo es una "cosa 

de Dios "no una "cosa de Cesar". 

¿Qué pensaba realmente Jesucristo de esto? Luego de echar los mercaderes del templo él dijo: 

Juan 2:18-21 

18 Al ver esto, los judíos le preguntaron: “¿Qué señal puedes 

mostrarnos de que tienes autoridad para hacer esto?”. 19 Jesús 

les respondió: “Derriben este templo y en tres días lo 

levantaré”. 20 Entonces los judíos dijeron: “Tomó 46 años construir 

este templo, ¿y tú lo vas a levantar en tres días?”. 21 Pero el 

templo del que él hablaba era su cuerpo. 

Está muy claro que para Jesucristo su cuerpo era un “Templo para el Espíritu Santo”, por lo 

tanto, no puede pertenecer al “Cesar”. Pablo dijo en su famosa ilustración del cuerpo: 

1Corintios 12:12-13;27 

12 Porque, así como el cuerpo es uno pero tiene muchos miembros, 

y todos los miembros de ese cuerpo, aunque son muchos, forman 

un solo cuerpo, así también es el Cristo. 13 Porque todos nosotros 

—judíos o griegos, esclavos o libres— fuimos bautizados por un 

solo espíritu para formar un solo cuerpo, y a todos se nos dio 

de beber un solo espíritu. 

27 Pues bien, ustedes son el cuerpo de Cristo, y cada uno de 

ustedes es un miembro. 

Por lo tanto, el gobierno no tiene ninguna autoridad para inyectarnos ninguna vacuna por más 

que haga una ley para ello. Al citar a Jesucristo, ustedes tambien lo están tergiversando ya que 

quieren usar sus palabras para que los ancianos se callen la boca y no hablen sobre cómo ven 



ellos el asunto.  ¿Acaso creen ustedes que Jesucristo nos animaría a inyectarnos sustancias 

sospechosas en nuestro cuerpo, que es un “templo de Dios”, diciéndonos que si los gobiernos 

lo piden estamos obligados a hacerlo? 

La idea de que nuestro cuerpo es el templo de Dios Pablo no la invento, la aprendió Jesucristo y 

está muy clara en la Biblia, ningún gobernante adorador de “ídolos” tiene autoridad sobre 

nuestro cuerpo. 

2 corintios 6:16 

16 ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? 

Porque nosotros somos el templo de un Dios vivo. 

 Además, se les dice en su carta a los ancianos que “deben detenerse” y se les advierte de que 

puede ser culpable de “causar divisiones”. Esto es notable ya que antes de los Informes los 

hermanos vacunados y no vacunados estábamos completamente en paz, pero al empezar los 

Informes se comenzó a perseguir a los que no se vacunaban. Las divisiones en la congregación 

las crearon USTEDES, no los ancianos que expresan su decisión personal sin obligar a nadie a 

imitarlos. 

¿Por qué no podemos hablar libremente de por qué no deseamos vacunarnos? ¿No tenemos 

libertad de hablar de decisiones personales sin obligar a nadie a seguirlas? ¿Se cumplió esta 

Escritura con la situación que plantean ustedes en la carta? 

2 Corintios 3:17 

17 Pues bien, Jehová es el Espíritu,  y donde está el espíritu de 

Jehová hay libertad.  

¿Realmente estas instrucciones pueden provenir del Espíritu de Dios? ¿O más bien vienen del 

espíritu que menciona Santiago? 

Santiago 3:14-16 

14 Pero, si ustedes tienen amargos celos y un espíritu conflictivo 

en el corazón, no anden alardeando ni mintiendo contra la 

verdad. 15 Esta no es la sabiduría que viene de arriba; es terrenal, 

animal, demoniaca. 16 Porque, donde hay celos y un espíritu 

conflictivo,también habrá desorden y todo tipo de cosas 

malas. 

La palabra que se traduce “espíritu conflictivo” es “erithia” (o -eia) (ἐριθία G2052), y según el 

diccionario de Vine significa: 

 

 

 



“erithia (o -eia) (ἐριθία G2052), denota ambición, buscar uno lo 

propio, rivalidad, siendo la voluntariosidad una idea subyacente a la 

palabra; por ello, denota formación de partidos. Se deriva, no de 

eris, lucha, sino de erithos, asalariado; de ahí el significado de tratar 

de conseguir seguidores, «divisiones»; se traduce en la VM como 

«facciones».” 

Este texto de Santiago deja claro que el problema lo están generando ustedes porque 

decidieron formar en la congregación un “partido” a favor de la vacuna y persiguen a 

cualquiera que quiera mantener la neutralidad bíblica. Por eso estos textos bíblicos están 

siendo tergiversados y se habla contra “la verdad”. Es tan grave esta   forma de actuar en la 

congregación que esto provoca “desorden y cosas malas” y puede catalogarse esta doctrina 

como “terrenal, animal, demoniaca”. 

Nuevamente lo digo, por favor no se ofendan, no son palabras mías, las Escrituras tienen voz 

propia.  

Quiero dejar constancia que cuando a mí me preguntaron algunos hermanos si estaba o no 

vacunado, les dije que como anciano prefería no decirlo para no influir en nadie. Los demás 

ancianos de la congregación, en cambio, cuando alguien no se vacunaba lo iban a visitar para 

animarlo a prestan atención a los Informes y por supuesto PARA QUE SE VACUNE. Yo fui 

completamente neutral en esto, como marca la Biblia, a pesar de tener mi propia idea personal 

sobre todo esto. 

El anuncio de la carta sigue diciendo: 

“3. En Romanos 16:17 se les hace la siguiente advertencia a los 

ancianos: “Les ruego con firmeza que vigilen a los que crean 

divisiones y obstáculos que van en contra de las enseñanzas que 

ustedes han aprendido, y que los eviten”. Por lo tanto, las Escrituras 

hacen responsables a los ancianos de aconsejar a cualquiera que 

cause divisiones en la congregación, aunque se trate de un anciano 

(Gál. 6:1). Los superintendentes de circuito vigilarán atentamente la 

situación. Hermanos, los felicitamos por “aferrarse” a la Palabra de 

Dios, promover la unidad en la congregación y poner el ejemplo de 

honrar a las autoridades (Tit.1:9; 1 Ped. 2:13-17). Muchas gracias por 

su cooperación en este asunto. Aprovechamos la oportunidad para 

enviarles nuestro amor cristiano. 

PARA LOS COORDINADORES DE LOS CUERPOS DE ANCIANOS 



1. Anuncio para los ancianos. Organicen una reunión para que el 

cuerpo de ancianos analice esta semana el anuncio para los 

ancianos y los textos citados” 

Este párrafo demuestra cómo se presionó y amenazo a los ancianos que no se vacunan, 

acusándolos de dividir la congregación y faltarle al respeto a las autoridades. Estas son claras 

calumnias y amenazas incompatibles con el amor cristiano. Los ancianos que no nos 

vacunamos estábamos ejerciendo nuestra libertad de conciencia.  

De hecho, asombrosamente se cita 1 Timoteo 1:9 que dice de los ancianos: 

Tito 1:9 

9 Debe aferrarse a la fiel palabra en lo relacionado con su arte 

de enseñar, para que pueda animar a otros con la enseñanza 

sana y censurar a los que la contradicen. 

Con esto se cuestiona a los ancianos no vacunados acusándolos de “no adherirse a la 

enseñanza bíblica ni a la fiel palabra”. 

¿Pero cuál es la realidad?  La realidad es que USTEDES no se adhieren a la enseñanza bíblica de 

la neutralidad y el respeto a la conciencia de los demás al perseguir a los que decidieron no 

vacunarse. 

De hecho, me pregunto: ¿Como pueden ustedes citar un texto que dice que evitemos a los que 

no se adhieren a las "ENSEÑANZAS QUE HEMOS APRENDIDO (pasado) cuando son ustedes los 

que abandonan la Neutralidad? Tenemos décadas de publicaciones que muestran que no se 

deben recomendar tratamientos médicos y ustedes las ignoraron completamente. Ya he 

mostrado algunas de ellas en esta carta. 

¿USTEDES abandonaron la neutralidad para pasarse al “bando de la promoción de la vacuna” 

dentro de la congregación y luego USTEDES acusan, a los que se mantienen firmes en la verdad 

de que se han apartado? ¿No demuestra eso una ignorancia atroz? 

Los que cambiaron de creencias fueron ustedes, no los ancianos que libremente decidieron no 

vacunarse y respetaron a todo el que decidía hacerlo. 

✓ LOS QUE INTRODUJERON UNA NUEVA DOCTRINA ABANDONANDO LA ANTERIOR 

FUERON USTEDES, NO LOS ANCIANOS AMENAZADOS 

Se cita en la carta tambien 1 Pedro 2:13 -17 y vemos que ni siquiera el Apóstol Pedro se salva 

de ser tergiversado para apoyar al “bando de la vacuna”, lo cual es lógico porque si se 

tergiverso al propio Jesucristo él no podía esperar menos.  

Allí dice: 

1 Pedro 2:13-17 

13 Por causa del Señor sométanse a toda creación humana, 

ya sea al rey, como alguien superior, 14 o a los gobernadores, como 

sus enviados para castigar a los que actúan mal y alabar a 



los que actúan bien. 15 Porque la voluntad de Dios es que, al 

actuar ustedes bien, hagan callar a los insensatos que 

hablan sin saber. 16 Vivan como personas libres, pero no usen 

su libertad como excusa para actuar mal, sino para ser 

esclavos de Dios.17 Honren a gente de toda clase, tengan amor a 

toda la hermandad, tengan temor de Dios, honren al rey. 

Pero este texto en realidad no apoya lo que ustedes dicen. Se dice allí que nos sujetemos al 

“rey” con las mismas ideas que menciona Pablo a los Romanos. Lo debemos hacer porque ellos 

“hacen el bien” y solo si nos piden el bien. ¿O acaso van a decirnos ustedes que si los 

gobiernos nos piden algo malo debemos obedecerlos igual? 

Allí se dice   que nos sujetemos “POR CAUSA del Señor” Es decir que “el Señor” está por 

encima de los gobiernos porque es el que manda sujetarse a ellos. 

Nuevamente pregunto: ¿Jesucristo quiere que sus ovejas vayan en contra de su conciencia y se 

sometan y se vacunen si no desean hacerlo? 

Tambien el mismo texto dice que no debemos olvidar que somos “ESCLAVOS DE DIOS” (No 

esclavos de los gobiernos y las farmacéuticas) y además de dar honra al rey debemos estar en 

“TEMOR de Dios”. Claramente debemos lograr el equilibrio entre lo que pide Dios y los reyes 

humanos eso es lo que dice este texto de Pedro ¿Como se logra esto? 

Esto lo responde Pedro en los siguientes versículos que la carta que enviaron a los ancianos 

lamentablemente NO CITA y debió citar para entender el asunto. 

1 Pedro 2:18-20 

18 Que los sirvientes estén en sujeción a sus amos con todo el 

respeto que merecen, no solo a los buenos y razonables, sino 

también a los que son difíciles de complacer. 19 Porque, si 

alguien aguanta dificultades y sufre injustamente debido a 

su conciencia ante Dios, eso causa mucho agrado. 20 Pues, si 

los golpean por pecar, ¿qué mérito tiene que lo aguanten? En 

cambio, si aguantan sufrimientos por actuar bien, eso le 

agrada mucho a Dios. 

Aquí se dice lo mismo que se dijo del rey tambien de los amos, así que son ideas paralelas, 

pero se agregan unos detalles. Allí dice que si sufrimos por mantener la “conciencia” , a Dios le 

agrada esto.  

¿Cómo podemos sufrir por mantener la conciencia si debemos dejarla de lado para obedecer 

como insinúan ustedes? Si la dejáramos de lado nunca podríamos cumplir con este texto 

bíblico, ya que el sufrir viene por no obedecer. Este texto prueba que Pedro nunca habla de 

obediencia absoluta a los gobernantes ni a nadie salvo a Dios.  

Es claro que la conciencia esta sobre todo mandato de cualquier tipo de autoridad humana. La 

obediencia al gobierno se da solo si no contradice nuestra conciencia, y esto es porque nos 

guía el espíritu de Dios, no los gobernantes mundanos. De hecho, en este texto dice que a Dios 

“LE AGRADA” que “mantengamos la conciencia” a pesar de la presión y sufrimiento que nos 



puedan provocar las autoridades. Esto último nos permite concluir por simple lógica que a 

Jehová LE DESAGRADA que desobedezcamos la conciencia, como tambien hemos visto en otros 

textos bíblicos. 

✓ EL QUIERE QUE MANTENGAMOS LA CONCIENCIA PESE A LA PRESION 

¿Qué opina entonces Jehová de los que hacen sufrir a sus siervos en temas de conciencia y los 

presionan y amenazan? 

La segunda carta a los Tesalonicenses nos responde:  

2 Tesalonicenses 1:5-7 

5 Todo esto prueba que el juicio de Dios es justo y hace que 

ustedes sean considerados dignos del Reino de Dios, por el 

que están sufriendo en realidad. 

6 De hecho, es justo que Dios pague con tribulación a los que 

están causándoles sufrimientos a ustedes. 7 Pero ustedes que 

están pasando sufrimientos recibirán alivio, al igual que nosotros, 

durante la revelación del Señor Jesús desde el cielo con sus 

poderosos ángeles 

Yo no cito esto para molestarlos a ustedes, sino para mostrar lo grave que es amenazar e 

intentar someter a un siervo de Dios que quiere mantener la conciencia ante él. 

Además de todo esto, se dejó claro en la carta que el superintendente de circuito “vigilaría” 

como un “policía” todo y se debía hacer una reunión en la que todos los ancianos lean la carta 

y los textos bíblicos Esto deja ver la intensa presión para doblegar y acallar a cualquier 

hermano que pensara diferente a ustedes. 

En esas reuniones los ancianos que no estaban de acuerdo con lo que ustedes estaban 

enseñando fueron claramente amenazados de causar divisiones y todos sabemos que con eso 

se puede expulsar a alguien de la congregación. Es sumamente notable como en esta carta 

siguen sin ni siquiera mencionar el asunto de la conciencia, ustedes actúan como si la 

conciencia cristiana no existiera. 

¿Por qué no mencionan que la conciencia es superior a los mandatos del gobierno si ustedes lo 

saben?   Ocultar los principios bíblicos es repudiar la palabra de Dios. Como dijo Pablo "Si 

negamos ÉL nos negara" (2 Timoteo 2:12) 

Ustedes están animando en esta lamentable carta a someterse a las autoridades, aunque nos 

quieran inocular sustancias sospechosas y experimentales o ser acusados de división y 

atenernos a las consecuencias por siquiera hablar de la verdad bíblica. Esta carta demuestra 

innegablemente que ustedes tergiversaron textos bíblicos para justificar sus ideas personales y 

persiguieron a hermanos por ejercer su libertad de conciencia. 

Resumiendo, la carta a los ancianos "ANCIANOS, DEBEN CERRAR BIEN LA BOCA Y ENTREGAR 

SUS CUERPOS AL ESTADO O ATÉNGANSE A LAS CONSECUENCIAS". 

¿Es correcto amenazar de esta manera a sus hermanos? 



Debieron recordar como respondieron los Apóstoles y discípulos de Cristo a una situación 

parecida: 

Hechos 4:29   

Y ahora, Jehová, ten en cuenta sus amenazas y haz que tus 

esclavos sigan hablando de tu palabra con gran valor,  

Hermanos, los discípulos de Cristo NUNCA amenazan a nadie, más bien ellos soportan 

amenazas de quienes actúan como los fariseos. Esto no es invento mío, cualquiera que lea la 

Biblia lo ve. La carta enviada a los ancianos fue vergonzosa. 

A partir del Informe 10 la situación empeora como se demostrará a continuación. 
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https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

Como he dicho, hasta el informe 9 nunca recomendaron directamente vacunarse, ya que lo 

hacían indirectamente y en forma solapada, pero a partir de este informe lo hacen. 

El Informe comienza diciendo: 

“En este Informe hablaremos de cómo aprovechar bien el tiempo 

durante la pandemia. 

Pero antes tenemos algunas noticias. Lamentablemente. Para el 10 

de diciembre, ya habíamos perdido a 25658 hermanos debido al 

COVID-19. 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2021-Informe-10-del-Cuerpo-Gobernante/
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Estamos orando por todos aquellos que han perdido a seres queridos. 

Ahora hay una nueva variante, y se está hablando muchísimo de ella 

en las noticias. Pero todavía hay muchas cosas que no se saben. 

Así que, hermanos, no hay que asustarse. Sigan teniendo las mismas 

precauciones que ya sabemos que funcionan. Usar cubrebocas, la 

distancia física, lavarse las manos a menudo y vacunarse si es 

posible. 

En el Informe 7 de este año del Cuerpo Gobernante, El hermano Losch 

dijo que más del 80% de la familia Bethel mundial estaba vacunada. 

Pues, nos alegra informarles que ahora más del 99% de los Betelitas 

de todo el mundo están vacunados, y también lo están más del 95% 

de los siervos especiales de tiempo completo en el campo.” 

Aquí dicen claramente y en forma innegable que la vacuna funciona y que debemos 

“vacunarnos si es posible” y se informa que es una alegría que se llegue al 99% de vacunados 

en Betel y 95% de vacunación en siervos especiales de tiempo completo. Esto es una 

BOFETADA en la cara de todos los hermanos que les han mandado miles de cartas exponiendo 

que quieren que se los respete. 

Tambien están dejando de lado toda la información que claramente mostraba que la vacunas 

tenían efectos secundarios peligrosos. Lo más sabio era seguir los principios bíblicos y ser 

neutral ante una cuestión tan polémica, como yo expuse en esta carta, pero ustedes han 

tomado partido por “el bando de la vacuna” PUBLICAMENTE y están presionando a los demás 

a adoptar sus ideas.  De hecho, lo hacen sabiendo que a muchos les afecta la conciencia y 

hacer esto sabiendo el efecto en los hermanos hace el pecado todavía mayor. 

Es notable tambien como subió la cifra de vacunados en Betel. Ya he mostrado que al ser este 

número muy superior al valor medio del país es incuestionable que estos hermanos se 

vacunaron por instigación directa de ustedes, sino no podría haber un porcentaje tan elevado. 

De hecho, dicen que “les alegra” informar eso o sea que si no subía la cifra les hubiera 

entristecido.  Esta forma de hablar desmerece y desprecia las opiniones de sus hermanos e 

ignora sus sentimientos. ¿Por qué maltratan ustedes de esta forma a sus hermanos y los 

desprecian? 

Luego el hermano Morris dice: 

“Muchos hermanos de distintos lugares han tenido buenas 

experiencias por vacunarse. Por ejemplo, en algunas partes de 

Bulgaria, los líderes religiosos han dicho que las vacunas son veneno 

del Diablo. 



Así que hay mucha presión social para no vacunarse. Con todo. Una 

hermana y su esposo, al ver los Informes del cuerpo gobernante, 

tomaron la decisión de vacunarse.” 

Aquí ustedes dicen directamente que muchos han tenido buenas experiencias con la vacuna y 

esto es para inducir a vacunarse a los hermanos, pero la realidad es que muchos hermanos se 

han muerto luego de vacunarse y otros han quedado lisiados o con graves enfermedades. ¿Por 

qué no nos ustedes dan la información completa? 

Supongamos que un vendedor les hablara maravillas de un producto, pero ustedes 

descubrieran que él les ha ocultado que muchísimos compradores están completamente 

arrepentidos de la compra ¿Comprarían ese producto? ¿No es cierto que al menos 

investigarían detenidamente el asunto? ¿Les parecería confiable el vendedor? 

Ocultar información que influye en las decisiones de alguien es manipulación y estafa, como ya 

he comentado con el ejemplo del “caramelo”. Ustedes solo dicen que algunos han tenido 

buenas experiencias y hacen de cuenta que todas las advertencias de médicos y testimonios de 

personas sobre la vacuna no existen. ¿Por qué ocultan que a muchos les fue mal? 

De hecho, ya he mencionado que no puede evaluarse la efectividad de una vacuna solo unas 

semanas después de dársela. Las vacunas se prueban durante AÑOS, generalmente de 5 a 10 y 

se hacen seguimientos de control para saber si son seguras o no (Al menos teóricamente). 

Muchos de los hermanos que se vacunaron y aparentemente estaban bien, hoy están entre las 

personas a las que se le despertaron canceres, padecen trombosis, cardiopatías y están 

LLORANDO DESCONSOLADAMENTE por haberles hecho caso a ustedes. Como he dicho 

conozco muchos vacunados arrepentidos, pero absolutamente ningún no vacunado 

arrepentido. 

Además, aquí critican a los lideres religiosos de Bulgaria que enseñan que las vacunas son 

"veneno del Diablo". Si ellos le enseñan a la gente que DIOS dice eso por supuesto que está 

mal, porque Jehová no les dijo en ningún momento eso. Además, ellos estarían discriminando 

al que desea vacunarse ejerciendo su libre decisión. Si ellos quieren creer a nivel individual que 

las vacunas COVID-19 son “veneno del Diablo” es su asunto y tienen su derecho, pero no 

deben enseñar esa idea como si fuera la palabra de Dios. 

Pero ya que ustedes los acusan a ellos podríamos hacernos unas preguntas. ¿Está bien enseñar 

que vacunarse es lo que quiere Jehová como dan a entender ustedes? ¿En qué se diferencian 

ustedes de los lideres religiosos de Bulgaria? 

Ellos enseñan que las vacunas son del Diablo y ustedes enseñan que las vacunas son de Jehová. 

Están haciendo lo mismo, toman partido igual que ellos, pero en causas diferentes. Tanto ellos 

como ustedes están tomando postura publica en un tema de conciencia personal en el que no 

se debería tener. 

Al levantar el dedo para acusar a otro deberían imaginarse a Cristo diciéndoles a ustedes: 

Mateo 7:1-5 

7” Dejen de juzgar, para que no sean juzgados. 2 Porque, así como 

juzguen a otros serán juzgados ustedes, y la medida que usen con 



otros es la que usarán con ustedes. 3 ¿Por qué miras la paja que 

tiene tu hermano en su ojo pero no te fijas en la viga que 

tienes en el tuyo? 4 ¿Y cómo puedes decirle a tu hermano ‘déjame 

sacarte la paja del ojo’, si resulta que tú tienes una viga en el tuyo? 

5 ¡Hipócrita! Primero sácate la viga de tu ojo y entonces verás 

claramente cómo sacar la paja del ojo de tu hermano. 

La "polaridad "de ustedes es diferente de la de los lideres de Bulgaria que ustedes critican, 

pero en esencia hacen lo mismo. Ellos son el “polo sur” de un imán y ustedes el “polo norte” 

del mismo imán, ambos son “magnetismo” de idéntico valor, pero distinta polaridad. Lo 

correcto es mantener la neutralidad como hice yo y muchos otros.  A pesar de tener una 

postura personal muy firme en contra de vacunarme, yo no sé la impuse a nadie y tampoco le 

dije a nadie que hacerme caso a mi es hacerle caso a Jehová como hacen ustedes. Ustedes 

critican a los que hacen lo mismo que ustedes. 

De hecho, al leer lo que dijeron me pregunto: ¿Están insinuando que los que no se vacunan son 

hermanos falsos? Ustedes recibieron muchas cartas en las cuales los hermanos relacionaron las 

vacunas con el Diablo. Como he argumentado en la sección de esta carta “RAZONES QUE DAN 

ALGUNOS HERMANOS PARA NO VACUNARSE” muchos de nuestros queridos hermanos ven 

razones para creer eso y ustedes no lo desconocen. Pareciera que los están criticando 

solapadamente en este Informe, ya que si ustedes saben esto deberían evitar mencionarlo 

para no ofender innecesariamente a estos hermanos.  

¿Quiénes son ustedes para afirmar que las vacunas COVID-19 no tienen que ver con el Diablo? 

Decir eso es lo mismo que decirle a un cristiano del primer siglo que no quiere comer “carne 

sacrificada a ídolos” que puede comerla sin problema porque no es malo. Ya he mostrado que 

las Escrituras condenan rotundamente hacer esto. Si alguien quiere creer eso a nivel personal, 

¿por qué no puede hacerlo? ¿Quién los autorizo a ustedes para decidir sobre cuestiones de 

conciencia de los demás?  

Pablo dijo: 

2 corintios 1:24 

24 no digo que nosotros seamos amos de la fe de ustedes —

porque ustedes están firmes por su fe—, sino que somos 

colaboradores para que ustedes estén felices.  

Pablo no se consideraba “amo de la fe” de los demás y lo manifestó respetando la conciencia 

individual de sus hermanos, él era solo un “colaborador” para la felicidad de otros. ¿Al decidir 

ustedes por otros, demuestran ser “colaboradores” o “amos” sobre la fe de los demás? 

¿Hacen “felices” a los hermanos con estas declaraciones o los llenan de tristeza? 

Es realmente lamentable que ustedes se estén poniendo sobre la conciencia individual al 

criticar a los hermanos, los cuales les escribieron profundamente perturbados, y quieren 

equipararlos a religiosos falsos. ¿No condena eso la Biblia? 

Además, mencionan que hay presión social para no vacunarse, pero la realidad es que la 

presión era para vacunarse, se los digo porque la presión la sentí de forma brutal no solo por el 

mundo sino tambien por ustedes y los Informes como este. Los medios informativos y los 

gobiernos de todo el mundo presionaban a la gente y la ridiculizaban por no querer vacunarse. 



Es tristísimo que ustedes se hayan plegado a esta injusticia y discriminen de esta forma a sus 

hermanos en asuntos de conciencia. 

De hecho, aquí se menciona el ejemplo de un matrimonio que después de ver “los Informes 

del Cuerpo Gobernante” decidió vacunarse. Esto es una admisión innegable de que los 

Informes estaban orientados a inducir a que los hermanos se vacunen y ese siempre fue el 

objetivo buscado. Si ustedes quisieran mantener neutralidad JAMAS citarían ese ejemplo. 

El relato sigue diciendo: 

“Más tarde, la jefa de la hermana la llamó y le dijo que, para cumplir 

con las medidas del gobierno, tenía que estar vacunada para volver al 

trabajo. Qué sorpresa se llevó la jefa cuando la hermana le dijo que 

ya estaba vacunada. 

De hecho, ella era la única empleada que se había vacunado. El 

resto tuvo que ser despedido. La jefa le preguntó a la hermana si 

conocía a algunas personas vacunadas que pudieran reemplazar a 

quienes habían sido despedidos. 

Además, la jefa habló con otros testigos que ella conocía para ver si 

sabían de alguien vacunado que necesitara trabajo. 

Esa noche, se cubrieron casi todos los puestos de trabajo. A una de 

nuestras hermanas le preguntaron, ¿cómo es que conoces a tantas 

mujeres vacunadas? 

Se dio un buen testimonio. Al final, catorce hermanas y una 

estudiante de la Biblia consiguieron trabajo, porque siguieron los 

consejos y los principios bíblicos que se mencionaron en Informes 

del Cuerpo Gobernante anteriormente.” 

Se intenta con esta experiencia dar a entender que los vacunados tienen bendiciones por 

seguir “los consejos y los principios bíblicos que se mencionaron en Informes del Cuerpo 

Gobernante” De hecho, se dice directamente que los Informes eran “consejos” que se debían 

seguir. ¿A qué consejo se refiere? Solo hay una opción, a los consejos "indirectos" que 

empujaban a vacunarse en todos los Informes anteriores, ya que aquí se habla de vacunación. 

Sería interesante saber si todos estos hermanos han tenido o no secuelas. Mas adelante 

hablare de esto en detalle, pero muchos hermanos están totalmente arrepentidos de haberse 

vacunado.  

Además, en muchos países donde los empleados fueron echados por no vacunarse estos han 

recibido indemnizaciones y han recuperado sus puestos porque el despido fue ilegal e 

inconstitucional, aquí un ejemplo: 



https://cookcountyrecord.com/stories/629535956-northshore-to-pay-10m-to-settle-COVID-

vax-mandate-lawsuit-fired-workers-could-get-25k-and-their-jobs-back. 

Lo que hizo la empresa en la que trabajaba la hermana estuvo mal y fue ilegal. Seguramente 

por ello esta empresa sufrió una demanda. 

Podríamos preguntarnos: ¿Si estas hermanas ahora tuvieran cáncer, miocarditis o Vaids, como 

tienen muchos hermanos por culpa de las vacunas, pensarían ellas que fue buena ideas seguir 

los consejos de ustedes? ¿Qué pensarían ellas si ahora no pueden trabajar, como muchos 

hermanos que han quedado gravemente enfermos o discapacitados, y ven que sus antiguos 

compañeros de trabajo son reincorporados a la empresa con UNA DISCULPA por la injusticia 

cometida? ¿Sentirán estas pobres hermanas que hicieron lo correcto? ¿Valió la pena lo que 

hicieron? ¿Quién se hará cargo ahora de los costos de sus enfermedades producidas por 

efectos adversos? ¿Ustedes asumirán los costos o dirán “fue tu decisión personal, debes 

asumir tu responsabilidad “? 

Ya he explicado que los “principios bíblicos” que ustedes mencionaron estaban claramente 

manipulados para apoyar la vacuna y los verdaderos principios bíblicos que debían mostrarse 

se ocultaron. Lo que hace aquí Morris es peligrosísimo porque es totalmente evidente que 

cuando nuestros hermanos tengan secuelas se enojaran, este es un error gravísimo que los 

cuestiona seriamente como pastores del rebaño de Dios. 

Incluso se dice el disparate que se dio un buen testimonio por esto. Esto no es cierto y es 

totalmente falso, un buen testimonio es sostener las normas bíblicas y no meternos en 

polémicas mundanas a pesar de la presión.  

Ser cómplice de discriminación, injusticia y falta de respeto a decisiones de otros trae deshonra 

al nombre de Dios y no es nada de lo que enorgullecerse. Ustedes al ser partidarios de la 

vacuna cerraron la posibilidad de predicarles a los que no se querían vacunar y con su conducta 

prejuiciosa cumplieron la Escritura: 

Romanos 2:24 

24 Porque, tal como está escrito, “el nombre de Dios está siendo 

blasfemado entre las naciones a causa de ustedes”. 

Si alguien que no se queria vacunar miraba los Informes concluiría que ustedes estaban 

engañados y probablemente desconfiarían de la Biblia, ya que ustedes daban a entender que 

sus consejos provenían de allí. Ustedes desacreditaron la Biblia y el nombre de Dios al torcer 

las Escrituras para apoyar sus ideas personales. Ninguna persona que rechace la vacuna va a 

aceptar el mensaje que predicamos por el pésimo ejemplo de ustedes.  

Este Informe aporta evidencia innegable de que ustedes promocionaron la vacunación 

intencionalmente y que lo hicieron a pesar de conocer que muchos de nuestros hermanos 

tenían reparos en aceptar estos tratamientos cuestionables, llegando incluso a compararlos 

con religiosos falsos para desacreditarlos delante de la congregación y lograr sus objetivos 

tercamente. 

Pero esto no termina aquí, veamos que siguen diciendo ustedes en el siguiente Informe sobre 

la vacuna. 
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INFORME 1-2022-KENNETH COOK 

 

 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2022-Informe-1-del-Cuerpo-

Gobernante/ 

El Informe 1/2022   comienza diciendo: 

“Queridos hermanos, nos alegra mucho hablar con ustedes. La 

variante del COVID-19 se ha extendido rápidamente por todo el 

mundo. 

El número de casos se ha disparado. Queremos informarles que, 

tristemente, para el 21 de enero, 26813 de nuestros hermanos 

habían fallecido debido al COVID-19 

Pero también tenemos algunas noticias animadoras. Por lo general, 

la variante tiene efectos más leves en las personas vacunadas y no 

suele causar hospitalización o muerte. 

Por ejemplo, quizá han escuchado que en Puerto Rico hubo un brote 

grande de casos de ómicron, Pero también es cierto que en esa zona 

hay un alto porcentaje de vacunación. 

Y aunque se nos informó que durante el último brote 551 hermanos 

se enfermaron de Coronavirus, solo 3 de ellos fallecieron, y parece ser 

que estos tres hermanos ya tenían problemas graves de salud antes. 

https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2022-Informe-1-del-Cuerpo-Gobernante/
https://www.jw.org/es/noticias/region/internacionales/2022-Informe-1-del-Cuerpo-Gobernante/
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Ojalá no hubiera muerto nadie, pero nos consuela que el número no 

fue muy alto, Y no nos olvidamos de aquellos que han perdido a seres 

queridos. Por favor, sigan cuidándose. 

La pandemia no ha acabado aún, y tenemos que seguir haciendo lo 

necesario para proteger nuestra vida y nuestra salud. Además de 

esta pandemia, todo lo que está pasando en el mundo últimamente 

nos hace pensar.” 

Aquí ustedes están repitiendo otra vez lo que decía el mundo a favor de las vacunas y no 

mencionan para nada otros tratamientos, ignorándolos completamente como si no existieran. 

Tampoco ustedes mencionan los efectos adversos y las preocupaciones legítimas de varios 

médicos. Ustedes presentan las vacunas como seguras y eficaces y la única alternativa posible. 

Nuevamente la misma idea que ustedes han repetido desde el principio para asustar, SON LAS 

VACUNAS O LA MUERTE. Esto es claramente parcial e injusto, los cristianos debemos ser 

neutrales en temas de salud como he mostrado vez tras vez. 

Además, ustedes aquí vuelven a demostrar que quieren que los hermanos se vacunen 

manipulando los datos, la información y apartándose de la postura bíblica. Estimados 

hermanos, ustedes ni siquiera están analizando los datos correctamente. El hermano Cook Dice 

que se murieron 26813 hermanos y somos 8648048 testigos en el mundo, eso nos da 1 

hermano muerto por cada 324 hermanos. Pero la cifra de personas en el mundo es de 8000 

millones de personas y para las fechas de este Informe habían muerto 5620000 personas por 

COVID-19 y eso nos da 1 muerto por cada 1423 personas. 

Es decir que murieron 30 hermanos por cada 10000 testigos, mientras que solo 7 personas por 

cada 10000, esto muestra que en nuestras congregaciones hay 4 veces más muertos que en el 

mundo. ¿Cómo puede ser que Cook diga que “nos consuela que el número de muertos entre 

los hermanos no fue muy alto”? 

¡SE MURIERON 4 VECES MAS HERMANOS QUE EL PROMEDIO MUNDIAL!  

¿No deberíamos esperar lo contrario si las vacunas fueran realmente efectivas? ¿Por qué digo 

esto? Porque gracias a sus recomendaciones antibíblicas más del 99.9 % de nuestros hermanos 

están vacunados con varias dosis. De hecho, el grupo de ancianos y precursores tienen como 

promedio arriba de 5 dosis. La gente del mundo como promedio esta menos vacunada que 

cualquier testigo de Jehová y tienen menos muertes en promedio ¿No debería llamarnos la 

atención este hecho estadístico? Si las vacunas COVID fueran realmente efectivas ¿Los grupos 

más vacunados como nuestra hermandad, no deberían tener menos muertes que otros grupos 

menos vacunados? ¿No es lógica y razonable mi pregunta? 

A pesar de estos datos preocupantes, el hermano Cook dice que debemos seguir “haciendo lo 

necesario para proteger nuestra vida y nuestra salud”. ¿A qué se refiere el hermano? 

Luego de dar algunos consejos dice: 

“Qué triste es que la gente y los gobiernos hayan discutido tanto 

sobre medidas para cuidar la salud, como llevar mascarilla o 



cubrebocas, Guardar la distancia física, lavarse las manos o 

vacunarse. 

Lamentablemente, Algunos hermanos se han dejado influir por el 

punto de vista político de quienes los rodean. 

Algunos han ido a Internet Y se han dejado llevar por sitios que 

parecían oficiales y confiables, pero que estaban llenos de 

propaganda política. 

Hermanos, por favor, tengan cuidado. Que algo salga en una página 

de Internet que parece oficial no quiere decir Que sea cierto. 

Debemos rechazar el espíritu del mundo y seguir siendo neutrales. 

Qué bien nos vienen las palabras de Jesús, vigílense a ustedes mismos 

para que su corazón nunca llegue a estar abrumado. Nunca 

olvidemos que el Reino de Dios Es la única solución a los problemas 

de este mundo. 

¿Qué ha ayudado a algunas familias a mantenerse despiertas? Lo 

descubriremos en el siguiente video.” 

Aquí el hermano deja claro que discutir sobre las vacunas para ustedes es malo y “triste”. El 

hermano presenta las vacunas para el COVID como algo incuestionable, pero lo realmente 

MALO Y TRISTE es que ustedes pretendan imponer sus ideas a los demás, apartándose de la 

Biblia y criticando a los que les señalamos   esto.  

De hecho, el hermano Cook equipara las vacunas COVID-19 a lavarse las manos y las denomina 

“medidas para cuidar la salud”. ¿Es lo mismo que lavarse las manos una terapia genética, que 

introduce ARN en nuestras células y que les ordena producir un veneno conocido llamado 

proteína Spike? ¿Es lo mismo lavarse las manos que tomar un “medicamento” aprobado de 

emergencia y que se provee sin ninguna garantía? No hay ningún médico en todo el planeta 

tierra que cuestione lavarse las manos y su efectividad ¿Están en la misma condición de certeza 

las vacunas COVID-19? 

Además, él menciona que muchos hermanos, que evidentemente no se vacunan, se dejan 

influir por “la política y los sitios de internet” que supuestamente promueven esto. Al 

acusarlos de meterse en política concluyen que ellos “se olvidan del Reino de Dios y han 

adoptado el espíritu del mundo”. Pero los hermanos que no se vacunan a pesar de la presión 

de ustedes tienen muy presente al Reino de Dios y a su UNICO REY JESUCRISTO, por eso no se 

han dejado doblegar por las aberraciones que ustedes están enseñando.   

Hermanos, claramente los que se meten en política y adoptaron el espíritu del mundo son 

ustedes, ningún hermano no se vacuna por cuestiones políticas. Ustedes saben que los que no 

se vacunan lo hacen por argumentos expuestos similares a los que explique al principio de esta 



carta, pero a pesar de esto, hacen de cuenta que los argumentos de estos hermanos no existen 

y que ellos se han metido en temas políticos lo cual es una MENTIRA DESCARADA. 

¿Si ustedes dejan la Biblia y hacen lo mismo que dicen los políticos, somos los que no nos 

vacunamos los que tenemos el “espíritu del mundo”? Lo que plantean es una clara 

contradicción.  

Pablo dijo: 

1 Corintios 2:12, 13 

12 Ahora bien, nosotros no hemos recibido el espíritu del 

mundo, sino el espíritu que procede de Dios para que 

conozcamos las cosas que Dios bondadosamente nos ha dado. 13 

Nosotros también hablamos de estas cosas, pero no usamos 

palabras enseñadas por la sabiduría humana, sino palabras 

enseñadas por el espíritu. Así pues, explicamos temas 

espirituales con palabras espirituales. 

¿Han enseñado ustedes en este y los demás Informes las palabras enseñadas por “el Espíritu” 

que están delineadas en la Biblia o las palabras enseñadas por la “sabiduría humana”? ¿De 

dónde sacan estos consejos y recomendaciones, de Dios o del mundo? 

Las vacunas COVID fueron promocionadas por todos los políticos de mundo y apoyadas por los 

intereses farmacéuticos de empresas claramente corruptas. Muchos científicos y médicos 

honestos denunciaron y aportando pruebas de esto. 

Acusar a los hermanos que solo quieren guiarse por su conciencia, mientras ustedes están 

siguiendo agendas políticas, es insultante. Es vergonzoso, ustedes acusan falsamente a 

personas inocentes de hacer lo que en realidad ustedes mismos hacen, sus propias palabras los 

condenan. 

Mateo 12:36, 37 

36 Les digo que en el Día del Juicio la gente tendrá que dar 

cuenta de cualquier cosa inútil que diga. 37 Porque por tus 

palabras serás declarado justo y por tus palabras serás 

condenado”. 

Se presenta luego una entrevista realmente lamentable con el objetivo claro de seguir 

manipulando. El hermano comienza diciendo: 

“En la pandemia ha sido super difícil mantener los buenos hábitos y 

súper fácil empezar a tener malas costumbres. 

Durante el confinamiento pasaba mucho tiempo con la computadora 

Y por eso no podía dormir bien. Tenía que hacer cambios, porque 

tenía malos hábitos y era muy difícil Así que empecé una especie de 

terapia de reemplazo. 



Dejé de ver en la tele cualquier cosa y empecé a ver cosas más 

importantes, Es decir, nuestro canal de televisión, J. W. 

Broadcasting. 

Veía mucha televisión y escuchaba cosas negativas de las vacunas. 

Tenía mucho miedo. Lo que veía en los medios de comunicación me 

presionaba muchísimo, así que decidí que, Por lo menos durante un 

tiempo, no me pondría la vacuna.” 

Con este relato ustedes dejan claro que los que no se vacunan están influenciados por la 

televisión y relatos negativos. Ustedes intentan con esto dar a entender que nadie que no se 

vacune tiene argumentos bíblicos, solo lo hace por estar mal influenciado y es presa del 

sistema del Diablo. Esto es despreciar las creencias de los demás. Ustedes no ignoran las 

razones de muchos de nuestros hermanos para no vacunarse, ya que recibieron informes de 

Sucursales y tambien cartas personales. 

Aquí ustedes están utilizando la falacia del "hombre de paja “. Esta falacia ocurre cuando 

alguien toma el argumento o punto de vista de otra persona y lo distorsiona o exagera de 

manera tal que este pierda validez o se vea tergiversado. Ustedes están distorsionando los 

argumentos de nuestros hermanos para que queden mal parados delante de los demás y por 

presión de grupo terminen cediendo. Es vergonzoso que ustedes recurran a estas técnicas para 

imponer ideas personales a otros. 

Luego el hermano dice: 

“Sin embargo, le orábamos a Jehová y le pedíamos que nos guiara. 

Los Informes Del cuerpo gobernante llegaron justo a tiempo y nos 

ayudaron a que tomáramos las mejores decisiones. Cuando empezó 

la pandemia, tenía mucho tiempo libre. 

Me pasaba todo el día en las redes sociales con el Teléfono, la tablet. 

La adoración en familia fue una oportunidad excelente para hablar 

sobre las redes sociales, para saber cómo piensa Jehová sobre el 

tema y para hallar el equilibrio. 

Quizá no las eliminaríamos, pero teníamos que controlarlas a ellas, 

sino al revés. Me llevó tiempo, pero poco a poco fui borrando mis 

redes sociales Y puse límites al tiempo que pasaba usando otras 

aplicaciones.” 

Innegablemente se da a entender en la entrevista que los Informes nos dejan claro “qué 

decisiones tomar y nos muestran cómo piensa Jehová”. En los Informes claramente se motivó 

a todos a vacunarse, así que aquí nuevamente se confirma que se está enseñando que Jehová 



apoya la vacuna, cuando el caso es que Jehová en su Palabra nos dice que cada uno debe 

tomar sus propias decisiones. 

El hermano tomo "la mejor decisión “. Hasta antes de los Informes el hermano no queria 

vacunarse, luego cambio de decisión haciendo caso de los Informes y la “guía” de Jehová 

¿Tengo que explicar que fue lo que hizo? Creo que hasta un niño de 5 años se da cuenta de lo 

que están tratando de transmitir con esta experiencia. 

Hermanos del Cuerpo Gobernante, todo esto es una blasfemia porque Jehová a ustedes no les 

dijo nada, fue el mundo el que les dijo que promocionaran las vacunas y ustedes le hicieron 

caso. Ustedes pusieron las inmundas palabras de la "Bestia" en la santa boca de Jehová. 

Además, ustedes están demonizando a cualquier medio informativo que no sea el canal JW, 

que precisamente promociona las vacunas en los Informes. ¿Quién los autorizo a ustedes a 

decidir cuál es la verdad con respecto a tratamientos médicos? 

Jesucristo dijo “Los que están sanos no necesitan un médico, pero los enfermos sí”. (Lucas 

5:31). Los médicos deben recomendar tratamientos médicos no ustedes y cada persona tiene 

derecho y libertad a elegir con que medico tratarse. 

¿O nos dirán ahora que el “medico” al que aludía Jesús es un “tipo profético” que apunta a 

ustedes y es sinónimo del “esclavo fiel”? ¿Estaba Jesús hablando de ustedes aquí? 

La entrevista sigue y termina diciendo: 

“Nos han ayudado a aprovechar el tiempo en cosas útiles, y a 

nosotros, a los padres, nos han enseñado qué tenemos que hacer. 

Nos han guiado y nos han animado durante todo este tiempo de 

pandemia. 

También he visto que Jehová contesta mis oraciones ahora más que 

nunca, Y que no ha dejado de apoyarnos en estos momentos tan 

difíciles, porque la verdad, sin él no aguantaríamos todo esto.” 

Según el hermano Cook los Informes enseñan a los padres “lo que tienen que hacer”. ¿Qué nos 

han enseñado los Informes hasta ahora? Nos han enseñado que hay que vacunarse y que no 

debemos cuestionar esta instrucción, porque si lo hacemos cuestionamos ha Jehová y 

demostramos falta de fe. Con esto queda claro que ustedes son responsables de que muchos 

padres hayan decidido vacunar a sus hijos. 

La instrucción es evidente, “DEBEMOS VACUNARNOS, VACUNARNOS, 

VACUNARNOS Y SEGUIR VACUNÁNDONOS TODAS LAS VECES QUE SE NOS 

ORDENE HACERLO, PORQUE JEHOVÁ QUIERE ESO.” 

Esta entrevista está siendo usada como ejemplo de cómo hay que pensar y actuar para tener la 

aprobación de Dios, prueba adicional de ello es lo que se dice cuando la entrevista concluye. 



“¡Qué orgullosos estamos de que estas familias se hayan mantenido 

despiertas! 

¿Notaron lo que hicieron para no aislarse de los hermanos? Siguieron 

en contacto con ellos. Usaron las videoconferencias para estar cerca 

de los hermanos de la congregación y de otros amigos. 

¿Qué les ayudó a darles un buen uso a las redes sociales? Hablaron 

del tema en familia y decidieron O pasar menos tiempo con ellas o 

dejar de usarlas por completo. Ahora pasan mucho más tiempo 

juntos. 

Por ejemplo, hacen más actividades al aire libre. ¿Y qué hicieron 

cuando se puso a prueba su neutralidad? Antes de tomar una 

decisión, le oraron a Jehová y confiaron en la información que nos 

da a todos el esclavo fiel y prudente.” 

Aquí se destaca que “mantenerse despiertos” es obedecer los Informes, lo que es igual a 

vacunarse, porque todos los Informes desde el número 6/2021 empujan esa idea. Además, se 

dice que ser “neutrales” es confiar en la información que nos da a todos el “esclavo fiel y 

prudente” y esa información es que debemos vacunarnos. Esto es completamente ridículo, ya 

que ser neutrales es no obligar a otros a aceptar nuestras ideas como ustedes se han pasado 

haciendo de diferentes maneras en los Informes. 

No tiene el más mínimo sentido acusar de no ser neutrales a los hermanos que no desean 

vacunarse, ya he explicado que la postura de ellos no tiene nada que ver con la política. 

Sencillamente, lanzar nuevamente esta acusación es calumniar a sus hermanos y difamarlos 

enfrente de la congregación para que por presión de grupo cedan a sus deseos. Esto es un 

pecado grave como ya he demostrado.  

Luego se concluye lo siguiente: 

“Muy pronto, el día de Jehová vendrá sobre toda la tierra. Es vital 

que nos mantengamos despiertos. No es hora de irse a dormir o 

distraerse en sentido espiritual. 

No olviden las palabras de Jesús en Lucas 21:36. Manténganse 

despiertos y rueguen todo el tiempo que logren escapar de Todas 

estas cosas que tienen que suceder y puedan estar de pie delante del 

hijo del hombre. 



Si le rogamos a Jehová que nos ayude y hacemos caso a sus 

instrucciones, Sin duda, saldremos adelante. Desde la Central 

Mundial de los Testigos de Jehová, Esto es JW broadcasting.” 

Se termina diciendo en este Informe que debemos estar “despiertos” para escapar del fin y 

“estar de pie delante del hijo del hombre”. Para hacer eso debemos “hacer caso de las 

instrucciones de Jehová” ¿Cuáles son estas? Es obvio VACUNARSE, ya que de ello se nos habla 

vez tras vez en todos los Informes.  

Así que para “salir adelante”, salvarnos del Armagedón, estar de pie delante de Jesucristo” 

debemos vacunarnos, ya que solo así estaremos “despiertos” y “Jehová nos ayudara” por 

“obedecer las instrucciones”. 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, pónganse una mano sobre el corazón y mirando 

al cielo respondan esta pregunta. ¿Pueden afirmar en justicia que ustedes no han perdido la 

neutralidad luego de repasar todo lo que han dicho hasta aquí? ¿Ustedes pueden decir 

enfrente de Jehová y Jesucristo que no promovieron la vacunación? 

 

SEGUNDO PARÉNTESIS 
 

Quisiera detenerme aquí para explicar el impacto en la congregación del mensaje trasmitido en 

el Informe 10 de 2021 y el 1 de 2022. Al mencionar Anthony Morris que había que vacunarse 

se abrió la "temporada de caza al no vacunado" en todas las congregaciones. Fue como si 

explotara una bomba.  

Ustedes sabían que muchos hermanos iban a fanatizarse con esta declaración y sin embargo la 

hicieron, demostrando una gran negligencia e irresponsabilidad. No pueden desentenderse de 

esto ¿Acaso ignoraban que se iba a presionar a los no vacunados a obedecer al "esclavo"? 

Les comentare mi propia experiencia como ejemplo de lo que a algunos les paso. En una 

conversación inmediatamente posterior al Informe 10 los ancianos de mi congregación me 

insinuaron en forma directa que tendría que vacunarme, ya que el Informe lo indicaba 

claramente. Hasta ese momento ellos me miraban de mala manera, pero nunca me habían 

abordado a hablarme de este tema. 

Ustedes les dieron a muchos ancianos "un arma cargada" y "luz verde "para que persigan a los 

que no se vacunaban y eso fue lo que muchos de ellos hicieron después del Informe 10. Ellos 

empezaron a ver como desobedientes y rebeldes a todo el que no se queria vacunar. 

En las salidas de predicación escuche a hermanos decir cosas semejantes a estas. 

"El Cuerpo Gobernante lo dijo claro, ¿quién no va a vacunarse ahora?" 

"No vacunarse es desobedecer a Jehová y su organización " 

"¿Que testigo de Jehová LEAL ahora no se vacunara?" 

Todo esto ellos lo decían enfrente de hermanos que no deseaban vacunarse. La presión fue 

terrible y muchos debido a la intensa tensión emocional terminaron cediendo y se vacunaron. 



Debido a que ellos fueron en contra de su propia conciencia pecaron por culpa de ustedes. 

¿Recuerdan lo que dijo Pablo? Si uno hace ceder a un hermano en un tema de conciencia “Lo 

arruina y lo hace pecar”. Esto no lo digo yo, lo dice la Biblia. 

Mi esposa termino evitando salir a predicar por zoom en muchas oportunidades para no ser 

"GOLPEADA" por los "seguidores" de la vacuna. Estos "seguidores de la vacuna " ahora tenían 

el apoyo "Divino". El “esclavo fiel y prudente” había confirmado sus "creencias" y la "caza de 

brujas" comenzó. 

Es triste admitirlo, la mayoría de los que quedaban firmes en su postura de no vacunarse luego 

del Informe 10 y el 1 se vacunaron para no tener problemas. Los no vacunados empezaron a 

“extinguirse” a causa de la “cacería”. Fue muy difícil todo lo que paso porque ninguno de estos 

hermanos queria generar conflictos ni pelear, así que “cerraron los ojos” y aceptaron la vacuna, 

aunque muchos de ellos pensaban que les haría daño. 

Antes de los Informes errados que dieron ustedes todos estábamos en paz y convivíamos 

tranquilos, a pesar de las diferentes posturas porque entendíamos la importancia de la unidad 

que generaba la neutralidad. Pero ustedes trajeron división y contienda a la congregación al 

imponer sus ideas personales y hacerles creer a los demás que estas venían de Jehová. 

Es importante recordar que la división y la contienda las menciona Pablo en la carta de los 

Gálatas capítulo 5 como parte de las "obras de la carne”. Estas obras de la carne se 

contraponen con el fruto del espíritu de Dios. Pablo escribió: 

Galatas 5.22,23 

22  Por otra parte, el fruto del espíritu es amor, felicidad, paz, 

paciencia, amabilidad, bondad, fe, 23  apacibilidad, autocontrol. No 

hay ley en contra de esas cosas. 

Todo esto desapareció de las congregaciones gracias a las ideas antibíblicas que ustedes 

promovieron en los Informes, los cuales decían lo que las farmacéuticas y las organizaciones 

del mundo del Diablo promovían. Tanto yo como muchos otros no cedimos a la presión brutal 

de vacunarnos y esto nos trajo enfrentamientos sumamente desagradables con los ancianos. 

No solo teníamos que lidiar con la presión del mundo, sino que en vez de encontrar en la 

congregación un “refrigerio” íbamos a las reuniones sabiendo que nos esperaba la "paliza 

diaria". 

Les comentare que le ocurrió a una amiga de mi familia. Ella no queria vacunarse, ya que 

llevaba una vida naturista. Además, creía firmemente que la vacuna le haría daño. Pero se 

sentía tan presionada que llego a decirnos: 

"Se que la vacuna me hará daño, por eso pienso ponérmela y el mismo día realizar una terapia 

para sacarme el veneno que estoy introduciendo en mi cuerpo". 

Por supuesto no estoy de acuerdo con ese razonamiento, pero lo menciono para que ustedes 

vean la intensa presión emocional que le generaron a algunos de nuestros queridos hermanos.   

¡¡¡¡¡ELLOS PREFERÍAN TOMAR LO QUE CONSIDERABAN VENENO PARA EVITAR LA PRESIÓN QUE 

USTEDES Y LA CONGREGACIÓN EJERCÍAN SOBRE ELLA. !!!!!! 

¿Es eso sano? ¿Seguirán ustedes sin admitir se pasaron de la raya? Finalmente ella desistió de 

vacunarse, pero nos dijo: 



"No soporto más esto ya no tengo fuerzas, si me siguen presionando me vacuno y si tengo que 

morir me muero quizás eso sea lo mejor" 

Nuevamente les pregunto ¿No se dan cuenta ustedes de lo que le estaban haciendo a los 

hermanos? 

Mi esposa si bien no cedió y nunca lo hará, es mucho más sensible que yo y la intensa presión 

le provoco una crisis nerviosa. Lloraba todos los días porque no soportaba este asunto. 

Tambien me dijo durante picos de presión que se queria morir. Por aquellos días yo tampoco 

podía dormir de la presión a la que era sometido y me sentía a punto de estallar. Los ancianos 

me miraban continuamente con sospechas y claramente había un aire de desconfianza hacia 

mí. Querían exponerme y doblegarme para que me vacune. 

Nuevamente pregunto ¿Es razonable y cristiano generar este ambiente en mi contra por solo 

ejercer mi derecho a decidir que entra o no EN MI CUERPO? 

Los hermanos se sintieron envalentonados por los Informes para presionar a los demás, de 

igual forma a lo que ustedes hacían. Todos los que no nos vacunamos éramos vistos como poco 

espirituales, rebeldes y extraviados. Por eso los ancianos hacían visitas de pastoreo para 

motivar a los hermanos a seguir "las instrucciones de Jehová". 

Ustedes no pueden negar que son responsables por estas conductas porque promovieron esta 

visión de los demás en cada uno de los nefastos Informes que dieron. ¿Dirán acaso ustedes que 

la culpa es de los ancianos y ustedes no sabían nada de esto? ¿Ustedes dirán acaso que NUNCA 

PROMOCIONARON ESTA VISION de los hermanos no vacunados? Queridos hermanos del 

Cuerpo Gobernante, basta ver los Informes que he comentado para ver que ustedes son los 

principales responsables de lo que ocurrió. 

Todo esto reflejo una lamentable falta de amor y en ese ambiente tan prejuicioso los ancianos 

de mi congregación decidieron tenderme una trampa y una emboscada. Inventaron una 

situación creada minuciosamente para que yo apoyara en público la vacunación delante de la 

congregación, sabiendo que yo no estaba de acuerdo. Fue algo perverso. 

El objetivo era doblegarme o exponerme como desobediente al "esclavo fiel" y sus 

instrucciones. Me vi envuelto en esa imprevista situación, creada artificialmente, y tenía solo 

pocos segundos para decidir. No había forma de escapar. 

Me sentí profundamente presionado a un grado que hacía décadas que no sentía. Recuerdo, 

por ejemplo, cuando tenía 17 años y estaba estudiando la Biblia hacia pocos meses, no era ni 

publicador de las buenas nuevas. En la escuela quisieron que cante el himno nacional, yo no 

quise hacerlo y un preceptor me grito, además empezó a intimidarme enfrente de otros 

alumnos. Recuerdo que casi cante el himno por temor, ya que me daba miedo discutir con la 

gente, pero me negué porque sentí que pecaría contra Jehová. El miedo a traicionar a Dios y 

perder su favor fue mayor que el miedo al hombre. Sentí ese día el pecado increiblemente 

cerca y delante de mí. Esa fue una gran prueba para mí a esa edad.  

Hoy día, luego de décadas de servicio a Dios, si enfrentara lo mismo en el colegio superaría esa 

prueba con mucha facilidad y me reiría en la cara de ese hombre que me grito. Pero la 

sensación olvidada que sentí en ese momento, hace tantos años, de estar a punto de pecar 

contra Dios y cometer idolatría, volví a sentirla ante la presión de los ancianos.  No dude ni por 

un momento en mi decisión ante ellos, pero sentí que me están poniendo delante "carne 



sacrificada a ídolos" para que comiera. La sensación fue la misma, sentí que Jehová fijamente 

me miraba y que tenía increiblemente cerca el pecado. 

Fue horrible no lo había sentido en décadas, yo siempre me aleje del pecado y me lo estaban 

poniendo delante para que caiga en él en una trampa diseñada para que traicione a Dios, lo 

sepan ellos o no. Si promovía esas ideas antibíblicas me contaminaría espiritualmente y estoy 

seguro que Dios me hubiera dejado. Debido a mi conocimiento del asunto hubiera cometido 

un pecado gravísimo si hubiera cedido y le hubiera fallado a Jehová promoviendo la 

vacunación. 

¿Por qué tuvieron que presionarme así? Los conocía hace décadas y los ancianos me 

traicionaron por los "mandatos de hombres" que recibieron de ustedes. Al no ceder a sus 

demandas quede expuesto.  

Todo esto desencadeno varias reuniones con todos los ancianos de la congregación y el 

superintendente de circuito. En estas reuniones, ellos trataron de convencerme de que yo 

estaba equivocado, pero no cedi a pesar de sus mentiras, presiones y tergiversaciones. Defendí 

las verdades de las Escrituras contra todos ellos, pero no les importo. 

No sirvió de nada citar la Biblia, ni publicaciones anteriores al Informe 6/2021 que 

demostraban lo que es la verdadera neutralidad y el respeto a la conciencia individual. Según 

dijeron, hay que ir a la "velocidad del carro de Jehová " y si hay cambios sencillamente hay que 

aceptarlos. Según ellos me estaba quedando en el pasado.  “Hay que cambiar el CHIP”, me 

dijeron ellos. 

Pero ellos no entendían que las normas bíblicas no cambian por el capricho de los hombres. 

Ellos no entendían que ustedes no pueden cambiar la Biblia. No me sometí a sus ideas 

antibíblicas, ni me doblegué a pesar de la presión a la que ellos me sometieron. Por eso 

renuncie como anciano de la congregación.  

De allí en adelante fui difamado y mi nombre ensuciado. Debo decir que nunca había sentido 

algo así. Yo no soy perfecto, pero nunca he traicionado a Jehová y siempre me aleje del mal, sin 

embargo, me estaban tratando como a alguien que no tenía ni fe ni lealtad a Dios.  

Si uno ama a Dios la sensación que produce una situación así es sumamente dolorosa. Ver 

cómo se hablan mentiras   y como se escriben falsedades mancillando mi nombre sin que 

pueda hacer nada fue una verdadera prueba de aguante. Ver que me miran con desconfianza y 

en los comentarios en la reunión dicen algunas cosas dirigidas obviamente a mi para 

“golpearme” es tristísimo. 

Sin embargo, recuerdo   las consoladoras palabras de Jesucristo.  

 Lucas 6:22,23 

22” Felices son ustedes cuando los hombres los odien, y 

cuando los excluyan y los vituperen y desechen su nombre 

como inicuo por causa del Hijo del hombre. 23 regocíjense en 

aquel día y salten, porque, ¡miren!, su galardón es grande en 

el cielo, porque esas son las mismas cosas que hacían los 

antepasados de ellos a los profetas. 

Me arrebataron mi “nombre” y lo pisotearon, pero no me quitaron mi “recompensa”.  



Yo razone en que lo que dijo Pablo es muy cierto. 

Filipenses  1:29  

porque a ustedes se dio el privilegio a favor de Cristo, no solo de 

poner su fe en él, sino también de sufrir a favor de él.  

Es un privilegio sufrir por la verdad y debemos aceptarlo. Pero no fue ni es nada agradable.  

Cuento esto para sacar una conclusión. Yo tenía varias ventajas al enfrentar todo esto y no me 

puedo quejar. Tenía una personalidad firme y decidida y está acostumbrado a discutir y 

defender ideas ante grupos grandes, aunque quede yo solo contra todos. Era anciano de 

congregación hacia décadas y tenía experiencia. No me afectaba la presión de grupo ni el 

bullying. Ya no era el niño de 17 años que le tenía miedo al preceptor del colegio. 

Sin embargo, a pesar de estas ventajas sufrí mucho por todo lo que ellos me hicieron. Por eso 

me compadezco de los demás y me pregunto ¿Cuánto sufrieron   los hermanos que nunca 

habían discutido con un anciano? ¿Cómo les fue a los hermanos tímidos y retraídos? ¿Como les 

fue a los que eran mucho más sensibles emocionalmente que yo? ¿Como les fue a los que 

estaban solos? ¿Cómo les fue a los jóvenes que todavía no tenían desarrollada su 

personalidad? 

Ustedes y “sus seguidores de la pandilla de la vacuna” a muchos de estos pobres hermanos los 

“aplastaron y los trituraron”. 

Dice el profeta Ezequiel a los pastores de Israel sobre las ovejas de Jehová: 

Ezequiel 34:4-6 

4 A las enfermas no han fortalecido, y a la doliente no han 

sanado, y a la quebrada no han vendado, y a la dispersada 

no han traído de vuelta, y a la perdida no han procurado 

hallar, sino que con dureza las han tenido en sujeción, hasta 

con tiranía.  

5 Y gradualmente fueron esparcidas por no haber pastor,de modo 

que llegaron a ser alimento para toda Bestia salvaje del campo, y 

continuaron siendo esparcidas.  

6 mis ovejas siguieron descarriándose en todas las montañas y en 

toda colina alta; y por toda la superficie de la tierra mis ovejas 

fueron esparcidas, sin que hubiera quien hiciera una búsqueda y 

sin que hubiera quien procurara hallarlas. 

La condena le viene los pastores por “no sanar a la oveja doliente, ni curar a la oveja 

enferma, por no vendar a la quebrada y por no buscar a la dispersada”.  

Si Jehová condeno por su INACCION a los pastores de Israel ¿Qué les hará A USTEDES por ser la 

CAUSA del problema? ¿Qué les hará por ENFERMAR a las ovejas? ¿Qué les hará por 

"QUEBRARLES LAS PATAS" a las ovejas? ¿Qué les hará por causarles INTENSO dolor? ¿Qué les 

hará por DISPERSARLAS? 



La presión que soportaron estas pobres ovejas excede muchísimo la que yo soporte.  Muchos 

ante esto terminaron cediendo y pecando y otros se deprimieron tanto que se fueron y 

abandonaron todo.  

Quizás digan ustedes: 

"Nada justifica dejar a Dios … ni siquiera los errores de los hermanos" 

Es cierto lo que dicen ustedes, pero tambien es cierto lo que dijo Jesucristo: 

Lucas 17:1,2 

1 Entonces dijo a sus discípulos: “Es inevitable que vengan causas 

de tropiezo. Sin embargo, ¡ay de aquel por medio de quien 

vienen 2 Más ventajoso le sería que le suspendieran del cuello una 

piedra de molino y lo arrojaran al mar que el que él hiciera tropezar 

a uno de estos pequeños.  

Los "pequeños" fueron pisoteados por ustedes y sus instrucciones antibíblicas y a muchos los 

hicieron “tropezar”. Jesucristo deja claro que considera un grave pecado hacer esto y dice "ay 

de aquel por medio de quien vienen". El “medio” por el que vino el “tropiezo” fueron ustedes 

y sus imprudentes Informes. Ustedes están condenados por el mismo Jesucristo. 

Tambien hubo otros que sufrieron más que yo y sus terribles experiencias hacen que yo 

realmente no deba quejarme de nada. Yo vi mi nombre pisoteado, pero no me expulsaron. 

Otros si fueron expulsados por defender la verdad. ¿Pueden imaginarse lo que se siente amar a 

Dios y ver cómo, mentirosamente, se dice en público que uno no es más Testigo de Jehová y 

luego es rechazado por todos? ¿Pueden imaginarse que es que se destruya nuestra vida por 

haber defendido los principios bíblicos que ustedes dejaron al perder la neutralidad? 

Otros tuvieron peleas con sus conyugues y familiares por las instrucciones que dieron ustedes 

en los Informes. ¿Qué ocurrió con los que no pudieron convencer a sus seres queridos que 

Jehová no estaba dando esas instrucciones? ¿Cómo creen ustedes que ellos se sienten al ver 

ahora a sus conyugues y familiares con enfermedades producto de la vacunación? ¿Como se 

sienten los que vieron morir a sus familiares y amigos por vacunarse? ¿Qué creen que piensan 

al verlos a ustedes repetir que las instrucciones durante la pandemia fueron las MEJORES y 

vienen de Jehová? ¿No creen ustedes que quizás estos hermanos estén lidiando con 

sentimientos negativos como rencor, como mínimo? 

Todo esto ha sido una gran prueba de fe y un tropiezo para los hermanos de la congregación. 

Podría seguir durante cientos de páginas hablando de todo esto, pero no afectaría en nada la 

conclusión. Hasta aquí todo está muy claro. 

Sin embargo, luego del Informe 1/2022 pasaron otras cosas. 

 

LO QUE USTEDES HICIERON LUEGO DE LA PANDEMIA 
 

Luego del Informe   1/2022 en el mundo se detuvo toda la “histeria” del COVID-19, casi al 

mismo tiempo. Fue como si " alguien" diera una orden de parar y toda la presión ceso. No 



entrare a analizar que demostró realmente esto, ya que no es tema de esta carta. Pero es claro 

que ustedes tambien se apegaron a esto y cesaron de hablar de la vacuna en los Informes. Sin 

embargo, se podría mencionar lo siguiente. 

Para asistir a escuelas de ancianos y precursores se requería estar vacunado. El que no tenía 

todas las dosis al día no podía asistir. Esto se puede ver en la carta para ancianos del 19 de 

diciembre de 2022 allí dice: 

“PARA LOS ANCIANOS 

1. Requisito de vacunación para quienes asistan a escuelas 

teocráticas. Solo podrán asistir presencialmente a las escuelas 

teocráticas quienes estén completamente vacunados contra el 

COVID-19. Entre estas escuelas figuran la Escuela del Servicio de 

Precursor, la Escuela del Ministerio del Reino, la Escuela para 

Ancianos de Congregación y la Escuela para Evangelizadores del 

Reino. Además, las autoridades sanitarias indican que estar al día 

con las dosis de refuerzo contra el COVID-19 proporciona una mayor 

protección. 

2. Los estudiantes no podrán conectarse por videoconferencia a la 

Escuela del Ministerio del Reino, a la Escuela para Ancianos de 

Congregación ni a la Escuela para Evangelizadores del Reino. Los 

ancianos que no puedan asistir en persona a la Escuela del Ministerio 

del Reino a causa de enfermedad u otras circunstancias, pueden 

recibir oralmente de otros ancianos la información suministrada en la 

escuela. 

3. En general, los estudiantes no podrán conectarse por 

videoconferencia a la Escuela del Servicio de Precursor. En contadas 

ocasiones, el superintendente de circuito podrá hacer una excepción 

para un precursor con circunstancias poco comunes, como la edad 

avanzada o una enfermedad grave. Los precursores que no se 

hayan vacunado o quienes no se sientan cómodos acudiendo 

presencialmente a las clases, puede que estén en posición de asistir 

a la escuela más adelante.” 

Esto hizo que muchos para no perderse las escuelas y ser cuestionados decidieran vacunarse. 

Conozco ancianos que luego de dos dosis de la vacuna se sintieron realmente mal, pero 

decidieron tener la pauta completa solo para ir a la escuela y ser ejemplares en obediencia. 

Los precursores y ancianos de congregación junto con hermanos con responsabilidades están 

entre las personas más vacunadas de todo el mundo debido a esto. ¿Por qué no se hizo posible 



que los no vacunados vieran el programa por videoconferencia al menos? ¿Por qué no se tomó 

en cuenta la inmunidad natural? 

La vacuna como reconocen los mismos fabricantes, incluso ante el Parlamento Europeo, nunca 

fue pensada para detener la transmisión y de hecho no lo hace. Solo era para evitar ir al 

hospital, al menos teóricamente. No tenía ningún sentido exigir a los hermanos que se 

vacunen. 

La excusa de que el gobierno lo recomienda es muy pobre. Por ejemplo, si el gobierno hubiera 

hecho una LEY que prohíba reunirse a los no vacunados seria justificable pedir esto, ya que no 

podemos desobedecer la ley. Pero sin duda ante esto se debería realizar un recurso de amparo 

o un habeas corpus y esperar hasta que se arregle mediante una demanda.  

¿Por qué digo que habría que demandar? Sencillamente porque esa hipotética ley sería 

inconstitucional y completamente discriminativa. Nosotros no podemos obrar con prejuicio o 

discriminar personas por sus elecciones medicas porque eso va en contra de la justicia de Dios. 

Pero en este caso ni siquiera había una ley. El gobierno RECOMIENDA tener las dosis al día. Ni 

siquiera el gobierno lo exige. Pero ustedes si lo exigen. ¿Como puede ser que se hayan atrevido 

a esto? 

De hecho, dicen que solo se hacen excepciones por enfermedad o edad avanzada. O sea que 

tambien podían hacer excepciones por cuestiones de conciencia si hubieran querido, pero no 

lo hacen. ¿Por qué hacen de cuenta que no existe la conciencia? Ustedes dicen: 

Los precursores que no se hayan vacunado o quienes no se sientan 

cómodos acudiendo presencialmente a las clases, puede que estén 

en posición de asistir a la escuela más adelante. 

Ustedes hablan de los que no se han vacunado, nunca hablan de los que por su conciencia no 

desean vacunarse. Sencillamente ustedes hacen de cuenta que no existe la posibilidad de que 

alguien por conciencia no quiera hacerlo. 

Si mencionaran que algunos por su conciencia no desean vacunarse quedaría en evidencia la 

injusticia de estas normas. Por eso ustedes nunca quieren abrir esa “puerta”, solo dicen que 

quizás en el futuro estos hermanos “estén en posición de asistir”. ¿A qué se refieren con esto? 

¿Por qué no dicen simplemente "más adelante quizás esta norma cambie"? ¿Por qué apuntan 

a que todo siempre es responsabilidad de los hermanos y no suya? ¿No son ustedes los 

responsables de esta norma injusta? ¿Qué “posición” deben tener los hermanos para asistir? 

No hay que ser muy inteligente para entender que esperan ustedes que estos hermanos hagan 

para asistir.  

Las mismas ideas se transmiten en la carta de “Precauciones de seguridad para asistir a las 

escuelas teocráticas S-294_S”. Allí dice: 

 



3. Vacuna y dosis de refuerzo. Todos los que asistan a escuelas 

teocráticas deben estar completamente vacunados contra el COVID-

19. En vista del tiempo transcurrido desde la vacuna inicial, analice la 

posibilidad de recibir las últimas dosis de refuerzo de la vacuna contra 

el COVID-19. Las autoridades de salud indican que mantenerse al día 

con las vacunas de refuerzo brinda protección adicional. 

4. Tome precauciones adicionales de salud. Por su seguridad y para 

proteger a los demás asistentes a la escuela, piense seriamente en la 

posibilidad de tomar precauciones adicionales de salud durante la 

semana anterior a la escuela y durante la misma. Por ejemplo, 

analice la posibilidad de llevar mascarilla cuando asista a las 

reuniones de congregación, participe en el ministerio, utilice el 

transporte público y en otras actividades en lugares públicos. En la 

medida de lo posible, reduzca al mínimo las compras no esenciales y 

otras actividades en interiores que podrían exponerlo 

innecesariamente al COVID-19. Se recomienda que se haga la 

prueba del COVID-19 en los días previos al inicio de las clases, si 

existe una prueba disponible localmente. Para detectar la infección 

con mayor eficacia, algunas pruebas del COVID-19, como las pruebas 

caseras o las pruebas rápidas de antígenos, deben repetirse con un 

intervalo de 24 a 36 horas. 

Aquí ustedes llegan al extremo de pedir a los hermanos que se hagan pruebas PCR para COVID, 

algo que muchos hermanos consideran perjudicial y que hasta el propio inventor dijo que no 

servía para lo que actualmente se usa.  

Además, ustedes siguen dando a entender que la única forma de protección es la vacunación y 

las dosis de refuerzo. No interesa que las autoridades de salud repitan eso ves tras vez, 

nosotros como cristianos debemos ser neutrales en temas médicos polémicos y controvertidos 

como las vacunas y otros tratamientos y respetar la decisión individual de los demás.  

Aquí están imponiendo los criterios parciales y prejuiciosos de los políticos y la industria 

farmacéutica. Solo debemos obedecer a las autoridades en lo que no contradiga la ley de Dios. 

Esta postura que toman ustedes contradicen la ley más importante que es la del amor que se 

manifiesta en no obligar a otros a que hagan lo que nosotros queremos. 

¿Quieren justificar esto señalando a las autoridades y diciendo que ellos lo recomiendan y por 

eso ustedes lo exigen? ¿Como puede ser que ustedes EXIJAN lo que otros SOLO 

RECOMIENDAN? Como dije anteriormente la excusa que ponen es sumamente pobre. 

Además, me he preguntado ¿Fue todo esto un censo encubierto? Con esta exigencia el que no 

se vacunaba quedaba expuesto y se podía saber exactamente que numero de precursores y 

ancianos obedecía al “esclavo” en las directrices de la vacuna o no. Por una cuestión de 

protección de datos de ninguna forma podrían ustedes decirles a los coordinadores de la 

congregación que les envíen los datos de los que se vacunaron o no. Pero al poner este 



requisito, al saber quiénes no iban ustedes tenían los datos de quienes no se vacunaban en 

forma indirecta.  ¿Fue este el motivo de exigir algo tan absurdo? ¿Querían acaso ustedes saber 

cuántos “rebeldes” seguían sin obedecerlos? 

Además, al imponer esta norma siguieron dando a entender que la vacuna era lo correcto, 

como repetían vez tras vez en los Informes. Ustedes saben que ancianos y precursores se 

toman como ejemplo a seguir, lo mismo que lo que se hace y enseña en las escuelas 

teocráticas. El mensaje fue claro y ancianos junto con precursores lo comentarían con los 

hermanos.  

Exigir a los hermanos las dosis al día es evidentemente para que demuestren su lealtad al 

“esclavo” (o sea ustedes), ya que las vacunas eran solo para evitar la muerte y la hospitalización 

como reconocen hasta los mismos fabricantes. (Que lo logren realmente es otro tema) 

Ustedes discriminaron a los hermanos por sus decisiones médicas. ¿Cómo creen que se 

sintieron los hermanos que no se vacunaban y no podían asistir por eso? Ellos quedaron 

expuestos delante de todos como desobedientes a sus instrucciones. Esto fue clara presión de 

grupo. 

Mas adelante les demostrare los efectos en estos pobres hermanos de estas pésimas 

instrucciones y tambien comentare otras cosas que ustedes hicieron luego de la pandemia. 

 

CONCLUSIONES DE LOS INFORMES, CARTAS Y DISCURSOS 
 

En la Atalaya de julio de 2022 ustedes han escrito: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2022481?q=instrucciones+COVID&p=par 

16 Puede que algunos hermanos hayan pensado que nuestra 

organización ha sido demasiado precavida con el tema de la 

pandemia. Pero una y otra vez ha quedado claro que la guía que 

recibimos fue muy sabia (Mat. 11:19). Si reflexionamos en la forma 

tan amorosa en que Jesús nos guía, podemos estar seguros de que, 

venga lo que venga en el futuro, Jehová y su querido Hijo estarán con 

nosotros (lea Hebreos 13:5, 6). 

Aquí ustedes mencionan que “ha quedado claro una y otra vez” que lo que recomendaron 

durante la pandemia fue guía “MUY SABIA” y mencionan que Jesucristo nos guio utilizándolos. 

Para probar esto citan las palabras de Cristo que dicen: 

 

 

 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2022481?q=instrucciones+covid&p=par


Mat 11:19 

19 Y llegó el Hijo del Hombre, que sí come y bebe, y la gente dice: 

‘¡Miren! Un glotón y un bebedor de vino, que es amigo de 

cobradores de impuestos y pecadores’. En cualquier caso, la 

sabiduría queda demostrada por sus resultados”.  

Jesús aquí deja claro que la sabiduría de una declaración, conducta o manera de proceder 

sencillamente se observa en los resultados. Esta idea de Jesús tambien la demuestra en la 

ilustración del árbol bueno y el malo. Él dijo: 

Lucas 6:43,44 

43  ”Ningún árbol bueno da frutos podridos, y ningún árbol podrido 

da frutos buenos. 44  Porque a cada árbol se le conoce por su 

fruto. Por ejemplo, no se recogen higos de los espinos ni se cortan 

uvas de las zarzas.  

La idea es clara, basta ver el "fruto" para determinar la sabiduría de un consejo o instrucción. 

Es obvio que ustedes quieren usar la autoridad de Jesucristo para que nadie cuestione lo que 

dijeron en las instrucciones de sus Informes y por eso lo citan. De esta forma si alguien se 

atreve a cuestionar o criticar las instrucciones de ustedes estaría tambien cuestionando al 

mismísimo Jesucristo, el cual hace todo bien. 

Pero sabemos que Jesucristo no puede contradecirse, así que el resultado de sus enseñanzas 

no puede dar un “fruto podrido”. Jesucristo dijo esto para que identifiquemos sus enseñanzas 

y las diferenciemos de las falsas. Por eso es válido el análisis y deberíamos preguntarnos sin 

ningún temor.  ¿Qué fruto produjeron las instrucciones de ustedes durante los Informes? 

¿Realmente eran instrucciones de Jesucristo? 

Al repasar los Informes que dieron ustedes cualquiera puede ver lo siguiente:  

✓ No puede negarse de ninguna forma que se promocionaron las vacunas COVID, las 

cuales eran experimentales y peligrosas. 

✓ Se abandonaron enseñanzas bíblicas fundamentales como respetar la conciencia de los 

demás, ser neutrales, tratar con amor y no juzgar a otros por sus decisiones. 

✓ Se tergiversaron textos bíblicos para apoyar la postura de la vacuna, pecando de esta 

forma contra la Palabra de Dios  

✓ Se le hizo creer a los hermanos que Jehová quiere que se vacunen, lo cual es una 

mentira horrible. 

✓ Se asociaron virtudes y espiritualidad con vacunarse, y defectos y mundanalidad con 

no vacunarse para manipular a los hermanos. 

✓ Se introdujo división y contienda en la congregación las cuales son “obras de la carne” 

y están en contra del “fruto del espíritu”. 

✓ Se presiono y golpeo verbalmente a quien no estuviera de acuerdo con vacunarse, 

incluso llegando a expulsar de la congregación a quienes los criticaron abiertamente 

diciendo la verdad. 

✓ Se desoyó la advertencia de miles de hermanos fieles y se intentó doblegarlos para que 

acepten la vacunación. 

✓ Muchos tropezaron y abandonaron todo por la conducta de ustedes.  



✓ Se siguió al pie de la letra las recomendaciones de gobiernos humanos del mundo del 

Diablo desoyendo la postura bíblica. 

Hay más conclusiones, pero estas son suficientes por ahora.  

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, nuevamente les pregunto ¿Qué fruto produjeron 

las instrucciones de ustedes durante los Informes? ¿Realmente eran instrucciones de 

Jesucristo? 

Es claro que el fruto que produjeron sus instrucciones fue "fruto podrido" y de ninguna forma 

fueron instrucciones “muy sabias” como ustedes afirman. Estas no fueron instrucciones de 

Jesucristo como ustedes quieren hacer que crean los hermanos. El fruto de las enseñanzas de 

Jesucristo es excelente y él dijo: 

Mateo 5.17-19 

17  ”No piensen que vine a anular la Ley o los Profetas. No vine a 

anular, sino a cumplir. 18  Yo les aseguro que no desaparecerá 

ni la más pequeña letra ni un solo trazo de una letra de la Ley 

hasta que todo suceda. ¡Antes desaparecerían el cielo y la tierra!  

19  Por eso, quien desobedezca uno de sus mandamientos más 

pequeños y les enseñe a otros a hacer lo mismo será 

considerado más pequeño con relación al Reino de los cielos. 

En cambio, quien los obedezca y se los enseñe a otros será 

considerado grande con relación al Reino de los cielos.  

Jesucristo NUNCA actuó contra la ley de Jehová y obedeció y enseño hasta “el mandamiento 

más pequeño”. El nunca “anulo la ley de Jehová” y siempre la cumplió. De hecho, él dice que 

la diferencia entre ser “grande o pequeño” para él y el Reino reside en cumplir y enseñar hasta 

el “mandamiento más pequeño” correctamente. 

Las instrucciones que ustedes dieron fueron DESASTROSAS, ERRADAS Y COMPLETAMENTE 

ABERRANTES. Desobedecieron mandatos básicos de las Escrituras y pecaron contra la ley del 

Cristo y la ley del amor. Ustedes anularon, vez tras vez, la ley de Jehová para promocionar sus 

propias ideas. 

¿En qué posición están ustedes entonces según la propia vara de Jesucristo? ¿Cómo puede ser 

que ustedes repitan vez tras vez en las revistas y reuniones que dieron “las mejores 

instrucciones”? ¿Como pueden afirmar que “está totalmente probado” que su lamentable 

guía fue “muy sabia”? 

Repetir vez tras vez algo falso no lo convierte mágicamente en una verdad. Isaías nos recuerda: 

Isaías 5.20,21 

20  ¡Ay de los que dicen que lo bueno es malo y que lo malo es 

bueno,de los que presentan la oscuridad como si fuera luz y la luz 

como si fuera oscuridad,de los que hacen pasar lo amargo por 

dulce y lo dulce por amargo!  



21  ¡Ay de los que son sabios a sus propios ojos y sensatos 

desde su propio punto de vista! 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante ¿No haces ustedes lo mismo que condeno Isaías? 

¿Al decir que está probado que sus “instrucciones fueron las mejores” no ponen ustedes “lo 

amargo por dulce”? ¿Cuándo dicen que sus pésimas instrucciones fueron muy sabias no 

demuestran ustedes ser “sabios a sus propios ojos”? 

Es vergonzoso y blasfemo que ustedes no acepten que se han equivocado y presenten sus 

puntos de vista torcidos como la incuestionable guía de Jesucristo. Ni Jehová ni Jesucristo son 

los autores del desastre que ustedes hicieron en la congregación.  

Pero el tiempo transcurrido probo tambien algo más con respecto al “fruto podrido” 

 

LO QUE PROBO EL TIEMPO 
 

En la Atalaya de julio de 2023 ustedes mencionan unas ideas que se repiten todo el tiemplo en 

las publicaciones. Allí ustedes dicen: 

12 Los razonamientos falsos. Satanás utiliza los “razonamientos 

falsos y vacíos” y “las cosas elementales del mundo” para engañar y 

dividir a las personas (Col. 2:8). Por ejemplo, en el siglo primero utilizó 

las filosofías y otras ideas humanas, las enseñanzas judías que no 

estaban basadas en la Biblia y la creencia de que los cristianos tenían 

que seguir la Ley mosaica. Eran razonamientos falsos porque hacían 

que la gente no le prestara atención a la verdadera fuente de la 

sabiduría, Jehová. En la actualidad, Satanás utiliza los medios de 

comunicación y las redes sociales para difundir teorías 

conspiratorias y noticias falsas promovidas por líderes políticos. 

Durante la pandemia del COVID-19 circuló mucha información falsa. 

Los testigos de Jehová que siguieron las instrucciones de la 

organización se evitaron los problemas y el estrés que tuvieron los 

que le hicieron caso a información de este tipo (Mat. 24:45). 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2023485?q=instrucciones+pandemia&p=par  

Con estas declaraciones ustedes intentan ridiculizar el que alguien crea en conspiraciones y 

atribuyen al Diablo y políticos la información sobre su existencia. Además, dicen directamente 

que durante la pandemia circulo mucha información falsa (estoy muy de acuerdo), pero 

mencionan que los que se guiaron por lo que ustedes dijeron en las instrucciones de los 

Informes “se evitaron los problemas y estrés de los que hicieron caso a esta información 

supuestamente falsa”. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2023485?q=instrucciones+pandemia&p=par%20


¿Son ciertas estas declaraciones? Antes de analizar esto quisiera aclarar algo. Al principio de 

esta carta les dije que yo había decidido no vacunarme como muchos otros. Tambien les dije 

que respetaba al que se quiera vacunar, ya que creo que cada persona tiene derecho a creer lo 

que quiera. Al analizar si lo que dijeron ustedes es cierto o no, quiero dejar claro que no es mi 

intención intentar convencer a nadie ni obligarlo a creer lo que yo creo. 

Yo públicamente soy neutral en este asunto como debe ser cada cristiano que respeta a su 

prójimo. Jehová quiere que cada uno decida, al ser expuesto a la información, sin presión y 

asuma su responsabilidad. Habiendo aclarado esto, para que nadie me malinterprete expondré 

datos objetivos que cualquiera puede corroborar para evaluar lo que ustedes han afirmado. 

De hecho, hoy día tenemos muchos más datos que durante la pandemia y son completamente 

accesibles 

Se han hecho estudios en universidades y muchos científicos e instituciones de primera línea 

han sacado conclusiones sobre los resultados de la vacuna siguiendo en el tiempo los efectos 

de ellas en las personas. Podría citarles miles de referencias que harían esta carta interminable. 

Pero solo citare algunos puntos como ejemplo para no extenderme y no dar la impresión de 

quererlos convencer. Pondré algunos enlaces de ejemplo y aclaro que lo que menciono no se 

sustenta solo en ellos, ya que para cada punto que yo cito, como he dicho, hay cientos e incluso 

miles de referencias validas. 

Cualquiera persona que dedique un poco de tiempo puede saber los resultados de la 

vacunación. Aquí por ejemplo un enlace con 3400 estudios que nos hablan de los efectos 

adversos de la vacunación.  

https://www.bitchute.com/video/eEW5mOm3Q6oU/ 

https://cienciaysaludnatural.com/3400-estudios-revisados-por-expertos-sobre-los-efectos-

adversos-de-la-inyeccion-k0-b1t/ 

Les hare unas preguntas, estimados hermanos del Cuerpo Gobernante ¿Conocen las personas 

que decidieron vacunarse la abundante información sobre los efectos adversos de las vacunas? 

¿Informan de esto los medios y canales informativos oficiales que ustedes recomiendan? 

Debemos reconocer que la mayoría de la gente cree que las vacunas COVID-19 son inofensivas   

porque eso se repite en los medios Oficiales que ustedes defienden. Al no decirles la verdad a 

las personas se las induce a tomar una decisión que muchos no tomarían si tuvieran toda la 

información completa. Los medios oficiales han manipulado a las personas ocultándoles 

estudios y estadísticas que deberían conocer para que su decisión sea verdaderamente libre. 

Por ejemplo, aquí otro Informe de un extenso estudio sobre el hemisferio sur de América en el 

que analizan datos de 17 países. 

https://www.researchgate.net/publication/373989367_COVID-19_vaccine-

associated_mortality_in_the_Southern_Hemisphere  

Puede verse que ha habido un exceso de mortalidad en todos los países que vacunaron a sus 

ciudadanos. Aclarare para el que no lo sabe que la   mortalidad o cantidad de personas que 

mueren diariamente es una estadística que se lleva desde hace años en registros en todos los 

países. 

https://www.bitchute.com/video/eEW5mOm3Q6oU/
https://cienciaysaludnatural.com/3400-estudios-revisados-por-expertos-sobre-los-efectos-adversos-de-la-inyeccion-k0-b1t/
https://cienciaysaludnatural.com/3400-estudios-revisados-por-expertos-sobre-los-efectos-adversos-de-la-inyeccion-k0-b1t/
https://www.researchgate.net/publication/373989367_COVID-19_vaccine-associated_mortality_in_the_Southern_Hemisphere
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Esos datos estadísticos son reales y cualquiera los puede corroborar. Se observa en el Informe 

que cuando comenzó a vacunarse la gente se moría más. De hecho, hay relación estadística 

entre picos de vacunación y picos de muerte. 

Nuevamente pregunto ¿Esta información aparece en los medios oficiales que ustedes 

defienden? ¿No creen que las personas deberían conocer estos datos estadísticos para decidir 

sin manipulación? ¿Por qué se oculta esta información? 

En todo el mundo se ve lo mismo. 

Por ejemplo, en Nueva Zelanda ha habido un auténtico escándalo cuando el denunciante Barry 

Young filtro los datos confidenciales del gobierno de ese país de las muertes por la vacuna. Él 

demostró estadísticamente que las vacunas mataban a la gente con datos del propio gobierno 

de Nueva Zelanda.  Cualquiera que lo investigue puede ver que el gobierno de ese país oculto 

la información y este hombre enfrenta la posibilidad de ir a prisión por revelar datos 

confidenciales. ¿Cuántas personas en el mundo saben y entienden lo que este hombre mostro? 

¿Aparece esto en los medios oficiales? ¿Por qué se suprime la información? ¿No debería todo 

esto hacer que se tomen recaudos con las vacunas? 

En otros países se dejado de recomendar las vacunas COVID-19 por la cantidad de muertos que 

producen los efectos adversos. Por ejemplo, en Islandia debido a las muertes súbitas dejaron 

de recomendarlas. 

https://thepeoplesvoice.tv/iceland-no-longer-offers-COVID-vaccines-to-general-population-

after-spike-in-sudden-deaths/ 

En muchos otros países como Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca etc. tambien dejaron de 

recomendar   la vacunación o la prohíben para determinados grupos debido a los riesgos y 

eventos adversos observados. Esto es de hace tiempo. 

Les pregunto ¿Por qué entonces en otros países se sigue insistiendo en que ellas son seguras y 

eficaces? ¿No es esto una contradicción? ¿Acaso estos países no conocen las cifras de muertos 

y enfermos que llevaron a que se restrinjan en otros países? 

¿Si ustedes supieran que un medicamento que les recomienda un médico está prohibido en 

otro país por las muertes y problemas que genera, ustedes lo tomarían? ¿Por qué los medios 

informativos oficiales que USTEDES RECOMIENDAN no nos hablan de esto?  

Además de todo esto, salieron a la luz los contratos de farmacéuticas con la Comisión Europea 

y gobiernos como los de Sudáfrica o Colombia por presión judicial o filtraciones confirmadas. 

Aquí un ejemplo. 

https://archive.org/stream/contract_03/Contract%203_djvu.txt 

Y aquí más contratos: 

https://healthjusticeinitiative.org.za/pandemic-transparency/ 

Yo he leído todos estos contratos personalmente. Los contratos muestran que los políticos 

mintieron descaradamente a los ciudadanos haciéndoles creer que las vacunas eran seguras y 

eficaces y en realidad eran claramente experimentales. De hecho, los contratos admiten que 

debido a esto las empresas proveedoras carecen de responsabilidad. 

https://thepeoplesvoice.tv/iceland-no-longer-offers-covid-vaccines-to-general-population-after-spike-in-sudden-deaths/
https://thepeoplesvoice.tv/iceland-no-longer-offers-covid-vaccines-to-general-population-after-spike-in-sudden-deaths/
https://archive.org/stream/contract_03/Contract%203_djvu.txt
https://healthjusticeinitiative.org.za/pandemic-transparency/


Esta declaración mía no es debido a que yo manifieste una postura política, es simplemente 

debido a que yo se usar el diccionario. 

Cualquier diccionario nos deja claro que la MENTIRA   es una «expresión o manifestación 

contraria a lo que se sabe, se piensa o se siente.» y el hecho de comunicar mentiras se llama 

mentir, y es utilizado por las personas para fingir, engañar, aparentar, persuadir o evitar 

situaciones. 

Los políticos promotores de la vacunación fueron mentirosos y eso prueban los contratos 

firmados por ellos mismos y que yo he leído personalmente, al igual que toda persona que 

quiera puede hacer. ¿O quieren que yo diga que los políticos involucrados son sinceros y 

siempre dijeron la verdad? Si yo dijera eso, yo sería el mentiroso. 

En los contratos las empresas farmacéuticas dicen claramente que ellos NO SABEN QUE PUEDE 

OCURRIRLE EL FUTURO A LAS PERSONAS QUE TOMEN LA VACUNA, por eso quieren estar 

exentas de responsabilidad. Los políticos firmaron eso y luego le decían a la gente que las 

vacunas estaban probadas y eran seguras. ¿No es eso manipulación y engaño? Firmaron una 

cosa, pero dijeron otra diferente. No pueden decir que no sabían, por eso intentaron por todos 

los medios que las negociaciones fueran secretas. ¿Qué hubiera pasado si los contratos 

hubieran sido públicos? ¿Se hubiera vacunado la gente si leía que los mismos fabricantes no 

daban ninguna garantía? 

El punto 5:6 del contrato con Colombia y Pfizer dice por citar solo un caso: 

5.6. Reconocimiento del Comprador. 

El Comprador reconoce que la Vacuna y los 

materiales conexos y sus componentes y materiales 

constitutivos están siendo desarrollados rápidamente 

debido a la emergencia por la pandemia del COVID- 

19 y seguirán siendo estudiados con posterioridad al 

suministro de la Vacuna al Comprador según lo 

previsto en este Acuerdo. El Comprador reconoce 

además que los efectos a largo plazo y la eficacia de 

la Vacuna, no se conocen actualmente y, asimismo, 

que la Vacuna podría tener efectos adversos 

actualmente desconocidos. Por otra parte, en la 

medida que resulte aplicable, el Comprador reconoce 

que el Producto no será serializado 

Debido a esto y el ocultamiento de muertes posterior algunas personas involucradas han sido 

demandados. Por ejemplo, en Italia.  

https://rumble.com/v40xgqw-ministro-de-salud-italiano-en-la-panndemia-investigado-por-

homicidio.html 

https://rumble.com/v40xgqw-ministro-de-salud-italiano-en-la-panndemia-investigado-por-homicidio.html
https://rumble.com/v40xgqw-ministro-de-salud-italiano-en-la-panndemia-investigado-por-homicidio.html


¿Por qué las personas en general no saben de esto? ¿Por qué no aparecen estas noticias en los 

medios oficiales? ¿No deberían informar de este escándalo global durante todo el día?  

Es una auténtica vergüenza, pero los medios oficiales siguen repitiendo que las vacunas son 

seguras y efectivas y minimizan todo esto desviando la atención a asuntos triviales en 

comparación. 

Tambien podría hablarles acerca de que muchos investigadores han encontrado que las 

vacunas producen VAIDS ,es decir SIDA, producto de la vacunación en aproximadamente 1 de 

cada 4 personas.  

¡1 de cada 4 personas es una cifra altísima! 

 https://cz24.news/vedci-z-cambridge-pripousteji-ze-25-ockovanych-lidi-ma-nyni-vaids/ 

https://tierrapura.org/2024/08/31/estudio-sobre-9-millones-de-vacunados-las-vacunas-contra-

el-covid-19-provocan-el-sida/ 

De hecho, la compañía Pfizer admitió que sus vacunas pueden producir miocarditis.  

https://diarioahora.com.ar/index.php/2023/10/19/pfizer-emitio-un-comunicado-afirmando-

que-vacunas-contra-el-COVID-19-podria-causar-miocarditis/ 

Según algunos estudios de un 5 a un 10 % de los vacunados desarrolla miocarditis. En otros 

países la tasa sube más arriba todavía. Generalmente el 50% de los que desarrollan miocarditis 

se muere en menos de 5 años. Estos son datos reales que cualquiera puede corroborar. Son 

muchos los diferentes estudios que lo muestran. 

Tenemos denuncias de médicos del ejército, bomberos, policías, médicos clínicos de aumento 

de insuficiencia cardiaca y todo tipo de patologías por todo el mundo. 

https://www.edatv.news/noticias/54996/un-militar-medico-estadounidense-denuncia-un-

aumento-del-937-en-la-insuficiencia-cardiaca-por-la-vacuna-COVID 

Tenemos Informes de canceres fulminantes después de la vacunación en todos los países que 

aparecieron luego de la vacunación COVID-19. 

https://es.theepochtimes.com/dr-harvey-risch-los-canceres-aparecen-de-formas-nunca-antes-

vistas-tras-vacunas-anti-

COVID_1178189.html?lutm_medium=epochtimes&utm_source=telegram 

De hecho, cuanto más vacunado un lugar peor. Por ejemplo, Un estudio en coautoría del Dr. 

Peter McCullough, encontró que hubo un aumento de más 1200% en las muertes en el 

condado de King, Washington, entre 2020 y 2023. El condado tiene una alta tasa de 

vacunación, ya que el 98% de sus residentes recibió al menos una inyección de COVID para 

2023.  

https://es.theepochtimes.com/mas-de-1200-de-muertes-por-problemas-cardiacos-luego-de-

vacunarse-contra-COVID-1287132.html?utm_source=youtube&utm_medium=Video-

ALD&utm_campaign=mas-de-1200-de-muertes-por-problemas-cardiacos-luego-de-vacunarse-

contra-COVID-1287132.html 

Nuestra hermandad mundial (Testigos de Jehová), gracias a las imprudentes y antibíblicas 

instrucciones de ustedes, está mucho más vacunada que el condado de King. ¿Cuánto más 

https://cz24.news/vedci-z-cambridge-pripousteji-ze-25-ockovanych-lidi-ma-nyni-vaids/
https://tierrapura.org/2024/08/31/estudio-sobre-9-millones-de-vacunados-las-vacunas-contra-el-covid-19-provocan-el-sida/
https://tierrapura.org/2024/08/31/estudio-sobre-9-millones-de-vacunados-las-vacunas-contra-el-covid-19-provocan-el-sida/
https://diarioahora.com.ar/index.php/2023/10/19/pfizer-emitio-un-comunicado-afirmando-que-vacunas-contra-el-covid-19-podria-causar-miocarditis/
https://diarioahora.com.ar/index.php/2023/10/19/pfizer-emitio-un-comunicado-afirmando-que-vacunas-contra-el-covid-19-podria-causar-miocarditis/
https://www.edatv.news/noticias/54996/un-militar-medico-estadounidense-denuncia-un-aumento-del-937-en-la-insuficiencia-cardiaca-por-la-vacuna-covid
https://www.edatv.news/noticias/54996/un-militar-medico-estadounidense-denuncia-un-aumento-del-937-en-la-insuficiencia-cardiaca-por-la-vacuna-covid
https://es.theepochtimes.com/dr-harvey-risch-los-canceres-aparecen-de-formas-nunca-antes-vistas-tras-vacunas-anti-covid_1178189.html?lutm_medium=epochtimes&utm_source=telegram
https://es.theepochtimes.com/dr-harvey-risch-los-canceres-aparecen-de-formas-nunca-antes-vistas-tras-vacunas-anti-covid_1178189.html?lutm_medium=epochtimes&utm_source=telegram
https://es.theepochtimes.com/dr-harvey-risch-los-canceres-aparecen-de-formas-nunca-antes-vistas-tras-vacunas-anti-covid_1178189.html?lutm_medium=epochtimes&utm_source=telegram
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vacunada? Creo que podemos afirmar que el 99.9 % de los hermanos esta vacunado no con 

una dosis, sino con varias.  

De hecho, pensemos en Ancianos, Betelitas y Precursores. Para asistir a Escuelas Teocráticas y 

cumplir con sus asignaciones les fueron exigidas las dosis al día como he comentado 

anteriormente. Es decir que probablemente casi el 100 % tiene al menos 5 dosis de la vacuna. 

Si en el condado de King aumentaron 12 veces más las muertes por problemas cardiacos, y 

ellos estaban menos vacunados que nosotros ¿Cuánto aumentaron las muertes por fallos 

cardiacos en nuestras congregaciones? 

Habría que decirle al doctor McCullough, que es quien hizo el estudio, que si quiere conocer los 

efectos secundarios de las vacunas con más exactitud sencillamente estudie las congregaciones 

que quedan cerca de su casa. Gracias a ustedes estamos entre los grupos más vacunados del 

mundo 

¿Es toda esta gente mentirosa y todos los estudios fraudulentos? ¿Todos los denunciantes 

mienten y engañan con las cifras? ¿Son estas las mentiras del Diablo que no debemos creer? 

Si ustedes dicen eso los que creen en conspiraciones ridículas son ustedes. 

Podría hablar horas del exceso de muertes en niños y bebes y miles de cosas más. La 

información es sencillamente arrolladora y esta delante del que la quiera ver. Pero no hace 

falta que uno tenga esta información para darse cuenta que los medios oficiales han mentido. 

Lo podemos ver con nuestros propios ojos.  

En los hospitales en el departamento de Cardiología está lleno de niños y jóvenes. Antes de la 

vacunación no había prácticamente ningún joven allí. 

Con mi esposa tenemos Estudios Bíblicos por Zoom en todo el país. Todos se vacunaron 

(Prueba de que nunca he dejado la neutralidad) y todos se enfermaron de cosas raras luego de 

hacerlo. Una de nuestras estudiantes de hecho empezó a tener deterioro neurológico. Es 

sumamente triste ver a una persona tan joven se deteriore de esta forma. El propio médico le 

dijo que no se vacune más. 

Ella termino diciéndonos que lamentaba no habernos hecho caso cuando nosotros le dijimos 

que investigue sobre la peligrosidad de la vacuna. Tuvo que "quemarse" para entender que el 

fuego quema. Su esposo quedo con problemas cardiacos por la vacuna. 

Conocemos personas que han perdido bebes, gente completamente sana que murió 

repentinamente, gente a la que le aparecen tumores y canceres fulminantes.  Esto no ocurría 

antes de la pandemia. No necesito que nadie me lo cuente ¡Lo veo por mí mismo! 

De hecho, vemos hermanos que se resfrían en pleno verano y están semanas completas sin 

curarse, luego se curan y vuelven a enfermar. Sencillamente ellos se quedaron sin sistema 

inmunológico.  

https://www.naturalnews.com/2023-06-19-government-data-COVID-vaccines-harm-immune-

system.html 

¿Van a decirme ustedes que lo que veo con mis propios ojos en realidad no existe y me lo estoy 

imaginando? ¿Debo creer que todo esto no existe porque ustedes lo dicen así? 

https://www.naturalnews.com/2023-06-19-government-data-covid-vaccines-harm-immune-system.html
https://www.naturalnews.com/2023-06-19-government-data-covid-vaccines-harm-immune-system.html


No pretendo convencerles de que ustedes no se vacunen al comentar todo esto. Creo en que 

cada persona debe ser expuesta a la información y que decida sin presión.  

Si alguien conoce toda esta información y decide vacunarse y correr los riesgos es su decisión 

personal y debe ser respetado, pero si a las personas se les dice que las vacunas son seguras y 

se le ocultan los datos, sencillamente se las está engañando. 

¿Recuerdan el ejemplo del “caramelo” que mencione? Si alguien se vacuno sin conocer los 

datos fue engañado y se lo manipulo para que crea que ejerció su propia decisión, pero no fue 

así de ninguna forma. Restringir datos de quienes merecen conocerlos, para que tomen una 

decisión que si estuvieran informadas no tomarían es abuso. 

Lo más sabio ante un tema tan peligroso era ser neutral y no decidir por los demás.  

Además, está fuera de toda duda que ustedes nunca debieron inducir a seguir ciegamente lo 

que decían los gobiernos que claramente son corruptos y mentirosos como el Diablo. 

Ustedes acusaron a los hermanos que no querían vacunarse de meterse política y perder la 

neutralidad, pero ustedes recomendaban seguir lo medios oficiales que claramente mentían y 

ocultaban información vital. Según ustedes los medios oficiales nos dicen la verdad y todo lo 

que los contradice viene del Diablo ¿Pero que dice la Biblia?  

Apocalipsis 12:9 

9 De modo que hacia abajo fue arrojado el gran dragón, la serpiente 

original, el que es llamado Diablo y Satanás, que está 

extraviando a toda la tierra habitada; fue arrojado abajo a la 

tierra, y sus ángeles fueron arrojados abajo con él.  

La pregunta clave es ¿Como hace el Diablo para engañar a TODA la tierra habitada? Toda la 

tierra es más de 8000 millones de personas ¿Qué medio utiliza para lograr influir en tanta 

gente? 

Para engañar a toda la tierra tiene que hacerlo usando lo medios MASIVOS Y OFICIALES de 

información. No hay otra opción.   Si el Diablo usara, por ejemplo, solamente Telegram y otros 

canales informativos alternativos no engañaría ni al 1 % porque estos medios informativos son 

desacreditados constantemente y la mayoría de la gente de la humanidad los ignora y ni saben 

que existen. 

¿Que repiten como “loros” los medios informativos MASIVOS Y OFICIALES que OBVIAMENTE 

están bajo el control del Diablo, como nos deja claro el libro de Apocalipsis? Esos medios 

oficiales repiten que las vacunas son seguras y eficaces. Esos medios ocultan datos que 

influirían en las decisiones de las personas.  

Si creemos que la Biblia está en lo cierto en que el Diablo engaña a todo el mundo, deberíamos 

desconfiar de los medios informativos en forma natural y tomar con mucho cuidado lo que 

promueven las noticias oficiales. ¿Por qué ustedes, hermanos del Cuerpo Gobernante, nos 

animan ustedes a hacer lo contrario? 

Ustedes nos dicen, además, que no creamos en conspiraciones. Esto es ridículo ya que el 

mismo Diablo conspiro contra Dios y tiene un imperio en este mundo que la mayoría de la 

gente no comprende. La conspiración más perfecta es la que esconde totalmente a sus 

ideólogos y dirigentes. ¿Cree la gente que el Diablo maneja el mundo? Pablo nos dice: 



Efesios 6:11,12 

11  Pónganse la armadura completa que Dios da, para que puedan 

mantenerse firmes contra las astutas trampas del Diablo; 12  

porque no tenemos una lucha contra alguien de carne y 

hueso, sino contra los gobiernos, contra las autoridades, 

contra los gobernantes mundiales de esta oscuridad, contra 

las fuerzas espirituales malvadas que están en los lugares 

celestiales.  

Es claro que los demonios gobiernan desde la oscuridad al servicio de Satanás y utilizan 

humanos como marionetas para lograr sus perversos objetivos. ¿Van a hacernos creer ustedes 

que ninguna de estas "marionetas” sabe lo que pasa y no se dan cuenta de nada? ¿Creen 

ustedes que la organización del Diablo no tiene agentes terrestres que lo sirven 

conscientemente y siguen sus órdenes? ¿El Diablo no tiene una agenda, él solo improvisa? 

Como dijo Jesucristo el Diablo Tiene “un reino” y se encarga de que este en pie. Como todo 

reino tiene metas, objetivos y funcionarios. 

Una conspiración se define como “un entendimiento secreto entre varias personas (militares, 

grupos armados y civiles), con el objetivo de derribar el poder establecido, de tener el poder, 

conservarlo o con vista a atentar contra la vida de una o varias personalidades (autoridades o 

enemigos a sus ideas), para así trastocar el funcionamiento de una estructura legal. Este 

entendimiento se puede realizar a nivel individual (entre personas), o en representación de 

alguna entidad, sea una empresa, nación o supra nación.” 

¿Debemos creer, porque ustedes lo dicen, que las conspiraciones no existen? ¿No hay grupos 

que quieran destruir a otros para tomar el control y conservar el poder? ¿Cómo creen que el 

Diablo “mantiene en pie su reino”? ¿Acaso su reino se “mantiene en pie” solo, sin que el haga 

nada? 

Enseñarles a los hermanos que no deben creer en conspiraciones demuestra que ustedes 

parecen ignorar como hace el Diablo para preservar y mantener el dominio sobre la 

humanidad. 

Es interesante que ustedes, al igual que cada uno de nuestros hermanos, cree que la ONU es la 

“Bestia” del libro Apocalipsis. Sobre esta Bestia la Biblia nos dice: 

Apocalipsis 13:6-8 

6  Luego ella abrió su boca para decir blasfemias contra Dios, para 

blasfemar contra su nombre, contra su lugar de residencia, sí, 

contra los que viven en el cielo. 7  Se le permitió guerrear contra 

los santos y vencerlos,y se le dio autoridad sobre toda tribu, 

pueblo, lengua y nación. 8  Y todos los que viven en la tierra 

la adorarán. Desde la fundación del mundo, no se ha escrito el 

nombre de ninguno de ellos en el rollo de la vida del Cordero que 

fue sacrificado.  



Es claro que la ONU ,o en lo que ella se transforme, será sumamente peligrosa para la 

humanidad. Esta organización blasfema contra Dios y hace que todos la adoren haciendo que 

pierdan la vida. De ninguna forma deberíamos confiar en ella. 

¿Qué recomienda la ONU hoy día? Ella Recomienda combatir la "desinformación" y fortalecer 

la confianza en las vacunas. 

https://www.un.org/es/countering-

disinformation#:~:text=%C2%BFQu%C3%A9%20es%20la%20desinformaci%C3%B3n%3F,fin%20

de%20causar%20graves%20prejuicios. 

¿Ustedes creen que la “Bestia” es buena y quiere cuidarnos a todos? 

De hecho, la ONU y sus agencias publicaron información específica para que los grupos 

religiosos promuevan la vacunación y estén atentos contra lo que ellos llaman 

“desinformación”. 

Ellos estaban muy interesados en utilizar guías religiosos para promocionar la vacunación como 

se ve en sus documentos. 

 https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-

2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y 

https://www.who.int/es/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public#cms 

Curiosamente mucho de lo que ustedes hicieron es EXACTAMENTE lo que la ONU promovió y 

podemos leerlo en sus recomendaciones y documentos enviados a diferentes grupos religiosos 

como cualquiera puede ver en los enlaces que he puesto.  

¿Van a negar que ustedes recibieron una visita de ellos y por eso recomendaron la vacunación?  

¿Ellos visitaron a todas las religiones y no a ustedes? 

¿Es casualidad que ustedes hablen de no creer en conspiraciones y solo aceptar información de 

canales oficiales y que la “Bestia” diga y promueva exactamente lo mismo? 

¿Por qué ustedes dan el mismo mensaje que la "Bestia"? ¿Si la Bestia recomienda seguir los 

canales oficiales, no deberíamos sospechar de ellos? ¿Acaso han olvidado que la “Bestia” va a 

intentar destruirnos? ¿Por qué creen que el libro de Apocalipsis los representa a ellos como 

una “Bestia” espantosa y terrible que termina engañando a todos? ¿No es Dios el que los ve 

así? Si la “Bestia” termina engañando a todos ¿No usara para eso los canales oficiales que 

recomienda seguir y no cuestionar? 

Por supuesto no pretendo insultar a gente bienintencionada que trabaja en este organismo, 

pero es la Palabra de Dios la que indica que en el futuro quedara totalmente claro que ellos son 

un instrumento del Diablo. 

Es obvio que no deberíamos tener nada que ver con este organismo y otros parecidos. ¿Como 

se atrevieron ustedes a decir que las “instrucciones” venían de Jehová, cuando claramente la 

“Bestia” los oriento en todo esto, mandándoles sus directrices y lo que debían decir? 

¿No debieron ustedes apegarse a la Palabra de Dios en vez de a los documentos de la “Bestia”? 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, es sumamente sospechoso que ustedes 

abandonen la neutralidad bíblica y se pongan a recomendar exactamente ideas que 

https://www.un.org/es/countering-disinformation#:~:text=%C2%BFQu%C3%A9%20es%20la%20desinformaci%C3%B3n%3F,fin%20de%20causar%20graves%20prejuicios.
https://www.un.org/es/countering-disinformation#:~:text=%C2%BFQu%C3%A9%20es%20la%20desinformaci%C3%B3n%3F,fin%20de%20causar%20graves%20prejuicios.
https://www.un.org/es/countering-disinformation#:~:text=%C2%BFQu%C3%A9%20es%20la%20desinformaci%C3%B3n%3F,fin%20de%20causar%20graves%20prejuicios.
https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y
https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y
https://www.who.int/es/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public#cms


promueven los instrumentos de Satanás. Más adelante hablare de esto, pero es claro que 

ustedes deben contestar muchas preguntas sobre este accionar a un comité de ancianos 

capacitados  

En la revista que cite al principio, ustedes dijeron que los hermanos que siguieron las 

instrucciones que ustedes dieron en los Informes no tuvieron problemas y les fue mejor que 

los que escuchaban canales no oficiales. 

Queridos hermanos la triste realidad es esta, cuando empezó todo esto el 50 % de los 

hermanos no se iba a vacunar, pero gracias a la presión de ustedes más del 99% lo hizo. 

Además, conozco hermanos que se vacunaron y se sintieron mal, pero por los Informes 

siguieron dándose dosis para obedecer las instrucciones confiando en que eso era lo mejor. 

Ustedes son responsables de la vacunación de millones de hermanos y tambien de que se 

mantengan con las dosis al día. Les hicieron creer a nuestros pobres hermanos que Jehová 

queria que se vacunen y que debían obedecerle, pero eso no es cierto, Jehová no dijo nada. 

No necesitamos ser matemáticos para hacer el siguiente calculo. Ustedes son responsables 

directamente de que aproximadamente 4000000 de hermanos se hayan vacunado, ya que 

probablemente ellos no lo habrían hecho si no los hubieran presionado. Además, ustedes son 

responsables de que muchos de ellos se siguieran dando dosis, que no se hubieran dado si 

ustedes no hubieran hablado. Si cerca del 10% puede haber desarrollado miocarditis, como 

muestran las estadísticas, y la mitad de esa cifra se morirá antes de 5 años, según muestran 

tambien las estadísticas, el panorama es desolador. 

Podemos concluir que ustedes como mínimo son responsables de la muerte en los próximos 

años de 200000 de nuestros queridos hermanos, por su negligencia y terquedad.  

Esto es solo hablando de Miocarditis ¿Y los hermanos que murieron súbitamente? ¿Y todos los 

que desarrollaron canceres? ¿Y todos los bebes que murieron? ¿Y los niños que han 

desarrollado insuficiencia cardiaca? Cualquiera puede acceder a las cifras estadísticas y 

estudios que muestran que todo esto es real. 

Muchos de estos hermanos probablemente no se hubieran vacunado, pero lo hicieron porque 

ustedes los presionaron. Ustedes son responsables de su enfermedad y muerte. Esto es 

gravísimo hermanos y debe dársele la máxima prioridad y atención. Hay una horrible culpa de 

sangre sobre la nuestra Organización POR CULPA DE USTEDES. 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante estoy seguro que no tuvieron ninguna mala 

intención y que pensaron que sus consejos eran los mejores. Pero la culpa de sangre no 

depende de eso.  

Si un Anciano de congregación tuviera su automóvil sin frenos y se le advirtiera y no hiciera 

caso ¿Qué ocurriría si lastimara a alguien? Si el dijera que no tuvo malas intenciones ¿Seria 

perdonado? Probablemente seria removido de sus funciones por negligencia en forma 

inmediata.  

Ustedes son responsables directos de la muerte y enfermedad de miles de nuestros queridos 

hermanos. Nadie sabe el número exacto, pero Jehová si lo conoce. 

En vista de la gravedad de todo lo mencionado anteriormente creo que es necesario que un 

Comité de hombres imparciales y en los que claramente actúe el espíritu de Dios analice con 

ustedes estos asuntos y evalué qué medidas tomar con ustedes. 



Resumiendo todo esto, a los hermanos que les hicieron caso a ustedes no les fue mejor, como 

ustedes dicen, sino mucho peor que a los que escucharon canales no oficiales. Estos pobres 

hermanos ahora están llenos de problemas que podrían haberse evitado. Ellos creyeron que 

obedecían a Jehová, pero todo fue una mentira. Ellos en realidad estaban obedeciendo a la 

ONU ,ya que fueron engañados por lo que ustedes les dijeron. 

PECADOS COMETIDOS 
 

A continuación, he agrupado los graves pecados cometidos durante la pandemia y los que se 

evidenciaron más tarde. No pretendo imitar a Satanás quien es el "acusador de nuestros 

hermanos"(Apocalipsis 12.10) Satanás acusa a los hermanos porque los odia, yo los acuso a 

ustedes porque los pecados que cometieron son gravísimos y no pueden ser pasados por alto.  

¿Por qué no podemos pasarlo por alto? Hay muchísimas razones solo pondré algunas ideas 

generales de las decenas que podría mencionar. 

Levítico 5:1 

1  ”’Si alguien peca porque ha oído un llamado público a testificar y 

es un testigo o ha visto o sabe algo pero no lo informa, él 

responderá por su error.  

Todo el que “entienda y vea” lo que ustedes hicieron, pero se calle la boca es culpable de un 

“error y responderá ante Jehová”. Yo no deseo estar en esa situación.  

Proverbios 24:11,12 

11 rescata a los que son llevados a la muerte y detén a los 

que van tambaleándose a la matanza.12 ¿Si dices “¿Es que no 

sabíamos nada de eso”, acaso no se dará cuenta el que examina 

los corazones? Claro que sí, aquel que te observa lo sabrá y le 

pagará a cada hombre según sus acciones. 

Si no arreglamos lo que ustedes están haciendo muchos más hermanos morirán y estaríamos 

desobedeciendo una orden directa de "rescatar" a sus ovejas. 

Jesucristo dijo lo siguiente a los que están a su izquierda: 

 Mateo 25.41-46 

41  ”A los que están a su izquierda entonces les dirá: ‘Aléjense de 

mí, ustedes, los que han sido maldecidos. Váyanse al fuego eterno 

preparado para el Diablo y sus ángeles. 42  Porque tuve hambre, 

pero ustedes no me dieron de comer. Y tuve sed, pero no me 

dieron de beber. 43  Era un extraño, pero no me recibieron 

con hospitalidad. Estuve desnudo, pero no me vistieron. 

Estuve enfermo y en la cárcel, pero no me 

cuidaron’. 44  Entonces ellos también contestarán: ‘Señor, 

¿cuándo te vimos con hambre o con sed, o fuiste un extraño, o 



estuviste desnudo o enfermo o en la cárcel y no te 

atendimos?’. 45  Él entonces les responderá: ‘Les aseguro que lo 

que no le hicieron a uno de estos hermanos míos más 

pequeños no me lo hicieron a mí’.46  Estos irán a la destrucción 

eterna, pero los justos irán a la vida eterna”. 

Jesucristo condena el retener algo bueno de quienes lo merecen. Si no le damos “alimento y 

ropa” a los hermanos cuando lo necesitan estamos condenados. Si no cuidamos a “los 

enfermos” seremos rechazados. ¿Estaría contento Jesucristo con nosotros si viera que 

sabemos que se está induciendo con doctrinas falsas a los hermanos a un derrotero que los 

enferma y no decimos nada? Si nos calláramos la boca seriamos catalogados de “cabras” por el 

rey Jesucristo por no hacer nada. Jesucristo condena la INACCIÓN. 

Tito 1.10,11  

10  Porque hay muchos hombres, sobre todo los que se aferran a la 

circuncisión, que son rebeldes, que hablan por hablar y que 

engañan a los demás. 11  A estos hombres hay que callarles la 

boca, pues son los mismos que están desestabilizando 

familias enteras al enseñar cosas que no deben para obtener 

ganancias deshonestas.  

Pablo dejo claro que cuando algún hermano está enseñando cosas contrarias a la verdad hay 

que "callarle la boca " para que no dañe “a familias enteras” . El amor a los hermanos es el 

motivo de la censura. 

2 tesalonicenses 3:14,15 

14  Pero, si alguno no obedece lo que decimos en esta carta, 

ustedes deben mantenerlo señalado y dejar de tener amistad 

con él, para que se avergüence. 15  Sin embargo, no lo vean como 

un enemigo. Más bien, sigan aconsejándolos como a un hermano.  

Si un hermano “desobedece las Escrituras” y tercamente sigue insistiendo con sus ideas debe 

“ser señalado” a la vista de todos para que él “se avergüence” ,  pero no ser tratado como un 

enemigo . Debemos aconsejarlo de esta forma por amor para que se salve.  

Los pecados que no se quieren dejar se deben señalar, para beneficio del pecador y la 

congregación. Así que hare precisamente eso, para que este material pueda ser usado por el 

comité que debería tratar su caso y el beneficio de los hermanos que lean esta carta. 

 

CONTRA JEHOVÁ Y SU PALABRA 
 

Mencionare solo 3 pecados para demostrar la gravedad de todo esto. 

 



FALSA PROFECIA 
 

La obra “PERSPICACIA PARA COMPRENDER LAS ESCRITURAS” dice bajo el encabezamiento 

“PROFETA”: 

“Persona mediante la cual Dios da a conocer su voluntad y 

propósito. (Lu 1:70; Hch 3:18-21.) Si bien se desconoce la etimología 

de la voz hebrea para profeta (na·víʼ), el uso bíblico del término 

muestra que los verdaderos profetas no eran simples 

proclamadores, sino voceros de Dios, ‘hombres de Dios’ con 

mensajes inspirados (1Re 12:22; 2Re 4:9; 23:17), que estaban de pie 

en el “grupo íntimo” de Dios y a quienes Él revelaba su “asunto 

confidencial”. (Jer 23:18; Am 3:7; 1Re 17:1; véase VIDENTE.) 

El término griego pro·fḗ·tēs, que significa literalmente “proclamador 

[gr. pro, “ante” o “delante de”, y fē·mí, “decir”]”, designa a la persona 

que declara o da a conocer mensajes atribuidos a una fuente divina. 

(Compárese con Tit 1:12.) Aunque en este concepto entra la 

predicción del futuro, este no es el significado fundamental de la 

palabra.” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200003562 

Se concluye que no necesitamos dar a conocer el futuro para ser profetas, según el significado 

bíblico. La palabra “profeta” designa al que da a conocer un mensaje atribuido a una fuente 

divina, por lo tanto, un “falso profeta” es aquel que comunica un mensaje falso y atribuye su 

procedencia a Dios. Es por esto que el libro “PERSPICACIA PARA COMPRENDER LAS 

ESCRITURAS” bajo el encabezamiento “CÓMO SE DISTINGUÍAN LOS VERDADEROS DE LOS 

FALSOS” dice: 

“Si bien es cierto que en algunos casos, como los de Moisés, Elías, 

Eliseo y Jesús, los profetas de Dios hicieron obras milagrosas que 

dieron prueba fehaciente de la autenticidad de su mensaje y comisión 

de profetas, no hay registro de que todos las realizasen. Los tres 

elementos esenciales para demostrar las credenciales de un profeta 

verdadero eran según la ley dada a Moisés: el profeta verdadero 

hablaría en el nombre de Jehová, las predicciones se cumplirían (Dt 

18:20-22) y sus profecías fomentarían la adoración verdadera y 

estarían en conformidad con la palabra y los mandamientos 

revelados de Dios. (Dt 13:1-4.) Este último era probablemente el 

más importante y decisivo, pues alguien podría usar hipócritamente 

el nombre de Dios y su predicción podía cumplirse por coincidencia. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200003562


Pero el profeta verdadero no era simplemente un pronosticador, ni 

tampoco era esa su labor principal, como ya se ha mostrado. Más 

bien, su función era defender la justicia, y su mensaje trataba 

principalmente de normas morales y su aplicación. Él expresaba las 

normas de Dios en cuanto a diversos asuntos.” 

Este párrafo deja claro que un profeta verdadero jamás va en contra la Palabra revelada de Dios 

ni la niega y siempre defiende la justicia. De hecho, el libro “PERSPICACIA” dice acertadamente 

que era decisivo para identificar al profeta verdadero que su enseñanza este en conformidad 

con los mandamientos de Dios. 

Ustedes le hicieron creer a todos los hermanos que Jehová queria que se vacunen y eso es una 

falsedad, ya que Jehová no dijo nada. Además, afirmaron que Dios los guiaba con su Espíritu 

Santo en las instrucciones que daban y había que seguir su dirección para fomentar la unidad 

cristiana, sin embargo, como demostré la Biblia y las publicaciones decían lo contrario. 

El mismo Jesucristo dijo: 

Juan 16:13, 14 

13 Pero, cuando venga él —el espíritu de la verdad—, los guiará 

hacia toda la verdad, porque no hablará por su propia 

cuenta, sino que dirá lo que oiga y les anunciará las cosas que 

están por venir. 14 Él me glorificará porque recibirá de lo que es mío 

y se lo anunciará a ustedes. 

Ni siquiera el Espíritu Santo habla por su propio impulso porque se apega a la Palabra de Dios. 

¿Cómo se atrevieron ustedes a atribuir sus ideas personales al Espíritu Santo? 

Es cierto a veces nos podemos equivocar y ustedes han escrito esto como he citado 

anteriormente: 

“12 El Cuerpo Gobernante no recibe revelaciones divinas ni es 

infalible. Por lo tanto, puede equivocarse en temas doctrinales y 

cuestiones de organización. De hecho, el Índice de las publicaciones 

Watch Tower contiene la entrada “Aclaración de creencias”, donde 

aparece una lista de cambios en nuestra manera de entender las 

Escrituras desde 1870. Desde luego, Jesús no dijo que el esclavo fiel 

produciría alimento espiritual perfecto.” 

w17 febrero págs. 23-28 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283 

¿Si realmente ustedes creen lo que escribieron, por que actuaron como lo hicieron? Vean, por 

citar solo un caso, el Informe de Splane diciendo que el que cuestiona su dirección cuestiona a 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283


Jehová y piensen ¿Actuaron ustedes de acuerdo a lo que enseñaron en esta revista? Si 

REALMENTE ustedes creen que se pueden equivocar, ¿Por qué exigen obediencia 

incuestionable? 

Por supuesto que Cristo no dijo que el “alimento” seria perfecto, pero dijo que sería ALIMENTO 

y el alimento sirve para nutrir, sustentar y contribuir a la vida y la salud. 

¿Creen que Cristo considera alimento “que nutre, sustenta y contribuye a la vida y a la salud” 

lo que dieron ustedes en los Informes? Muchos que comieron ese “alimento” dado por 

ustedes están muertos o morirán en breve y en vez de estar en “la tierra de los vivos” estarán 

en la tierra del cementerio. (salmo 27:13) 

Además, ustedes recibieron muchísimas cartas de hermanos dejando claro que se estaban 

equivocando. Ante esto, actuaron con terquedad y no escucharon a nadie, más bien los 

acusaron de cuestionar a "Jehová”, como dijo Splane en el Informe 8. 

Ustedes tomaron el nombre de Dios y se valieron de él para obligar a otros a hacer cosas que 

Jehová no pidió ni ordeno. La realidad es que la idea de que nos vacunemos era una idea del 

mundo de Satanás que ustedes habían adoptado e intentaron hacernos creer que venía de 

Jehová. 

Pusieron las palabras de la "Bestia”, que en la Biblia se reconoce como blasfema, en la limpia 

boca de Jehová. Eso fue tomar el nombre de Jehová de forma indigna y ensuciarlo y Jehová no 

deja de castigar a quien lo hace.  

Éxodo 20:7 

7 ”No uses de manera indigna el nombre de Jehová tu 

Dios,porque Jehová no dejará sin castigo al que use su nombre 

de manera indigna. 

Es sencillamente innegable que ustedes atribuyeron un mensaje falso a Dios, a pesar de varias 

advertencias, eso los convierte en FALSOS PROFETAS según la definición bíblica.  

Se que debe ser duro escucharlo, queridos hermanos, pero les dije desde el principio que yo no 

“la adularia” y les diría la verdad porque “no busco agradar a hombres sino solo a Jehová”. (1 

Tesalonicenses 2:3-5) ¿Acaso quieren que les mienta y les diga que todo lo que hicieron 

ustedes estuvo bien y fueron las “instrucciones de Jehová”? YO NO MENTIRE. 

¿Qué nos dice la Biblia de los hermanos que caen en el pecado de falsa profecía? Abundan las 

referencias bíblicas ya que la Biblia destaca este tema abundantemente, así que solo 

mencionare algunos ejemplos para no extenderme. 

Por ejemplo, Pedro escribió: 

2 Pedro 2:1,2 

1 Sin embargo, tal como hubo falsos profetas entre el pueblo, 

también habrá falsos maestros entre ustedes. Ellos 

introducirán a escondidas sectas destructivas, y hasta 

rechazarán al dueño que los compró, y así traerán sobre sí 

mismos una rápida destrucción. 



2 Además, muchos imitarán su conducta descarada, y por culpa 

de ellos se hablará de manera ofensiva del camino de la 

verdad. 

Aquí deja claro que entre los cristianos verdaderos habría “falsos profetas” , igual que los hubo 

en la antigüedad, así que no debería sorprendernos encontrar esto hoy. Estos “falsos profetas” 

introducirían “sectas destructivas”.  

La palabra griega usada aquí es “jairesis” (αἵρεσις, G139) y significa según el diccionario de 

Vine: 

“jairesis (αἵρεσις, G139), denota: (a) elección (de jaireomai, elegir); 

luego, aquello que es elegido, y, por ello, una opinión; especialmente 

una opinión voluntariosa, que toma el lugar del sometimiento al 

poder de la verdad, y que conduce a la división y a la formación de 

sectas (Gál_5:20; VM: «sectas»). Tales opiniones erróneas son 

frecuentemente el resultado de la preferencia personal o de la 

esperanza de beneficio; véase 2Pe_2:1, donde «destructoras» 

significa conducentes a la ruina; algunos asignan incluso esto a (b); 

en los papiros, el significado principal es «elección» (Moulton y 

Milligan, Vocabulary); (b) una secta.” 

Ustedes tuvieron una “opinión voluntariosa” que se puso por encima de “la verdad” y que 

condujo a “división y ruina” a la casa de Dios. El “voluntarioso” es el que por capricho insiste 

en hacer siempre su voluntad, aunque se le muestre que está equivocado, porque él pone su 

“preferencia personal” sobre todo. 

Además, el texto dice que los “falsos profetas” “repudiarían al dueño que los compro” o sea a 

Jesucristo. ¿Cómo pueden repudiarlo ellos y a la vez estar dentro la congregación? Pedro y 

tambien Judas que habla de lo mismo, dicen que lo hacen “a escondidas” es decir rechazando 

solapadamente las enseñanzas de Jesucristo y reemplazándolas por sus propias ideas. 

Pónganse la mano sobre el corazón y respondan ¿No hicieron eso ustedes durante los 

Informes? Por ejemplo, Jesús dijo: 

Mateo 5:23-26 

23 ”Por eso, si estás llevando tu ofrenda al altar y allí te acuerdas 

de que tu hermano tiene algo contra ti, 24 deja tu ofrenda allí, 

delante del altar,  vete. Primero haz las paces con tu hermano, 

y luego vuelve y presenta tu ofrenda. 

25 ”Si un adversario te lleva a juicio, trata de resolver las cosas 

cuanto antes, mientras aún van de camino al tribunal, no sea que 

tu adversario te entregue al juez, el juez te entregue al guardia 



del tribunal y tú acabes en prisión. 26 Te aseguro que de ningún 

modo saldrás de allí hasta que hayas pagado la última monedita. 

Ustedes saben perfectamente que hay hermanos ofendidos y enojados por el daño que 

ustedes les hicieron con sus instrucciones acerca de las vacunas y estos hermanos tienen 

“causa de queja valida” contra ustedes. Algunos llegaron a perder familiares y amigos en la 

muerte por culpa de ustedes y sus recomendaciones. 

Según Cristo, ustedes antes de ofrecer cualquier “dadiva a Dios” deben reconocer sus errores 

y hacer las paces con sus hermanos. ¿Han dejado “la dadiva allí en el altar” y han salido a 

buscarlos y a hacer las paces? No solo no ven importante hacerlo, sino que ni siquiera 

reconocen sus errores. Esto es rechazar la dirección y mandatos de Cristo solapadamente. 

Ustedes nos inundan con artículos y comentarios sobre perdonar y olvidar, pero nunca hablan 

de ir a pedir perdón cuando ofendemos a alguien. Por ejemplo, vemos esto en el artículo “NO 

DEJE QUE LAS DECEPCIONES LO ALEJEN DE JEHOVÁ” de la Atalaya de marzo de este año, bajo 

el subtema “CUANDO UN HERMANO NOS OFENDE” se dice: 

“3 El problema. Siendo realistas, hay hermanos que harán cosas que 

nos saquen de quicio. Otros tal vez nos decepcionen o nos traten de 

manera desconsiderada. A veces, los ancianos también cometen 

errores. Todo esto puede hacer que algunos duden de que esta sea la 

organización de Dios. En vez de seguir sirviendo a Jehová “hombro a 

hombro” junto a sus hermanos, quizás decidan dejar de hablarles a 

los que los ofendieron o incluso dejar de ir a las reuniones (Sof. 3:9). 

¿Es esa una buena decisión? Veamos qué podemos aprender de un 

personaje bíblico que pasó por situaciones parecidas. 

6 La lección. Jehová desea que sigamos mostrando amor a nuestros 

hermanos y hermanas (lea 1 Juan 4:7). Si alguien de la congregación 

nos trató de una forma poco cristiana, podemos darle el beneficio de 

la duda. Pensemos que lo hizo sin mala intención y que se está 

esforzando por hacer lo correcto (Prov. 12:18). A pesar de nuestras 

imperfecciones, Jehová nos quiere mucho. No nos da la espalda 

cuando cometemos errores ni se queda resentido (Sal. 103:9). Es muy 

importante que imitemos a nuestro Padre y perdonemos a los demás 

(Efes. 4:32-5:1). 

Atalaya w24 marzo págs. 14-19” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2024322 

Estas ideas que suenan muy bonitas se repiten vez tras vez y es cierto que debemos perdonar, 

pero Cristo tambien dijo que debemos disculparnos. ¿Por qué ustedes no dicen que si 

ofendemos a alguien debemos ir a buscarlo y arreglar las cosas? Es llamativo que nos “llueven” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2024322


artículos y discursos sobre perdonar. ¿Sera acaso porque cada vez más hermanos se han dado 

cuenta de que lo que ustedes hicieron durante la pandemia estuvo mal? 

Jesús dijo:  

Lucas 17:3-5 

3 Vigílense a ustedes mismos. Si tu hermano comete un pecado, 

repréndelo. Y, si se arrepiente, perdónalo. 4 Aun si siete veces 

al día peca contra ti y siete veces vuelve a ti diciendo ‘Me 

arrepiento’, tienes que perdonarlo”.5 Entonces los apóstoles le 

pidieron al Señor: “Danos más fe”. 

El mensaje de Cristo es claro, si algún hermano comete algo grave tenemos que “reprenderlo” 

(como yo hago con ustedes en esta carta obedeciendo a Jesucristo) y si se arrepiente hay que 

perdonarlo. No importa la cantidad de veces que él diga “ME ARREPIENTO”, si lo dice 

sinceramente debemos perdonarlo igual que hace Dios con nosotros. 

¿Cuántas veces dijeron ustedes “ME ARREPIENTO”? No lo dijeron ni una sola vez. ¿Pretenden 

acaso que los hermanos perdonen y olviden sin que ustedes pidan el perdón y arreglen las 

cosas? 

Por supuesto que debemos olvidar cosas pequeñas, pero esto que hicieron es sumamente 

grave ¡Murieron personas! 

¿Si cometemos pecados graves podemos esperar que Dios nos perdone SIN ARREPENTIRNOS? 

¿Le exigen ustedes a los hermanos hacer algo que NI SIQUIERA DIOS hace? 

Ustedes al llenarnos de artículos que empujan al perdón intentan evitar tener que pedirlo, 

traspasando la responsabilidad a las víctimas de sus enseñanzas ajenas a la Biblia. Es claro que 

este tipo de enseñanza “repudia” solapadamente a Jesucristo, como dijo Pedro, y recorta lo 

que es el verdadero amor que el enseño. Han hecho cosas parecidas a esto con muchas más 

enseñanzas de Cristo como mencionare más adelante.  

 Pedro finaliza diciendo que a los que hacen estas cosas les espera “la destrucción” ,lo cual 

demuestra la peligrosidad y gravedad de todo este asunto y deja claro la urgencia en la 

formación de un comité de ancianos que trate su caso por su propio bien. 

Por favor, queridos hermanos no se ofendan con lo que estoy diciéndoles, debemos ser 

maduros y enfrentar la realidad, la Biblia es un espejo donde debemos mirarnos, aunque no 

guste lo que veamos allí. (Santiago 1:23,24) 

Tristemente otra cosa que Pedro dijo se cumplió por culpa de los Informes de ustedes. Muchos 

hermanos los “imitaron” en su desprecio y persecución a los hermanos no vacunados y por 

culpa de esto se trajo deshonra al “camino de la verdad.” 

Pedro no invento la idea de los “falsos profetas”, él aprendió esto de Jesucristo quien dijo: 

Mateo 7:15-20 

15 ”Cuidado con los profetas falsos, que se les acercan 

disfrazados de oveja pero por dentro son lobos voraces. 16 Los 

reconocerán por sus frutos. Nunca se recogen uvas de los 



espinos ni higos de los cardos, ¿verdad? 17 Igualmente, un árbol 

bueno da frutos buenos, pero un árbol podrido da frutos malos. 18 

Un árbol bueno no puede dar frutos malos y un árbol podrido no 

puede dar frutos buenos. 19 Todo árbol que no da frutos buenos se 

corta y se echa al fuego. 20 Así que a esos hombres los 

reconocerán por sus frutos. 

Nuevamente pregunto, si dentro la congregación no puede haber falsos profetas ¿Por qué le 

dice Jesús a sus discípulos que tengan cuidado con ellos? Es obvio que se debe a que ellos 

pueden provenir de dentro la congregación.  

Ya he mostrado como Pedro y tambien Judas dicen lo mismo y podría seguir con innumerables 

citas que demuestran que el problema de los “falsos profetas” viene de adentro la 

congregación.   

Incluso Jesucristo repetidas veces en su profecía del tiempo del fin habla de falsos profetas y 

advierte a sus discípulos de ellos, mostrando que ellos saldrían de adentro la congregación. 

(Mateo 24) 

Hermanos ya he analizado que el “fruto” que dieron ustedes fue terriblemente malo y esto 

debido a enseñar ideas ajenas a la verdad bíblica, cometiendo el pecado de falsa profecía o 

enseñanza atribuida a Dios. 

Jesús aquí agrega que los “falsos profetas” son “lobos voraces”. Por supuesto la idea de ser 

identificado con un lobo a nadie le gusta ¿Pero que hace un lobo voraz con las ovejas? 

Sencillamente se las come y acaba con su vida. 

Eso ocurrió con muchos hermanos que creyeron en sus falsas enseñanzas y se murieron por la 

vacuna. Otros tropezaron y murieron espiritualmente. No puede negarse que lo que hicieron 

durante los Informes es gravísimo y está condenado por las Escrituras.  

Además de todo esto la “falsa profecía” conlleva “apostasía”. 

 El Glosario de nuestra biblioteca la define de la siguiente manera: 

“El término griego apostasía viene de un verbo que significa 

literalmente ‘apartarse de’. El nombre tiene el sentido de ‘deserción’, 

‘abandono’ o ‘rebelión’. En las Escrituras Griegas Cristianas, se usa 

para referirse sobre todo a los que abandonan la religión verdadera 

(Pr 11:9; Hch 21:21, nota; 2Te 2:3).” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1001077019 

Ustedes “abandonaron, desertaron y se rebelaron” contra enseñanzas básicas de las 

Escrituras para promover sus ideas personales y encima atribuyeron estas a Jehová. Al dejar 

estar enseñanzas bíblicas y tercamente no aceptar corrección, ustedes están dentro de lo que 

la Biblia denomina apostasía. 

El libro “PASTOREEN EL REBAÑO DE DIOS” en la página 91 dice 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1001077019


Dice bajo el subtema “Apostasía” 

“3 Difundir deliberadamente enseñanzas contrarias a la verdad 

bíblica (2 Juan 7, 9, 10; lvs pa´ g. 245; it-1pa´gs. 158, 159). Hay que 

ayudar con amor a cualquiera que tenga dudas sinceras sobre la 

verdad bíblica que enseñan los testigos de Jehová´ (2 Tim. 2:16-19, 

23-26;Jud. 22, 23). Si alguien se empeña en hablar de enseñanzas 

falsas o difundirlas deliberadamente, sus actos podrían constituir 

apostasía o conducir a ella. Si tras una primera y una segunda 

advertencia no cambia, deberá´ formarse un comité´ judicial (Tito 

3:10, 11; w86 1/4pags. 30, 31).” 

Este libro cataloga la apostasía como causa de formación de un comité judicial. Ustedes 

“difundieron deliberadamente enseñanzas contrarias a la verdad bíblica” tambien se 

“empeñaron en hablar de enseñanzas falsas”. Recibieron no “una ni dos advertencias” 

recibieron miles y no hicieron caso. 

Se cumplió lo que dijo Pablo a los efesios 

Hechos 20:30   

30 y de entre ustedes mismos saldrán hombres que dirán cosas 

retorcidas para arrastrar a los discípulos y llevárselos detrás 

de ellos.  

Ustedes “arrastraron” al rebaño tras de sí para que abandonen la neutralidad y se pasen a la 

“pandilla de la vacuna”. Además, persiguieron a todo el que se mantuvo leal a las enseñanzas 

bíblicas y que no se doblego a ustedes. 

Hay videos y cartas donde todos podemos ver lo que hicieron en público y como rechazaron y 

ocultaron verdades bíblicas para promocionar ideas extrañas. 

Esta más que claro que debe formarse un comité por solo esto. 

ADULTERIO ESPIRITUAL 
 

El libro “PERSPICACIA” dice, bajo el subtema “¿Cómo podría una persona ser culpable de 

adulterio espiritual?” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200000123 

“En sentido espiritual, el término adulterio denota infidelidad a 

Jehová por parte de aquellos que están en una relación pactada con 

Él. Por consiguiente, el Israel natural, que estaba bajo el pacto de la 

Ley, fue culpable de adulterio espiritual debido a sus prácticas 

religiosas falsas, entre las que se contaban ritos de adoración sexual y 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200000123


otras violaciones del séptimo mandamiento. (Jer 3:8, 9; 5:7, 8; 9:2; 

13:27; 23:10; Os 7:4.) Por razones similares, Jesús denunció a la 

generación de judíos de su día llamándola adúltera. (Mt 12:39; Mr 

8:38.) Asimismo, si en la actualidad un cristiano dedicado a Jehová 

que ha sido introducido en el nuevo pacto se contamina con el 

sistema de cosas actual, comete adulterio espiritual. (Snt 4:4.) 

¿Qué dice el texto de Santiago citado? 

Santiago 4:4 

4 Adúlteras, ¿no saben que la amistad con el mundo es 

enemistad con Dios? Por lo tanto, cualquiera que quiere ser amigo 

del mundo se está haciendo enemigo de Dios. 

Por toda la Biblia hay referencias que dejan ver claramente que cuando uno confía en naciones 

personas u organizaciones del mundo en vez de en Jehová, sencillamente comete adulterio 

espiritual y tiene “amistad con el mundo” 

Dice, por ejemplo, Isaías de los antiguos israelitas: 

Isaías 30:1-3 

30 “¡Ay de los hijos tercos —afirma Jehová—, que llevan a cabo 

planes que no son míos, que hacen alianzas, pero sin la guía 

de mi espíritu, para añadir más pecado al pecado! 

 2 Bajan a Egipto sin consultarme para refugiarse bajo la 

protección del faraón y refugiarse bajo la sombra de Egipto.3 Pero 

la protección del faraón será motivo de vergüenza para ustedes, y el 

refugio bajo la sombra de Egipto, motivo de humillación. 

Los israelitas no llevaban a cabo la Palabra de Jehová y preferían seguir “los planes de Egipto” 

que como sabemos representa el mundo. Ellos tenían “alianzas con Egipto” y rechazaron la 

“guía del espíritu de Dios” . 

Ustedes hicieron lo mismo, siguieron al pie de la letra instrucciones de la "Bestia" en vez de 

seguir los principios bíblicos. Persiguieron y presionaron a sus hermanos no vacunados, igual 

que el mundo de Satanás. Los planes que en el mundo se ejecutaban ustedes los ejecutaron al 

pie de la letra en la congregación.   

Quién debe dictar la agenda en nuestra organización, ¿Jehová o el mundo del Diablo? 

¿Es “Egipto” quien nos guío en la pandemia o fue es Jehová? 

Al igual que los israelitas ustedes tercamente “añadieron pecado a pecado” con cada Informe 

en el que se alejaban más y más de las Escrituras, adoptando los “planes del mundo” y no los 

de Jehová que están claramente delineados en las Escrituras por “su espíritu”. 

Ustedes dejaron las palabras de Jehová y no inquirieron de su boca por seguir las palabras de la 

“Bestia mundana”. Todo eso es infidelidad y traición ¿Como pudieron Torcer las Escrituras para 



complacer a la "Bestia " y apoyar lo que ella queria? ¿Olvidaron ustedes acaso lo que dice la 

Biblia de “¿Babilonia la grande”, la gran prostituta? 

Apocalipsis 17:3-6 

3 Y, por medio del espíritu, él me llevó a un desierto. Entonces vi a 

una mujer sentada sobre una Bestia salvaje de color rojo 

escarlata que estaba llena de nombres blasfemos y tenía 7 

cabezas y 10 cuernos. 4 La mujer iba vestida de púrpura y rojo 

escarlata, y llevaba adornos de oro, piedras preciosas y perlas. 

Tenía en la mano una copa de oro llena de cosas 

repugnantes y de las impurezas de su inmoralidad sexual. 5 

Llevaba escrito en la frente un nombre, un misterio: “Babilonia la 

Grande, la madre de las prostitutas y de las cosas repugnantes de 

la tierra”. 6 Y vi que la mujer estaba borracha con la sangre de 

los santos y con la sangre de los testigos de Jesús.Al verla, me 

quedé totalmente asombrado. 

La prostituta llamada “Babilonia” es amiga de la "Bestia salvaje” y ella es culpable de 

derramar “sangre de los testigos de Jesús”. ¿Qué le hace Jehová a “Babilonia” por su adulterio 

y prostitución? Él dice:  

Apocalipsis 18:4-8 

4 Y oí otra voz que venía del cielo y decía: “Sálganse de ella, 

pueblo mío, si no quieren ser cómplices de sus pecados y si 

no quieren recibir parte de sus plagas. 5 Porque sus pecados 

se han acumulado hasta el cielo y Dios ha recordado sus 

actos injustos. 6 Páguenle con la misma moneda. Sí, devuélvanle 

el doble de las cosas que ha hecho. En la copa en la que ella 

preparó la bebida, prepárenle el doble de bebida. 7 Denle tormento 

y duelo en proporción a la gloria que ella misma se dio y al lujo 

descarado en que vivió. Porque ella no deja de decir en su 

corazón: ‘Estoy sentada como reina; no soy viuda y nunca 

estaré de duelo’. 8 Por eso, en un solo día vendrán sus plagas —

muerte, duelo y hambre— y será quemada por completo con 

fuego. Porque Jehová Dios, que la juzgó, es poderoso. 

Los pecados de “Babilonia” se “acumularon hasta el cielo” y Dios la destruye para siempre. 

Ella era soberbia y nunca pensó que le pasaría eso. Jehová no quiere que su pueblo tenga nada 

que ver con la “fornicación espiritual”, ni que sean cómplices de lo que ella hace. 

Este ejemplo debería hacernos reflexionar seriamente en la gravedad de lo que ustedes 

hicieron al desarrollar una amistad adultera con el mundo. Ese adulterio provoco la muerte 

física y espiritual de muchísimos hermanos. 

¿Creen ustedes que el mismo Dios que castiga a “Babilonia” por ser adultera y tener en sus 

manos “sangre de sus ovejas” no le importa lo que ustedes han hecho? A ella ÉL la castiga por 



matar a sus ovejas, ¿Pero a ustedes no les hará nada por derramar tambien su sangre? Si 

ustedes no se arrepienten sinceramente de esto les espera el juicio de Dios. 

Dice el proverbio: 

Proverbios 30:20 

20 esta es la senda de la mujer adúltera: come y se limpia la 

boca,y luego dice “No he hecho nada malo”. 

Seguir negando el claro pecado confirma que el adulterio sigue vigente. Es urgente que un 

comité de ancianos se reúna con ustedes por la falta de arrepentimiento y trate este asunto 

por su propio bien. 

ABANDONO DE LAS ESCRITURAS 
 

Ya he hablado de este tema en varias oportunidades, pero quisiera aquí destacar la extrema 

gravedad de esto. En Isaías capítulo 28 y 29 se habla de los lideres de Israel y allí dice cosas 

muy interesantes que aplican a lo que estamos desarrollando.  

El primer versículo del capítulo 28 dice: 

Isaías 28:1 

28 ¡Ay de la corona ostentosa de los borrachos de Efraín 

y de su deslumbrante belleza, que es una flor que se marchita, 

que está a la cabeza del valle fértil de la gente dominada por el 

vino! 

El juicio viene sobre los "Borrachos de Efraín" ¿Quiénes son específicamente estos? Los 

siguientes versículos lo aclaran: 

Isaías 28:7, 8 

7 Y estos también se descarrían por culpa del vino;sus bebidas 

alcohólicas los hacen tambalear.Sacerdotes y profetas se 

descarrían por culpa del alcohol;el vino los confunde,y se 

tambalean por el alcohol;su visión hace que se descarríen,y 

tropiezan al juzgar.8 Sus mesas están llenas de vómito 

asqueroso...,no queda un solo lugar limpio. 

Aquí se está hablando a los “profetas y sacerdotes” y podemos preguntarnos ¿Los condenaba 

por tomar solo bebidas alcohólicas en exceso? En el capítulo 29 que habla a las mismas 

personas esta la respuesta, allí se dice: 

 

 

 



Isaías 29:9, 10 

9 Quédense atónitos y asombrados;ciéguense, y sean 

cegados.Ellos están borrachos, pero no por el vino;se 

tambalean, pero no por el alcohol.10 Porque Jehová ha 

derramado sobre ustedes un espíritu de sueño profundo;ha 

cerrado los ojos de ustedes, los profetas,y ha cubierto las 

cabezas de ustedes, los hombres de visiones. 

La borrachera era espiritual y simbólica. ¿Qué simbolizo entonces el “vómito” sobre las mesas? 

Se que es asqueroso hablar de esto, pero es importante entenderlo. 

La Atalaya de 1 junio 1991 dice en el tema “Los borrachos espirituales... ¿quiénes son?” 

“12 [ ]Porque todas las mesas mismas se han llenado de sucio 

vómito... no hay lugar sin él”. (Isaías 28:7b, 8.) Puede que, en su 

borrachera, algunos vomitaran literalmente en el templo. Pero aún 

peor era que los sacerdotes y los profetas, que deberían haber dado 

guía religiosa, vomitaban suciedad espiritual. Además, los profetas 

—a excepción de unos pocos fieles— pronunciaban juicios torcidos y 

veían de antemano cosas falsas para la nación. Jehová castigaría a 

Judá por aquella inmundicia espiritual.” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1991404 

Jehová veía las enseñanzas de estos profetas y sacerdotes como vomito repugnante. Dios 

utilizo esta ilustración tan desagradable para que entendamos como se siente él cuándo 

alguien enseña falsedades en su nombre. Así de repugnante para nuestro Padre es este asunto. 

En el versículo 13 del capítulo 29 se agrega: 

Isaías 29:13 

13 Jehová dice: “Este pueblo se acerca a mí solo de palabra y me 

honra de labios para afuera,pero su corazón está muy lejos de mí,y 

su temor a mí se basa en mandatos de hombres, mandatos que 

les han enseñado. 

Jesucristo aplico este mismo versículo para condenar a los fariseos por sus enseñanzas. Está 

claro que enseñar ideas personales o “mandamientos de hombres” en vez de la Palabra de 

Dios para Jehová es igual a colocar “vomito sobre una mesa”. No lo digo yo, lo dice Jehová. 

La Atalaya de 1967 pagina 111 hace una interesante aplicación moderna, allí dice: 

“Las iglesias modernistas han producido enseñanzas nuevas a 

propósito para los tiempos, pero sus nuevos ofrecimientos no sirven 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1991404


para la predicación del evangelio. En vez de eso, ellas abandonan la 

Biblia, descartándola como mito y leyenda, a lo más sólo como 

literatura buena, y ofrecen ciencia y evolución, psicología y 

psiquiatría, esforzándose por ser populares en una civilización 

materialista. Dios claramente dice que las ‘mesas [de la cristiandad] 

están llenas de vómito.’ [Isa. 28:8]” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1966683#h=16:272-26:93 

Podemos concluir algo de esto. Si un guía religioso enseña la evolución, psicología o ciencia 

mundana contraria a las Escrituras a sus feligreses, él los está “alimentando" de “vomito 

repugnante”; así ve este asunto de asqueroso nuestro Dios.  

¿Qué piensa el mismo Dios entonces sobre ustedes y lo que hicieron durante la pandemia? 

¿Como ve Dios el que enseñen a sus “ovejas” que hay que vacunarse alegando que él quiere 

eso? ¿Cómo ve él que ustedes hallan tergiversado textos bíblicos, como he mostrado 

impulsando una división en la congregación? ¿No es eso descartar la Escritura? 

¿Es el alimento que ponen delante de las ovejas nutritivo y saludable? Cristo dijo a Pedro y a 

todos nosotros 3 veces, "alimenta a mis ovejitas" (Juan 21:17) 

¿Con que “comida” alimentaron ustedes a las “ovejitas” de Jesucristo? ¿No debieron ustedes 

imitar a Jehová, el gran Pastor, que las alimenta con hierba saludable?  

Salmo 23:1, 2 

23 Jehová es mi Pastor. Nada me faltará. 2 En prados cubiertos 

de hierba me hace reposar;me lleva a lugares de descanso donde 

abunda el agua. 

Nuevamente les pregunto ¿Con que alimentaron ustedes a las “ovejitas” de Jesucristo? ¿Fue 

“hierba fresca y saludable” lo que comieron las “ovejitas” o fue otra cosa que huele bastante 

mal? 

Estimados hermanos del cuerpo Gobernante para entender esto imaginemos lo siguiente: 

Una pequeña oveja se encuentra pastando muy tranquila y despreocupada. De repente Samuel 

la toma con sus manos de las dos patas de atrás en forma imprevista. La ovejita asustada 

quiere soltarse y empieza a forcejear con él, pero Gerrit la agarra de las dos patas de adelante y 

ella queda inmovilizada.  

Luego aparece Stephen y la agarra del cuello, para que la pobre ovejita no pueda mover su 

cabeza. En cuanto él hace eso viene David y con ambas manos le abre la boca a la ovejita, que 

intenta escapar, pero no puede. La oveja esta aterrorizada y no entiende lo que pasa, pero ve a 

Tony caminando hacia ella con una gran cuchara.  

Tony empieza a derramar el vómito caliente y humeante dentro la boca de la pobre oveja La 

oveja empieza a tragarse todo, pero empieza a llorar porque no quiere hacerlo. Mientras la 

oveja está tragándose todo aparece Kenneth, él acaricia la cabeza de la ovejita que está 

llorando desconsoladamente y le dice: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1966683%23h=16:272-26:93


“Cómelo todo pequeña oveja. Come todo y no dejes nada. Jehová ha preparado este sabroso 

alimento para ti” 

Jesucristo está parado al lado mirando esto. 

¿Dirán ustedes que estoy inventando todo esto? Lamentablemente no es así, esto es 

exactamente lo que ustedes hicieron con las ovejas de Jesucristo. Podemos verlo en cientos de 

idiomas en el sitio JW . Ustedes en los Informes que dieron en los cuales presionaron de forma 

vergonzosa a nuestros hermanos a que se vacunen. Esta grabado en video así que es innegable. 

Pero no solo el alimento que comieron las pobres “ovejas” no fue bueno, sino que es peor que 

eso. Dice Malaquías: 

Malaquías 1:6-8 

6 “‘El hijo honra a su padre, y el siervo, a su amo. Así que, si yo soy 

el padre, ¿dónde está la honra que merezco? Y, si yo soy el amo, 

¿dónde está el temor que se me debe?’, les dice Jehová de los 

ejércitos a ustedes, los sacerdotes que desprecian mi nombre. 

”‘Pero ustedes dicen: “¿De qué modo hemos despreciado tu 

nombre?”’. 

7 ”‘Ofreciendo alimento contaminado sobre mi altar’. 

”‘Y ustedes dicen: “¿De qué modo te hemos contaminado?”’. 

”‘Diciendo “La mesa de Jehová puede tratarse con falta de 

respeto”. 8 Cuando ustedes ofrecen un animal ciego como 

sacrificio, dicen: “No está mal”. Y, cuando ofrecen un animal cojo o 

enfermo, dicen: “No está mal”’”. 

“Ofréceselos a tu gobernador, por favor. ¿Estará él contento 

contigo? ¿Te recibirá con gusto?”, dice Jehová de los ejércitos. 

Los sacerdotes del tiempo de Malaquías fueron condenados por aceptar animales defectuosos 

en la "mesa de Jehová”. Ellos decían "no está mal, no está mal”, pero Dios considero que ellos 

despreciaban con estas acciones su propio nombre.  

¿Qué les hubiera dicho Jehová a los mismos sacerdotes si hubieran puesto “vomito” sobre el 

altar del templo? ¿Y si encima el vómito fuera de los enemigos de Dios y los sacerdotes dijeran 

“no está mal, no está mal", que les haría él a los sacerdotes? 

Ustedes pusieron las inmundas palabras de la sucia “Bestia” en la “mesa de Jehová” y les 

hicieron creer a los hermanos que era alimento nutritivo que venía de nuestro Dios. Les 

instaron a los hermanos a “comerse ese alimento” insinuando que si no lo hacían ellos no 

tenían fe, eran personas desconfiadas y estaban en contra de la unidad de la congregación. 

La Biblia dice que la “bestia” es una “cosa repugnante”.(Marcos 13:14) 

¿Qué creen que piensa Jehová de ustedes y lo que hicieron? ¿Estará él “contento con 

ustedes”? ¿“Los “recibirá con gusto”? 



El pecado de los sacerdotes del tiempo de Malaquías es menor que lo que ustedes hicieron, así 

que es el mismo Jehová el que los condena. 

Isaías sigue hablando de los “Borrachos de Efraín” y lo que ellos le responden:  

Isaias 28:9-10 

9 ¿A quién se le enseñará,y a quién se le explicará el mensaje? 

¿A los recién destetados?¿A los que acaban de quitarles el pecho? 

10 Porque es “mandato tras mandato, mandato tras mandato,regla 

tras regla, regla tras regla,un poco aquí, un poco allí”. 

La Atalaya explica 1 junio del 1991 explica sobre esto lo siguiente: 

15 En el siglo VIII a.E.C., Isaías denunció en particular el derrotero 

incorrecto de los líderes espirituales de Judá. ¿Cómo respondieron 

ellos? ¡Odiaron que se les denunciara! Cuando Isaías persistió en 

proclamar las advertencias de Dios, los líderes religiosos replicaron: 

“¿A quién instruirá uno en conocimiento, y a quién hará uno entender 

lo que se ha oído? ¿A los que han sido destetados de la leche, a los 

quitados de los pechos?”. (Isaías 28:9.) Sí, ¿creía Isaías que estaba 

hablando a bebés? Los líderes religiosos de Jerusalén se 

consideraban hombres desarrollados, completamente capacitados 

para tomar sus propias decisiones. No tenían que escuchar los 

molestosos recordatorios de Isaías. 

16 Aquellos religiosos hasta tomaron en broma la predicación de 

Isaías. Le dijeron en sonsonete: “Porque es ‘mandato sobre mandato, 

mandato sobre mandato, cordel de medir sobre cordel de medir, 

cordel de medir sobre cordel de medir, aquí un poco, allí un poco’”. 

(Isaías 28:10.) ‘Isaías sigue repitiendo lo mismo —alegaban—. Sigue 

diciendo: “¡Esto es lo que Jehová ha mandado! ¡Esto es lo que Jehová 

ha mandado! ¡Esta es la norma de Jehová! ¡Esta es la norma de 

Jehová!”.’ En el hebreo original, Isaías 28:10 es una rima con 

repeticiones, parecida a una poesía infantil. Y así veían los líderes 

religiosos al profeta: lleno de repeticiones e infantil. 

¿Hermanos, como consideraron ustedes todas las cartas que recibieron hablando de lo mismo 

que yo hablo aquí? ¿Las consideraron una molestia? ¿Acaso ustedes creen que lo que muchos 

hermanos les dijeron es irrespetuoso porque ustedes “no son niños”, sino “hombres 

desarrollados” que no necesitan que nadie les diga nada? 

¿Esta carta que les mando es infantil para ustedes y estoy tratando solo tonterías? El que 

muchos les hallan escrito repetidas veces lo mismo no se debe a que el mensaje sea infantil. 



Yo he repetido de diferentes maneras las mismas ideas, vez tras vez “mandato sobre mandato 

regla sobre regla”, desde diferentes ángulos y textos bíblicos para que quede totalmente claro 

el asunto, ya que ustedes no quieren escuchar ni entender. Todo lo que he tratado hasta aquí 

podía haberse resumido en unas pocas páginas, pero si yo hubiera hecho eso ustedes lo 

hubieran descartado con alguna excusa. No repito las cosas porque tenga algún trastorno 

obsesivo compulsivo, lo hago para que se vea que no fue un simple error el que ustedes 

cometieron ni tampoco fue un hecho aislado.  

Isaías ahora dice: 

Isaías 28:14-19 

14 Por lo tanto, oigan las palabras de Jehová, fanfarrones, 

gobernantes de este pueblo en Jerusalén,15 porque ustedes 

dicen:“Hemos hecho un pacto con la Muerte,y hemos hecho un 

acuerdo con la Tumba. Cuando pase la violenta inundación 

repentina, no nos alcanzará, porque hicimos de una mentira nuestro 

refugio y nos escondimos en la falsedad”.16 Por eso, el Señor 

Soberano Jehová dice esto:¡Miren! Pongo como fundamento en 

Sion una piedra probada, la valiosa piedra angular de un 

fundamento seguro. Nadie que demuestre fe será presa del 

pánico.17 Haré que la justicia sea el cordón de medir y que la 

rectitud sea el nivel. El granizo barrerá el refugio de mentiras y las 

aguas inundarán el escondite.18 El pacto de ustedes con la 

Muerte será disuelto y su acuerdo con la Tumba no se mantendrá 

en pie. Cuando pase la violenta inundación repentina, serán 

aplastados por ella.19 Cada vez que pase, serán barridos por 

ella; pues pasará mañana tras mañana, durante el día y durante 

la noche. Solo el terror hará que ellos entiendan el mensaje”. 

Jehová considera “fanfarronería” no escuchar las advertencias y dice que los “Borrachos de 

Efraín” se creían que tenían un “pacto con la muerte”. Ellos creían que no les iba a pasar nada 

malo, confiaban en ellos mismos y creían que la “inundación” no los alcanzaría, Pero Dios les 

dice que su “pacto con la muerte” seria disuelto y serian “barridos”.  

Además, se profetiza “la piedra angular” y la importancia de apoyarse en ella. Sabemos que 

aquí habla de Jesucristo y él mismo cito esta parte cuando dijo, al finalizar el sermón del 

monte: 

Mateo 7:24-29 

24 ”Por lo tanto, todo el que escuche lo que he dicho y lo haga 

será como el hombre prudente que construyó su casa sobre la 

roca. 25 Cayó la lluvia, crecieron las aguas, los vientos soplaron 

con fuerza y golpearon contra aquella casa..., pero la casa no se 

vino abajo, porque tenía los cimientos en la roca. 26 En cambio, 

todo el que escuche lo que he dicho pero no lo haga será como 



el hombre insensato que construyó su casa sobre la arena. 27 

Cayó la lluvia, crecieron las aguas, los vientos soplaron con fuerza 

y sacudieron aquella casa..., y la casa se vino abajo. Fue 

tremenda su caída”.28 Cuando Jesús terminó de decir estas cosas, 

las multitudes estaban impactadas con su manera de enseña 29 

porque les enseñaba como una persona con autoridad, y no como 

sus escribas. 

La verdadera fe en Jesucristo se demuestra “HACIENDO” lo que él dice, no solo 

“ESCUCHANDO” sus palabras. Esa fe hace que cuando la “inundación” venga estemos en pie. 

La “masa rocosa” que Cristo menciona sobre la que se “construye la casa” son sus dichos y 

enseñanzas aplicadas. La “arena” es símbolo de la sabiduría y enseñanzas humanas que serán 

barridas con todo lo que se apoye en ellas.  

¿En que confiaron REALMENTE ustedes al hacer los Informes? ¿Confiaron en las enseñanzas 

OMS y en la ONU o en Jesucristo y sus enseñanzas? ¿Seguirán actuando altivamente o 

reconocerán el error? 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, no he citado esto para hacerlos enojar, 

simplemente deseo que comprendan la gravedad de todo esto y entiendan por qué es 

necesario que enfrenten un comité judicial que determine qué pasos seguir. 

CONTRA JESUCRISTO Y LOS HERMANOS 
 

PROMOCIÓN DE LA IDOLATRIA 
 

 Ya he explicado este texto, pero lo citare de nuevo (“mandato sobre mandato”), ya que es 

importante entenderlo : 

1 Corintios 8:10-12  

10 Porque, si alguien te viera a ti que tienes conocimiento 

comiendo en un templo de ídolos, ¿no podría la conciencia del 

que es débil llegar al punto de animarlo a comer alimentos ofrecidos 

a ídolos? 11 De modo que por tu conocimiento se echa a perder 

al hombre débil, un hermano tuyo por quien Cristo murió. 12 

Cuando ustedes pecan contra sus hermanos de esta manera y 

hacen daño a la conciencia débil de ellos, están pecando 

contra Cristo. 

Es claro que el que ustedes hallan inducido a vacunarse a los hermanos es un pecado. Todos los 

hermanos que se vacunaron, desoyendo su propia conciencia y se sometieron a ustedes 

pecaron y ustedes pecaron contra ellos. Pero tambien ustedes pecaron contra Jesucristo como 

dice el relato ¿Por qué contra Jesucristo? Dice Pedro: 

 

 



1 Pedro 3:18 

18 Porque Cristo murió una vez y para siempre por los pecados, 

un justo por injustos, a fin de llevarlos a ustedes hacia Dios. Lo 

mataron en la carne, pero recibió vida en el espíritu. 

Jesucristo murió para “limpiar el pecado de sus ovejas” por lo tanto hacerlas pecar va contra 

su propio sacrificio a favor de ellas, el que peca se aleja de Dios y lo que quiere Cristo es que 

nos acerquemos a él.  

Si un hermano libremente decide vacunarse debe ser respetado, pero si el hermano no 

deseaba vacunarse y se doblego ante ustedes sencillamente él peco, porque él fue en contra 

de su conciencia y se sometió a una autoridad que no era la ley que puso Dios escrita en su 

corazón. 

Dice Jeremías:    

Jeremías 31:33, 34 

33 “Pues el pacto que haré con la casa de Israel después de esos 

días —afirma Jehová— es este. Pondré mi ley dentro de ellos y 

la escribiré en su corazón. Yo seré su Dios y ellos serán mi 

pueblo”.34 “Y ya nadie le enseñará a su prójimo ni a sus 

hermanos diciéndoles ‘¡Conozcan a Jehová!’, porque todos me 

conocerán, desde el menor hasta el mayor —afirma Jehová—. Y 

yo perdonaré su error y no me acordaré más de su pecado”. 

Si Jehová es nuestro Dios y él “ha escrito con su espíritu en nuestro corazón su ley” ir en 

contra de la conciencia es rechazar a Dios y su ley, por algo que consideramos erróneamente 

superior. Por lo tanto, actuar en contra la conciencia es un acto de idolatría hacia algo o alguien 

y lamentablemente ustedes promocionaron precisamente esto. 

¿Como ve Jesucristo este asunto?  En el libro de Apocalipsis se representan 7 congregaciones 

con candelabros y estas están alrededor de Jesucristo. En estas 7 congregaciones se producían 

diferentes situaciones que fueron registradas para beneficio de todos nosotros, ya que las 7 

congregaciones representan la entera congregación de Jesucristo. 

El “cabeza” de la congregación habla a cada una de ellas y les da consejo individual, veamos lo 

que le dice Jesucristo a la antigua congregación de Tiatira.  

Apocalipsis 2:18-23 

18 ”Escríbele al ángel de la congregación de Tiatira: Esto es lo que 

dice el Hijo de Dios, el que tiene los ojos como una llama de fuego 

y los pies como el cobre refinado: 19 ‘Conozco tus hechos, tu amor, 

tu fe, tu servicio y tu aguante. Y sé que tus últimos hechos son más 

que los del principio.20 ”’Pero tengo algo contra ti: que toleras 

a esa mujer, Jezabel, que dice ser profetisa y engaña con sus 

enseñanzas a mis esclavos para que caigan en la 

inmoralidad sexual y coman carne sacrificada a ídolos. 21 



Le di tiempo para que se arrepintiera, pero ella no quiere 

arrepentirse de su inmoralidad sexual. 22 Mira, voy a hacer que 

caiga enferma en cama, y a los que cometen adulterio con ella les 

causaré grandes sufrimientos, a menos que se arrepientan de 

los actos que ella los incitó a cometer. 23 A los hijos de ella los 

mataré con una plaga mortal. Así todas las congregaciones sabrán 

que yo soy el que examina los pensamientos más íntimos y los 

corazones. Y a cada uno de ustedes le pagaré según sus hechos. 

Luego de encomiar a la congregación de Tiatira por algunas cosas positivas que hacían sus 

miembros, Jesucristo directamente empieza a hablar de una mujer llamada “Jezabel”. 

No sabemos quién era esa mujer llamada “Jezabel”, quizás era una sola persona o un grupo de 

mujeres con actitudes parecidas a la inicua reina Jezabel de tiempos de Elías, dada la similitud 

en su conducta con ella. Esa malvada mujer persiguió a todo siervo de Jehová y promovió la 

adoración a del falso dios Baal.  

La “Jezabel” de Tiatira “decía ser profetiza”, es decir daba a conocer mensajes falsos atribuidos 

a Jehová ya que estaba DENTRO la congregación. Ella se autodenominaba y se presentaba a los 

demás como “un canal o medio” por el cual Dios daba información a sus siervos.  Esos 

mensajes falsos iban acompañados de “enseñanzas” que empujaban a que los esclavos de 

Cristo “coman carne sacrificada a ídolos.” 

Es claro que la falsa profecía de “Jezabel” hizo que los hermanos de la congregación de Tiatira 

actuaran contra su conciencia, dejándose influenciar por estas enseñanzas falsamente 

atribuidas al único Dios verdadero.  Esto lamentablemente hizo que estos hermanos de Tiatira 

cometan “fornicación y adulterio” espiritual, o lo que es lo mismo idolatría, por dejarse 

influenciar por esta mujer y sus enseñanzas. 

Jesucristo se identifica como el que tiene “ojos de llama de fuego” y es claro que él ve todo lo 

que ocurre. ¿Por qué no actuó entonces inmediatamente y castigo a “Jezabel” al instante? ¿Por 

qué permitió esto dentro la congregación? 

Él dice que “le dio tiempo para arrepentirse”, pero que el tiempo se acabaría y castigaría a ella 

y todos los involucrados. Esto es interesante porque no solo “Jezabel” seria castigada sino 

todos los que cayeron en este pecado si no se arrepienten, AUNQUE HAYAN SIDO ENGAÑADOS.  

Esto nos recuerda a Eva cuando   Jehová le pide cuentas por lo que hizo al comer el fruto 

prohibido. 

Génesis 3:13 

13 Así que Jehová Dios le dijo a la mujer: “¿Qué es lo que has 

hecho?”. Ella respondió: “La serpiente me engañó. Por eso 

comí”. 

Ella respondió que había comido porque “la serpiente la engaño “, para echarle la culpa a la 

serpiente y deslindarse del pecado. Esto no le funciono a Eva y no le funciona a nadie que es 

engañado, tenemos responsabilidad en lo que decidimos creer y daremos cuenta por ello. 



A los cristianos de Tiatira no les serviría la excusa de decir que “Jezabel” los engaño y por eso 

pecaron, ellos debían reconocer el pecado y arrepentirse. Además, Jesucristo recrimina a 

Tiatira porque “toleraba” a esta mujer y esto muestra que él esperaba que los que actúen sean 

sus siervos. 

Imaginemos que estamos en Tiatira antes de que llegue este mensaje y le decimos a los 

ancianos de la congregación que “Jezabel” está enseñando mentiras y ellos nos responden: 

“La congregación está en las manos de Cristo no te adelantes al carro de Dios, si él quiere 

castigarla lo hará a sus tiempos, nosotros debemos esperar y orar.” 

¡Que equivocada seria esa respuesta ya que lo que queria Jesucristo era que ellos ACTUEN y no 

la toleren más! Actuar implicaba denunciar a esta mujer “Jezabel” y castigarla por sus malas 

acciones y eso debían hacerlo los miembros de la congregación. 

Como ellos no actuaban finalmente Jesucristo iba a hacerlo, pero esto deja claro que la 

acciones contra “Jezabel” deberían haberla tomado sus siervos. 

 El castigo a esta mujer deja claro el desagrado con el que Jesucristo veía lo que estaba 

ocurriendo en la congregación.  

Como ya he mencionado, dice Pablo acertadamente: 

Hebreos 13:8  

8 Jesucristo es el mismo ayer y hoy, y para siempre. 

Es obvio que lo que ustedes hicieron le desagrada a Jesucristo y es un pecado porque “él no 

cambia y es siempre el mismo”. Ustedes actuaron igual que la “Jezabel” de Tiatira con sus 

“falsas profecías” de que las instrucciones de Jehová era que todos los hermanos debían 

vacunarse, como dieron a entender repetidas veces en los Informes. Esas en realidad eran las 

instrucciones de “otro dios”, la OMS, no de nuestro Dios Jehová.  

Los hermanos que abandonaron su conciencia y se vacunaron pecaron por culpa de ustedes, 

de esta forma ustedes pecaron contra sus hermanos y contra Cristo por promover la idolatría. 

Sin duda muchos de nuestros hermanos se han arrepentido de lo que hicieron por culpa de 

ustedes y nuestro amoroso Dios ya los ha perdonado. 

Los únicos que no cayeron en este pecado son los que de su propia voluntad y con su decisión 

libre e informada deciden vacunarse, pero todo aquel que sentía que está mal hacerlo y cedió a 

ustedes sencillamente peco como he mostrado repetidas veces. Estos últimos “comieron carne 

sacrificada a ídolos” por culpa de ustedes, igual que los hermanos de Tiatira que se dejaron 

influir por “Jezabel”. 

Dice Santiago: 

Santiago 4:17 

17 Por lo tanto, si alguien sabe hacer lo que es correcto pero 

no lo hace, ya está pecando. 

No sabemos si “Jezabel” de Tiatira se arrepintió o no, pero es claro que ustedes no se han 

arrepentido de lo que han hecho, ya que arrepentirse implica pedir disculpas a los que dañaron 

y hacer todo lo posible para no repetir el mal. Nada de esto se hizo y por lo que mostrare más 



adelante tampoco parece haber hay intenciones de hacerlo y ello es lo que motivo que escriba 

esta carta. 

¿Creen que porque han pasado casi 3 años Jesucristo se olvidó del asunto? ¿Creen que él está 

de acuerdo con ustedes, ya que no hizo aparentemente nada? 

Los salmos les contestan:  

Salmo 50:21 

21 Cuando hiciste esas cosas, me quedé callado,y por eso 

creíste que yo sería igual que tú. 

Pero ahora voy a corregirte y a exponer mis argumentos contra 

ti. 

El silencio de Jesucristo y Jehová ante su conducta dentro de la congregación no fue porque 

ellos aprueban lo que han hecho ustedes. A ustedes y todo los que participaron de esto si no se 

arrepienten, les ocurrirá lo que él dijo que le haría a “Jezabel”. El tiempo que paso era para que 

ustedes se arrepientan. Todo este tiempo Jesucristo espero que sus siervos actúen y quiten la 

“falsa profecía” de la congregación, al igual que hizo en Tiatira. ¿Creen realmente que el que 

tiene los ojos como “llamas de fuego” se olvidó del asunto? 

Recuerden que él dijo que el castigo vendría para que todos lo vean y aprendan algo. 

“Así todas las congregaciones sabrán que yo soy el que examina los pensamientos más íntimos 

y los corazones. Y a cada uno de ustedes le pagaré según sus hechos.” 

Algunos dirán que lo hicieron por Jehová y es cierto, pero es bueno recordar lo siguiente acerca 

de Tiatira. Esa congregación estaba llena de adoradores de Jehová que fueron confundidos por 

“Jezabel”, que tambien les profetizaba en “nombre” de Jehová.  

Ese ejemplo está en la Biblia para mostrarnos como debemos ver el asunto y entendamos la 

gravedad de permitir que nos dominen supuestos “canales o medios” por los que 

hipotéticamente habla Jehová. No debemos creer en ningún “PROFETA AUTO PERCIBIDO”. 

Tambien destaca el ejemplo de Tiatira que no podemos excusarnos alegando que debemos 

obedecer ciegamente a quienes nos dirigen porque Dios lo pide. 

Por supuesto que Jehová nos perdonara si nos equivocamos, pero debemos reconocerlo 

humildemente y no poner excusa o echarle toda la culpa a “Jezabel”, al fin y al cabo, nosotros 

decidimos si la “toleramos” o no. 

Pondré otro ejemplo para entender esto y ver la coherencia de las Escrituras. Imaginemos que 

estamos al pie del monte Sinaí esperando que baje Moisés de la montaña. Mientras 

aguardamos vemos que ocurre lo siguiente: 

Éxodo 32:1-5 

32 Mientras tanto, el pueblo vio que Moisés tardaba mucho en bajar 

de la montaña. Así que todos se reunieron alrededor de Aarón y le 

dijeron: “¡Vamos! Haznos un dios que vaya delante de nosotros, 

porque no sabemos qué le pasó a este Moisés, el hombre que nos 



sacó de la tierra de Egipto”. 2 En vista de esto, Aarón les dijo: 

“Tomen los aretes de oro que sus esposas, sus hijos y sus 

hijas llevan en las orejas, y tráiganmelos”. 3 Entonces, todos 

se quitaron los aretes de oro de las orejas y se los llevaron a 

Aarón. 4 Él tomó el oro, le fue dando forma con un cincel y lo 

convirtió en una estatua en forma de becerro. Y ellos 

empezaron a decir: “Este es tu Dios, oh, Israel. Él te sacó de la 

tierra de Egipto”.5 Cuando Aarón vio esto, construyó un altar 

delante del becerro. Luego anunció: “Mañana celebraremos una 

fiesta en honor a Jehová”. 

¿Qué haríamos si hubiéramos observado todo esto? La gente estaba contenta y entusiasmada 

con la fiesta que Aaron convoco para el día siguiente ¿Participaríamos de ella? 

Probablemente digamos que no lo haríamos, pero imaginemos que nuestros familiares y 

amigos nos dicen lo siguiente al ver nuestra negativa: 

• ¿Por qué no participaras de la fiesta, acaso no adoras a Jehová? 

• La fiesta la convoca Aaron que fue elegido directamente por Jehová y realizo milagros 

impresionantes por su mano ¿Dudas tú de eso? 

• ¿Ya te olvidaste que Aaron fue la "boca de Dios" y hablo delante de faraón para 

comunicar su voluntad? 

• ¿Acaso tú te crees más que Aaron? 

• ¿Si la fiesta que haremos mañana está mal como dices porque Jehová la permite? 

• Tú dices que adoramos a otro dios y eso es mentira la fiesta es para nuestro Dios 

Jehová 

• No sabes que Dios quiere que estemos unidos en su adoración no te rebeles contra 

Jehová y sus representantes. 

¿Hubiéramos dejado que esos falaces argumentos nos convenzan? ¿Al ver que nuestros 

familiares y amigos se preparaban para la fiesta hubiéramos dejado que la mayoría nos dirija? 

¿Nos hubiera hecho ceder la autoridad de Aaron? 

Sin duda la presión era muy grande ya que “todos se quitaron los aretes de oro de las orejas y 

se los llevaron a Aarón. “ 

El relato continúa diciendo: 

Éxodo 32:6 

6 Así que al día siguiente se levantaron temprano y se pusieron a 

presentar ofrendas quemadas y sacrificios de paz. Después, el 

pueblo se sentó a comer y beber, y luego se levantaron para 

divertirse. 

Como vemos el pueblo empezó a ofrecer “sacrificios de paz y ofrendas quemadas” A JEHOVÁ, 

porque la fiesta era en honor a él, solo que ellos habían representado visualmente a Jehová 

con un becerro construido por Aaron. Ellos no adoraban a otro dios, estaban adorando a 

Jehová con una falsa representación de él, ya que Jehová no tiene forma de becerro. 



Esto es sumamente importante y lo repetiré: 

¡LA MAYORÍA CREÍA QUE ADORABA A JEHOVÁ POR MEDIO DEL BECERRO QUE CONSTRUYÓ 

AARON! 

 ¿Qué opinaba Jehová de esa fiesta en su honor? ¿Qué opinaba de las ofrendas quemadas y 

sacrificios que sus adoradores le estaban haciendo? 

Exodo 32:7-10 

7 Jehová ahora le dijo a Moisés: “Ve y baja, porque tu pueblo, que 

sacaste de la tierra de Egipto, se ha corrompido. 8 ¡Qué rápido se 

han desviado del camino que les mandé seguir! Se han hecho una 

estatua en forma de becerro y están inclinándose ante ella, 

ofreciéndole sacrificios y diciendo: ‘Este es tu Dios, oh, 

Israel. Él te sacó de la tierra de Egipto’”. 9 además, Jehová le 

dijo a Moisés: “He visto que este es un pueblo terco. 10 ahora 

déjame exterminarlos, porque estoy furioso con ellos, y haré de ti 

una nación grande”. 

Aquí confirmamos lo dicho anteriormente. El pueblo decía que el becerro era el Dios que los 

había sacado de Egipto. ¿Acaso ellos no sabían que era Jehová el que los había sacado? Por 

supuesto que lo sabían hasta los niños. Ellos estaban representando a Jehová con el becerro y 

es por eso que dijeron que le harían una fiesta a él. ¿Pero cómo veía Jehová el asunto? ¿Él lo 

veía igual que ellos? 

Jehová consideraba que el pueblo se había corrompido y que se habían desviado, además él 

dice que los sacrificios en realidad eran para la estatua del becerro y no para él. ¿Cómo es 

posible esto si la fiesta era en honor de Jehová? ¿Aaron el representante de Dios había 

convocado la fiesta y dirigía los sacrificios para Jehová y él no lo acepta? 

Aunque ellos creyeran eso lo que en realidad adoraban era una FALSA REPRESENTACION DE 

JEHOVÁ en forma de becerro. Aaron construyo esa falsa representación de Jehová y les hizo 

creer a todos que en realidad adoraban al Dios verdadero en esa fiesta. No importa a quien 

creamos adorar, debemos asegurarnos de que adoramos a Dios como él quiere.  

Ellos conocían el primer mandamiento, que decía: 

Exodo 20:1-6 

20 Luego Dios dio estos mandatos: 

2 “Yo soy Jehová tu Dios, el que te sacó de la tierra de Egipto, de la 

tierra donde eras esclavo. 3 No tengas otros dioses aparte de mí. 

4 ”No te hagas ninguna imagen tallada ni nada que tenga 

forma de algo que esté arriba en los cielos, abajo en la tierra 

o debajo en las aguas. 5 No te inclines ante esas cosas ni te 

dejes convencer para servirles, porque yo, Jehová tu Dios, soy 

un Dios que exige devoción exclusiva. Hago que el castigo por el 

error de los padres recaiga sobre los hijos, sobre la tercera 



generación y sobre la cuarta generación de los que me odian, 6 pero 

les demuestro amor leal por mil generaciones a los descendientes 

de los que me aman y obedecen mis mandamientos. 

Además, luego de dar ese mandamiento, Moisés les dijo específicamente: 

Éxodo 20:22, 23 

22 Entonces Jehová le dijo a Moisés: “Esto es lo que tienes que 

decirles a los israelitas: ‘Ustedes han visto con sus propios ojos que 

les he hablado desde el cielo. 23 No se hagan dioses de plata 

para adorarlos a ellos además de a mí. Tampoco se hagan 

dioses de oro. 

Es más luego de decir esto Moisés hizo lo siguiente: 

Éxodo 24:7, 8 

7 Finalmente, tomó el libro del pacto y se lo leyó en voz alta al 

pueblo. Después de esto, ellos dijeron: “Estamos dispuestos a 

hacer todo lo que Jehová ha dicho y vamos a obedecerlo”. 8 

Así que Moisés salpicó al pueblo con la sangre y le dijo: “Esta es la 

sangre del pacto que Jehová ha hecho con ustedes de acuerdo con 

todas estas palabras”. 

Todo el pueblo dijo que serviría a Jehová y tambien entendió que no debía adorar otros dioses.  

¿Cómo es posible entonces que veamos a todo el pueblo en unos días intentando adorar a 

Jehová con un becerro y con Aarón liderando esto? ¿Qué tipo de justificación mental podrían 

haber elaborado ellos para sostener esto? 

Probablemente el argumento fue que ese mandamiento era para no adorar a OTROS dioses, 

pero si se podían hacer imágenes para representar a Jehová si la adoración se hacía hacia él.  

Este argumento parece ser el de Aaron al convocar “la fiesta para Jehová” y seguramente con 

este argumento muchos que dudaban en participar terminaron haciéndolo al convencerse que 

lo hacían para Jehová. Quizás hasta razonaron: 

“Si este sacrificio es para Jehová él no puede enojarse conmigo” 

Ellos en su mente estaban haciendo una “fiesta a Jehová” y contaban con la aprobación del 

representante de Jehová ¿Qué podía estar mal en ello? 

Nuevamente pregunto ¿Nos hubiéramos dejado engañar ante estas ideas? 

Pero el relato dice que Jehová sintió tanta furia que queria destruirlos a todos por ese pecado, 

así que este no fue un tema menor y sabemos que muchos murieron luego por esto. 

El apóstol Pablo dijo sobre esto: 

 

 



1 corintios 10:1-7 

10 Ahora bien, hermanos, quiero que sepan que nuestros 

antepasados estuvieron todos bajo la nube, todos atravesaron el 

mar, 2 todos fueron bautizados en Moisés mediante la nube y el 

mar, 3 todos comieron el mismo alimento espiritual 4 y todos 

bebieron la misma bebida espiritual. Porque bebían de la roca 

espiritual que los seguía, y aquella roca representaba al Cristo. 5 

Sin embargo, la mayoría de ellos no agradó a Dios, pues cayeron 

muertos en el desierto.6 Ahora bien, estas cosas nos sirven de 

ejemplo para que no deseemos cosas perjudiciales, como hicieron 

ellos. 7 tampoco nos hagamos idólatras, como se hicieron 

algunos de ellos, tal como está escrito: “El pueblo se sentó a 

comer y beber, y luego se levantaron para divertirse”. 

Pablo alude específicamente al incidente del becerro y dice que este está en la Biblia para que 

“no nos hagamos idolatras como ellos”.  ¿Puede un cristiano verdadero que cree en Jesucristo 

y sabe que hay un solo Dios cometer idolatría? ¿Puede un testigo de Jehová adorar un 

“becerro” igual que los israelitas? Si no fuera posible Pablo ni siquiera lo plantearía.  

Es triste, pero muchísimos hermanos que dirían que jamás hubieran adorado el “becerro de 

Aaron” si adoraron el “becerro” que crearon ustedes. ¿Por qué digo esto? 

Aaron creo con sus manos una falsa representación de Jehová y ustedes hicieron lo mismo. Al 

enseñar ustedes que Jehová queria que los hermanos se vacunen muchos de ellos actuaron en 

contra de su conciencia y por lo tanto en contra de la ley que tenían en el corazón.  

Esa ley estaba escrita por el mismo dedo que escribió los diez mandamientos que tenían los 

israelitas. Al colocarse esa vacuna ellos entregaron su cuerpo en sacrificio a un falso “Jehová” 

creado por ustedes en un acto claramente idolátrico. En sus mentes ellos creyeron que 

adoraban a Dios y que sus sacrificios eran para el igual que esos israelitas en el desierto. 

El “dios” que ustedes crearon no respetaba la conciencia individual y pretendía que todos se 

vacunen. Ese “dios” queria que sigamos al pie de la letra recomendaciones de organizaciones 

mundanas. Ese “dios” veía mal que advirtamos a otros de los peligros que conocíamos. Ese 

“dios” queria que se castigue a cualquiera que los señale a ustedes como promotores de un 

error. Ese “dios” queria expulsar de la congregación a todo aquel que sostuviera una postura 

publica diferente a ustedes. Ese “dios” que crearon ustedes era un “becerro” que sus propias 

manos hicieron y ese “becerro” no era nuestro Dios Jehová. 

Ustedes pidieron sacrificios a ese falso “dios”, todos debían extender el brazo y ser pinchados 

por la vacuna para demostrar su fe. Ustedes decían vez tras vez que ese “becerro “era Jehová, 

pero de ninguna forma era él. Todos debían introducir en su sangre ese líquido que 

demostraría su devoción.   

Ustedes usaron su autoridad igual que Aaron para corromper al pueblo. Muchos entendían los 

principios involucrados, que dejaban claro que lo que hacían ustedes estaba mal, pero se 

sometieron a su autoridad y los dejaron de lado igual que hicieron los israelitas con la ley. Los 

que hicieron esto pecaron por culpa de ustedes, igual que los antiguos israelitas.  



La ley además les advertía: 

Éxodo 23:2 

2 No sigas a la mayoría de la gente para hacer cosas malas, 

ni des un testimonio que vaya en contra de la justicia tan solo por 

apoyar a la mayoría. 

Al ver que la muchedumbre adoraba al “becerro” algunos se dejaron llevar por “la mayoría” y 

lo mismo paso con las recomendaciones de ustedes. Esas recomendaciones repetitivas que 

ustedes dieron fomentaron la presión de grupo necesaria para que muchos que estaban 

aguantando terminaran cediendo. 

Jehová además dijo que el pueblo se “corrompió” por la culpa de Aaron. Sobre esto se les 

escribió a los Corintios: 

1 Corintios 3:17 

17 Si alguien destruye el templo de Dios, Dios lo destruirá a 

él, porque el templo de Dios es santo, y ustedes son ese templo. 

La palabra que se traduce “destruye” es ftheiro (φθείρω, G5351) 

Esta palabra significa lo siguiente, según el diccionario de Vine : 

ftheiro (φθείρω, G5351), significa destruir corrompiendo, llevando 

así a un estado peor; (a) se usa con este significado del efecto de las 

malas compañías sobre las maneras de los creyentes, y por ello del 

efecto de asociarse con aquellos que niegan la verdad y mantienen 

falsas doctrinas (1Co_15:33; este era un dicho del poeta pagano 

Menandro, y llegó a ser un proverbio bien conocido); en 2Co_7:2, de 

los efectos de tratos poco honrados, llevando a la gente a la 

necesidad (acusación que había sido lanzada sobre Pablo); en 

2Co_11:3, de los efectos sobre las mentes (o pensamientos) de los 

creyentes al corromperlos «de la sincera fidelidad a Cristo»; en 

Efe_4:22, intransitivamente, de la vieja naturaleza, «viciada», 

«moralmente corrompida, de camino a su ruina total» (Moule), 

«conforme a los deseos engañosos»; en Apo_19:2, metafóricamente, 

de la ramera babilónica, corruptora de los habitantes de la tierra 

mediante su falsa religión. 

(b) Con el significado de destruir, se usa de dañar a la iglesia local 

apartándola de aquella condición de santidad de vida y de pureza 

de doctrina en la que debieran permanecer (1Co_3:17 : 

«destruyere»), y de la destrucción retributiva por parte de Dios del 

delincuente que es culpable de este pecado, «destruirá»; de los 

efectos de la obra de maestros falsos y abominables sobre ellos 



mismos (2Pe_2:12; algunos textos tienen kataftheiro; y Jud_1:10 : «se 

corrompen»). Véanse DESTRUIR, EXTRAVIAR, PERECER, VICIAR.¶ 

 

Es muy claro que Pablo está diciendo que corromper a los discípulos de Cristo con enseñanzas 

y doctrinas falsas es un pecado que Dios castiga severamente. Este es el pecado cometido por 

Aaron y Moisés dijo de él: 

Deuteronomio 9:20 

20 ”Jehová estaba tan enojado con Aarón que estuvo a punto de 

aniquilarlo, pero oré a favor de Aarón en aquella ocasión también. 

Aaron casi pierde la vida por todo esto y solo se salvó porque se arrepintió y porque Moisés 

oro por él, sino Dios lo habría matado por esto. Ustedes pecaron contra Cristo y tambien contra 

todos los hermanos a los que indujeron a ir en contra de sus conciencias y los hicieron practicar 

idolatría.  

Como he dicho antes, si un hermano se vacuno porque realmente está convencido que eso 

está bien, esto no le aplica, pero los que si sentían que estaba mal pecaron al “comer algo que 

consideraban contaminado” a instancia de ustedes. 

Como tambien he citado en esta carta, Pablo dijo: 

Romanos 14:13-15 

13 Por lo tanto, dejemos de juzgarnos unos a otros. Más bien, 

estén decididos a no poner ningún estorbo ni obstáculo delante de 

un hermano. 14 Soy consciente y estoy convencido en el Señor 

Jesús de que nada es impuro en sí mismo. Solo cuando un 

hombre considera que algo es impuro, entonces es impuro 

para él. 15 Por eso, si ofendes a tu hermano por lo que comes, 

ya no sigues el camino del amor.  No eches a perder con lo 

que comes a aquel por quien Cristo murió. 

Todo esto evidencia que lo que ustedes hicieron es un grave pecado y requiere ser tratado 

urgentemente. Jesús reprendió a la congregación de Tiatira por “tolerar a Jezabel” y lo que ella 

hacía. Él queria que sus siervos actúen, no que se queden mirando a “Jezabel” sin hacer nada.  

Ya han pasado casi 3 años en los cuales ustedes deberían haberse arrepentido, ustedes 

tuvieron mucho tiempo, ya no puede tolerarse más lo que han hecho y esa es una de las 

razones de existencia de esta carta. 

Ustedes deben rendir cuentas ante la congregación. 

 

 



FALTA DE AMOR 
 

He mostrado que hubo varios mandamientos de Jesús que se pasaron por alto o se 

tergiversaron, pero sin duda una de las cosas más graves fue la falta de amor a los hermanos. 

Jesús dijo: 

Juan 15:12 

12 Este es mi mandamiento: que se amen unos a otros tal como yo 

los he amado. 

¿Demostraron ustedes, a sus hermanos, el amor que Cristo mando? Es cierto que en cada 

Informe ustedes decían todo el tiempo que amaban a los hermanos y los querían mucho, pero 

es lamentable que no aplicaran en ellos lo que el apóstol Juan dijo sobre el amor. 

1 Juan 3:18 

18 hijitos, no amemos de palabra ni de labios para afuera, sino con 

hechos y de verdad. 

El verdadero amor se demuestra con hechos, no con solo palabras. El texto de la carta a los 

romanos, que cite anteriormente, dice: 

Romanos 14:15  

15 Pues si por causa de alimento se contrista tu hermano, no 

andas ya de acuerdo con el amor. No arruines por tu alimento a 

aquel por quien Cristo murió.  

Ya he explicado que comer carne sacrificada a ídolos es lo mismo que vacunarse para algunos 

hermanos. Por lo tanto, allí dice realmente, para todo el que lea principios en vez de leyes: 

Romanos 14:15 

15  Pues si por causa de la [VACUNA ] se contrista tu hermano, no 

andas ya de acuerdo con el amor. No arruines por  [LA 

VACUNA] a aquel por quien Cristo murió.  

Ustedes presionaron, calumniaron, difamaron e hicieron sufrir a muchos hermanos por esto, 

les arruinaron a ellos amistades de muchos años y les hicieron pelear en contiendas con 

familiares, ancianos y hermanos de la congregación.  Ante esto, algunos tropezaron y perdieron 

la fe, mientras que otros cayeron en el odio al ver como morían sus seres queridos y esto es 

culpa de ustedes.  

No importa que todo esto lo hayan generado ustedes con una simpática sonrisa y con palabras 

amables, nada de esto es amor, todo esto son las “obras de la carne”. 

Pablo dijo:  

 

 



Gálatas 5:19-21 

19 Ahora bien, las obras de la carne son evidentes, y son la 

inmoralidad sexual,  la impureza, la conducta descarada, 20 la 

idolatría, el espiritismo, las enemistades, las peleas, los celos, 

los arrebatos de ira, las riñas, las divisiones, la formación de 

sectas, 21 la envidia, las borracheras, las fiestas descontroladas y 

cosas como estas. Les aviso, como ya les advertí antes, que los 

que practican estas cosas no heredarán el Reino de Dios. 

Es evidente que mucho de lo que generaron ustedes y que llaman falsamente amor en realidad 

fue “idolatría, enemistades, peleas, celos riñas divisiones, formación de sectas y cosas como 

estas.” 

La falta de amor fue tan grave que quisiera ilustrarla con la parábola que Cristo uso para 

destacar el amor por excelencia. Jesús dijo en la parábola del buen samaritano: 

Lucas 10:29-37 

29 Pero, queriendo demostrar que era justo, el hombre le preguntó a 

Jesús: “Y ¿quién es en realidad mi prójimo?”. 30 Jesús le contestó: 

“Un hombre bajaba de Jerusalén a Jericó y cayó en manos de unos 

ladrones, que le quitaron hasta la ropa y lo golpearon, y se 

fueron dejándolo medio muerto. 31 Dio la casualidad de que un 

sacerdote bajaba por ese mismo camino; pero, cuando lo vio, 

pasó de largo por el otro lado del camino. 32 Igualmente, 

cuando un levita llegó a ese lugar y lo vio, pasó de largo por el 

otro lado. 33 Pero cierto samaritano que viajaba por ese camino 

llegó adonde él estaba y, al verlo, se conmovió profundamente. 34 

Así que se le acercó, le echó en sus heridas aceite y vino, y se 

las vendó. Luego lo montó sobre su propio animal, lo llevó a una 

posada y lo cuidó. 35 Al día siguiente sacó dos denarios, se los dio 

al dueño de la posada y le dijo: ‘Cuídalo, y, si gastas algo más, 

te lo pagaré cuando vuelva’. 36 ¿Cuál de los tres piensas que se 

hizo prójimo del que cayó en manos de los ladrones?”. 37 Él le 

contestó: “El que lo trató con compasión”. Entonces Jesús le dijo: 

“Vete y haz tú lo mismo”. 

En este conocido relato Jesús destaca la importancia de amar de una forma práctica, el 

samaritano no habla de lo que hay que hacer, el actúa de forma directa. Esta parábola tambien 

nos muestra cómo ve Dios lo que hemos experimentado con todo lo que ustedes hicieron en la 

pandemia. 

Para entender esto pensemos que ese samaritano no encontró al judío tirado y medio muerto 

en el camino, modifiquemos la parábola (Jesús no se enojara) e imaginemos que el samaritano 

iba conduciendo su carro por un estrecho camino. 



En un risco y SIN QUERERLO golpea con la rueda del carro al judío que iba caminando distraído 

por un desfiladero. El hombre cae y se rompe las dos piernas además de quedar mal herido e 

inconsciente, él queda tirado con la cabeza sangrando entre las rocas. 

¿Nos imaginamos al samaritano escapando del lugar a toda velocidad, dejando al pobre 

individuo tirado allí? ¿Fingiría el samaritano estar distraído y haría como que no ha pasado 

nada malo?¡Por supuesto que no!  

Si el samaritano estuvo dispuesto a ayudar a una persona desconocida que OTROS habían 

lastimado y abandonado, ¡¡CUANTO MÁS AYUDARÍA   A ALGUIEN QUE SIN QUERER ÉL 

HUBIERA LASTIMADO!!. 

Esto lo repetiré y agrandare la letra porque es muy importante. 

Si el samaritano estuvo dispuesto a ayudar a una persona 

desconocida que OTROS habían lastimado y abandonado, 

¡¡CUANTO MÁS AYUDARÍA A ALGUIEN QUE SIN QUERER ÉL 

HUBIERA LASTIMADO.!! 

Ya ha quedado claro que ustedes abandonaron   la neutralidad bíblica y se pusieron a 

recomendar "medicamentos" experimentales y peligrosos a los hermanos. Les hicieron creer a 

ellos que la "instrucción " que ustedes daban venia de Jehová y presionaron a los hermanos 

terriblemente para que se sometan a sus propias ideas. Eso estuvo muy mal y es indiscutible 

como hemos visto en toda esta carta.  

Pero debemos reconocer que todos podemos equivocarnos y sin querer dañar a alguien, ya sea 

por palabra y acción. Sin duda nos gustaría, si cometiéramos un error así, que se nos tenga 

misericordia y se nos de otra oportunidad. Pero para que pase eso lo único que hay que hacer 

es pedir perdón, arrepentirse de corazón y tratar en la medida de lo posible de enmendar el 

mal que hemos provocado. 

¿Hicieron esto ustedes? ¿Han demostrado amor "vendando" y "curando " a los que ha 

lastimado con sus instrucciones "extrañas ilógicas y poco prácticas”? ¿Han actuado como el 

samaritano de nuestra parábola modificada? 

Tristemente no, es lamentable decirlo, pero están muy lejos del amor que el samaritano 

mostro, ya que el ayudaba a personas que OTROS dañaban. Vuelvo a repetirlo, el samaritano 

del que Jesús hablo ayudaba a personas que otros dañaron. 

Ustedes no han ayudado ni a los que ustedes mismos han dañaron y son la antítesis de lo que 

Jesús dijo en esta parábola acerca de este buen hombre  

• El samaritano encontró un hombre desconocido herido y tirado en el camino; ustedes 

dejaron tirado en el camino a sus propios hermanos. 

• El samaritano lo encontró medio muerto; ustedes dejaron medio muertos a muchos y 

a otros directamente los mataron con sus recomendaciones. 

• El samaritano vendo las heridas y las curo; ustedes hirieron y se niegan a vendar 

• El samaritano llevo al hombre a que sea curado y puso de su propio dinero; ustedes no 

se hacen cargo de nada en absoluto y niegan la responsabilidad. 



Sin duda es lamentable como actuaron y están muy lejos de amar a los demás como Jesús 

mando. 

¿Si Ustedes no actuaron como el samaritano, cómo quien han actuado entonces? Quizás 

alguien diga que ustedes actuaron como “el levita” y “el sacerdote” que miraron para otro 

lado. Pero no es así, no actuaron como ellos dos, ustedes actuaron mucho peor. 

En realidad, ustedes actuaron como los delincuentes que golpearon al hombre para robarle. 

¿Por qué digo eso?  

Esos “salteadores” despojaron al hombre y lo golpearon.  ¿Qué es lo más valioso que tenemos 

y debemos proteger según las Escrituras? 

Pablo le dice a Timoteo en su primera carta: 

1 Timoteo 1:18, 19 

18 Timoteo, hijo mío, te doy esta instrucción de acuerdo con las 

profecías que se hicieron acerca de ti, para que por estas sigas 

peleando la noble batalla, 19 manteniendo la fe y una buena 

conciencia, la cual algunos han rechazado, y como resultado su fe 

ha naufragado. 

Y él le recuerda, en la segunda carta: 

2 Timoteo 1:13, 14 

13 Sigue aferrándote al modelo de palabras sanas que oíste 

de mí con la fe y el amor que resultan de estar en unión con 

Cristo Jesús. 14 Con la ayuda del espíritu santo que reside en 

nosotros, protege este tesoro que se te ha confiado. 

El “modelo de palabras sanas” o verdades bíblicas y nuestra fe en ellas son “un tesoro” que 

debemos proteger y nunca permitir que nadie nos lo arrebate. Debemos luchar, como en una 

“batalla”, para proteger “el tesoro que se nos confió” y “nuestra conciencia” 

Durante los lamentables Informes que ustedes dieron en la pandemia principios claros, como la 

conciencia cristiana y la capacidad de raciocinio (Romanos 12:1), fueron “arrebatados” de los 

hermanos y reemplazados por la obediencia ciega. 

A nuestros hermanos los "despojaron de su tesoro" a los golpes, en una “paliza” que se repitió 

mes a mes con cada Informe, hasta que debilitados por los golpes muchos de ellos cedieron. Al 

haber ellos cedido, su espiritualidad se resintió y muchos deben sufrir ahora efectos adversos 

por haber creído las mentiras dichas por ustedes en los Informes, perjudicándose gravemente 

su salud. Cambiar las “palabras sanas” de las Escrituras por palabras venenosas termino 

enfermando y matando a muchos de ellos literalmente. 

¿Qué hicieron “los salteadores” de la parábola de Jesús? Abandonan al hombre luego de la 

paliza y lo dejan tirado. ¿No están así nuestros hermanos? ¿No los abandonaron ustedes? 

Estos pobres hermanos están “tirados, golpeados y medio muertos” sin poder hablar de esto 

ni siquiera con los ancianos o superintendentes y si lo intentan estos lo que hacen es actuar 

como “el levita y el sacerdote”, “miran para otro lado” como si nada hubiera pasado.  



Ellos actúan como si el sufrimiento que ahora padecen nuestros hermanos por las secuelas 

físicas, el daño espiritual y emocional no existiera en absoluto. Ellos tambien cargan con 

pecado por ignorar a estos hermanos lastimados y heridos.  

Conozco casos en los que ancianos han reprendido hermanos por hablar de las secuelas físicas 

que les ha dejado la vacuna, porque eso supuestamente debilita la fe en ustedes y sus 

instrucciones. 

Esto que hacen estos ancianos es peor que lo que hicieron “el levita y el sacerdote” ya que 

estos al menos miraban para otro lado. 

Modifiquemos la parábola nuevamente:  

Imaginemos que “el levita y el sacerdote” se acercaran al herido y le dijeran que no piense en 

el dolor, más bien debe tratar de sonreír, PERO sin abrir mucho la boca. 

El hombre golpeado, con mucho esfuerzo, les pregunta por qué debe sonreír sin abrir mucho la 

boca, ya que él no entiende porque le dicen eso. El “levita y el sacerdote” le dicen al hombre: 

“Te faltan varios dientes y eso se ve si abres mucho la boca, aparte se ve mucha sangre, queda 

muy fea esa apariencia”. Luego siguen su camino. 

¿Pensaríamos que son amorosos si ellos actuaran así? ¿Es eso amor? Tristemente muchos 

ancianos hacen lo mismo al no escuchar a nuestros hermanos y son cómplices del pecado de 

ustedes. Les dicen a los hermanos que se callen la boca y finjan que no paso nada. 

Jesucristo señalo hacia el samaritano y dijo "ve y haz tu lo mismo “. Estimados hermanos del 

Cuerpo Gobernante, debemos contribuir a la curación de nuestros hermanos y darles y apoyo 

que necesitan para afrontar la triste situación que han tenido que pasar por culpa de ustedes. 

Nunca deberíamos actuar como el levita y el sacerdote que niegan la existencia del problema. 

Eso es no tener verdadero amor y es romper el 2 mandamiento. 

Por eso ante esta brutal falta de amor, ustedes deben enfrentar un comité judicial que juzgue 

sus acciones y todos los hermanos con responsabilidades deben ser instruidos para hacer lo 

correcto y no seguir su mal ejemplo. 

Además de todo esto podemos ver la falta de amor de ustedes con la persecución hacía los 

hermanos que les dijeron la verdad. El apóstol Juan nos habla de esto en el contexto del texto 

que cite antes:  

1 Juan 3:10-18 

10 Los hijos de Dios y los hijos del Diablo se reconocen por 

esto: el que no practica la justicia no proviene de Dios, ni tampoco 

el que no ama a su hermano. 11 Porque este es el mensaje que 

ustedes han oído desde el principio: que nos amemos unos a otros; 

12 no como Caín, que provino del Maligno y mató a su 

hermano.¿Y por qué lo mató? Porque sus propias acciones eran 

malvadas pero las de su hermano eran justas.13 Hermanos, no se 

sorprendan de que el mundo los odie. 14 Nosotros sabemos que 

hemos pasado de la muerte a la vida porque amamos a los 

hermanos. El que no ama permanece en la muerte. 15 Todo el 



que odia a su hermano es un asesino, y ustedes saben que en 

ningún asesino permanece la vida eterna. 16 Por esto hemos 

llegado a conocer el amor: porque él entregó la vida por nosotros, y 

nosotros tenemos la obligación de entregar la vida por 

nuestros hermanos 17 Pero, si alguien tiene las posesiones de 

este mundo y ve que su hermano está pasando necesidad pero se 

niega a mostrarle compasión, ¿cómo puede el amor a Dios 

permanecer en él?18 Hijitos, no amemos de palabra ni de 

labios para afuera, sino con hechos y de verdad. 

Aquí se hace referencia a los “hijos de Dios y los hijos del Diablo” y como se diferencian por el 

amor. Por supuesto yo no los estoy acusando a ustedes de ser “hijos del Diablo”, simplemente 

quiero mostrar lo grave que es lo que ustedes hicieron y por qué debemos evitar las actitudes 

que tuvieron ustedes, ya que de ninguna forma estas se relacionen con nuestro Padre. 

El apóstol Juan no buscaba insultar a sus oyentes, que eran sus hermanos, con lo que escribió. 

Sino más bien queria hacerles entender la gravedad de no mostrar amor. Yo con el mismo 

objetivo cito estas Escrituras inspiradas, así que por favor no se ofendan por esto. Como he 

dicho anteriormente tenemos que tener la madurez de enfrentar los hechos tal como son. 

Juan dice que desde el principio el mensaje es claro y este es “que nos amemos unos a otros”. 

Se menciona el mal ejemplo de Caín y como este “odió a su hermano y lo mato”. Pero tambien 

se dice que “todo el que odia es un asesino”. 

¿Por qué dice aquí esto, ya que no es lo mismo odiar que asesinar? Las leyes humanas hacen 

diferencia en ambas cosas ¿Por qué Dios parece ver ambas cosas igual? Juan no invento esto 

estaba citando a Jesús quien dijo: 

Mateo 5:21, 22 

21 ”Ya oyeron que a sus antepasados se les dijo: ‘No asesines, y 

todo el que cometa un asesinato tendrá que responder ante el 

tribunal de justicia’. 22 Pero yo les digo que tendrá que 

responder ante el tribunal de justicia todo el que siga furioso 

con su hermano. Y todo el que insulte con desprecio a su 

hermano tendrá que responder ante el Tribunal Supremo. 

Pero todo el que le diga ‘¡Eres un estúpido despreciable!’ se 

arriesga a acabar en la Gehena de fuego. 

Jesús mostro que Dios no solo condena el acto de asesinato, sino tambien las emociones y 

sentimientos que pueden llevar a él; el acto de asesinar es simplemente circunstancial. Por 

ejemplo, sabemos que si hoy alguien insulta a otra persona probablemente esta le devuelva el 

insulto o hasta lo empuje. Hace 200 años, la misma ofensa hubiera desencadenado un duelo y 

la posible muerte de uno de ellos.  Y en otra época quizá directamente ni habría duelo, sino 

que se habría ejecutado directamente al ofensor 

En todos los casos los sentimientos de enojo son los mismos, pero las diferentes regiones del 

mundo y épocas donde se desarrollan hacen que terminen en un asesinato o no. Por lo tanto, 



desde este punto de vista, es razonable que un Dios justo, que es atemporal, juzgue mucho 

más profundamente que la limitada ley humana y vea lo que hay en el corazón. 

Sería injusto considerar a un homicida de hace 2000 años más pecador que un individuo actual 

que odia, pero no mata porque sencillamente nació en otra época y lugar. Si este último 

hubiera nacido tambien hace 2000 años haría exactamente lo mismo, o algo peor. 

Por eso matar desde el punto de vista de Dios no es lo que determina el pecado ya que esto es 

consecuencia del odio y a veces, dependiendo de las circunstancias, se manifiesta o no en 

asesinato. Por eso desde este punto de vista, podríamos preguntarnos qué piensa Jehová de lo 

que ustedes hacen. 

Muchos de los hermanos que les dijeron la verdad enfrentaron persecución y fueron acusados 

de división. Estos hermanos fueron calumniados y su nombre mancillado. Otros, que no 

pudieron tolerar lo que ustedes estaban enseñando a la congregación, no desistieron y 

enfrentaron comités judiciales que los expulsaron. No importo que ellos dijeran la verdad y 

demostraran que ustedes estaban equivocados, sencillamente se los expulso de la 

congregación acusándolos falsamente de división.  

Esto hizo que ellos quedaran completamente aislados de sus familiares y amigos por culpa de 

ustedes. ¿Cómo ve Dios estas injusticias? 

Trasladémonos 500 años atrás y pensemos en los mismos sentimientos hacia la verdad y la 

misma situación. ¿Cómo hubiera terminado? Esos hermanos hubieran terminado en la hoguera 

o ahorcados por oponerse a sus ideas erradas. Ellos cuestionaron la autoridad religiosa y les 

pasaba eso a quienes lo hacían. Los sentimientos en contra de la verdad son los mismos, la 

única diferencia son el marco temporal y cultural. 

¿Y todos los que pasan por comités que intentan “ayudarlos a razonar”, presionando a los 

hermanos para que cambien de idea a que se comparan? Sencillamente a las sesiones de 

tortura medievales para obligar al pecador a arrepentirse y cambiar de postura. Nuevamente 

los sentimientos en contra de la verdad son los mismos, la única diferencia son el marco 

temporal y cultural. 

¿Ustedes creen que porque no matan en la hoguera a quien les dice la verdad y solo lo 

expulsan, no están condenados por Dios? ¿Creen que si ustedes tienen estos sentimientos en 

contra de la verdad no serían capaces de hacer lo mismo que monjes, sacerdotes y clérigos de 

hace 500 años, si estuvieran con ellos? 

La única diferencia es que vivimos en un periodo en que ustedes no tienen autoridad para 

matar, los mismos sentimientos de querer destruir al que les dice la verdad eran los que tenían 

los verdugos medievales. 

La revista ¡Despertad! 1997  g97 8/5 págs. 18-21 en su artículo “Juicio y ejecución de un 

“hereje”” dice lo siguiente : 

“EN UN lado de la tétrica sala se halla el elevado e imponente asiento 

de los jueces. La silla del presidente, situada en el centro, está 

cubierta con un dosel de tela de color oscuro, coronado por una gran 

cruz de madera que domina toda la sala. Al frente está el banquillo 

de los acusados. 



Así solían describirse los tribunales de la siniestra Inquisición católica. 

La aterradora acusación contra los desventurados reos era la de 

“herejía”, palabra que evoca imágenes de tortura y muerte en la 

hoguera. La Inquisición (del verbo latino inquiro, “inquirir”) era un 

tribunal eclesiástico especial creado para erradicar la herejía, es 

decir, las ideas o doctrinas que se apartaban de la ortodoxia 

católica romana. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/101997327 

Lo que se castigaba con la muerte, hace tan solo unos cientos de años, era la “herejía” y esto, 

como lo deja claro esta revista, eran “ideas o doctrinas que se apartaban de la ortodoxia 

católica romana.” 

¿Por qué se persiguió a nuestros hermanos en la pandemia? 

“Para erradicar la HEREJÍA, es decir, las ideas o doctrinas que se apartaban de la ortodoxia DE 

USTEDES” 

Todos estos hermanos, que defendieron la verdad, estarían muertos si se hubieran atrevido a 

hacer lo mismo hace 500 años. Es por eso que Jesucristo condeno los sentimientos, ya que 

estos son los mismos en cualquier periodo histórico, demostrando la justicia suprema de Dios. 

Y esta es la razón por la que Juan acertadamente dice que “el que odia a su hermano es un 

asesino”. 

Entendiendo esto ¿Por qué Caín mato a Abel? Lo hizo porque su hermano expuso su mal 

camino y él no lo soporto y decidió matarlo. Si Caín viviera hoy y pasara lo mismo ¿Mataría el a 

Abel? Quizás no lo haría porque hay leyes y no le gustaría ir a la cárcel, así que quizás solo lo 

odiaría en su corazón. Pero eso no importa porque el resultado es el mismo, esos sentimientos 

de Caín serian condenados por Dios, sin importar si terminan en un homicidio o no. 

¿Manifiesta amor por la verdad u odio por ella el que ustedes y “sus seguidores” hayan 

perseguido a todos los que dijeron la verdad en la pandemia? La actitud que manifestaron 

ustedes sencillamente, en otro periodo histórico, hubiera llevado a la muerte de todos los que 

los criticaban, por lo tanto, tenemos aquí una peligrosa falta de amor. 

Jesús les dijo a los fariseos: 

Mateo 23:34-39 

34 Por lo tanto, voy a enviarles profetas, sabios y maestros. A 

algunos los matarán y los ejecutarán en maderos, y a otros 

les darán latigazos en sus sinagogas y los perseguirán de 

una ciudad a otra. 35 Así, ustedes acabarán pagando por toda la 

sangre justa que se ha derramado sobre la tierra, desde la sangre 

del justo Abel hasta la sangre de Zacarías hijo de Baraquías, a 

quien ustedes asesinaron entre el santuario y el altar. 36 Les 

aseguro que esta generación tendrá que pagar por todas estas 

cosas.37” Jerusalén, Jerusalén, la que mata a los profetas y 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/101997327


apedrea a los que son enviados a ella..., ¡cuántas veces quise 

reunir a tus hijos como la gallina reúne a sus pollitos debajo de sus 

alas! Pero ustedes no lo quisieron. 38 ¡Miren! Su casa queda 

abandonada y se les deja a ustedes. 39 Porque les digo que de 

ahora en adelante ustedes no me verán más hasta que digan 

‘¡Bendito el que viene en el nombre de Jehová!’”. 

Por favor, noten que él dice que los fariseos “matarían a profetas sabios y maestros” y los 

golpearían con “látigos” en las sinagogas, ellos no reconocerían que estos eran “enviados” por 

Jesucristo. Jesús dice además que ellos pagarían por la sangre “desde Abel a la de Zacarías” , 

este último “asesinado” según él por ellos  ¿Por qué dice esto ,si ellos ni siquiera lo conocieron 

? Sencillamente porque los fariseos manifestaron la misma actitud que comenzó con Caín y se 

repitió a lo largo de toda la historia. Ellos decidieron formar parte de la “generación” cuyo 

primer exponente humano fue Caín al perseguir a su hermano y cuyo “padre” es el mismísimo 

Satanás. Por eso Juan habla de los “hijos de Dios” en contraste con “los hijos del Diablo”. 

Los hijos de Dios jamás persiguieron a nadie en toda la historia de la humanidad, más bien 

siempre fueron perseguidos por los imitadores de Caín y al igual que el tienen una clara 

“señal” que los distinguía, el odio a sus hermanos. Esa actitud de odio en algunos casos 

dependiendo de la zona geográfica y otras circunstancias temporales termino en “muerte” de 

los enviados por Jehová y en otro caso termino en “latigazos”.  Pero esto no importa, la actitud 

es lo que condena nuestro Dios, independientemente del resultado puramente circunstancial. 

 ¿Dirán ustedes hoy lo mismo que los fariseos en su día? 

Mateo 23.30 

‘Si hubiéramos vivido en los días de nuestros antepasados, no 

habríamos sido cómplices suyos en derramar la sangre de los 

profetas’.  

Pero la realidad es que ustedes hubieran hecho lo mismo que ellos, porque el sentimiento de 

atacar al que les dice la verdad y tercamente insistir en sus propias ideas es el mismo. 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, quiero pedirles que con la mano sobre su 

corazón y mirando al cielo me respondan lo siguiente: 

Si ustedes supieran mi nombre y a que congregación pertenezco ¿Que harían conmigo? ¿Dirían 

lo mismo que David? 

Salmo 141:5 

5 Si me golpeara alguien justo, sería un gesto de amor leal; si 

me reprendiera, sería como aceite sobre mi cabeza, que mi 

cabeza jamás rechazaría. Yo seguiré orando incluso durante 

sus desgracias. 

¿He sido yo injusto? No, ya que esta carta está basada en los sólidos principios de Jehová, los 

cuales se encuentran delineados en la Escritura y los he citado vez tras vez para “golpear y 

reprender”, como demanda la Justicia Divina. ¿Sienten ustedes que las palabras de esta carta 

son “como aceite sobre su cabeza” que aceptan con gusto? ¿Orarían por mí en mi “desgracia” 



como yo he orado por ustedes? ¿O más bien ustedes buscarían causarme “la desgracia”? 

¿Hablarían ustedes con la Sucursal de mi país para que esta envié a los ancianos a realizarme 

un comité judicial para “ayudarme a razonar”? ¿Me acusarían de apostata y de querer 

sembrar división, presionándome para que me someta? ¿Si yo ante esto me mantengo en mis 

convicciones, porque dejarlas significaría traicionar a Jehová y Jesucristo, me expulsarían 

ustedes de la congregación? ¿Dirían la horrible mentira de que ya no soy testigo de Jehová 

enfrente de todos, para que ellos me rechacen? 

Si ustedes hicieran todo esto que mencione conmigo, estarían actuando igual que la inquisición 

católica de hace cientos de años. Basta leer las actas de la inquisición para ver que los 

argumentos con los que se sentenciaba a muerte a los herejes eran “preservar la doctrina, 

evitar la división y la confusión” y estos son los mismos argumentos que ustedes usan hoy para 

perseguir a quien les dice la verdad. 

Debo agradecer haber nacido hoy y no en aquella época, porque escribir esta carta, en ese 

periodo tan oscuro, hubiera hecho que me estrangulen y quemen mi cadáver en la hoguera, 

por cuestionar lo que hacen los supuestos “vicarios de Cristo”. 

¿Creen que exagero? Sean sinceros consigo mismos y respondan ¿Qué hubieran hecho ustedes 

si tambien hubieran estado en esa época y esa cultura al recibir esta carta?  Ustedes han 

escrito artículos completos sobre los mártires de la antigüedad para honrarlos. En cierto 

sentido ustedes han “adornado sus tumbas y lloran sobre ellas”. Pero si estos estuvieran aquí 

hoy, diciéndoles lo que yo les digo. ¿No los perseguirían ustedes igual que aquellos que los 

mataron? (Mateo 23:29) ¿Entienden por qué Dios en su infinita sabiduría va mucho más allá de 

la ley humana y condena lo que hay en el corazón? 

Queridos hermanos, deben pensar detenidamente en todo esto. Por favor, sigan el consejo de 

Pablo que dijo: 

2 corintios 13:5 

5 Sigan examinándose para saber si están firmes en la fe. 

Sigan comprobando lo que ustedes mismos son. ¿O no se dan 

cuenta de que Jesucristo está en unión con ustedes? Claro, a menos 

que estén desaprobados. 

Ustedes deben orar a nuestro Dios y pedir que con su espíritu los ilumine y les permita 

entender su voluntad en todo esto, la falta de amor no puede negarse y han pecado 

gravemente contra Jesucristo y sus hermanos. 

CULPA DE SANGRE 
 

La culpa de sangre es un pecado gravísimo. Dicen las tablas escritas por el mismísimo dedo de 

Dios:  

Éxodo 20:13 

13 ”No asesines. 



De hecho, Juan dijo, como he citado anteriormente, que “en ningún asesino permanecerá la 

vida eterna” (1 Juan 3:15). O sea que al derramar sangre de una persona estamos arriesgando 

nuestro futuro eterno. 

Se que es desagradable que se los repita otra vez, pero como he mostrado muchos de nuestros 

queridos hermanos han muerto y morirán directamente por lo que ustedes dijeron en las 

recomendaciones de sus Informes. Todo esto ha pasado por las mentiras que les hicieron creer 

ustedes, ya que usaron el nombre de nuestro Dios para promocionar ideas puramente 

humanas, que quedaron probadas como una absoluta mentira. Por todo esto ustedes son 

directamente responsables de culpa de sangre. 

 Es cierto que, muy probablemente, no hubo mala intención y ustedes no querían dañar a 

nadie, pero debemos recordar el pecado no se expía con buenas intenciones y esto está claro 

en la Biblia. Por ejemplo, en Deuteronomio se dice: 

Deuteronomio 22:8 

8 ”Si construyes una casa, tienes que hacer un muro pequeño que 

rodee la azotea. De ese modo, si alguien se cae de ahí, los de tu 

casa no serán culpables de derramar sangre. 

Sin duda el constructor no querría que nadie muera, pero si no hacia el “muro pequeño” y eso 

pasaba, él era culpable de “derramar sangre”. Imaginen un constructor israelita que conoce 

esta norma de seguridad, pero no le hace caso. Varias personas le advierten de que está 

construyendo imprudentemente mostrándole esta Escritura citada y haciéndosela leer, pero él 

tampoco hace caso y se niega a hacer el “muro pequeño”. ¿Hacer esto no empeora la situación 

de este constructor? ¿Si muere alguien por su negligencia y terquedad evitara el castigo 

alegando que no tenía malas intenciones? 

Ustedes son los “constructores” y no pusieron un “muro pequeño” en sus enseñanzas y 

muchos murieron y morirán por eso. Ustedes conocían los principios bíblicos involucrados, ya 

que hay décadas de publicaciones que hablan de ellos.  Además, siempre que ustedes van a 

preparar un discurso, tienen a disposición un equipo de investigación que rastrea lo que se 

publicó en nuestras revistas en los últimos 150 años.  Ustedes alardean de la exactitud que 

tienen al investigar cosas mostrando, por ejemplo, que para hacer un simple dibujo de un 

mosaico llaman a museos y hasta viajan en avión para asegurase que el dibujo es fiel a la 

realidad histórica.  

Con todos estos recursos a su disposición ¿Como puede ser que no se dieron cuenta que 

estaba mal lo que hacían? ¿Cómo no se dieron cuenta que la vacuna era experimental y 

potencialmente peligrosa? 

Por si eso fuera, poco ustedes recibieron miles de cartas y llamadas alertando de que estaban 

equivocándose y mostrándoles los principios bíblicos involucrados, pero a ustedes no les 

importo. Hicieron desaparecer enseñanzas bíblicas básicas y tercamente construyeron sin el 

“muro pequeño”. 

Imaginen al mismo constructor israelita del ejemplo tomando una hoja de papiro que le 

muestran con el texto bíblico citado y sencillamente la rompe en pedazos y dice que él hace lo 

que quiere en su casa. Nuevamente queda claro que ustedes son ese rebelde “constructor 

israelita”. Se cumplió en ustedes la Escritura: 



Isaías 42:19-20 

19 ¿Quién es ciego sino mi siervo, y quién es tan sordo como el 

mensajero que yo envío? ¿Quién es tan ciego como aquel que ha 

sido recompensado, tan ciego como el siervo de Jehová? 20 Ves 

muchas cosas, pero no prestas atención. Tienes los oídos 

abiertos, pero no escuchas. 

Ustedes debieron ver, pero actuaron como “ciegos”, debieron escuchar, pero actuaron como 

“sordos” y lo que si vieron e investigaron no tenía importancia, como el dibujo del mosaico. 

Ustedes “colaron el mosquito, pero engullen el camello” (Mateo 23:24) 

Debieron haberse dado cuenta de todo, como muchos lo hicimos con menos recursos que 

ustedes; simplemente buscando en el sitio JW con un TELEFONO CELULAR BARATO podía 

saberse que era imprudente y antibíblico recomendar tratamientos médicos, no se necesitaba 

nada más. 

¿Dirán ahora que no sabían nada y nadie les advirtió? ¿Era tan difícil de investigar el tema? 

¿Realmente no estaba disponible la información? 

No importa si no querían hacer daño, ustedes son claramente culpables por todas estas 

muertes generadas y así lo determina la Justicia Divina expresada en la Escritura.  

La misma idea del muro se repite ves tras ves en la Biblia, por ejemplo, con el ejemplo del toro: 

Éxodo 21:28, 29 

28 ”Si un toro cornea a un hombre o a una mujer y le causa la 

muerte, el toro debe morir apedreado y su carne no se debe comer. 

Sin embargo, el dueño del toro no será castigado. 29 Ahora bien, si 

el toro ha corneado otras veces y el dueño no lo tiene 

vigilado aunque ya le han advertido, y el toro mata a un 

hombre o a una mujer, se debe apedrear al toro y también se debe 

matar al dueño. 

Por supuesto, si un toro que nunca hacia nada malo mataba a alguien de repente, no era 

culpable el dueño. Pero si el toro “ya había corneado a alguien” y se le “advertía” al dueño, 

pero el “no lo vigilaba” había un problema. Si alguien moría por culpa del toro tambien se 

“mataba al dueño” porque era culpable de sangre. 

Seguramente el dueño del toro no queria que nadie muera, pero si le avisaban y no hacia caso 

por ser terco era culpable y debía morir por su negligencia. Como he dicho antes, ustedes 

fueron avisados por muchos hermanos y no hicieron caso. En los mismos Informes puede verse 

como ustedes intentan desacreditar, ves tras vez, a los que estaban aconsejándoles, para poder 

así seguir tercamente con la promoción de la vacuna. Ustedes fueron advertidos que el “toro” 

(la vacuna) era peligroso, pero no les importo y no hicieron caso. Ustedes se enojaron con 

quienes les llamaron la atención y los persiguieron.  

Como he mencionado y mostrado con algunos ejemplos, había muchas estadísticas y estudios 

médicos disponibles antes que ustedes hicieran los Informes. Estos eran completamente 

accesibles y confiables, pero ustedes no escucharon estas advertencias ni a quienes se las 



señalaban. Nuevamente, no importa que ustedes digan que nunca le quisieron hacer daño a 

alguien, son culpables, según Jehová, por negligencia y su Palabra lo demuestra. 

 La misma idea la encontramos con el ejemplo del fuego: 

Éxodo 22:6 

6 ”Si se produce un incendio, se esparce por los espinos y 

termina quemando las gavillas, el cereal sin cosechar o todo el 

campo, la persona que encendió el fuego debe dar una 

compensación por lo que se haya quemado. 

Aquí es claro que “la persona que enciende un fuego”, que se descontrola en un “incendio” y 

termina quemando los campos, es culpable de las pérdidas generadas. Seguramente, el que 

prende el fuego no tenía mala intención, pero no importa, él debe hacerse cargo de todo el 

daño generado y compensar económicamente. 

¿Qué hubiera pasado si el fuego generado quemaba una casilla con una familia dentro que 

estaba durmiendo y todos morían? ¿Qué le harían al que había prendido el fuego? Ningún 

dinero lo salvaría de la muerte. 

Ustedes tambien “encendieron un fuego" que no quemo cereal o un campo .... ¡¡¡¡Se murieron 

personas!!!!   ¿Pueden “compensar” con dinero la muerte de nuestros hermanos? Por 

supuesto que no pueden, ya que sus vidas increiblemente valiosas solo puede devolverlas 

Jesucristo en la resurrección. 

Nuestros hermanos se vacunaron junto con sus hijos porque ustedes presionaron con la idea 

de que Dios pedía eso y ese “fuego” dañino se extendió por todas las congregaciones, ¿Quién 

tiene la culpa de que algunos hayan muerto y otros estén gravemente enfermos? Hay culpa de 

sangre en esto que no pueden compensar de ninguna manera por ustedes mismos, ni aunque 

fueran dueños de todo el oro del mundo. El daño es irreparable desde el punto de vista 

humano y solo Dios lo puede arreglar. 

 Tenemos otro ejemplo interesante en el libro de Deuteronomio. 

Deuteronomio 19:4-6 

4 ”Ahora bien, esto es lo que debe pasar con el homicida que huya 

allí para salvar su vida: si mata a su prójimo sin querer y sin 

haberlo odiado antes 5 —por ejemplo, si va con su prójimo al 

bosque a recoger leña y levanta la mano con el hacha para cortar 

un árbol, pero la cabeza del hacha se sale del mango, golpea 

a su prójimo y lo mata—, el homicida debe huir a una de estas 

ciudades para salvar su vida. 6 Si no lo hace, puede que el 

vengador de la sangre, furioso, persiga al homicida, lo alcance y lo 

mate, porque la ciudad estaba muy lejos. Sin embargo, él no 

merecía morir, pues antes no odiaba a su prójimo. 

Aquí se nos da un ejemplo interesante “alguien mata a su prójimo sin querer” y esto ocurre 

porque la cabeza del hacha se suelta del mango y le da en la cabeza a una persona matándola. 

El hombre debía huir a la “ciudad de refugio” para estar seguro, si no lo hacia el “vengador de 



la sangre” lo mataría. Está claro que, aunque el leñador no queria matar fue negligente al no 

controlar su herramienta de trabajo y asegurarse que esté en condiciones y esta negligencia de 

trabajar con herramientas en mal estado termina matando a otra persona. 

Las ciudades de refugio eran 6 y estaban ubicadas estratégicamente para que si alguien mataba 

por accidente a otra persona huya allí. Al llegar debía presentarse a los ancianos de la ciudad 

para que evalúen el caso y le permitan entrar y tener cobijo. Si la persona que mataba a otra 

sin querer no entraba en la ciudad cualquier pariente del muerto podía matarlo. 

El libro “PERSPICACIA” dice lo siguiente sobre el “vengador de la sangre” : 

“Las leyes justas de Jehová hicieron una clara distinción entre el 

homicidio deliberado y el involuntario. Para este último caso se 

proveyeron amorosamente ciudades de refugio con el fin de proteger 

a los homicidas involuntarios de los vengadores de la sangre. (Nú 

35:6-29; Dt 19:2-13; Jos 20:2-9.) También se crearon tribunales para 

poder oír los casos que tenían que ver con situaciones relacionadas 

con la culpa por derramamiento de sangre. (Dt 17:8, 9; 2Cr 19:10.)” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200000473 

Así que es muy claro que, a pesar de que uno mate sin querer, Jehová exigía que se determine 

el grado de culpabilidad y se tome acción.  Este relato muestra la peligrosidad en que se 

encuentran ustedes, ya que ni siquiera han visto la necesidad de huir a la “ciudad de refugio” 

para que los ancianos traten su caso. Si ustedes no hacen eso y se arrepienten de todo esto, 

están “en el medio del campo” , en peligro mortal de que el “vengador de la sangre los atrape 

y lo ejecute”. 

Creo que no hace falta que explique a quien tipifico “el vengador de la sangre” y la “ciudad de 

refugio”, ya que tenemos muchas publicaciones que hablan de esto. Pero citare una, ya que la 

aplicación es interesante ,¡Permanezca en la “ciudad de refugio” y viva!-La Atalaya. 

Anunciando el Reino de Jehová 1995 el párrafo 1, dice: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1995844#h=9:0-10:1123 

“1-JESUCRISTO, el Vengador de la sangre nombrado por Jehová, 

está a punto de atacar. Dentro de poco, este Vengador y sus fuerzas 

angélicas tomarán medidas contra todos los que no se arrepienten de 

su culpabilidad por derramamiento de sangre. Jesús será el Ejecutor 

nombrado por Dios durante la “gran tribulación” que se acerca con 

rapidez. (Mateo 24:21, 22; Isaías 26:21.) La humanidad tendrá que 

encararse entonces a las consecuencias de su culpa de sangre.” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200000473
https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1995844#h=9:0-10:1123


Esta revista identifica a Jesús como el “vengador de la sangre” que traerá juicio por la sangre 

derramada a lo largo de la historia, pero ¿qué tipos de homicidios condena él? Veamos los 

párrafos 4 y 5: 

“4 En efecto, existe la culpabilidad colectiva o de comunidad por 

derramamiento de sangre. Piense en la tremenda culpa de sangre 

que pesa sobre Babilonia la Grande, el imperio mundial de la 

religión falsa. ¡Está borracha incluso con la sangre de los siervos de 

Jehová! (Revelación [Apocalipsis] 17:5, 6; 18:24.) Las religiones de la 

cristiandad afirman seguir al Príncipe de Paz, pero las guerras, las 

inquisiciones y las sanguinarias Cruzadas la han hecho culpable de 

sangre ante Dios. (Isaías 9:6; Jeremías 2:34.) La cristiandad tiene que 

asumir la mayor parte de la culpa por la muerte de millones de 

personas durante las dos guerras mundiales de este siglo. De modo 

que tanto los adeptos de la religión falsa como quienes han apoyado 

las guerras y participado en ellas son culpables de sangre ante Dios. 

5 Algunas personas han causado la muerte de otros seres humanos 

voluntariamente o por negligencia. Otras han participado en 

matanzas colectivas, tal vez debido a que sus líderes religiosos las 

convencieron de que era la voluntad divina. Otras han perseguido y 

matado a los siervos de Dios. Ahora bien, aunque no hayamos hecho 

ninguna de estas cosas, compartimos responsabilidad de comunidad 

por la pérdida de vidas humanas debido a que no conocíamos la ley 

ni la voluntad de Dios. Somos como el homicida involuntario que 

‘mató a su semejante sin saberlo y que no le tenía odio 

anteriormente’. (Deuteronomio 19:4.) Las personas que se hallan en 

estas condiciones deben implorar a Dios que las perdone y deben 

correr hacia la ciudad de refugio antitípica. De no ser así, tendrán 

un encuentro mortal con el Vengador de la sangre.” 

Todo esto es muy interesante y es correcto, ya que se menciona que los “lideres religiosos”, 

que provocan la muerte de personas, usando mal el nombre de Dios “al convencer a otros que 

determinada acción es la voluntad divina”, son culpables de sangre. Se menciona que, 

producto de esto, pueden morir “siervos de Dios” y que incluso no conocer la voluntad de Dios 

ni su ley tampoco nos exime de la culpa. El párrafo termina diciendo que “las personas que se 

hallan en estas condiciones deben implorar a Dios que las perdone y deben correr hacia la 

ciudad de refugio antitípica. De no ser así, tendrán un encuentro mortal con el Vengador de 

la sangre.” 

Estos párrafos confirman que ustedes están en peligro mortal por no aceptar su culpa. Ustedes 

deberían haber sido juzgados por un comité judicial y deberían haberse arrepentido 

públicamente por sus pecados. Usaron el nombre de Jehová para “convencer a siervos de 



Dios” a que se vacunen porque, según ustedes, eso era “la voluntad divina “y muchos 

murieron y morirán por esa imprudencia.  

Si la revista dice que desconocer la ley de Dios no es excusa ¿Tienen excusa ustedes que la 

conocían y no la obedecieron? ¿Después de lo que hicieron pueden señalar con el dedo a los 

“lideres religiosos” de “Babilonia la Grande” y acusarlos de “culpa de sangre”? 

¿Por qué siguen ustedes “parados en medio del campo” sin correr a la “ciudad de refugio”? 

¿Acaso no creen que el “vengador de la sangre” reclamara lo que hicieron ustedes a sus 

ovejas? 

Es interesante que todas nuestras publicaciones reconocen que matar sin intención incluye 

culpa, por ejemplo, fijémonos lo que dice el texto diario del 29/1/2024 (2 años después de la 

pandemia) 

La capacidad de pensar velará por ti (Prov. 2:11). 

Jehová les dio leyes a los israelitas para evitar que sufrieran 

accidentes graves en el hogar y en el trabajo (Éx. 21:28, 29; Deut. 

22:8). Si una persona mataba a otra por accidente, había 

consecuencias muy serias (Deut. 19:4, 5). Y la Ley mandaba castigar 

a quien hiciera daño a un bebé que todavía no hubiera nacido, 

aunque fuera sin querer (Éx. 21:22, 23). La Biblia deja claro que 

Jehová quiere que tomemos las debidas precauciones para evitar 

accidentes. Demostramos que agradecemos la vida que Dios nos ha 

regalado tomando medidas para evitar accidentes en el hogar y en el 

trabajo. Guardamos fuera del alcance de los niños los objetos 

afilados, los productos químicos o los medicamentos. Y, cuando 

tenemos que deshacernos de ellos, lo hacemos de una manera 

segura. También tenemos mucho cuidado con el fuego, con las 

herramientas eléctricas y con los líquidos calientes, y nunca los 

dejamos desatendidos. Tampoco manejamos vehículos cuando 

tomamos un medicamento que afecta nuestra capacidad para 

conducir, cuando estamos bajo los efectos del alcohol o cuando no 

hemos dormido lo suficiente, ni llevamos el teléfono en la mano 

cuando estamos conduciendo. w23.02 21, 22 párrs. 7-9 

https://wol.jw.org/es/wol/h/r4/lp-s/2024/1/29  

Este comentario lo dice claro, “Si una persona mataba a otra por accidente, había 

consecuencias muy serias” y menciona el ejemplo del bebe, veamos lo que dice: 

Éxodo 21:22, 23 

22 ”Si unos hombres que están peleando lastiman a una mujer 

embarazada y ella da a luz antes de tiempo pero nadie muere, el 

https://wol.jw.org/es/wol/h/r4/lp-s/2024/1/29


culpable debe pagar lo que el esposo de la mujer le exija por los 

daños causados. Tiene que pagar de acuerdo con lo que decidan los 

jueces. 23 Pero, si alguien muere, tienes que dar vida por vida, 

Aquí se deja claro que golpear por accidente y sin intención a una embarazada, haciéndole 

perder a su hijo, es culpa de sangre, así lo ve nuestro Dios. Si solo se lastimaba al bebe o su 

madre había que pagar compensación, pero si moría el bebe, el hombre culpable debía morir.  

Ustedes recomendaron en forma irresponsable la vacunación a todos los hermanos, incluso 

torciendo textos bíblicos para apoyarla. Muchas hermanas pusieron fe en esto y sus bebes 

lamentablemente murieron. Basta ver como aumentaron las muertes de bebes después de la 

vacunación para comprobarlo. 

Cualquiera puede verificar esto investigando un poco, les citare un artículo de ejemplo:  

 "Los abortos espontáneos aumentan entre las mujeres vacunadas y se pierden ‘millones’ de 

bebés" 

https://tierrapura.info/2024/05/24/los-abortos-espontaneos-aumentan-entre-las-mujeres-

vacunadas-y-se-pierden-millones-de-bebes/ 

Puede comprobarse con datos fiables que arriba del 80% de las mujeres vacunadas tienen 

abortos espontáneos a causa de las vacunas. En todo lugar del mundo las tasas de natalidad 

descendieron en forma abrupta inmediatamente después de las campañas de vacunación 

COVID-19 y lamentablemente a mayor dosis de vacunas peor resultado. ¡Faltan millones de 

bebes que deberían existir y se murieron antes de nacer debido a la vacunación!, investíguenlo 

si no me creen, ya que los datos son irrefutables.  

Por supuesto que ustedes no desean que ningún bebe muera, pero muchísimas de nuestras 

hermanas embarazadas se vacunaron porque ustedes les hicieron creer que Jehová queria eso 

y como resultado sus bebes murieron.  Muchas de ellas, si ustedes no les hubieran dicho eso, 

sencillamente no se hubieran vacunado, pero fueron inducidas por las falsedades que ustedes 

dijeron.  Ustedes son responsables de la muerte de miles de bebes por sus Informes 

negligentes y el texto de Éxodo los condena como “culpables de sangre”, no hay forma de 

llegar a otra conclusión.  

Quiero aclarar otra vez que estoy no imputando malos motivos a ustedes, hacer eso sería 

"juzgar" y eso es un pecado, aquí no hablo de intenciones, hablo de hechos concretos y es 

claro que cometieron errores que trajeron muerte y enfermedad a muchos hermanos. 

Todo esto es lo mismo que, por negligencia, matar a alguien con el vehículo. Si hacemos esto 

somos culpables sin importar las intenciones. ¿Si un hermano atropella con su automóvil sin 

querer a alguien y lo mata que se hace con él? 

El libro “PASTOREEN “dice en el tema “OFENSAS QUE REQUIEREN LA ATENCIÓN DE LOS 

ANCIANOS” del capítulo “CUANDO FORMAR UN COMITE JUDICIAL” 

“38. Homicidio. Además del asesinato deliberado, una persona puede 

ser culpable de derramamiento de sangre si causa la muerte de 

alguien por negligencia o por violar una ley de tráfico u otra ley de 

seguridad del césar. Tras realizar una investigación, los ancianos 

https://tierrapura.info/2024/05/24/los-abortos-espontaneos-aumentan-entre-las-mujeres-vacunadas-y-se-pierden-millones-de-bebes/
https://tierrapura.info/2024/05/24/los-abortos-espontaneos-aumentan-entre-las-mujeres-vacunadas-y-se-pierden-millones-de-bebes/


determinarán si es preciso nombrar un comité judicial. Este basará su 

conclusión en hechos claramente probados, no simplemente en la 

decisión que tomen las autoridades (Deut. 22:8; w06 15/9 pág. 30).” 

Un hermano que provoca la muerte de alguien sin intención, puede ser expulsado de la 

congregación si no está arrepentido y debe pasar por el Comité. Hasta ahora, el hecho de que 

ustedes no reconozcan el pecado y traten de reparar en lo posible el daño, nos manifiesta a 

todos que no desean reconocerlo. Esto es peligrosísimo y es necesario que un comité hable 

seriamente con ustedes para ayudarlos a comprender la gravedad de este asunto. 

Aquí está la revista que cita el libro “PASTOREEN “ 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2006688 

Esta Atalaya dice lo siguiente y la comentare párrafo por párrafo: 

Preguntas de los lectores 

La Atalaya 2006 | 15 de septiembre 

¿Qué debe hacer la congregación si un cristiano que va conduciendo 

un vehículo tiene un accidente que provoca la muerte de otras 

personas? 

Es preciso evaluar la posibilidad de que haya culpa por 

derramamiento de sangre, pues la congregación no debe incurrir en 

ninguna responsabilidad de comunidad relacionada con dicho pecado 

(Deuteronomio 21:1-9; 22:8). El conductor que cause un accidente 

mortal podría ser culpable de derramamiento de sangre si fue 

negligente o si violó a sabiendas una ley de seguridad o de tránsito 

del César (Marcos 12:14). Sin embargo, hay otros factores que 

deben tomarse en cuenta. 

Aquí se deja claro que hay que evaluar la culpa, porque si no se hace esto, hay 

“responsabilidad de comunidad”. Esto muestra que si no se trata el caso de ustedes Jehová 

nos responsabiliza a todos por permitir el mal, no podemos cerrar los ojos a lo que ustedes 

hicieron. 

En el antiguo Israel, el homicida que huía a una de las ciudades de 

refugio era sometido a juicio. Si se determinaba que el homicidio 

había sido involuntario, se le permitía quedarse en la ciudad y así 

estar a salvo del vengador de la sangre (Números 35:6-25). De modo 

similar, si un cristiano causa la muerte de alguien en un accidente, los 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2006688


ancianos deben investigar el caso para establecer si existe algún 

grado de culpa de sangre. La opinión de las autoridades o el 

veredicto de un tribunal no determina necesariamente lo que la 

congregación vaya a hacer al respecto. 

Ancianos nombrados deben atender su caso para evaluar la culpa, no importa lo que diga un 

tribunal humano lo que importa son los principios bíblicos. 

Por ejemplo, un tribunal pudiera declarar a una persona culpable de 

violar algún tecnicismo legal, pero los ancianos quizá comprueben 

que tuvo poco o ningún control sobre las circunstancias que 

provocaron la desgracia y, por tanto, determinen que no es culpable 

de derramar sangre. Y a la inversa: aun si el tribunal desestimara el 

caso, los ancianos podrían concluir que la persona es responsable de 

lo sucedido. 

No importan los tribunales y abogados mundanos porque, muchas veces, ellos usan trampas 

legales para declarar “inocente” a personas culpables. Es importante para los ancianos 

determinar si el involucrado “tuvo poco o ningún control sobre el asunto”. Ustedes 

lamentablemente tenían el control total y fueron tercos ya que no escucharon, ni siquiera a la 

Palabra de Dios, como he mostrado. 

La decisión de los ancianos que investigan el caso debe basarse en 

las Escrituras y en hechos claramente establecidos, como una 

confesión del conductor o el testimonio de dos o tres testigos oculares 

confiables (Deuteronomio 17:6; Mateo 18:15, 16). Cuando se 

determina que existe culpa de sangre, debe formarse un comité 

judicial. Si este llega a la conclusión de que la persona está 

arrepentida, la censurará apropiadamente con las Escrituras y le 

retirará sus privilegios en la congregación. Ya no podrá seguir siendo 

anciano o siervo ministerial, y también se le impondrán otras 

restricciones. Además, deberá responder ante Dios por la negligencia 

o falta de precaución que provocó el accidente y la pérdida de una o 

más vidas (Gálatas 6:5, 7). 

La decisión de los Ancianos debe “basarse en las Escrituras y hechos establecidos”. En esta 

carta, he presentado argumentación bíblica “basada en las Escrituras” más que suficiente para 

demostrar que ustedes son culpables de todo esto al cometer pecados sumamente graves; 

además aporte pruebas de “hechos claramente establecidos” que cualquiera puede 

comprobar. Todo esto debería servir para censurarlos y motivarlos al arrepentimiento, con la 

consecuencia directa de perder sus “privilegios en la congregación”. Después de haber hecho 



ustedes lo que hicieron no pueden tener la responsabilidad de servicio que tienen, ya que es 

contrario a las Escrituras y peligroso para la congregación como mostrare más adelante. 

Veamos algunos ejemplos. Si en el momento del accidente hacía mal 

tiempo, el conductor debió haber extremado las precauciones. Si 

tenía sueño, debió parar y descansar hasta sentirse despejado, o tal 

vez dejar que otra persona condujera. 

Supongamos que el conductor iba a una velocidad excesiva. Un 

cristiano que sobrepasa el límite de velocidad no está dando “a César 

las cosas de César”. También muestra falta de respeto por la 

santidad de la vida, pues las consecuencias de su proceder pueden 

ser trágicas (Mateo 22:21). En esta misma línea, cabe preguntarse: 

¿qué ejemplo daría un anciano al rebaño si no tomara en serio las 

leyes de tránsito o si las violara deliberadamente? (1 Pedro 5:3.) 

Aquí se muestra que, para tomar una buena decisión sobre lo que han hecho, hay que hacer 

preguntas y conocer detalles. Esta carta aporta mucha información para tratar esto. Se destaca 

que la “falta de respeto a la santidad de la vida” es un factor a considerar y para entender si 

ustedes lo manifestaron deben responder muchas preguntas. Deben explicar en detalle, por 

qué ustedes recomendaron tratamientos experimentales muy cuestionables y peligrosos a 

nuestros queridos hermanos y deben decir toda la verdad. 

Ustedes comprenderán que como dice el párrafo, un anciano del rebaño no puede violar las 

leyes de tránsito porque sería un mal ejemplo. ¿Qué es más importante las leyes de tránsito o 

las leyes de Dios? Si un hermano por violar leyes de tránsito deliberadamente debe dejar de 

ser anciano ¿En qué lugar quedan ustedes después de haber tergiversado enseñanzas bíblicas 

fundamentales? 

Los cristianos no deben pedir a sus hermanos en la fe que estén en un 

lugar a una hora tal que, para llegar a tiempo, claramente haya que 

rebasar los límites de velocidad. En realidad, la mayoría de las veces 

es cuestión de salir con suficiente antelación, o quizá de cambiar el 

horario y así disponer del tiempo necesario para efectuar el viaje. De 

esta manera, el conductor no se verá tentado a ir más deprisa de lo 

debido y podrá cumplir con las leyes de tránsito que las autoridades 

del gobierno —“las autoridades superiores”— han impuesto 

(Romanos 13:1, 5). A su vez, eso contribuirá a que el cristiano no se 

vea implicado en accidentes fatales que conlleven una posible culpa 

de sangre. Y por otra parte, le permitirá dar un ejemplo apropiado y 

mantener una buena conciencia (1 Pedro 3:16). 



El artículo finaliza destacando la importancia del buen ejemplo a los demás y la importancia de 

mantener una conciencia limpia. La cita de Pedro dice: 

1 Pedro 3:16 

16 Mantengan una buena conciencia para que, digan lo que 

digan contra ustedes, los que hablan contra ustedes sean 

avergonzados a causa de su buena conducta como seguidores 

de Cristo. 

¿Quién es el que queda “avergonzado” con lo que hemos tratado hasta aquí, yo o ustedes? Si 

la conducta de ustedes fuera una “buena conducta” y la que se espera de un “seguidor de 

Cristo” ¿Creerían lo que dice esta carta los hermanos de la congregación? 

Todo esto deja muy claro que la congregación debe formar un comité que analice su conducta 

y la culpa de sangre, por lo tanto, ustedes deben enfrentar un comité judicial por todo lo que 

han hecho de inmediato. Tambien el articulo como comenté deja claro que no importa lo que 

diga un tribunal humano. Lo que importa son los principios bíblicos ya que ellos nos permiten 

determinar la culpabilidad desde el punto de vista de jehová y la congregación. 

El sitio JW desde donde salieron los Informes promotores de la vacuna dice, por ejemplo, en las 

condiciones de uso del mismo.  

https://www.jw.org/es/condiciones-de-uso/ 

“Información médica 

El objetivo principal de la sección de asuntos médicos de jw.org es 

proveer información. No pretende dar consejos sobre medicina ni 

sustituir la atención médica, el diagnóstico o el tratamiento que 

pueda ofrecer un profesional de la salud. Esta sección no recomienda 

ni apoya ninguna prueba médica en particular, ni médicos, 

productos, procedimientos, opiniones o información mencionados 

aquí. 

Si tiene dudas sobre una dolencia o un tratamiento, siga los consejos 

de un médico o profesional de la salud cualificado. 

Este sitio se ha esforzado por incluir en esta sección información 

exacta y actualizada. Sin embargo, usted accede a la información de 

esta sección tal como se ha publicado, sin garantías, implícitas o 

explícitas. Este sitio no se hace responsable de las garantías 

implícitas o explícitas relacionadas con la sección médica incluidas, 

pero no limitadas a, las garantías implícitas de comercialización y 

adecuación para un fin particular. Este sitio no garantiza que la 

información que contiene esta sección sea confiable, exacta, actual, 

https://www.jw.org/es/condiciones-de-uso/


útil o completa. Tampoco se hace responsable de errores u omisiones 

que pudiera haber en los artículos de esta sección. Usted asume 

todos los riesgos de hacer caso a cualquier información que se halle 

en esta sección. En ninguna circunstancia se podrá hacer 

responsable a este sitio de cualquier queja o daño (incluidos, sin 

excepciones, los daños incidentales o indirectos, lesiones personales 

o muerte accidental, pérdida de beneficios o daños causados por la 

pérdida de información o suspensión de un negocio) debido al uso o 

la imposibilidad de uso de la sección de información médica, sin 

importar si esas quejas o daños están basados en una garantía, un 

contrato, un agravio o cualquier otro recurso legal, y sin importar si 

se ha informado a este sitio o no de la posibilidad de que se presenten 

estas quejas o daños. 

Además, se agrega: 

Exención de garantías y limitación de responsabilidad 

Este sitio de Internet, todo su contenido e información, además de 

otros servicios disponibles mediante este sitio se proporcionan 

mediante Watchtower “tal cual”. Watchtower no hace 

representaciones ni garantías de ningún tipo, ni implícitas ni 

explícitas. 

Watchtower no garantiza la ausencia de virus u otros componentes 

dañinos en el sitio web. Watchtower no se responsabiliza de los daños 

y perjuicios causados al usuario como consecuencia del uso de 

cualquier servicio, información, contenido o materia, así como de 

otros servicios que este sitio pone a su disposición, incluyendo, pero 

no limitándose, a daños directos, indirectos, fortuitos, punitivos o 

emergentes (incluida la pérdida de ganancias). 

Todo esto suena muy bien, pero basta ver los Informes para comprobar que es solo teoría, que 

no tuvo aplicación en lo que realmente ustedes hicieron. 

Todo esto fue redactado por abogados para no tener ninguna consecuencia legal. 

Por ejemplo: 

Ustedes dicen, “El sitio no pretende dar consejos sobre medicina ni sustituir la atención 

médica” y la realidad dice “ustedes DIERON consejos de medicina y se pusieron por encima de 

los médicos”. ¿Acaso se olvidaron la tergiversación del ejemplo de Naamán y el de Moisés o la 



aplicación de la gran muchedumbre, por citar solo algunos ejemplos de los nefastos Informes 

que dieron? 

Ustedes dicen “El sitio no recomienda ni apoya ninguna prueba médica en particular, ni 

médicos, productos, procedimientos, opiniones o información mencionados aquí” y la 

realidad dice “Ustedes recomendaron y apoyaron un tratamiento experimental peligroso” 

¿Acaso se olvidaron que dijeron que hay que vacunarse y que no entienden como la gente 

cuestiona las vacunas? 

Ustedes dicen “Si tiene dudas sobre una dolencia o un tratamiento, siga los consejos de un 

médico o profesional de la salud cualificado” y la realidad dice “Ustedes les dijeron a los que 

tenían dudas que no tenían fe y que tenían que hacer lo que ustedes mandaban”  

Ustedes dicen “usted accede a la información de esta sección tal como se ha publicado, sin 

garantías, implícitas o explícitas” y la realidad dice “Ustedes garantizaron usando el nombre 

de Dios a los hermanos que estarían en la “tierra de los vivos” si se vacunaban y que Dios 

hablaba por ustedes” 

Ustedes dicen “Este sitio no garantiza que la información que contiene esta sección sea 

confiable, exacta, actual, útil o completa.” y la realidad dice “Ustedes garantizaron que la 

información que daban era confiable ya que venía de Jehová y que no debíamos creer en 

nada que no provenga de este sitio” 

Ustedes dicen “Usted asume todos los riesgos de hacer caso a cualquier información.” y la 

realidad dice “Ustedes presionaron a todos para que hagan caso ,incluso amenazándolos de 

causar división en la congregación “ 

Ustedes dicen “En ninguna circunstancia se podrá hacer responsable a este sitio de cualquier 

queja o daño (incluidos, sin excepciones, los daños incidentales o indirectos, lesiones 

personales o muerte accidental, pérdida de beneficios o daños causados por la pérdida de 

información” y la realidad dice “Ustedes son responsables de daños incidentales, lesiones 

personales y muerte de nuestros hermanos” 

Ustedes dicen “Watchtower no hace representaciones ni garantías de ningún tipo, ni 

implícitas ni explícitas.” y la realidad dice “Ustedes de forma implícita y explicita dijeron que 

la vacuna funcionaba y salvaba la vida por eso había que ponérsela” 

Hermanos Jesús hablo sobre esta forma de actuar cuando dijo: 

Mateo 23:1-4 

23 Entonces Jesús les habló a las multitudes y a sus discípulos. 

Les dijo: 2 “Los escribas y los fariseos se han sentado en el lugar 

de Moisés. 3 Por eso hagan y cumplan todo lo que les digan, pero 

no hagan lo que ellos hacen, porque ellos dicen pero no 

hacen. 4 preparan cargas pesadas y las ponen sobre los hombros 

de la gente, pero ellos no están dispuestos a moverlas ni con un 

dedo. 

Ustedes al igual que los fariseos se sentaron “en el lugar de Moisés” y pretenden tener su 

autoridad. Todo lo que leímos que dice sobre la salud el sitio es lo que ustedes deberían haber 

hecho, pero hicieron lo contrario en los Informes, cartas y recomendaciones que dieron. Igual 



que los fariseos, ustedes ataron “cargas pesadas” sobre los hermanos en la pandemia que 

incluso aplastaron y mataron a algunos de ellos, pero ahora ni con “el dedo” quieren arreglar lo 

que hicieron. Es realmente tan malo su ejemplo que Jesús dice que “nunca hagamos lo mismo 

que ustedes”. 

Es cierto que, si ustedes contratan buenos abogados, ellos pueden recurrir a esta declaración 

de condiciones de uso del sitio para evitar tener responsabilidad legal en los tribunales del 

mundo del Diablo. Pero como dice la Atalaya, ser juzgado por la congregación no depende de 

sentencias en tribunales humanos.  Si bien esto puede servirles a ustedes para evitar 

demandas en tribunales humanos, no sirve para eximirse de la justicia de Dios, ya que se dice 

de él: 

Proverbios 5:21 

21 Y es que los caminos del hombre están ante los ojos de Jehová, 

quien examina todos sus senderos. 

Cuándo Jehová “examine TODOS sus senderos” ¿Ustedes creen que esa declaración de uso del 

sitio JW les servirá para ser declarados justos? Jesucristo nos dijo qué le dirían muchos cuando 

él llegue para ejecutar el juicio de Dios en el gran Dia: 

Mateo 7:22, 23 

22 ese día, muchos me dirán: ‘Señor, Señor, ¿acaso no 

profetizamos en tu nombre y en tu nombre expulsamos 

demonios y en tu nombre hicimos muchos milagros?’. 23 Pero 

entonces les diré: ‘¡Yo a ustedes nunca los conocí! ¡Aléjense de 

mí, ustedes que violan la ley!’. 

¿Qué le dirán a Jesucristo ustedes?  ¿Acaso dirán: “Señor, Señor, ¿acaso no vacunamos a las 

“ovejas” en tu nombre y en tu nombre hicimos que tengan todas las dosis al día y en tu 

nombre expulsamos a todo el que no nos hacía caso?” 

¿Qué les contestara el Rey a ustedes cuando venga con la “espada” en la mano? ¿Fue 

REALMENTE en el nombre de Jesucristo que ustedes hicieron todo esto o en el nombre de la 

sucia “Bestia”? Queridos hermanos, ustedes promocionaron la vacuna y por lo tanto son 

culpables ante Dios, su Hijo y la entera congregación, no pueden negarlo. 

Por más que tengan el mejor equipo de abogados del mundo deberían recordar lo siguiente, 

dice Juan: 

1 Juan 2:1-2 

1 Hijitos míos, les escribo estas cosas para que no cometan un 

pecado. Pero, si alguno comete un pecado, tenemos un ayudante 

que está junto al Padre: Jesucristo, uno que es justo. 

2  Él es un sacrificio de reconciliación por nuestros pecados, 

pero no solo por los nuestros, sino también por los de todo el 

mundo.  



La palabra que se traduce “ayudante” es “parakletos” y según el diccionario de Vine significa lo 

siguiente: 

“Parakletos (παράκλητος, G3875), lit., llamado al lado de uno, en 

ayuda de uno, es principalmente un adjetivo verbal, y sugiere la 

capacidad o adaptabilidad para prestar ayuda. Se usaba en las cortes 

de justicia para denotar a un asistente legal, un defensor, un 

abogado; de ahí, generalmente, el que aboga por la causa de otro, 

un intercesor, abogado, como en 1Jn_2:1, del Señor Jesús. En su 

sentido más amplio, significa uno que socorre, que consuela. Cristo 

fue esto para sus discípulos, por la implicación de sus palabras «otro 

(allos, otro de la misma clase, no jeteros, diferente) Consolador», al 

hablar el Espíritu Santo (Jua_14:16). En Jua_14:26; Jua_15:26; 

Jua_16:7 le llama «el Consolador».¶ «Consolador» se corresponde 

con el nombre «Menahem», que dan los hebreos al Mesías.” 

Así que cuando dice allí que Jesús es un ayudante se refiere a que es un “abogado” que nos 

defiende con su “sacrificio de reconciliación” para que Dios no nos impute el pecado  

¿Creen que los abogados que ustedes contraten pueden salvarlos de la culpa de sangre ante 

Dios y la congregación? Por favor hermanos, no confíen en los costosos abogados del mundo, 

Jesucristo no les cobrara nada, solo pongan su fe en él y escojan al único “abogado” que los 

puede ayudar. 

 Si ustedes no se arrepienten sinceramente de lo que hicieron ¿creen que Jesucristo será su 

“abogado” y los defenderá delante de Dios? Es muy claro que si no se arrepienten ante la 

congregación por la culpa de sangre generada ustedes están en un serio problema, aunque el 

mundo del Diablo no los condene. El apóstol Juan dijo: 

1 Juan 1:5-10 

5 Este es el mensaje que oímos de él y que les estamos anunciando: 

Dios es luz y en él no hay oscuridad alguna. 6 Si decimos 

“Estamos unidos a él” pero seguimos andando en la 

oscuridad, estamos mintiendo y no estamos practicando la 

verdad. 7 Sin embargo, si andamos en la luz, así como él mismo 

está en la luz, estamos unidos entre nosotros, y la sangre de su 

Hijo Jesús nos limpia de todo pecado. 

8 Si decimos “No tenemos pecado”, nos estamos engañando a 

nosotros mismos y la verdad no está en nosotros. 9 Si 

confesamos nuestros pecados, como él es fiel y justo, perdona 

nuestros pecados y nos limpia de toda injusticia. 10 Si 

decimos “No hemos pecado”, lo estamos haciendo quedar 

como mentiroso y su palabra no está en nosotros. 



 Aquí Juan deja muy claro el asunto,” no “podemos decir que estamos unidos a Dios, pero al 

mismo tiempo andar en oscuridad ya que Dios es luz”. Si no andamos en la luz diciendo la 

verdad “la sangre de Jesús no nos limpia del pecado”. Andar en oscuridad es decir “no 

tenemos pecado” y si hacemos eso “nos engañamos a nosotros mismos” y hacemos quedar 

“como mentiroso a Jesucristo”. 

Hermanos, les he mostrado claramente con las Escrituras que cometieron el pecado de culpa 

de sangre y si se arrepienten sinceramente” Jesucristo es fiel y justo para perdonarlos”. Pero si 

tercamente ustedes siguen sin reconocer lo que hicieron hacen quedar como mentiroso a 

Jesucristo y todas las Escrituras, porque yo les cite de ellas. Si no reconocen la Escritura que los 

condena, “la Palabra de Dios no está en ustedes “ 

Todo lo expuesto aquí deja claro el peligro espiritual en el que se encuentran ustedes y la 

necesidad de tratar de inmediato este tema, ya que el pecado es demasiado grave para no 

atenderse debidamente. 

Dice la Biblia que hace 3500 años si alguien encontraba un muerto en el campo y no se supiera 

quien lo mato todos los ancianos de la ciudad más cercana debían hacer un sacrificio y decir: 

Deuteronomio 21:7 

7 [] ‘Nuestras manos no derramaron esta sangre y nuestros ojos no 

vieron lo que pasó. 

¿Cuál era la razón de este pedido? Era evidente, Dios esperaba que si alguien vio algo lo diga, si 

no lo decía quedaba expuesto al castigo divino. 

Imagínense a alguien que sabia algo del homicidio y se paraba delante del sacrificio y enfrente 

de Dios negaba conocer del asunto ¿No quedaría esa persona como un inicuo delante de Dios? 

¿No quedaría probado que esa persona carecería de fe? ¿No estaría Dios justificado a castigar a 

esa persona maldiciéndola? 

Hermanos es comprensible que mucha gente que no conoce a Dios sea corrupta, mentirosa y 

cobarde. pero es sencillamente inadmisible que personas que si lo conocen y afirmen 

representarlo miren para otro lado y no reconozcan lo que paso. ¿Pueden decir ustedes con la 

conciencia limpia delante de Dios y la congregación lo siguiente? 

"Nuestras manos no derramaron esta sangre y nuestros ojos no vieron lo que pasó."  

¿No saben ustedes todavía que nuestros hermanos han enfermado por culpa de sus consejos 

antibíblicos? ¿Seguirán ustedes negando la realidad al igual que las Organizaciones del mundo 

del Diablo? 

Recuerdan que Juan como he citado hablo de Caín y lo llamo “hijo del Diablo” ¿Qué fue una de 

las cosas que contribuyó a que se lo denomine así? El relato dice: 

Génesis 4:9 

9 Más tarde, Jehová le preguntó a Caín: “¿Dónde está tu hermano 

Abel?”. Él le contestó: “No sé. ¿Acaso soy yo el guardián de mi 

hermano?”. 



Después de matar a su hermano, Caín al ser confrontado por Jehová dijo que no sabía nada y 

hasta se excusó diciendo que no era responsable por su hermano. Caín no queria hacerse cargo 

de la muerte de su propio hermano. Por supuesto él fue muy tonto al pensar que Jehová no 

había visto lo que había pasado y que él podría ocultar esto. 

Hermanos ¿qué le dirían a Jehová ustedes si él les preguntara por todos nuestros hermanos 

muertos por la vacuna? ¿Dirán ustedes “no sabemos que ocurrió “ , “no somos sus guardianes 

, ellos cargan con su propia responsabilidad “.¿Se atreverán ustedes a desconocer esto 

delante “del que todo lo ve”? ¿Actuaran ustedes como Caín, negando su responsabilidad en el 

asunto y mintiéndole a Dios? 

Debido a que las recomendaciones de ustedes trajeron muertes de niños, bebes y efectos 

adversos como cáncer, miocarditis y cientos de enfermedades más que mataron y mataran a 

muchos adultos, debemos concluir lo siguiente…  

✓ Ustedes deben ser sometidos a un Comité Judicial para que   den explicaciones de 

porque se apartaron de la Palabra de Dios y perdieron la neutralidad promocionando 

medicamentos experimentales y peligrosos y deberán explicar por qué no se han 

arrepentido en estos casi 3 años. 

CONTRA LOS REQUISITOS PARA SUPERINTENDENTE 
 

El libro PASTOREEN dice claramente que cuando un hermano enfrenta un Comité debe dejar 

sus responsabilidades y privilegios. Los requisitos para superintendente se encuentran en 

Timoteo y Tito y analizarlos brevemente nos deja claro las razones de lo que dice el libro 

PASTOREEN. 

Antes de analizar los requisitos quisiera hacerles una ilustración. Imagínense que ustedes 

visitan una congregación en la que los ancianos son todos blancos y la mitad de la 

congregación son hermanos negros. En la zona hay mucho racismo y preocupados por el 

posible impacto en la congregación, ustedes preguntan a los ancianos si la segregación y la 

discriminación impactan en la congregación y la han afectado de alguna manera. Ellos dicen 

que no tienen ese problema y les dicen muy convencidos  que ellos tratan muy bien a los 

hermanos negros y dicen que estos hermanos se sienten muy a gusto en la congregación. 

Luego ustedes empiezan a hablar con los hermanos y resulta que todos los hermanos negros 

dicen que los ancianos los discriminan. No solo eso, al salir a predicar encuentran personas 

negras que tambien opinan que los ancianos de la congregación los tratan mal. Por más que los 

ancianos sigan insistiendo en que tratan bien a los demás ¿Quiénes tienen razón? Es evidente 

que, si todo el grupo los puede acusar, los ancianos están fallando y ellos se están 

autoengañando. ¿No se evaluaría a esos ancianos para ver si cumplen los requisitos bíblicos?  

Aplicando esto, la única forma de saber si ustedes han respetado a los hermanos que no se 

vacunan es preguntándoles a ellos como se sintieron con los Informes. Por supuesto que 

ustedes dirán que no trataron mal a nadie, pero lo que digan ustedes no importa, lo que 

importa es lo que digan los que se sienten maltratados. No debe haber ni siquiera uno de los 

que no se vacunaron que estuviera de acuerdo con ustedes y que se halla sentido respetado. 

Habiendo aclarado esto analicemos los requisitos desde el punto de vista de los hermanos que 

sufrieron sus malas acciones. 



La Atalaya de w90 1/9 págs. 23-24 en el tema ¿Está usted capacitado para servir? analiza los 

requisitos uno por uno, yo comentare solo algunos de los que aplican aquí para destacar la 

importancia de esto.  

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1990648 

1 Timoteo 3:1-7 

3 Esta declaración es digna de confianza: si un hombre está 

esforzándose por ser superintendente, desea una labor muy buena. 

2 Por lo tanto, el superintendente debe ser irreprochable, esposo 

de una sola mujer y moderado en sus hábitos; debe tener buen 

juicio, ser ordenado y hospitalario, y estar capacitado para 

enseñar. 3 No debe ser borracho ni violento, sino razonable. No 

debe ser conflictivo ni amar el dinero. 4 Debe ser un hombre que 

dirija bien a su familia y que tenga a sus hijos en sujeción a él con 

toda seriedad 5 (porque, si un hombre no sabe dirigir a su propia 

familia, ¿cómo cuidará de la congregación de Dios?). 6 No debe 

ser un hombre recién convertido, para que no se llene de orgullo 

y reciba la misma condena que recibió el Diablo. 7 Además, debe 

tener una buena reputación entre la gente de afuera, para 

que no se le pueda reprochar nada y no caiga en una trampa del 

Diablo. 

 

Tito 1:6-9 

6 el anciano debe ser un hombre libre de acusación, esposo de 

una sola mujer y con hijos creyentes a los que no se les pueda 

acusar de desenfreno ni de rebeldía. 7 Porque, como mayordomo 

de Dios, el superintendente debe estar libre de acusación, y 

no debe ser terco ni enojarse con facilidad, no debe ser borracho ni 

violento, ni debe codiciar ganancias deshonestas. 8 Más bien, debe 

ser hospitalario, amar lo que es bueno, tener buen juicio, ser 

justo y leal, y tener autocontrol. 9 Debe aferrarse a la fiel 

palabra en lo relacionado con su arte de enseñar para que 

pueda animar*a otros con la enseñanza sana y censurar a los que 

la contradicen. 

 IRREPRENSIBLE; QUE TENGA EXCELENTE TESTIMONIO DE LOS 

DE AFUERA; LIBRE DE ACUSACIÓN. (1 TIMOTEO 3:2, 7, 8, 10; 

TITO 1:6, 7.) 

Las palabras griegas utilizadas son las siguientes  

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1990648


anenkletos (ἀνέγκλητος, G410), significa que no puede ser llamado 

a rendir cuentas (de a, privativo; n, eufónico, y enkaleo, llamar 

adentro), esto es, sin acusación alguna, como resultado de una 

investigación pública; «irreprensibles» (1Co_1:8; Col_1:22; 1Ti_3:10 y 

Tit_1:6-7). Implica no una mera absolución, sino la inexistencia de 

cualquier tipo de cargos o de acusación en contra de una persona. 

Esto es lo que se estipula con respecto a los ancianos.¶ 

anepilemptos (ἀνεπίλημπτος, G423), lit: que no puede ser tomado; 

de ahí, no expuesto a censura, irreprensible (de a, privativo; n, 

eufónico, y epilambano, asirse de). Se usa en 1Ti_3:2 y 1Ti_5:7 : 

«irreprensible» en ambos pasajes; 1Ti_6:14 : «sin … reprensión».  

Es muy claro que ustedes no son “irreprensibles” ni están “libre de acusación”, ya que su 

conducta durante la pandemia fue completamente censurable, como he mostrado en toda esta 

carta. Hay cientos de miles de hermanos que los pueden acusar de haberse apartado de las 

Escrituras durante la pandemia y los pueden señalar con el dedo, además esta filmado que 

promovieron la vacuna y está expuesto delante de todo el mundo. 

Podemos ver en video como dijeron la blasfemia de que Jehová era quien daba las 

instrucciones que en realidad provenían de la “Bestia”. Este es un mal testimonio, ya que 

muchas personas del mundo, que no querían vacunarse, ahora pensaran que nosotros no 

somos neutrales y rechazaran el mensaje bíblico pensando que estamos engañados. Ustedes 

pusieron un tropiezo para el ministerio. Ningún anciano podría tener los cargos en contra que 

ustedes tienen y seguir siéndolo. 

Es notable que en Tito se diga que “como mayordomo de Dios, el superintendente debe estar 

libre de acusación”. 

La palabra mayordomo es oikonomos (οἰκονόμος, G3623) y según Vine significa: 

oikonomos (οἰκονόμος, G3623), (oikos, casa; nomos, ley) lit., uno que 

gobierna una casa (Gál_4:2), denota a un siervo superior 

responsable de la administración de la casa, de la dirección de los 

otros siervos, y del cuidado de los hijos menores de edad. Véanse 

ADMINISTRADOR, MAYORDOMO, TESORERO. 

Ustedes mismos se presentan delante de los hermanos como “el mayordomo fiel y discreto” 

así que deberían dar el ejemplo en no tener ninguna acusación valida y lamentablemente no lo 

han hecho. Jesús dijo: 

 

 



Luc 12:47-48 

47 Entonces, el esclavo que entendió la voluntad de su amo pero 

no se preparó ni hizo lo que él le mando recibirá muchos golpes. 

48  Pero el que no la entendió y aun así hizo cosas que merecen 

golpes recibirá pocos golpes. Realmente, a quien se le dio mucho 

se le exigirá mucho, y a quien se le encargó mucho se le 

exigirá más de lo normal.  

Ustedes tienen las mayores responsabilidades en nuestra organización, a ustedes “se les dio y 

encargo mucho” por eso se les “exige mucho”. Sencillamente, ustedes no pueden actuar como 

lo han hecho y permanecer en sus responsabilidades como si nada hubiera pasado. 

DE JUICIO SANO. (1 TIMOTEO 3:2.) 

 El comentario de la revista citada dice, bajo este requisito: 

“17 De juicio sano. (1 Timoteo 3:2.) El anciano tiene que ser sensato, 

discreto y prudente. Su habla y acciones deben tener propósito y ser 

racionales. Su modo de pensar humilde y equilibrado se basa en la 

sabiduría piadosa y en las enseñanzas saludables de la Palabra de 

Jehová, de la cual debe ser estudiante diligente. (Romanos 12:3; Tito 

2:1.)” 

Las enseñanzas transmitidas durante sus Informes y su conducta durante la pandemia, al 

promocionar la vacunación, demostraron “insensatez e imprudencia”. Ustedes no fueron de 

ninguna forma “discretos” y mucho menos “racionales”. No actuaron “humildemente”, ya que 

no escucharon a nadie y se alejaron de las enseñanzas “saludables de la palabra de Dios” para 

promover enseñanzas venenosas que mataron a muchos hermanos. Fue totalmente irracional 

su forma de actuar, lo lógico era sostener los principios bíblicos. ¿Cómo pueden seguir 

afirmando que las instrucciones durante la pandemia fueron las mejores? 

 El texto citado de romanos 12:3 dice: 

Romanos 12:3 

3 Por la bondad inmerecida que se me ha mostrado, le digo a cada 

uno de ustedes que no piense de sí mismo más de lo que debe 

pensar, sino que piense de un modo que demuestre buen juicio, 

según la medida de fe que Dios le haya dado. 

Cuando uno piensa “más de sí mismo de lo que tiene que pensar” pierde la humildad y el 

juicio, basta como ejemplo ver al hermano Splane criticando en su Informe a todos los que no 

querían hacer caso a sus instrucciones antibíblicas, para comprobar que ustedes tienen un 

concepto demasiado elevado de sí mismos, lo cual es incompatible con el papel de 

superintendente cristiano. 



HOSPITALARIO. (1 TIMOTEO 3:2; TITO 1:8.)  

El comentario de la revista dice: 

“ 19 Hospitalario. (1 Timoteo 3:2; Tito 1:8.) El anciano ‘sigue la 

senda de la hospitalidad’. (Romanos 12:13; Hebreos 13:2.) La palabra 

griega para “hospitalario” significa literalmente “encariñado con 

extraños”. Por eso el anciano hospitalario da la bienvenida a los 

nuevos que asisten a las reuniones cristianas y muestra el mismo 

interés tanto por los pobres como por los que disfrutan de 

prosperidad material. Es hospitalario con los que rinden servicio como 

ministros viajantes para el adelanto del cristianismo, y pone a estas 

personas en camino “de una manera digna de Dios”. (3 Juan 5-8.) Sí, 

el anciano muestra hospitalidad especialmente a sus compañeros 

de creencia según las necesidades que tengan y al grado que se lo 

permitan sus circunstancias. (Santiago 2:14-17.)” 

La “hospitalidad” significa ser "encariñado con extraños " y se demuestra cubriendo sus 

necesidades según lo permitan las circunstancias. Como he mostrado con la parábola del 

samaritano ustedes fallaron en esto terriblemente, de hecho, nuestros hermanos deberían 

saber los datos de como la vacuna ha afectado a nuestra hermandad y ustedes los ocultan.  

¿No nos dijeron ustedes en los Informes que ocultar "datos" no era amoroso y con esa idea 

promocionaron la vacuna? ¿Por qué no nos dan los datos que tienen ahora y los ocultan? Hay 

hermanos que si supieran lo que paso investigarían y desistirían de vacunarse salvando 

probablemente su vida, ya que la probabilidad de enfermar y morir sube con la cantidad de 

dosis. Muchos hermanos tienen enfermedades y todavía no se dieron cuenta que la causa es la 

vacuna.  

La hospitalidad se demuestra a los hermanos como dice el párrafo “según las necesidades que 

tengan y al grado que se lo permitan sus circunstancias.” ¿Están ustedes demostrando estar 

“encariñados con extraños” y “están dándoles lo que necesitan” saber? El que ustedes 

reconozcan públicamente el error puede significar la diferencia entre la vida y la muerte de 

muchos hermanos, negarse a hablar de esto muestra una grave falta de amor y hospitalidad. 

¿Pueden ustedes estar “encariñados con extraños” si no son capaces de darle a sus PROPIOS 

HERMANOS lo que necesitan? 

CAPACITADO PARA ENSEÑAR. (1 TIMOTEO 3:2.)  

El comentario de la revista citada dice bajo este requisito: 

“20 Capacitado para enseñar. (1 Timoteo 3:2.) Lo apto del anciano 

como maestro espiritual no proviene de habilidad mental ni 

sabiduría mundana. (1 Corintios 2:1-5, 13.) Es el resultado de que se 

“adhiera firmemente a la fiel palabra en lo que toca a su arte [o 



manera] de enseñar, para que pueda exhortar por la enseñanza que 

es saludable y también censurar a los que contradicen”. (Tito 1:9; 

compárese con Hechos 20:18-21, 26, 27.) Debe poder ‘instruir con 

apacibilidad a los que no están favorablemente dispuestos’. (2 

Timoteo 2:23-26.) Aunque un anciano no sea el mejor orador público 

de la congregación, debe ser tan buen estudiante de la Palabra de 

Dios que sea lo suficientemente hábil como para instruir y aconsejar 

a los creyentes, que también estudian la Biblia. (2 Corintios 11:6.) 

Tiene que estar capacitado para impartir “enseñanza saludable” 

que ayude a familias e individuos a llevar una vida piadosa. (Tito 

2:1-10.)” 

Este comentario es correcto, ya que cuando uno compara ambos relatos encuentra 

correspondencia en todas las ideas y “capacitado para enseñar” es una idea paralela a 

“adherirse a la fiel palabra al enseñar”. No interesa la habilidad oratoria o si el discurso es 

bonito o no, lo importante es la adhesión a las Escrituras. Si uno no se “adhiere a la Escritura” 

no está capacitado para enseñar y no puede tener responsabilidades de enseñanza en la 

congregación. 

Ya he demostrado en varias oportunidades que ustedes se apartaron de la Escritura y no se 

adhirieron a ella, además llegaron a tergiversar textos bíblicos para apoyar la vacunación. En 

vez de basarse en la “fiel palabra” ustedes exhortaron a otros con ideas personales y con 

mensajes del mundo que van de acuerdo con agendas globalistas. Pablo escribió en 1Ti 3:15 : 

1Ti 3:15 : 

15 para que, en caso de que tardara, sepas cómo debes 

comportarte como miembro de la familia de Dios, que es la 

congregación del Dios vivo, columna y apoyo de la verdad.  

Un miembro de la “familia de Dios” debe comportarse “sabiendo” que “La congregación es 

columna y apoyo de la verdad”, no un panfleto de propaganda farmacéutica. Por lo tanto, la 

“instrucción” y “consejo” que ustedes dieron se basó en la OMS y las farmacéuticas corruptas y 

de ninguna forma fue “enseñanza saludable” y “palabras sanas”. La gran cantidad de 

hermanos que están en el cementerio y en los hospitales dan fe de esto. Ustedes al enseñar a 

otros debieron confiar en la “fiel Palabra” del “Dios de la verdad” en vez de en empresas 

farmacéuticas del mundo del “padre de la mentira” (Salmo 31:5, Juan 8.44) 

Se cita Tito 2:7, 8 que dice  

Tito 2:7, 8 

7 y sé tú mismo un ejemplo de buenas obras en todo sentido. 

Enseña lo que es puro con toda seriedad 8 y con palabras sanas 

que no se puedan criticar, para que los adversarios queden 

avergonzados al no tener nada negativo que decir de nosotros. 



Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, pónganse la mano en el corazón y por favor 

respondan. ¿Fueron ejemplos de “buenas obras” los Informes que ustedes dieron apoyando la 

vacuna? ¿Enseñaron lo “puro” o lo inmundo? ¿Quedo yo “avergonzado” al escribir esta carta 

porque digo mentiras o son ustedes los que no pueden quedar en pie ante las cosas 

“negativas” que señalo? 

Hermanos ustedes están cuestionados como maestros de la Palabra de Dios por lo que han 

enseñado y lamentablemente han perdido la autoridad en la congregación para hablar y 

enseñar. 

NO UN GOLPEADOR, SINO RAZONABLE, NO BELICOSO. (1 

TIMOTEO 3:3; TITO 1:7.)  

El comentario de la revista dice: 

“21 No un golpeador, sino razonable, no belicoso. (1 Timoteo 3:3; 

Tito 1:7.) Puesto que es pacífico, el anciano no golpea físicamente a 

las personas ni las intimida mediante comentarios abusivos o 

cortantes. (Compárese con 2 Corintios 11:20.) (El comentario anterior, 

de que “no [es] un borracho pendenciero”, indica que evita abusar del 

alcohol, pues ese abuso muy a menudo lleva a contiendas.) Porque es 

“razonable” (o ‘dispuesto a ceder’) y no es autoritario ni difícil de 

complacer, no hace cuestiones mayores de pequeñeces. (1 Corintios 

9:12; Filipenses 4:5; 1 Pedro 2:18.) Puesto que el anciano no es 

belicoso o contencioso, evita las disputas y ‘no es propenso a la ira’. 

(Tito 3:2; Santiago 1:19, 20.)” 

Ya he mostrado que ustedes generaron “conflictos y peleas” en todas las familias y 

congregaciones de nuestros hermanos alrededor del mundo. Sus ideas enseñadas fueron 

contrarias al fruto de la “paz” del Espíritu de Dios. Además, mostré como en los Informes 

ustedes calumniaban a los hermanos que no se querían vacunar y los acusaban con 

“comentarios abusivos” de todo tipo de mentiras.  

Ustedes no estuvieron “dispuestos a ceder” en ningún momento, ya que en cada Informe 

empeoraban con su actitud. Además, ustedes fueron completamente “autoritarios”, ya que el 

que los cuestionaba y no cedía podía terminar expulsado, con la calumnia de que él generaba 

división. 

Se cita 2 Corintios 11:20 que dice: 

2 Corintios 11:20 

20 De hecho, toleran a cualquiera que los esclaviza, a 

cualquiera que devora sus bienes, a cualquiera que les arrebata lo 

que tienen, a cualquiera que se ensalza por encima de ustedes 

y a cualquiera que les golpea la cara. 



No se puede negar que ustedes se “ensalzaron sobre los hermanos” y “golpearon en la cara” 

a cualquiera que no aceptaba lo que decían además al que se sometía “le arrebataban” su 

libre albedrio y conciencia convirtiéndolo en un “esclavo” de sus erradas enseñanzas. Esta más 

que claro que este requisito de superintendente no lo cumplieron. 

NO ES VOLUNTARIOSO. (TITO 1:7.) 

Si hay algo que claramente ustedes demostraron durante los Informes es ser “voluntariosos” 

Dice el comentario de la Atalaya: 

 “22 No es voluntarioso. (Tito 1:7.) Literalmente, esto significa “que 

no procura complacerse a sí mismo”. (Compárese con 2 Pedro 2:10.) 

El anciano no debe ser dogmático, sino que debe considerar sus 

aptitudes con humildad. Porque no opina que pueda manejar los 

asuntos mejor que toda otra persona, humildemente comparte la 

responsabilidad con otros y aprecia tener una multitud de consejeros. 

(Números 11:26-29; Proverbios 11:14; Romanos 12:3, 16.)” 

Tambien es interesante la descripción de la palabra griega  

“authades (αὐθάδης, G829), autocomplaciente (autos, auto; edomai, 

complacer), denota a uno que, dominado por el propio interés, y sin 

consideración alguna hacia los demás, afirma arrogantemente su 

propia voluntad, «soberbio» (Tit_1:7); «contumaces» (2Pe_2:10; lo 

opuesto a epieikes, amable, gentil, p.ej., 1Ti_3:3), «uno que 

sobrevalora de tal manera cualquier determinación a la que él 

mismo ha llegado en el pasado que no permitirá ser sacado de ella» 

(Trench, comparando y contrastando con filautos, amador de sí 

mismo, egoísta; Synonyms ¶xciii).¶ En la LXX, Gén_49:3, Gén_49:7; 

Pro_21:24.2 

Ustedes “no le tuvieron consideración a nadie” y “afirmaron arrogantemente su propia 

voluntad” sobre la de los demás e incluso las de la propia palabra de Dios. Enseñaron con 

absoluto “dogmatismo” que someterse a ustedes era someterse a Dios y el que cuestionaba 

eso no tenía fe. Pensaron que “nadie podía manejar ni entendía de este asunto más que 

ustedes”, llegando incluso a demonizar el investigar alguna idea contraria a sus propias 

instrucciones. Ustedes “sobrevaloraron de tal forma sus ideas” que “no había forma de 

sacarlos de ellas”, no escucharon a nadie. 

Ustedes debieron haber seguido el consejo de Pablo a los romanos:  

 

 



Romanos 12:16 

16 Tengan hacia los demás la misma actitud que tienen hacia 

ustedes mismos; no se concentren en cosas grandiosas, sino 

déjense llevar por cosas humildes. No se vuelvan sabios a sus 

propios ojos. 

Si ustedes no hubieran sido “sabios a sus propios ojos” y se hubieran concentrado en la 

“humildad” no en “la grandeza” yo no tendría que estar escribiéndoles esta carta y muchos de 

nuestros hermanos estarían “en la tierra de los vivos “literalmente.  

El diccionario muchas veces nos ayuda a comprender mejor las ideas y pondré algunas 

definiciones de las palabras citadas para dejar bien claro el asunto. 

Dogmatismo: Presunción de quienes quieren que su doctrina o sus 

aseveraciones sean tenidas por verdades firmes, sin duda ni 

contradicciones. 

Arrogante: Se llama arrogante a una persona que carece de 

humildad, o que se siente o se cree superior a los demás. Es un 

adjetivo usado para expresar una característica negativa o un defecto 

de la personalidad de un individuo.  

Ser arrogante significa ser altivo, altanero, jactancioso, prepotente, 

engreído. Es arrogante, quien cree ser un experto en todos los temas, 

y que, en consecuencia, no tiene interés en escuchar otras opiniones. 

Una persona arrogante llega, incluso, a despreciar y ofender a las 

otras personas.  

Soberbia: La soberbia es una característica personal o una actitud de 

la persona que cree tener una posición de superioridad o de 

privilegios frente a los demás. También podríamos referirnos a una 

persona arrogante, altiva, vanidosa o prepotente. 

LEAL. (TITO 1:8.) 

Dice el comentario de la Atalaya citada: 

24 Leal. (Tito 1:8.) El hombre capacitado para ser anciano mantiene 

devoción inquebrantable a Dios y se adhiere a la ley divina, 

prescindiendo de cómo se someta a prueba su integridad. Hace lo 

que Jehová espera de él, y esto incluye servir como proclamador fiel 



del Reino. (Mateo 24:14; Lucas 1:74, 75; Hechos 5:29; 1 

Tesalonicenses 2:10.) 

Hermanos, es bastante claro que ustedes no fueron leales a la “ley divina” porque dejaron la 

“devoción inquebrantable a Jehová” por la devoción a las órdenes de gobiernos y la “Bestia 

salvaje”. El leal “hace lo que espera Jehová”, ustedes hicieron lo que esperaba la “Bestia”. Es 

cierto que hubo mucha presión por aquellos días, pero “el leal no transige, aunque se ponga a 

prueba su integridad”. El que muchos hermanos hallan sostenido los principios bíblicos, que 

he citado a lo largo de esta carta, durante la pandemia demuestra que tambien ustedes 

podrían haber hecho lo mismo, pero decidieron abandonarlos. 

NECESIDAD URGENTE DE UN COMITÉ JUDICIAL 
 

Como ha quedado claro anteriormente, la culpa de sangre por si sola hace necesario un comité 

judicial, pero si a eso le sumamos los demás pecados mencionados contra Jehová y su Palabra, 

Jesucristo, los hermanos y los requisitos para anciano, es evidente que la situación en la que 

ustedes están es gravísima.  

Los pecados son claros, pero es necesario que un comité compuesto de hermanos espirituales 

evalúe los detalles referentes a varias preguntas: 

• ¿Fue solo falta de juicio de ustedes? ¿Cuántas advertencias exactamente recibieron? 

• ¿Qué argumentos bíblicos leyeron y por qué los rechazaron? 

• ¿Por qué hasta ahora ustedes no se han arrepentido? 

• ¿Por qué ustedes no han intentado arreglar las cosas? 

• ¿Qué tipo de presión sufrieron de parte de gobiernos y organizaciones del mundo del 

Diablo? 

• ¿Por qué ustedes están vinculados con ellos? 

• ¿Con que argumentos se autorizó ese vínculo y quienes están detrás de él? 

• ¿Por qué ustedes siguen al pie de la letra lo consejos de organizaciones mundanas 

como la OMS que forma parte de la “bestia salvaje”? 

• ¿Por qué se apartaron de principios bíblicos conocidos y la información de nuestra 

biblioteca? 

• ¿Qué conocimiento tenían ustedes acerca del “toro que acorneaba”? 

• ¿Por qué no fueron prudentes en un tema tan peligroso? 

Estas y otras preguntas son vitales para entender que fue lo que paso y tambien para ver cómo 

ayudarles a arrepentirse y a elaborar medidas para que el asunto NUNCA VUELVA A REPETIRSE. 

Como he dicho, no sé porque ustedes se equivocaron en esto y yo no juzgare sus intenciones, 

pero el pecado es claramente visible y no puede pasarse por alto. 

No hay forma de llegar a otra conclusión sus pecados deben ser tratados urgentemente en la 

congregación por un comité de ancianos maduros y espirituales que se sometan lealmente a la 

Palabra de Dios. 

Si no se arrepienten de todo lo que han hecho su vida está en peligro, los pecados no se borran 

si no hay arrepentimiento verdadero. 



Hechos 3:19  

 De modo que arrepiéntanse y den media vuelta para que sus 

pecados sean borrados, y así el propio Jehová haga venir tiempos 

de alivio  

POR QUE NO ENVIÉ UNA CARTA ANTES  
 

Las razones por las que no envié antes esta carta son las siguientes.  

En febrero de 2022 todo el tema COVID-19 se detuvo en todo el mundo y ustedes no volvieron 

a mencionar la vacunación en los Informes. Yo estaba a punto de escribir, pero me imaginé que 

muchos hermanos más experimentados que yo escribirían, así que decidí esperar a ver qué 

pasaba y si todo esto se arreglaba. Aquí decidí seguir el ejemplo de Elihú que se mantuvo 

callado y dejo que los demás hablen. 

El relato dice:  

Job 32:4-7 

4 Elihú había estado esperando para contestarle a Job, pues ellos 

eran mayores que él. 5 Cuando Elihú vio que los tres hombres no 

tenían nada que responder, se enfureció. 6 Entonces Elihú hijo de 

Barakel el buzita comenzó a hablar. Dijo:“Yo soy joven y ustedes 

son hombres de edad.Así que me quedé callado por respeto y no me 

atreví a decirles lo que sé. 7 Pensé: ‘Que hable la edad y que la 

multitud de años enseñe sabiduría’. 

Elihú respetó a sus mayores y pidió “que hable la edad y sabiduría”. Sabemos que los 3 amigos 

de Job no le dieron buenos consejos, por eso Elihú termino hablando. En nuestro caso ustedes 

si recibieron miles de llamadas y cartas con buenos consejos y los rechazaron, ustedes “No 

escucharon la edad y la sabiduría”. ¿Para qué hablar entonces? ¿Para qué traer este tema más 

de 2 años después? 

Fue porque escuche ciertos discursos que dio Jeffrey Winder que me hicieron plantear la 

necesidad de escribir ahora y es por eso que esta carta llega aparentemente tarde. Pero en 

realidad NO llega tarde, llega temprano. 

Ustedes cometieron varios pecados como he mostrado, pero en los discursos del hermano 

Winder se agrega otro pecado que yo no soporte. Ese pecado supera todos los anteriores y por 

eso envío esta carta. Lo que el hermano Winder dijo desencadeno esta carta. 

Ahora hablare de eso. 

 

 

 



JEFFREY WINDER: SER MODESTOS BENEFICIA A LOS DEMÁS (MAT. 22:39) 
 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/pub-jwb-108_14_VIDEO 

El hermano Winder comienza hablando de la modestia y la relaciona con el amor, ya que es 

una cualidad que beneficia a los demás. 

Luego dice: 

"Hablando sobre este tema, la revista La Atalaya dijo que, según la 

Biblia, “la persona modesta tiene un concepto equilibrado de sí 

misma y sabe bien cuáles son sus limitaciones”, luego añadió, “la 

palabra griega original parece que da énfasis a que conocer nuestras 

limitaciones debe ayudarnos a tratar bien a los demás.” 

Con esto en mente, vamos a analizar tres situaciones que demuestran 

que ser modestos beneficia a los demás. Las tres situaciones se 

centran en aconsejar a otros, que es de lo que habla el comentario 

del texto que analizamos hoy. 

Hablaremos primero de cada situación en concreto. Después veremos 

cómo podemos actuar con modestia en cada una de ellas, y por 

último, cómo beneficia a los demás que seamos modestos. " 

Todo esto es correcto y es cierto que la modestia se relaciona con reconocer nuestras propias 

limitaciones. El hermano Winder sigue diciendo: 

 

 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/%23es/mediaitems/pub-jwb-108_14_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/pub-jwb-108_14_VIDEO


"La primera situación es sencilla. 

Un amigo acude a nosotros para pedirnos consejo. Está pasando por 

un momento difícil y tiene un problema. Tiene que tomar una decisión 

complicada y no sabe qué hacer, así que viene a nosotros y nos pide 

nuestra opinión. 

¿Cómo actuaríamos con modestia en este caso? Pues, como dice el 

texto para hoy, primera a los Corintios 4:6, "no yendo más allá de las 

cosas que están escritas". 

La nota de estudio de la Biblia en inglés dice, esta regla implica que 

los siervos de Dios no deben enseñar ni hacer nada que vaya más 

allá de las leyes y principios de la palabra inspirada de Dios." 

Hermanos, esto es asombroso ¡lo que Winder está diciendo contradice lo que ustedes hicieron 

durante la pandemia! Ustedes, como he demostrado al analizar los Informes, fueron “más allá 

de la palabra de Dios” e incluso de las publicaciones para convencer a los hermanos que se 

vacunen. Winder presenta este ejemplo como “sencillo” y realmente lo es. Entonces nos 

preguntamos ¿Qué nos dice esto de su madurez espiritual al aconsejar tan mal a los hermanos 

durante la pandemia? ¿Cómo pudieron ustedes fallar en algo tan básico? 

Además, Winder menciona en su ejemplo que un hermano nos pide “nuestra opinión”. ¿Quién 

les pidió su opinión   a ustedes? ¿Por qué intentaron IMPONER DOGMATICAMENTE su opinión 

torcida? 

Siguiendo el razonamiento de Winder claramente ustedes no actuaron con modestia y fueron 

"más allá de las leyes y principios de la palabra inspirada de Dios." Debieron guardarse su 

opinión sobre las vacunas para sí mismos, ya que a ninguno de nosotros nos debería interesar 

lo que ustedes hacen en su vida personal. Ustedes fueron “más allá de las cosas que están 

escritas” y usaron su posición en la congregación para doblegar a los demás. ¡Como pueden 

ponerse a hablar sobre esto como si no hubieran hecho nada malo! 

Jeffrey Winder sigue diciendo: 

“Así que actuar con modestia sería darle a nuestro amigo un consejo 

que esté basado en los principios bíblicos. En otras palabras, 

dejamos que sea Jehová el que lo aconseje y lo guíe. ¿De qué formas 

le beneficia esto a nuestro amigo? 

Bueno, para empezar, le beneficia porque, siendo sinceros, nuestra 

opinión podría estar equivocada, mientras que la palabra de Dios es 

perfecta y los consejos de Jehová siempre son los mejores. 



Nuestra modestia también le ayuda porque hace que seamos buenos 

oyentes. 

Cuando somos modestos reconocemos que necesitamos entender 

todos los hechos, necesitamos conocer todos los detalles de la 

situación lo mejor posible para saber cuáles son los principios 

bíblicos que pueden ayudar a nuestro amigo a tomar una buena 

decisión. 

En resumen, si somos modestos, le daremos a nuestro amigo 

consejos basados en la Biblia. 

Así será más probable que acertemos con lo que él necesita.” 

Nuevamente lo que Jeffrey Winder dice es totalmente correcto, pero el problema es que estas 

palabras condenan todo lo que hicieron ustedes mismos durante la pandemia con la vacuna. Es 

muy obvio que el mal consejo que dieron ustedes fueron solo ideas personales y de ninguna 

forma “los consejos y guía de Jehová”, como erróneamente afirmaron. Con esto reconocen 

que Jehová no guio a nadie con los consejos que ustedes dieron, porque no estuvieron basados 

en los “principios bíblicos” que ya he comentado. Aparte reconocen que “las opiniones 

personales pueden estar equivocadas” mientras “la palabra de Dios es perfecta “. 

¿Entonces por qué dejaron ustedes la Palabra de Dios de lado? ¿Por qué enseñaron lo que la 

OMS queria? ¿Fueron ustedes durante la pandemia “Testigos de Jehová” o “Testigos de la 

OMS”? 

Dicen además que la modestia nos ayuda a ser buenos oyentes ¿Escucharon a todos los 

hermanos que mandaron cartas y llamaron a Betel o intentaron doblegarlos? ¿Cada nuevo 

Informe que hacían ustedes manifestaba que tomaban en cuenta los sentimientos heridos de 

sus hermanos o era preparado para aplastarlos y que se sometan? 

Winder finaliza diciendo que haciendo todo esto es probable que “acertemos” con lo que 

necesita nuestro hermano. Esto nos muestra porque ustedes no “acertaron el blanco”, es decir 

pecaron durante toda la pandemia. 

El hermano Winder pasa ahora a la situación 2: 

“Situación número dos. Y fijémonos en cómo cambia la situación 

dependiendo del tipo de consejo que nos pidan. 

En este caso, nuestro amigo se acerca a nosotros y nos cuenta que 

tiene un problema de salud, y tal vez está viendo qué tratamiento 

seguir y quiere saber cuál es nuestra opinión, ¿qué haría una persona 

modesta en este caso? 



Bueno, obviamente, nos preocupa mucho nuestro amigo y queremos 

hacer todo lo posible por ayudarlo. 

Pero aquí también podemos usar el principio que sacamos de primera 

a los Corintios 4:6, es decir, no ir más allá de los límites de nuestra 

autoridad. 

¿Y cuál sería nuestra autoridad en temas relacionados con la salud? 

La Atalaya dijo, “cuando surgen problemas de salud, a cada 

cristiano le corresponde elegir qué tratamiento seguirá, esa es su 

propia carga de responsabilidad.” 

Nuevamente es correcto el consejo y además equilibrado. Es claro que cada uno debe elegir el 

tratamiento médico y esto es lo que las publicaciones de nuestro sitio explicaban hasta antes 

de los Informes. Pero como he mostrado, ustedes abandonaron todo esto para hacer 

precisamente lo contrario ocultando los principios bíblicos y tergiversándolos para obligar a 

vacunarse a todos los hermanos. 

 ¿Cómo se armoniza lo que dice Winder aquí con la declaración de Tony Morris de que “hay 

que vacunarse”? ¿Como se armoniza esto con lo que dijo Lett y  Splane acerca “no cuestionar 

a Jehová” ,insinuando que sus consejos de vacunas provenían de Dios  ¿Como se armoniza con 

las entrevistas que mostraban a hermanos tomando la “decisión correcta” ,es decir obedecer y 

vacunarse? ¿Como se armoniza lo que Winder dice aquí con todo lo que hicieron durante la 

pandemia al intentar, vez tras vez y de diferentes formas, de manipular a los hermanos para 

que se sometan? ¿Como armonizamos esto con el desprecio, el maltrato y la tortura emocional 

a sus hermanos que no querían vacunarse? 

No puede armonizarse de ninguna forma, las palabras del hermano Winder condenan todo lo 

que ustedes hicieron. De hecho, Winder dice que si no hiciéramos esto iríamos más allá de los 

“límites de nuestra autoridad”.  Eso es precisamente lo que yo he explicado en esta carta, 

ustedes se pusieron por encima de la conciencia de los demás y abusaron de su propia 

autoridad. Winder confirma aquí todo lo que estoy diciendo. 

Además, dice Winder que "La Atalaya dijo, cuando surgen problemas de salud, a cada 

cristiano le corresponde elegir qué tratamiento seguirá” Cuando yo dije eso durante la 

pandemia y cité la Atalaya w15 15/9 págs. 8-12 al superintendente de circuito y los ancianos, 

prácticamente me trataron de apostata y me dijeron que no tenía fe por no ir “al paso del 

carro de Jehová”. Ellos me dijeron que debía seguir los Informes y la instrucción de Jehová que 

venía de ustedes. Ellos me cuestionaron por apegarme a la Atalaya y los principios bíblicos que 

contenía.  Me acusaron de quedarme en el pasado, además destruyeron mi reputación y los 

hermanos me miran con desconfianza por todas las mentiras que esparcieron sobre mí. Y otros 

directamente fueron expulsados por citar la Atalaya y mostrarle a los demás que ustedes se 

habían desviado.  

Si, como dice el hermano Winder, "La Atalaya dijo, cuando surgen problemas de salud, a cada 

cristiano le corresponde elegir qué tratamiento seguirá”, ¿Porque ustedes no le hicieron caso 

a la revista durante la pandemia? Ustedes dejaron de lado nuestras propias publicaciones por 



las enseñanzas de la OMS . ¿Nos vienen ahora ustedes a señalar lo que dice la Atalaya como si 

no lo supiéramos y debamos aprenderlo? Dijo Pablo: 

Gálatas  2:18   

Si ahora reconstruyo las cosas que antes derrumbé, demuestro ser 

un transgresor de la ley.  

Ustedes “destruyeron” los principios bíblicos durante la pandemia y ahora los quieren 

“reconstruir”, es claro que pecaron. 

¿Creen ustedes que los principios bíblicos pueden tomarse y cambiarse como la ropa, según el 

estado del tiempo? Cuando hace “buen tiempo” nos vestimos de los principios bíblicos. Pero 

cuando hace “mal tiempo” nos vestimos con la ropa que nos provee la “Bestia”, para no 

pasarla mal. 

Escuchen lo que Jesús dijo: 

Apocalipsis 16:15 

15 “¡Escucha! Vengo como un ladrón. Feliz el que se mantiene 

despierto y con la ropa puesta, para que no ande desnudo y la 

gente vea su vergüenza”. 

Cuando ustedes de “desvistieron” de los principios bíblicos, para ponerse “la ropa” de la OMS, 

“quedaron desnudos” y fue completamente “vergonzoso” porque todos lo vimos. ¿Creen que 

la vergüenza desapareció porque ahora que hace “buen tiempo” se “visten de nuevo” y 

ustedes hacen como que no paso nada? ¿Creen que nos hemos olvidado de “su desnudez”? 

El hermano continúo diciendo: 

“Si recordamos esto, la modestia nos ayudará a pensarlo muy bien 

antes de dar un consejo sobre temas médicos o antes de decirle a 

alguien que no siga el tratamiento que el doctor le dio. 

Entonces, ¿qué podemos hacer? Bueno, algo que podemos hacer es 

escucharlo con empatía, que sienta nuestro cariño y que nos 

ponemos en su lugar. 

También podemos pensar en maneras prácticas de ayudarlo, y 

podemos asegurarle que lo vamos a apoyar sea cual sea la decisión 

que tome. ¿Y cómo le beneficia nuestra modestia en este caso? 

En primer lugar, es una muestra de respeto porque le permite tomar 

su propia decisión. También lo protege porque imagínense qué 

pasaría si el consejo médico que le dimos no fuera el mejor para él y 

le diera malos resultados. 



Y, por supuesto, le permite sentir todo nuestro cariño y que estamos 

ahí para él en un momento tan difícil." 

 

Nuevamente todo lo que Winder dice aquí es lo que se debería hacer y lo que esta carta está 

defendiendo. ¿“Pensaron muy bien” ustedes antes de dar los desastrosos consejos médicos 

que dieron? Aquí se condenan a sí mismos porque ustedes dieron el consejo de vacunarse y se 

pusieron sobre médicos y cualquier otra fuente de información. 

Mencionan que hay que “escuchar con empatía” para que los demás “sientan el cariño que 

tenemos”.  ¿Sentimos el cariño que el hermano menciona todos los que no queríamos 

vacunarnos? ¿Se trasmitió afecto o condena en los Informes a los hermanos no vacunados? Lo 

que sentimos fue que se estaban entrometiendo en asuntos sobre los que no tenían autoridad 

y Winder lo confirma con lo que dice aquí.  

De hecho, el hermano llega a decir " Imagínense qué pasaría si el consejo médico que le 

dimos no fuera el mejor para él y le diera malos resultados.” 

Lo vuelvo a repetir porque es asombroso que él lo diga  

" Imagínense qué pasaría si el consejo médico que le dimos no 

fuera el mejor para él y le diera malos resultados.” 

No necesitamos “imaginarlo”, esto es exactamente lo que paso, ya que lo vemos con nuestros 

ojos el triste resultado. Miles de hermanos murieron y otros están enfermos por el consejo 

médico irresponsable y antibíblico   que ustedes dieron. 

 El tema de Winder continua con otro ejemplo que no viene a este caso que nos ocupa.  

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante el tema del hermano Winder fue teóricamente 

correcto y el expuso la Palabra de Jehová tal cual está en la Biblia. Esta es la postura que yo 

siempre tuve junto con otros hermanos y la manifestamos durante la pandemia a pesar de la 

presión del mundo y la de ustedes mismos.  Esta postura tambien la tenían ustedes hasta el 

Informe 6, pero la cambiaron para obedecer a los gobiernos y farmacéuticas, transigiendo y 

siendo desleales a la Palabra de Dios.  

Hay evidencia documental innegable de ello en videos y cartas, como he mostrado en todo lo 

que escrito hasta aquí. Ustedes permitieron que la presión del mundo los haga abandonar los 

principios bíblicos y ahora que el asunto está tranquilo vuelven a las normas bíblicas que nunca 

debieron dejar.   

¡Que fácil es defender los principios bíblicos cuando hay no hay presión y 

todo está bien, así cualquiera es leal!  

¡Que fácil es ponerse a enseñar lo que esta bien cuando hace “buen 

tiempo”! 

¡Que fácil es ser un verdadero testigo de Jehová cuando el mundo no nos 

oprime! 



Pero como vimos en los requisitos para ancianos la lealtad se manifiesta cuando se somete a 

prueba la integridad en CUALQUIER CIRCUNSTANCIA.  

Pablo dijo: 

2 Timoteo 4:1, 2 

4 Ante Dios y Cristo Jesús, que juzgará a los vivos y a los muertos, 

y por su manifestación y su Reino, te ordeno solemnemente lo 

siguiente: 2 predica la palabra; hazlo con urgencia en tiempos 

buenos y en tiempos difíciles; censura, reprende y aconseja 

seriamente, con mucha paciencia y arte de enseñar. 

La “Palabra de Jehová” hay que predicarla en “buenos tiempos y malos tiempos”. Ustedes 

solo la sostienen en los “buenos tiempos” y cuando el mundo presiona la dejan de lado. Siento 

decirles esto, pero es lo que demostró la pandemia. Ustedes no fueron de ninguna forma leales 

a la “Palabra de Dios” porque cuando vinieron los “malos tiempos” de la pandemia la 

cambiaron por otra cosa. 

Cuando los gobiernos presionaron a las religiones a promover la vacuna ¿Por qué ustedes no 

les dijeron lo mismo que el hermano Winder dice aquí? ¿Por qué no defendieron la neutralidad 

bíblica? 

Cualquiera que investigue solo un poco puede ver que todas las religiones y muy 

probablemente ustedes tambien fueron presionados y la mayoría cedió. 

https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-

a-impulsar-las-vacunas/ 

Se cumplió en ustedes lo que dijo Pablo de los promotores de la circuncisión. 

Gálatas 6:12   

Los que tratan de obligarlos a circuncidarse quieren dar una buena 

impresión según criterios humanos. Lo hacen solo para no ser 

perseguidos a causa del madero de tormento del Cristo.  

Ustedes obligaron a los hermanos a vacunarse para no tener que enfrentar problemas con el 

gobierno y no ser mal vistos por el mundo, igual que los que promovían la circuncisión en el 

primer siglo. 

Este discurso que da Winder otros hermanos y yo mismo lo podríamos dar con la conciencia 

tranquila. Podríamos discursar mirando al auditorio a los ojos con total convicción porque sí 

fuimos leales. Durante la pandemia aguantamos la presión y defendimos los principios bíblicos 

como Jehová esperaba.  

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, ustedes no pueden hablar de esto y deberían 

estar escuchándolo mirando el piso, sin decir ni una palabra completamente avergonzados. 

Ustedes carecen de autoridad moral para hablar de este tema. Si este tema se tratara en un 

estudio de la Atalaya ustedes ni siquiera deberían levantar la mano para comentar. No entiendo 

como después de lo que hicieron pueden decir esto sin siquiera disculparse. 

https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-a-impulsar-las-vacunas/
https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-a-impulsar-las-vacunas/


Para comprender la gravedad de esta actitud, imagínense un hermano que siempre trata 

bruscamente a su esposa y la ridiculiza en público haciendo bromas desagradables que la 

hacen llorar. Si ese hermano diera un discurso a la congregación sobre el amor al conyugue y el 

trato amoroso, ¿Que pensarían de él? ¿Qué pensarían si se pone a describir cómo manifestarle 

amor al conyugue y hasta le sonríe cariñosamente a su esposa desde la plataforma para que los 

demás lo vean? ¿No pensarían en que él está actuando hipócritamente?  ¿No pensarían que es 

solamente teoría lo que él dice y que no entiende realmente nada? ¿Sentirían que él puede 

enseñarles algo? 

Es importante que razonen sobre cómo piensa Dios de cosas parecidas a estas, por supuesto 

no pretendo decir que ustedes son malvados, pero es importante que analicemos este texto 

bíblico. 

Salmo 50:16-23 

16 Pero Dios le dirá al malvado:“¿Qué derecho tienes tú a 

recitar mis normas o a hablar de mi pacto? 

17 porque tú odias la disciplina y siempre les das la espalda 

a mis palabras. 

18 Cuando ves a un ladrón, le das tu aprobación,y siempre 

andas con los adúlteros. 

19 Usas tu boca para difundir lo que es malo y llevas el engaño 

pegado a la lengua. 

20 Te sientas y hablas contra tu propio hermano pones al 

descubierto las faltas del hijo de tu propia madre. 

21 Cuando hiciste esas cosas, me quedé callado, y por eso creíste 

que yo sería igual que tú. 

Pero ahora voy a corregirte y a exponer mis argumentos 

contra ti. 

22 Por favor, piensen en esto, ustedes que se olvidan de 

Dios,para que yo no los haga pedazos sin que haya quien los 

rescate.    

23 El que ofrece expresiones de gratitud como sacrificio me da 

gloria;al que sigue un rumbo fijo le haré ver la salvación de parte 

de Dios”. 

Esto va dirigido a los “malvados”, por eso es seguro que no nos gustaría tener ninguna cualidad 

parecida a estas, ni hacer nada semejante a lo que dice aquí, porque Dios nos desaprobaría. 

Se habla en contra de andar con “adúlteros”. Ustedes hicieron algo peor, cometieron 

“adulterio espiritual”, como he demostrado. 



Se habla de dar aprobación a “ladrones”. Ustedes siguieron al pie de la letra las instrucciones 

injustas de segregación del mundo y las introdujeron en la congregación con su persecución a 

los hermanos no vacunados. Además, recomendaron lo mismo que las farmacéuticas que 

estaban desesperadas por ganar dinero, a costa de la salud de la gente. Las vacunas Covid-19 le 

“robaron” la vida y la salud a muchísimos de nuestros hermanos. Estos “ladrones” sabían que 

sus productos eran peligrosos, porque lo dicen en los contratos confidenciales que firmaron, y 

en público ellos decían a la gente que sus productos eran “seguros y efectivos”. Ustedes 

colaboraron con ellos. 

Se habla de dar la espalda a “las palabras de Jehová” y “odiar la disciplina”. Ustedes 

rechazaron sus principios y a todo el que le llamaba a la atención en todo esto. Ustedes 

amenazaron a muchos ancianos para que cierren la boca y al que no se sometía y decidía 

públicamente cuestionarlos, ustedes lo expulsaban. No importa que les dijera la verdad sobre 

todo lo malo que ustedes estaban haciendo ni tampoco que citara las Escrituras. 

Se habla de “difundir lo malo” y llevar “engaño en la lengua”. Ustedes difundieron 

instrucciones falsas que mataron hermanos y los enfermaron. Además, tambien tergiversaron 

de forma horrible las Escrituras, con engaño, para sostener la vacunación. 

Se habla de “sentarse y hablar contra su propio hermano poniendo al descubierto sus faltas”. 

Ustedes literalmente se sentaron en cada Informe a calumniar a quien no se vacunaba entre 

sus hermanos, cuestionando sus motivos y su fe e inventándoles otras faltas, como podemos 

ver en el propio sitio JW y como he mostrado en esta carta. 

Se habla de que los que hacen estas cosas “se creen que Dios es como ellos”. Ustedes 

constantemente dijeron que las instrucciones eran de Dios y que el que los cuestionaba no 

tenía fe en él. 

Se habla de los que se “olvidan de Dios”. Ustedes no se acordaron en ningún momento de los 

principios de Jehová y los reemplazaron por recomendaciones de farmacéuticas, que bien se 

equiparan a “ladrones”.   

A todos los que se dirige el salmo se les dice: “¿Qué derecho tienes tú a recitar mis normas o a 

hablar de mi pacto”?  

Vuelvo a repetirlo y con letra grande porque lo dice Jehová y es muy importante 

“¿Qué derecho tienes tú a recitar mis normas o a hablar 

de mi pacto”?  

Según Jehová, los que hacen cosas parecidas a estas no deberían ni siquiera citar sus leyes, ya 

que no tienen derecho a hacerlo. 

¿Qué creen que Jehová piensa de lo que hicieron ustedes y de que ahora se pongan a enseñar 

con su ley acerca del amor, comprensión, cariño y respeto a la conciencia de los demás? 

¿Tienen ustedes autoridad para tomar la Palabra de Dios y ponerse a enseñar después de todo 

lo que hicieron? ¿No creen que deben ANTES arrepentirse de todo esto? 

El salmo citado concluye diciendo “al que sigue un rumbo fijo le haré ver la salvación de parte 

de Dios”. Ustedes antes del Informe 6 tenían la postura bíblica, durante la pandemia la 

abandonaron porque la “Bestia” se los pidió y los presiono, ahora que está todo tranquilo 



vuelven a adoptar los principios bíblicos.  ¿Es esa conducta un “rumbo fijo” o es un camino 

retorcido? ¿Recuerdan lo que dice el proverbio sobre esto?  

Proverbios 3:32 

32 porque Jehová detesta a las personas retorcidas ,pero tiene 

una estrecha amistad con las que son rectas. 

Jehová quiere que nuestros caminos sean rectos, no retorcidos y sinuosos, toda la Biblia da fe 

de ello.  Sin duda como dice ese salmo “debemos pensar en todas estas cosas”.(verso 22) 

Hermanos ustedes perdieron la autoridad moral para dar el discurso que dio Jeffrey Winder. 

Esa es una de las razones porque un anciano que no está “libre de acusación” debe ser 

removido, ya que no tiene derecho a enseñar a otros en la congregación hasta que se 

restablezca espiritualmente. La autoridad moral es fundamental para pararse enfrente de los 

demás y aconsejarles.  

Cuando escuche ese discurso no lo podía creer. Si yo hubiera cometido los pecados que 

ustedes cometieron no podría pararme enfrente de los hermanos y decir todo lo que dijo el 

hermano Winder. No podría hacerlo sin antes arrepentirme delante de todos. Por eso surgen 

las siguientes preguntas:  

¿Por qué ustedes parecen no darse cuenta de algo tan obvio? ¿Qué tipo de lógica utilizan para 

justificar esta conducta?  

El siguiente discurso de Winder me ayudo a comprender esto y fue lo que motivo esta carta. 

 

JEFFREY WINDER: ¿CÓMO SE HACE CADA VEZ MÁS BRILLANTE LA LUZ? 
 

 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtAnnMtg/pub-jwb-

108_9_VIDEO 

El discurso del hermano Winder trata sobre cómo (supuestamente) Jehová nos da nuevos 

entendimientos y corrige errores en las instrucciones. Winder comienza haciendo un largo 

razonamiento para justificar unas ideas que presentara y que quiere que todos adopten. Mas 

adelante hablare sobre ese razonamiento, porque es completamente erróneo y es una de las 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtAnnMtg/pub-jwb-108_9_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtAnnMtg/pub-jwb-108_9_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtAnnMtg/pub-jwb-108_9_VIDEO


causas que contribuyo a todo el problema durante la pandemia. Pero aquí lo que importa 

ahora son las ideas que el hermano Winder presenta, así que hablare directamente sobre 

estas. 

Él cita proverbios 4:18: 

Proverbios 4:18 

18 pero la senda de los justos es como la luz brillante de la 

mañana, 

que brilla cada vez más hasta que es pleno día. 

Luego de explicar algunos detalles y afirmar que Jehová nos da “la luz” no “de golpe” sino en 

“pequeñas dosis” él dice: 

Abraham tuvo todo lo que necesitó para poder servirle a Jehová de 

forma aceptable en aquel tiempo. En cambio, nosotros vivimos en los 

últimos días, cuando el conocimiento verdadero se haría abundante. 

Aun así, Jehová nos ha ido dando ese conocimiento a un ritmo en el 

que podemos asimilarlo, entenderlo y usarlo, y estamos agradecidos 

por eso. 

Pues esto es lo que hemos aprendido gracias a la Biblia y a nuestra 

propia experiencia sobre cómo la luz se hace más brillante cada día 

en nuestros tiempos. 

Es a través del Espíritu Santo, utilizando como conducto al esclavo 

fiel y prudente, y de manera progresiva, en el momento en el que es 

necesario. 

Por todo esto, no nos avergonzamos cuando se tiene que hacer 

algún cambio, y tampoco es necesaria una disculpa por no haber 

entendido algo bien en el pasado. 

Sabemos que así es como Jehová nos revela la verdad de forma 

gradual y en el momento necesario. 

Además, el Cuerpo Gobernante puede cometer errores y sus 

palabras no están inspiradas, y por eso podría llegar a equivocarse 

en algún asunto doctrinal o al darnos instrucciones. 



Lo que dice aquí el hermano Winder es terrible y es la razón que me empujo a escribir esta 

carta. Primero se transmite aquí la idea de responsabilizar a Dios de los cambios doctrinales al 

decir: 

” Jehová nos ha ido dando ese conocimiento a un ritmo en el que podemos asimilarlo” 

Según esto, el autor de todo lo que ustedes mandan hacer es Jehová. Luego se responsabiliza 

“al Espíritu Santo utilizando como conducto al esclavo fiel y prudente, y de manera 

progresiva, en el momento en el que es necesario.” 

Con esto se intenta dejar claro que Jehová y el Espíritu Santo están detrás de cualquier cambio 

o instrucción que provean ustedes.  Al dejar claro esto, luego dicen "Por todo esto, no nos 

avergonzamos cuando se tiene que hacer algún cambio, y tampoco es necesaria una disculpa 

por no haber entendido algo bien en el pasado." 

El razonamiento expuesto entonces es que Jehová y el Espíritu Santo fueron los autores de las 

doctrinas e instrucciones que ustedes dieron así que si ellos deciden cambiarlas ustedes 

cambian. Pero a la vez ustedes no sienten ninguna vergüenza, ni piden una disculpa porque 

todo fue la voluntad de Dios. Según esta forma de razonar ustedes no tienen ninguna 

responsabilidad en el asunto y dicen además que “Jehová nos revela la verdad de forma 

gradual y en el momento necesario” así que el decide las cosas y ustedes solo lo obedecen. 

¿Creen ustedes que son inspirados entonces? Ustedes responden.  

“Además, el Cuerpo Gobernante puede cometer errores y sus palabras no están inspiradas, y 

por eso podría llegar a equivocarse en algún asunto doctrinal o al darnos instrucciones.” 

¿Cómo se armoniza todo este razonamiento? Ustedes dicen que Jehová por medio Espíritu 

Santo les da las instrucciones y ustedes las obedecen, pero a la vez dicen que no están 

inspirados y se pueden equivocar. ¿Nos es esto una contradicción? 

En realidad, no lo es, es algo MUCHO PEOR que una simple contradicción. Para que 

entendamos lo que ustedes en realidad están diciendo usare una ilustración que nos permitirá 

graficar el disparate blasfemo que ustedes están enseñando. 

Imaginemos una gran habitación llena de muebles y adornos valiosos. La habitación tiene una 

perilla giratoria que regula la intensidad de la luz, pero ninguna ventana por la que entre 

siquiera un rayo del sol. Si la perilla atenuadora de luz está en el punto más bajo la oscuridad es 

absoluta y en el punto más alto las lámparas están encendidas al máximo  

La perilla de la luz es controlada por la “mano de Jehová”.  

Ustedes están dentro la habitación realizando diferentes tareas, pero de repente Jehová decide 

mover la perilla de la luz mientras ustedes están haciendo una tarea y hay penumbra en la 

habitación porque Jehová decide atenuar la luz. Ustedes al querer hacer el trabajo a oscuras se 

chocan con los muebles y rompen un par de jarrones y adornos valiosos. 

¿Son responsables ustedes de las cosas rotas? 

Por supuesto que no, ustedes no tienen de que “avergonzarse” ni “tampoco deben pedir 

disculpas”, el que decidió eso fue Jehová.  ¿Por qué es esto así? 



Es así porque según esta teoría “Jehová controla la perilla de la luz” y además todo lo sabe, así 

que el conoce sus imperfecciones. Así que si él queria que ustedes no rompan los jarrones 

tendría que haber girado la perilla y darles más luz, pero él decidió no hacerlo. 

¿Qué dirían ustedes al que les señale con el dedo lo que ustedes rompieron y pretenda 

echarles la culpa? 

Seguramente ustedes le dirían para justificar las cosas rotas: 

 “¿Acaso no sabe el creador del ojo cuanto podemos o no podemos ver 

nosotros? ¿Se equivoca Dios? Por supuesto que no, así que si no 

entendemos porque permitió que los jarrones se rompan, es porque 

nuestro entendimiento es limitado y no llegamos a comprender la inmensa 

sabiduría divina, sus caminos son inescrutables.” 

Por lo tanto, según esta teoría ustedes son “fieles esclavos que se someten a la voluntad divina” 

en todo momento y “no necesitan pedir disculpas” porque hacerlo significaría insinuar que 

Dios se equivoca al dar a entender que hubo un error. 

Dirían ustedes con humildad: 

“¿Cómo “el barro” va a decirle al “alfarero” como hacer las cosas?” 

(Romanos 9:20) 

Hermano no deseo ofenderles, pero estas ideas que ustedes presentan y yo he graficado con 

este ejemplo son absolutamente ridículas y contraria la Palabra de Dios.  De hecho, son una 

demostración de falsa humildad y traen oprobio al nombre de Jehová porque son blasfemas. 

Para que comprendan lo torcido y peligroso de este razonamiento que se evidencia en ustedes 

imaginen lo siguiente: 

Un hermano comete adulterio y tiene un comité con los ancianos de la congregación para 

hablar del asunto.  Los ancianos tratan de motivarlo al arrepentimiento mostrándole el dolor 

causado a su conyugue, su familia, la congregación y por supuesto nuestro Dios Jehová.  

El hermano responde al comité lo siguiente: 

"Queridos hermanos ustedes me conocen hacen años y saben que 

SIEMPRE hago la voluntad de Dios, pero lamentablemente soy imperfecto y 

cometo errores. 

Jehová mi amoroso Dios sabe esto, conoce mis limitaciones y aun así 

permitió que conozca a esta mujer y me relacione con ella lo que me llevo a 

la fornicación. 

Jehová, mi amoroso Padre, conocía perfectamente mis límites ,de hecho 

como dice David en el salmo 139 “él me ha examinado a fondo y me 

conoce, de lejos percibe mi pensamiento, sabe cuándo me siento y me 



levanto ¿Adónde puedo escapar de su Espíritu?” pero él no hizo nada para 

evitar que yo tuviera contacto con ella.  

¿Por qué permitió él esto si conoce mis limitaciones carnales? ¿Por qué él 

no evito que yo conozca a esa mujer? No lo sé, pero YO ME SOMETI A LA 

VOLUNTAD DIVINA COMO HICE SIEMPRE. 

Su conocimiento “escapa a mi comprensión y es tan elevado que no puedo 

alcanzarlo” (Salmo 139) 

No creo necesario pedir ninguna disculpa ni avergonzarme de este hecho 

malo, porque hacerlo implicaría dudar de la infinita e incomprensible 

sabiduría de nuestro maravilloso Padre celestial y yo reconozco mi limitado 

entendimiento. 

Por alguna razón desconocida él coloco esa mujer en mi camino para que 

yo tropezara con ella. Yo tengo fe absoluta en la sabiduría de Dios y jamás 

lo cuestionare.” 

Hermanos del Cuerpo Gobernante ¿Qué harán los ancianos con ese hermano? ¿No lo 

expulsarían porque claramente no está arrepentido y trata de excusarse diciendo puras 

TONTERIAS? Hasta un anciano sin experiencia se daría cuenta de esto y echaría a este hermano 

de la congregación en menos de 5 minutos. 

Piensen en esto hermanos. Durante la pandemia como he mostrado ustedes desoyeron la 

Palabra de Jehová. Esto es algo probado y hechos innegables que están documentados. 

Además, ustedes abandonaron principios bíblicos claros que estaban en nuestras publicaciones 

y ustedes no desconocían. Ustedes llegaron a retorcer las Escrituras para recomendar la vacuna 

tergiversando el sentido de los textos bíblicos. Usaron el nombre de Dios para convencer a 

otros de que se coloquen un experimento que a mucho mato y a otros dejo gravemente 

lesionados.  

Muchos les llamaron la atención para que se detengan y ustedes no escucharon a nadie. A los 

que insistieron en criticar lo que ustedes hacían los expulsaron o señalaron con calumnias y 

mentiras. Golpearon vez tras vez al que no se sometía a sus instrucciones que provenían 

realmente de la sucia boca de la “Bestia”.  

Ahora muchos hermanos se han dado cuenta que esas instrucciones de los Informes no eran 

buenas y los han enfermado o han matado a sus familiares amigos y seres queridos y ante esto 

¿Qué hacen ustedes? 

¿Nos dicen ahora que no pedirán disculpas y no tienen responsabilidad porque todo eso 

Jehová lo permitió porque él controlaba “la perilla de la luz “?  

¿Van a decirnos que la “luz” que les dio Jehová durante la pandemia no les permitió 

recomendar otra cosa, así que fue toda la decisión de Jehová?  



¿Los “jarrones y adornos valiosos” que ustedes rompieron fueron consecuencia de que Jehová 

no los ilumino y ustedes son solo “siervos fieles” que hicieron lo que pudieron en una 

“habitación oscura”, por la decisión de Jehová?  

¿Van a seguir diciéndonos que debemos someternos a la “instrucción de Jehová” y no 

cuestionarlo, aunque no entendamos su “inconmensurable sabiduría” al tener nosotros un 

entendimiento limitado? 

Hermanos del Cuerpo Gobernante, por favor, dígannos la verdad. ¿Acaso creen ustedes que 

somos niños? 

 ¿Queria Jehová que nuestros hermanos mueran por efectos adversos de la vacunación 

experimental? 

¿Quería Jehová que nuestros hermanos se enfermen de cáncer, trombosis, cardiopatías y miles 

de enfermedades más? 

¿Quería él que las hermanas embarazadas pierdan sus bebes y algunas ya no tengan la 

posibilidad de concebir? 

¿Queria Jehová que sus siervos actúen en contra de su propia conciencia basada en las 

Escrituras y les obedezcan ciegamente a ustedes? 

Sabemos la respuesta a esto. Es una completa tontería afirmar que nuestro Dios Jehová está 

detrás de “la luz” que genero las instrucciones de los nefastos Informes y una completa 

mentira que el Espíritu Santo los dirigió. 

El mismo texto de Proverbios 4:18 que cito Winder condena sus propios argumentos. Allí se 

dice que “la luz brilla cada vez más” hasta que el día se establece. La luz gradual de Jehová va 

solo en una dirección, de menos a más nunca va al revés, de la más completa oscuridad se 

mueve hacia la luz más esplendorosa, sin volver hacia atrás. 

Ustedes tenían todos los principios de la palabra de Dios como he mostrado para hacer lo 

correcto, pero ustedes los abandonaron por instigación de la “Bestia”. Jehová nunca giro la 

“perilla de la luz” para disminuir el resplandor durante la pandemia. 

¿Por qué yo lo sé? Sencillamente porque muchos veíamos claramente lo que pasaba en la 

“habitación”. ¿Por qué veíamos? Veíamos porque Jehová nos dio luz para ver. 

¿Por qué no vieron lo mismo ustedes? Ustedes no vieron lo mismo porque decidieron “cerrar 

sus ojos” a la luz de Jehová. 

Si queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, USTEDES NO VIERON NADA PORQUE 

DECIDIERON CERRAR LOS OJOS VOLUNTARIAMENTE  

Al “cerrar los ojos” actuaron como ciegos e hicieron un desastre rompiendo “jarrones y cosas 

valiosas” y a pesar de que la luz brillaba completamente. ¿Cómo pueden decir que Jehová no 

les dio “luz para ver” cuando ustedes tercamente “cierran sus propios ojos”? 

Ahora vuelven a abrir los ojos y por eso el hermano Winder se puso a enseñar en el discurso 

que comente antes lo que Jehová espera que hagamos y como debemos respetar la conciencia 

de los demás en temas de salud.  



Los que cierran los ojos caprichosamente según sus ideas personales y crean problemas son 

ustedes, Jehová no tiene nada que ver en esto. Siempre tuvimos los principios bíblicos muy 

claros para evitar los “jarrones y adornos valiosos rotos”. 

¿Cómo se atreven a decir que Jehová estuvo detrás de todo esto echándole la culpa para 

escapar de su responsabilidad? De hecho, el Proverbio 4:19, que continua al que ustedes 

siempre citan, dice:  

Proverbios 4:19  

El camino de los malvados es como la oscuridad;ellos no saben con 

qué tropiezan.  

Las ideas son claras queridos hermanos, Jehová gradualmente y siempre en la misma dirección 

hace que “la luz” se incremente hasta llegar al mediodía o luz máxima de entendimiento. En 

cambio, cuando vemos “el camino de tropiezo y oscuridad” vemos claramente que no es 

Jehová el que está actuando.  

Jehová nunca puede darnos “luz” y luego quitarla haciéndonos “tropezar “para luego darnos 

nuevamente la misma “luz” que nos quitó, ese funcionamiento parece el de una lampara que 

parpadea y está a punto de quemarse.  

A ustedes que creen que Jehová actúa “parpadeando como una lampara a punto de quemarse” 

les haría bien reflexionar en lo que dice Isaías: 

Isaias 40:26   

“Levanten la vista al cielo y vean. ¿Quién ha creado estas cosas? 

Es aquel que las hace salir como un ejército, contándolas una por 

una; a todas las llama por su nombre. Su energía dinámica 

es tan inmensa y su poder tan impresionante que ninguna de ellas 

falta. 

Por favor hermanos “levanten los ojos al cielo” y reflexionen en lo que están diciendo. 

¿Nuestro todopoderoso Dios, quien sustenta a todas las estrellas del universo, “prende y 

apaga la luz” en forma caprichosa? ¿Él nos ilumina por un tiempo y de repente y sin previo 

aviso nos apaga la luz para luego, más adelante, volver a encenderla? ¿Es Jehová, el creador del 

universo, una “lampara parpadeante”? 

Enseñar que los errores de ustedes son el camino y la mano de nuestro poderoso y dinámico 

Dios son un insulto a Jehová ¿Recuerdan lo que enseño el mismo Jesucristo y Juan atestigua? 

1Juan 1:5   

Este es el mensaje que oímos de él y que les estamos anunciando: 

Dios es luz y en él no hay oscuridad alguna.  

Es imposible que Jehová les “apague la luz” a sus siervos para que no vean y se equivoquen. 

¿Por qué el haría eso? El “mensaje” que ustedes predican para justificar sus errores contradice 

al mismo Jesucristo. Ustedes “cerraron los ojos a la luz de Jehová” y son los únicos culpables.  



Por favor hermanos piensen en lo siguiente para comprender la gravedad de lo que ustedes 

promoviendo ¿Recuerdan cuando les cite el ejemplo de Aaron construyendo el becerro y como 

fomento este la idolatría? Veamos que pregunta Moisés y que responde Aaron:  

Exodo 32:21-24 

21 Entonces Moisés le dijo a Aarón: “¿Qué te hizo este pueblo para 

que lo llevaras a cometer un pecado tan grave?”. 22 Aarón le 

contestó: “No te enojes, mi señor. Tú sabes bien que este pueblo 

tiende a hacer lo malo. 23 Ellos me dijeron: ‘Haznos un dios que 

vaya delante de nosotros, porque no sabemos qué le pasó a este 

Moisés, el hombre que nos sacó de la tierra de Egipto’. 24 Así que 

les dije: ‘Cualquiera que lleve puesto algo de oro, que se lo quite y 

me lo traiga’. Luego arrojé el oro al fuego y salió ese becerro”. 

Como vemos Aaron no queria reconocer que sus propios dedos habían confeccionado el 

becerro y le echó la culpa “al pueblo” e “incluso al fuego”. Ridículamente él dice que tiro todo 

al fuego y el becerro salió de allí “caminando solo” con tal de no reconocer que su mano fue la 

que lo hizo. 

Esta reacción inicial de Aaron afortunadamente cambio y gracias a las oraciones de Moisés 

Jehová no lo mato, aunque queria hacerlo por lo que nos dice el relato. ¿Qué le hubiera pasado 

a Aaron si hubiera contestado a Moisés lo siguiente? 

“No te enojes, mi señor. Tú sabes bien que Jehová me puso a cargo del 

pueblo y conoce mis limitaciones, el pueblo me presiono y Jehová que 

todo lo sabe lo permitió, así que lo que ocurrió fue voluntad de Jehová y 

yo no debo dar cuenta porque no tengo la culpa. No me avergüenzo de lo 

que hice ni es necesario que yo me disculpe” 

¿Qué le hubiera hecho Jehová instantáneamente a Aaron por echarle la culpa a él de la 

situación? ¿No es cierto que hubiera caído un rayo del cielo que convertiría a Aaron en una 

pequeña montaña de cenizas humeantes?  Si Aaron se hubiera atrevido a decir una mentira 

semejante ¿No le hubiera ocurrido eso?? 

Ustedes como he explicado hicieron algo muy parecido al becerro de Aaron, pero LO SUPERAN 

EN PECADO, al no reconocer sus errores atribuyendo la culpa a las decisiones de Dios. ¿Como 

puede ser que ustedes le echen la culpa al Creador de sus propios pecados para no tener que 

reconocerlos? ¿Tan grande es su propia altanería que están dispuesto a culpar a Dios? ¿Se 

olvidaron la canción que Dios le hizo cantar al pueblo y lo que dice? 

Deuteronomio 32:3-5 

3 Porque yo proclamaré el nombre de Jehová.¡Den a conocer la 

grandeza de nuestro Dios! 

 4 Él es la Roca, todo lo que hace es perfecto,porque todos sus 

caminos son justos. 



Es un Dios fiel que nunca comete injusticias.Él es justo y recto. 

 5 Los que se han corrompido son ellos.No son hijos de él; ellos 

tienen la culpa de su propio defecto.¡Son una generación retorcida y 

malvada! 

¿Ustedes dieron “a conocer la grandeza de nuestro Dios” o le echaron la culpa a él de sus 

propias injusticias?  

¿Atribuyen ustedes “perfección a Dios” al compararlo con una “lampara parpadeante a punto 

de quemarse”?  

¿Enseñan ustedes que los “caminos de Dios son justos” al afirmar que la muerte y enfermedad 

generadas en muchos hermanos se debieron a la voluntad divina porque las instrucciones de 

vacunarse provienen de él? 

¿Quiénes son los que “se corrompieron y son culpable de sus propios defectos”? 

Les pondré otro ejemplo, ¿Recuerdan lo que le ocurrió a Herodes cuando dio el discurso ante 

el pueblo? La Escritura dice: 

Hechos 12:21-23 

 21 Cuando llegó el día fijado, Herodes se vistió con las ropas 

reales, se sentó en el tribunal y empezó a darle un discurso al 

público. 22 Entonces la gente allí reunida empezó a gritar: “¡Es la 

voz de un dios, y no de un hombre!”. 23 Al instante, el ángel de 

Jehová hizo que se enfermara, porque no le dio la gloria a 

Dios. Y murió comido por los gusanos. 

Noten por favor que Herodes “no dio la gloria a Dios” y por eso lo mato un ángel. Ustedes han 

hecho algo peor. No solo no “le dan la gloria a Dios” que merece, sino que le echan a Jehová 

encima la culpa de sus propios pecados. Y Por si fuera poco esto encima ustedes dicen que no 

ven la necesidad “de avergonzarse o pedir disculpas” porque supuestamente todo fue la 

voluntad divina. ¿No nos muestra esto la gravedad de estas ideas completamente torcidas que 

ustedes tienen? ¿No están ustedes en peor condición que Herodes? ¿Qué les enseña que 

Jehová halla matado a Herodes por algo mucho menor de lo que ustedes hicieron? 

Les pondré otro ejemplo más de los innumerables ejemplos que podría poner ya que la Biblia 

enseña claramente la postura correcta sobre todo esto. ¿Recuerdan lo que dijo Adán cuando 

Dios le pidió cuentas por su pecado? 

Génesis 3:12 

12 El hombre contestó: “La mujer que me diste me dio del fruto 

del árbol y yo comí de él”. 

Adán inicuamente le quiso echar la culpa a Dios de su pecado porque él le dio a Eva.  

Nosotros les decimos a ustedes: 



“Muchos hermanos murieron y están lastimado por sus instrucciones, 

ustedes rompieron “muchos jarrones y adornos valiosos”” 

Ustedes responden: 

“No somo responsables, “la luz que Jehová nos dio" no nos permitió ver 

más que lo que vimos” 

¿Como se atreven a ustedes echarle la culpa a Jehová de lo que hacen mal? ¿No se dan cuenta 

ustedes que actúan igual de mal que Adán?  

¿Acaso ustedes querían   que un ángel del cielo les diga que era imprudente recomendar la 

vacuna? ¿O querían acaso que el mismo Jesucristo baje desde su trono hasta donde ustedes y 

se los explique? 

Hermanos, esto es especialmente grave por lo que dijo Jesús en la parábola del rico y Lázaro. El 

rico en sus simbólicos tormentos le dice a Jehová: 

Lucas 16:27-31 

27 Entonces el rico le dijo: ‘Padre, en ese caso, te pido que lo envíes 

a la casa de mi padre, 28 porque tengo cinco hermanos. Que les dé 

un testimonio completo para que no vayan a entrar ellos también en 

este lugar de tormento’. 29 ‘Tienen a Moisés y a los Profetas; 

que los escuchen a ellos’, le contestó Abrahán. 30 Entonces él 

dijo: ‘¡No, no, padre Abrahán! Si alguien de entre los muertos va 

adonde están ellos, se arrepentirán’. 31 Pero Abrahán le respondió: 

‘Si no escuchan a Moisés y a los Profetas, tampoco se 

convencerán si alguien se levanta de entre los muertos’”. 

 Estaba claro, si ellos no eran capaces de escuchar a “Moisés y los profetas”, o sea la ley, ni con 

un milagro harían caso.  Lo mismo es en su caso. Ustedes desoyeron a “Moisés y los profetas” 

(Las Escrituras) y no escucharon a todos los que les advirtieron sobre esto. Por lo tanto, para 

Jehová hacer eso no tiene excusa y es lo mismo que rechazar un milagro divino y al propio 

Jesucristo resucitado. 

Es obvio que todo este razonamiento que el hermano Winder plantea pretende justificar el que 

ustedes no pidan disculpas cuando cambian de idea o se equivocan. De esta forma están 

actuando directamente en contra de las palabras y enseñanzas de Jesús, igual que como 

dijeron Pedro y Judas. 

Ya he explicado esto, pero lo repetiré para remarcarlo, Jesús dijo: 

Mateo 5:23-24 

23 ”Por eso, si estás llevando tu ofrenda al altar y allí te acuerdas 

de que tu hermano tiene algo contra ti, 24 deja tu ofrenda allí, 

delante del altar, y vete. Primero haz las paces con tu hermano, 

y luego vuelve y presenta tu ofrenda. 



Como he explicado Jesús no solo nos manda perdonar sino tambien arrepentirnos y pedir 

disculpas. Además, él agrega que esto debe hacerse antes de ofrecer una “dadiva a Dios”. Esto 

nos deja claro que Cristo mando a arrepentirse y pedir perdón como algo fundamental para el 

cristiano. 

Con el razonamiento que plantea Winder se anulan las palabras de Jesucristo y quedan 

invalidadas, porque se intenta justificar el no pedir perdón y avergonzarse del mal cometido. 

Esto es contradecir directamente a Jesucristo y desobedecerle. ¿Por qué ustedes no quieren 

aceptar que la culpa es de ustedes solos? ¿Por qué no quieren “hacer las paces” con los 

hermanos que lastimaron con sus recomendaciones antibíblicas? 

Jeffrey Winder luego dice: 

“Los hermanos hacen todo lo que pueden con lo que tienen y lo que 

entienden hasta ese momento, pero se alegran Jehová decide aclarar 

cierto asunto y comparten esa información con toda la hermandad. 

Cuando eso sucede, todos comprendemos que es porque Jehová ha 

creído que ese es el momento oportuno, y lo aceptamos con gusto.” 

¿Ustedes hacen todo lo que pueden “con lo que tienen”? Esto es una mentira total y además 

completamente descarada. Ustedes tenían muchísima información que les dejaba claro que no 

debían recomendar la vacuna y la dejaron de lado. Hermanos de todo el mundo les mandaron 

cartas con los principios bíblicos involucrados y ustedes no hicieron caso.  Jehová no decidió 

“aclarar” nada, todo era claro desde el principio y ustedes se rebelaron contra la Palabra de 

Dios y los principios bíblicos expuestos en nuestras publicaciones y cartas recibidas para 

agradar a la “Bestia”.  

¿Intentan que pensemos que Jehová creyó necesario “ajustar las cosas” y por eso ustedes 

humildemente lo hicieron?  

Ustedes quieren que los hermanos ni siquiera piensen que la culpa fue suya, dando a entender 

que el que piensa esto está desconfiando y cuestionando a Dios. Muchas publicaciones están 

repitiendo últimamente esta idea y esto demuestra que ustedes están muy conscientes de los 

problemas que causaron en la pandemia. 

Cuando yo escuché el discurso de Winder automáticamente pensé en el relato del “hombre del 

desafuero”. No entrare aquí a teorizar sobre a quien representa él, solo quiero destacar 

algunas características que tiene y como deberíamos evitar que estas se manifiesten en 

nuestra conducta. 

Luego de mencionar Pablo a los Tesalonicenses que no debían dejarse engañar por mensajes y 

cartas falsas acerca del día de Cristo, él dice: 

2 tesalonicenses 2:3-5 

3 Que nadie los engañe de ninguna manera, porque ese día no 

vendrá sin que antes llegue la apostasía y sea revelado el hombre 



que desafía la ley, el hijo de la destrucción. 4 Él es un opositor y se 

eleva por encima de todo lo que se considera un dios o es 

objeto de adoración, de modo que se sienta en el templo de 

Dios y se presenta públicamente como un dios. 5 ¿No 

recuerdan que yo les decía estas cosas cuando todavía estaba con 

ustedes? 

Se presenta aquí al “hombre que desafía la ley” sentado sobre “el templo de Dios”.  

¿A que “templo de Dios” se refiere? En 1 corintios dice Pablo: 

1 corintios 3:16-17 

16 ¿No saben que ustedes son el templo de Dios y que el espíritu 

de Dios reside en ustedes? 17 Si alguien destruye el templo de 

Dios, Dios lo destruirá a él, porque el templo de Dios es santo, y 

ustedes son ese templo. 

Así que parece que este “hombre que desafía la ley” está “sentado” sobre la congregación de 

Cristo y “ostenta ser un dios” y “se eleva” sobre todo lo que se considera dios.   

Queridos Hermanos, ustedes no pueden negar que “desafiaron la ley de Jehová” y que están 

“sentados” sobre la congregación, ya que lo que ustedes dicen todos los demás lo deben hacer 

sin cuestionarlo. Además, en la pandemia ustedes se pusieron sobre la conciencia individual de 

los hermanos y los hicieron ir en contra de ella para que los obedezcan solo a ustedes. Eso es 

presentarse “como un dios” que exige la adoración que le debemos a Jehová.  

Además, ustedes se ponen “encima de nuestro propio Dios” porque se atrevieron a echarle la 

culpa a el de sus propios pecados para no tener que reconocerlos, inventando la ridícula teoría 

de la “lampara parpadeante” 

¿Es tan grande su propia “divinidad” que ustedes están dispuestos a rebajar a Jehová para 

sostenerla? ¿Es tan grande su altanería que culpan de sus pecados al propio Creador? 

Ustedes deberían reflexionar seriamente en las palabras de Abdías a Edom.  

Abdias 1:3-4 

3 La arrogancia de tu corazón te ha engañado,a ti que vives en los 

refugios del peñasco, que resides en las alturas y dices en tu 

corazón:‘¿Quién me hará bajar a la tierra?’.  

4  Aunque tuvieras tu lugar de residencia tan alto como el águila o 

colocaras tu nido entre las estrellas,de allí te haría bajar”, afirma 

Jehová.  

Es muy peligroso el propio ensalzamiento y Jehová lo detesta como se ve por toda la Biblia. 

Estoy seguro que no les agradaría que alguien diga que ustedes son “el hombre que desafía la 

ley”, por eso deberían corregir estos errores de inmediato para que eso no pase. 

Esta lamentable actitud que ustedes están manifestando, de ensalzarse a sí mismos y no 

reconocer el pecado, se repite a menudo. Me gustaría comentar parte del discurso   “Un 



problema y su solución” de Edward Aljian para confirmar eso ,ya que es el ejemplo perfecto de 

todo esto. 

 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtGilead/pub-jwb-

113_6_VIDEO 

El discurso aparece en el broadcasting de junio/2024 y se brindó en la graduación de la clase 

155 de la escuela de Galaad. Allí trata de que al recibir instrucciones que no nos gustan, porque 

estamos acostumbrados a hacer las cosas de otra forma, tenemos un serio problema. Debemos 

estar de acuerdo HASTA en nuestro interior con las nuevas directrices.  

¿Qué debemos hacer entonces según este discurso si tenemos dudas de las instrucciones? 

Resumiré algunas de las ideas principales:  

➢ Aceptar que el cambio es de Jehová, es decir él es el autor.  

➢ No quejarnos ni criticar los cambios y nuevas instrucciones. 

➢ Tampoco debemos ser leales a como se hacían antes las cosas, sino debemos ser leales 

a las nuevas instrucciones. Incluso si hasta no entendemos las razones del cambio 

debemos obedecer sin cuestionar. 

Es muy claro que lo que se pretende con esto es que nadie jamás critique lo que ustedes 

deciden. Ustedes están pidiendo obediencia ciega de los hermanos hacia ustedes intentando 

usar la autoridad de Dios para lograrlo. 

Podríamos preguntarnos, para ver si estas ideas son correctas, lo siguiente. ¿Como les fue a los 

hermanos que no entendían por qué ustedes se apartaban de la neutralidad recomendando la 

vacunación y se terminaron sometiendo a sus instrucciones? ¿Ellos están conformes con la 

decisión que los obligaron a tomar ustedes? 

Muchos por darles la obediencia ciega que ustedes piden hoy lamentablemente están muertos 

o gravemente enfermos.  

Todas estas ideas que proponen aquí para promover obediencia ciega son peligrosísimas y daré 

más adelante evidencia de que Jehová las detesta. 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/%23es/mediaitems/VODPgmEvtGilead/pub-jwb-113_6_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/%23es/mediaitems/VODPgmEvtGilead/pub-jwb-113_6_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODPgmEvtGilead/pub-jwb-113_6_VIDEO


Para reforzar la idea de nunca cuestionarlos a ustedes el hermano Aljian hace una 

VERGONZOSA ilustración que nos dice mucho sobre cómo piensan ustedes, él dice lo siguiente: 

El ejemplo que les voy a poner lo escuché hace algunos años. ¿Saben 

dónde? En una graduación de Galaad. ¿Qué me dicen de eso? 

Uno de los instructores habló de aquellos barcos de vapor que usaban 

el carbón como combustible. ¿Recuerdan? Arriba estaban el capitán 

y la tripulación, y abajo había unos hombres que no paraban de 

echar carbón a la caldera. 

Imaginemos que uno de esos trabajadores suelta la pala y va y le 

dice a uno de sus compañeros, “Oye, me parece a mí o el barco está 

girando a la izquierda. Yo creo que eso no es lo que hay que hacer. 

Ahora mismo, yo creo que deberíamos avanzar en línea recta, no 

cambiar de rumbo. Me parece que el capitán no tiene mucha idea 

de lo que está haciendo. ¿Sabes qué? Voy a ir arriba a hablar con él.” 

Entonces, en ese momento, el hermano hizo una pausa, se inclinó 

hacia adelante y acercándose al micrófono dijo, “Echa carbón”. Eso 

hacemos tú y yo. Tú y yo somos los que echamos el carbón. 

Estamos activos haciendo el trabajo que Jehová nos ha asignado. Nos 

mantenemos ocupados en eso. Que Jehová se encargue de Isaías 

60:17, el cobre, el oro y la plata, y nosotros echamos carbón. 

 

Nos mantenemos activos y ocupados con una buena rutina espiritual. 

Así que, mientras Jehová marca el rumbo de su organización, 

también nos guiará a nosotros. 

Nos ayudará a tener la actitud correcta y a sentirnos satisfechos. Y 

además, viviremos el cambio más maravilloso de la historia, pasar del 

viejo sistema al nuevo mundo. 

Esta ilustración del “barco de vapor” es horrible y deja claro cómo piensan ustedes. Ustedes 

son el “capitán” del barco y “están arriba, en el puente de mando”, mientras que, en la oscura 

bodega, al lado de la caldera y “echando carbón con la pala”, estamos todos los demás.  

Se pone el ejemplo de que un operario de la caldera “suelta la pala” y decide “pensar” que el 

“capitán” tomo el rumbo incorrecto con el barco. Este operario tiene la increíble osadía de 



ascender de la oscura y calurosa bodega. Él cruza la “barrera prohibida” y sube hasta lo más 

alto del barco a hablar con el “capitán” sobre lo que considera un rumbo equivocado.  

El hermano ahora detiene el cuento y dice con tono de broma ¡echa carbón!, y todo el 

auditorio se ríe. Pero sabemos que no es una broma, lo está diciendo muy en serio. Mas que 

reír deberíamos llorar al escuchar lo que este hermano dijo. 

Es claro que el operario no debe pensar, debe solo “echar el carbón” y dejar que los que saben 

manejen el barco. 

¿Quién es el capitán según ustedes? ¿Es Jehová o quizás Jesucristo? Por supuesto que no, si 

fueran ellos el “operario de la caldera” no podría “subir a ellos” a cuestionar su guía. 

El “capitán” los representa a ustedes y “el barco de vapor” es nuestra organización. 

Prueba de esto es que la frase que uso el hermano fue “Me parece que el capitán no tiene 

mucha idea de lo que está haciendo" . Esta frase es prácticamente la misma que uso Splane en 

su discurso en el Informe 9 cuando regaño a los hermanos que cuestionaban la dirección de 

ustedes como Cuerpo Gobernante al promover la vacuna. Splane dijo: 

“Pero alguien podría decir, ¿y ellos qué saben? Pregunta equivocada. 

Yo diría que la pregunta correcta es, ¿qué sabe Jehová? El punto es 

este, hermanos. 

¿De verdad creo que Jehová está guiando a su organización en la 

actualidad? ¿De verdad creo que Jehová les dará perspicacia a sus 

siervos fieles para que puedan seguir estando en la tierra de los 

vivos, como dijo el salmista. 

Así que es muy evidente que la idea es que ustedes son los “capitanes” de la Organización. Si 

alguien los cuestiona está cuestionando a Jehová porque ustedes son dirigidos por él y les dio 

“perspicacia” divina. 

Esta ilustración del “barco de vapor” deja claro que ustedes sienten y enseñan que están sobre 

todos los demás hermanos en el “puente de mando” y TODOS debemos obedecerles sin 

cuestionarlos en nada.  

La idea que trasmiten con esto es que a ustedes les MOLESTA MUCHO que alguien “de la 

oscura bodega” les señale un error. No quieren escucharlo, ya que este debería estar 

trabajando “con el carbón”. Los únicos que “tienen perspicacia” son ustedes. Todos los demás 

solo servimos para “echar el carbón” y no deberíamos ponernos a pensar. 

Por ejemplo, yo he subido desde la “oscura bodega” ascendiendo a través de “la escalera 

prohibida” a ustedes “al puente del mando” para señalar “un error en su perspicaz guía” ¿Qué 

harán conmigo? 

¿Me mandaran de vuelta a la “bodega a echar el carbón” o me tiraran por la borda para que 

me coman los tiburones? 



Hermanos, no solo han equivocado el rumbo, sino que ustedes “chocaron el barco” en la 

pandemia y este tiene un terrible agujero por donde entra el agua.  ¿En vez de ustedes ser tan 

altaneros, por qué no bajan y se ponen a tapar el agujero que ustedes mismos hicieron?  

El verdadero capitán del barco que chocaron es Jesucristo, ustedes no son los capitanes, son 

marineros igual que todos nosotros.  

¿Recuerdan lo que dijo cristo acerca de los fariseos y sus discípulos? 

Mateo 23:6-12 

 6 Les gusta ocupar el lugar más destacado en las cenas y los 

asientos del frente en las sinagogas, 7 y que los estén saludando 

en las plazas de mercado y los llamen rabí. 8 Pero ustedes no 

dejen que los llamen rabí, porque uno solo es su Maestro y 

ustedes son todos hermanos. 9 Además, no llamen padre a nadie 

en la tierra, porque uno solo es su Padre, el del cielo. 10 Tampoco 

permitan que los llamen líder, porque su Líder es uno, el Cristo. 

11 Más bien, que el más grande entre ustedes sirva a los demás. 

12 El que se engrandece será humillado, pero el que actúa con 

humildad será engrandecido. 

Jesucristo dejo claro que a los fariseos les gustaba y promovían que los llamen “rabí, padre, 

maestro, líder” y muchas cosas parecidas a esta. Quizás “capitán” es “una cosa parecida a 

estas” ¿A ustedes que les parece? 

Jesús dejo claro que sus discípulos nunca deberían dejar que otros los ensalcen llamándolos 

“líder o maestro” (o capitán), hacer esto es engrandecerse sobre los demás y ocupar el lugar 

que le correspondía solo al hijo de Dios.  

¿Están ustedes “engrandeciéndose” o “humillándose” al presentarse como “los capitanes del 

barco” a los hermanos? ¿Al enseñar que Jehová solo les da perspicacia a ustedes y todos los 

demás debemos acarrear “el carbón” no insinúan que son “maestros” ,“lideres” o “rabies”? 

Por supuesto ustedes dirán que el hermano Aljian desarrollo esta idea y no ustedes, pero no es 

cierto. Este hermano está en contacto estrecho con ustedes y sabe muy bien cómo piensan. 

Además, él está en el departamento de redacción y tiene mucha experiencia dando discursos. 

Él Jamás hubiera inventado esas ideas si ustedes no las aprobaran. 

Además, Jesús dijo que “no dejemos que nos llamen líder” ¿Si el hermano Aljian se equivocó, 

por qué no lo corrigieron ustedes? ¿Por qué si es un error este discurso ustedes lo han puesto 

en el programa broadcasting para que todos lo vean? 

¿No debieron ustedes ante este ensalzamiento indebido actuar como el ángel de revelación?  

Revelacion 22:8,9 

8 Yo, Juan, fui el que oyó y vio estas cosas. Después de verlas y 

oírlas, caí a los pies del ángel que me había mostrado estas cosas 

para adorarlo. 9 Pero él me dijo: “¡Cuidado! ¡No hagas eso! Yo 



solo soy un esclavo como tú y tus hermanos, los profetas, y 

como los que obedecen las palabras de este rollo. Adora a Dios”. 

¿No debieron ustedes haber recordado a Pedro y haberlo imitado? 

Hechos 10:25,26 

25 Cuando Pedro entró en la casa, Cornelio fue a su encuentro, 

cayó a sus pies y le rindió homenaje. 26 Pero Pedro lo levantó 

diciéndole: “Ponte de pie. Yo también soy solo un hombre”. 

¿No debieron ustedes reflexionar en lo que hicieron Pablo y Bernabé e imitarlos? 

Hechos 14:11-16 

11 Cuando la gente vio lo que Pablo había hecho, ellos gritaron en 

la lengua licaónica: “¡Los dioses han tomado forma humana y han 

bajado adonde nosotros!”. 12 Así que se pusieron a llamar Zeus a 

Bernabé, pero llamaron Hermes a Pablo porque él era el que casi 

siempre hablaba. 13 Y el sacerdote del templo de Zeus, que estaba 

situado a la entrada de la ciudad, trajo a las puertas toros y 

guirnaldas, y quería ofrecer sacrificios con la gente. 

14 Al enterarse, los apóstoles Bernabé y Pablo se rasgaron la ropa, 

se metieron corriendo entre la multitud y gritaron: 15 “Señores, ¿por 

qué hacen esto? Nosotros también somos humanos y tenemos 

las mismas debilidades que ustedes. Estamos predicándoles las 

buenas noticias para que abandonen estas cosas inútiles y se 

vuelvan al Dios vivo, el que hizo el cielo, la tierra, el mar y todas las 

cosas que hay en ellos. 16 En el pasado, él permitió que cada 

nación siguiera su camino, 

Si las personas o los hermanos nos ponen en un lugar indebido debemos corregirlos. Debemos 

“rasgar nuestra ropa” y “salir corriendo” a detenerlos. 

¿Por qué no hacen eso ustedes? 

Si ustedes realmente reconocen que se equivocan, como cualquiera persona ¿Por qué no piden 

NUNCA perdón, como hace cualquier persona? No reconocer los errores es demostración de 

orgullo y Jehová detesta eso. 

¿Qué hubiera pensado Jesucristo si el ángel le hubiera dicho a Juan lo siguiente? 

“Queda mal que te arrodilles, pero tú eres muy sabio al reconocer mi especial sobresaliente y 

única posición ante Dios como el conducto entre tu y él” 

¿Qué hubiera pensado Jesucristo si Pedro hubiera dicho a Cornelio lo siguiente? 

“No te inclines que a Dios no le gusta, pero te felicito ya que no estamos al mismo nivel y he 

sido escogido por Jesucristo para tener las llaves del reino, es excelente que lo reconozcas” 

“¿Qué hubiera pensado Jesucristo si Pablo y Bernabé hubiera dicho la gente lo siguiente?   



“Nosotros somos humanos, pero hagan absolutamente todo lo que digamos y nunca nos 

sugieran nada, ya que tenemos perspicacia divina. Nosotros mandamos, ustedes obedecen 

Es obvio que si ellos dijeran esas barbaridades estarían demostrando falsa humildad. Sus 

palabras demostrarían que en su corazón hay algún problema. 

Ustedes hermanos muchas veces hacen cosas parecidas a estas. Por un lado, hacen 

declaraciones que parece que demuestran que no quieren que los demás los adoren y ensalzan 

con ellas a Jehová, pero por otro lado pretenden que todos los obedezcan sin cuestionar nada 

de lo que dicen y jamás piden perdón por nada. Esto demuestra un “corazón doble” y es muy 

peligroso porque Jehová pide un “corazón completo”. Aquí un artículo sobre este tema: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1986404?  

El proverbio nos dice lo siguiente. 

Proverbios 6:16-19 

16 Hay seis cosas que Jehová de veras odia; sí, siete son cosas 

detestables a su alma17 ojos altaneros, una lengua falsa, y manos 

que derraman sangre inocente, 18 un corazón que fabrica proyectos 

perjudiciales, pies que se apresuran a correr a la maldad, 19 un 

testigo falso que lanza mentiras, y cualquiera que envía contiendas 

entre hermanos. 

Aquí podemos ver como la altanería se relaciona con otros pecados. Se menciona 

primeramente que Jehová odia los “ojos altaneros” ¿Qué pueden generar que nosotros 

tengamos “ojos altaneros”? La altanería y la terquedad hacen que no se admita el error lo cual 

siempre empeora las cosas. 

Pensemos en todo lo que genero su propia altanería durante los nefastos informes promotores 

de la vacunación. 

Una “Lengua falsa”: Ustedes les mintieron a nuestros hermanos haciéndoles creer que Jehová 

está detrás de las instrucciones de vacunación que dieron y siguen sin reconocerlo. 

“Manos que derraman sangre inocente”: Muchos inocentes que han muerto y morirán, 

debido al cáncer y otras enfermedades, NO DEBIERON TERMINAR ASI. Ellos no iban a 

vacunarse, pero fueron engañados por ustedes  

“Un corazón que fabrica proyectos perjudiciales” : Ustedes  tergiversaron las Escrituras para 

apoyar la vacunación pervirtiendo la verdad de la Biblia y distorsionándola de maneras 

completamente grotescas. 

“Un testigo falso que lanza mentiras”: No hubo uno solo, hubo varios "TESTIGOS DE JEHOVA " 

que lanzaron mentiras en cada uno de los Informes que apoyaban la vacuna. Mas que testificar 

de Jehová los Informes testificaron por la OMS. 

“Pies que se apresuran a correr a la maldad”: Cada Informe era peor que el anterior y más 

retorcido. Ellos parecían peldaños en una escalera a un sótano cada vez más oscuro ¿Por qué 

ustedes no se detuvieron para pensar un poco mejor lo que hacían? ¿Por qué no escucharon a 

quienes les decían que estaban equivocados? 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1986404?q=coraz%C3%B3n+doble&p=par


“Cualquiera que envía contiendas entre hermanos”: CUALQUIERA implica desde el más 

pequeño hasta el más grande dentro de la congregación. Quien diga que ustedes no generaron 

contienda al abandonar la postura bíblica de la neutralidad sencillamente miente. 

Es muy claro que Jehová “odia completamente” todo lo que ustedes hicieron en los Informes y 

fue el producto de falta de humildad y altanería. Es cierto todos nos equivocamos, pero si 

somos humildes rápidamente corregimos el error. Si uno se equivoca y es altanero no se 

corregirá y empeorara las cosas como ustedes hicieron. 

Son tantos los versículos de la Biblia que hablan de no ensalzarse a sí mismos que es 

incomprensible que ustedes insistan en presentarse como los “capitanes del barco” a los que 

nadie debería cuestionar. 

¿Por qué razón ustedes “chocaron el barco”? 

Porque en vez de usar las “cartas marítimas” de Jehová ustedes usaron las de la “bestia” y no 

le hicieron caso al verdadero “Capitán” poniéndose a decidir por incluso “echando por la 

borda “a los que “ascendían por la escalera prohibida”. 

Esta ilustración del “barco de vapor” deja claro que ustedes quieren la obediencia que solo 

corresponde a Dios y a Cristo. 

Ellos son perfectos y no se equivocan, por eso nos dice la Biblia acerca de los fieles   seguidores 

de Cristo: 

Apocalipsis 14:4 

 4 Estos son los que no se contaminaron con mujeres; de hecho, son 

vírgenes. Son los que van siguiendo al Cordero vaya donde 

vaya. Fueron comprados de entre la humanidad como primicias 

para Dios y para el Cordero, 

Ahí se deja claro que una de las características más sobresalientes de los siervos fieles de Dios 

es seguir al Cordero no importa donde vaya. Ustedes reescribieron el texto y enseñan que 

debemos seguirlos a ustedes no importa donde vayan. 

El texto que nunca se ha escrito en papel, pero si en la mente y corazón de muchos hermanos, 

por las enseñanzas de ustedes, dice así: 

 Apocalipsis 14:4(revisado) 

 4 estos son los que no se contaminaron con mujeres; de hecho, son 

vírgenes. Son los que van siguiendo al CUERPO GOBERNANTE  

vaya donde vaya. Fueron comprados de entre la humanidad como 

primicias para Dios y para el Cordero, 

¿Por qué ustedes se ponen en el lugar del Cordero y exigen lo que le corresponde solo a él?  

Jesucristo no se equivoca y quedo claro durante la pandemia que ustedes se equivocaron 

terriblemente de forma innegable como mostré en esta carta  

Queridos hermanos les diré algo y espero que por favor no se ofendan porque no lo digo para 

lastimar. Cuando escuché el discurso de Jeffrey Winder y vi cómo ustedes le echaban a Jehová 

toda la culpa de sus propios errores, me di cuenta hermanos que ustedes estaban “ciegos”.  



Nuevamente, no lo digo para ofenderlos, pero solo una persona “ciega” puede insistir como 

ustedes lo hacen en que los demás deben seguirlos sin dudar cuando es claro y evidente que se 

han equivocado gravemente.  

Solo un “ciego” no acepta que peca y pide perdón, como dice la primera carta de Juan, 

echándole la culpa a Dios e inventando razonamientos ridículos para justificar el no 

avergonzarse o arrepentirse.  

Es evidente que ustedes necesitan ayuda espiritual urgente.  

Jesucristo les diría a ustedes lo mismo que dijo a la congregación de Laodicea. 

Apocalipsis 3:17-18 

17  Tú dices “soy rico, he conseguido riquezas y no necesito 

absolutamente nada”, pero no te das cuenta de que eres 

desdichado, digno de lástima, pobre y ciego, y de que estás 

desnudo.  

18  Por eso te aconsejo que me compres oro refinado por el fuego 

para que te hagas rico, ropas blancas para que vayas vestido y no 

quede a la vista la vergüenza de tu desnudez, y pomada para los 

ojos para que te la apliques y puedas ver.  

La “desnudez” y “ceguera” de ustedes que se menciona en este versículo ha quedado clara en 

todo lo que hicieron con respecto a la vacunación.  

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, el que ustedes tengan falencias tan graves 

demuestra un grave peligro para la toda la congregación, ya que Jesús nos dijo tambien:  

Lucas 6:39 

39 Entonces les puso esta comparación: “Un ciego no puede 

guiar a otro ciego, ¿verdad? Los dos se caerían en un hoyo, 

¿no es cierto? 

Si ustedes no se dan cuenta de cosas tan básicas como las que he tratado aquí ¿Cómo pueden 

guiar a otros? ¿Dónde terminaran los que se dejen guiar por ustedes? “Los dos se caerían en 

un hoyo, ¿no es cierto?” 

Por lo tanto, después de ver todo esto decidí escribir esta carta porque era evidente que 

ustedes no querían reconocer el pecado. Las ideas tan apartadas de las Escrituras que ustedes 

promueven y su falta de arrepentimiento por los pecados cometidos durante la pandemia 

hacen necesario un comité judicial urgente para que analice todo esto. 

EFECTO EN LOS HERMANOS 
Es bueno que nos imaginemos que habrán sentido muchos de nuestros hermanos al escuchar 

los discursos que dio Jeffrey Winder y que ya he comentado.  

Pensemos por ejemplo en un hermano que al inicio de la pandemia no queria vacunarse 

porque sentía desconfianza de las farmacéuticas y sus productos. Este hermano resiste durante 



varios de los Informes la presión de ustedes, pero luego de escuchar los Informes 10 y el 1 él 

decide ceder.  Estos Informes dicen claramente que hay que vacunarse y citan experiencias de 

hermanos haciéndolo, así que este hermano se somete. El hermano de nuestro ejemplo “cierra 

los ojos” porque en su interior en realidad piensa que esto es incorrecto, pero se deja 

convencer con la idea de que Jehová pide que él y su familia se vacunen. Él se autoconvence, 

diciendo y repitiendo en su mente: 

"El “esclavo fiel” nos guía y nos protege, debemos obedecer, aunque no 

entendamos " 

"Ellos deben haber analizado este tema mucho más que yo " 

"El “esclavo fiel” nos guía y nos protege, debemos obedecer, aunque no 

entendamos " 

"Debo demostrar fe y obedecer las instrucciones de Jehová, aunque no 

entienda" 

"El “esclavo fiel” nos guía y nos protege, debemos obedecer, aunque no 

entendamos " 

“Jehová no puede permitir que nos pase nada malo porque obedezco a sus 

representantes y ellos me han asegurado eso” 

"El “esclavo fiel” nos guía y nos protege, debemos obedecer, aunque no 

entendamos " 

Él termina vacunándose y tambien toda su familia. Pero a los pocos días uno de sus hijos 

muere de un paro cardiaco mientras estaba corriendo en forma súbita. Además, su esposa en 

desarrolla en solo semanas un cáncer sumamente agresivo y por si esto fuera poco él se da 

cuenta que el corazón ya no le funciona como antes.  

Este pobre hermano completamente devastado decide informarse mejor sobre todo esto, ya 

que todo lo que le ocurre es muy sospechoso. Él descubre con mucho dolor que había 

muchísima información fiable que dejaba claro la peligrosidad de estos medicamentos 

experimentales. De hecho, toda esta información estaba al alcance de la mano. 

Él se empieza a preguntar cómo puede ser que ustedes hayan dicho que no había que creer en 

nada que no sea lo que ustedes recomendaban.  Se pregunta como ustedes fueron tan 

irresponsables en todo este asunto. Además, sigue investigando hasta comprender que 

ustedes violaron principios bíblicos claros para quedar bien con el mundo del Diablo. 

¿Qué sentirá este hermano al escucharlos ahora a ustedes darnos lecciones sobre no 

recomendar tratamientos médicos, ya que no seriamos modestos y humildes si lo hiciéramos? 

¿Qué sentirá el al escucharlos decir que ustedes no ven ninguna necesidad de “arrepentirse ni 

avergonzarse si no entienden algo y cometen errores”? 

¿Qué sentirá este pobre hermano al escuchar que ustedes siguen afirmando que las 

instrucciones en la pandemia “fueron las mejores y vinieron de Jehová”? 



Sin duda ese hermano estará luchando con sentimientos de angustia, rencor y hasta odio por 

todo lo que ustedes le hicieron a él y su familia y se preguntara como pueden ser tan 

insensibles ante el daño que han causado. 

Hermanos del Cuerpo Gobernante ¿No deberían ustedes como minino disculparse por haber 

presionado a los demás y reconocer sus errores públicamente en vez de aparentar que no paso 

nada malo? 

Ya he dicho que Jesús dijo:  

Mateo 5:23-26 

23 ”Por eso, si estás llevando tu ofrenda al altar y allí te acuerdas 

de que tu hermano tiene algo contra ti, 24 deja tu ofrenda allí, 

delante del altar, y vete. Primero haz las paces con tu hermano, 

y luego vuelve y presenta tu ofrenda. 

25 ”Si un adversario te lleva a juicio, trata de resolver las cosas 

cuanto antes, mientras aún van de camino al tribunal, no sea que 

tu adversario te entregue al juez, el juez te entregue al guardia del 

tribunal y tú acabes en prisión. 26 Te aseguro que de ningún modo 

saldrás de allí hasta que hayas pagado la última monedita. 

¿Cuántos hermanos pueden acusarlos a ustedes de haberles echo daño con sus irresponsables 

consejos? Sin duda MILLONES de hermanos. Jesús dijo que si “un solo hermano” tiene causa 

de queja debemos arreglar los asuntos inmediatamente antes de ser entregados al “juez” 

¿Qué les dirá él a ustedes al ver los millones de acusaciones que se presentaran el “día del 

juicio” contra ustedes por todo esto?  ¿Podrán ustedes salvarse de eso si no se arrepienten 

AHORA? ¿No deberían ustedes darle máxima prioridad a todo este asunto en vez de perder 

tiempo tratando temas como pantalones femeninos y barbas? 

Es cierto todos nos equivocamos porque somos imperfectos. Pero cuando se nos muestra que 

nos equivocamos y persistimos tercamente en un proceder erróneo el pecado es mayor. 

Jesús dijo tambien: 

Mateo 5:40 

40  Y si alguien quiere llevarte al tribunal para quedarse con tu 

túnica, deja que se quede también con tu manto.  

Con tal de que haya paz deberíamos estar dispuestos a incluso perder, según dijo Jesús. 

En este caso nadie quiere sus “túnicas o mantos”, lo único que la mayoría quiere es que 

ustedes se arrepientan y pidan disculpas sinceras. 

Si ustedes deberían estar dispuestos, según Jesús, a perder económicamente para que haya 

paz, ¿Es mucho pedir que ustedes digan, “Nunca debimos recomendar la vacuna, ya que esa 

no era una instrucción de Jehová”? ¿Tan difícil es decir eso?. 



Aparte de la angustia que han sufrido muchos que han tenido efectos adversos por la 

vacunación tenemos la angustia de otro grupo. Quisiera comparar esto al ejemplo que nos dejó 

Balaam. 

Pedro nos dice de Balaam:   

2 Pedro 2:15-16 

15 Al abandonar el camino recto, han sido desviados. Han 

seguido el camino de Balaam hijo de Beor, que amó la paga de la 

maldad 16 pero fue reprendido por violar lo que era correcto. 

Un animal de carga que no podía hablar habló con voz humana y 

refrenó la loca conducta del profeta. 

Este hombre dejo “el camino recto” y emprendió un camino erróneo conocido como el 

"camino de Balaam”. Este era un camino que Jehová le había dicho que no tome y el no hizo 

caso. 

El relato del suceso nos dice: 

Números 22:22-31 

22 Pero Dios se enfureció porque él iba, y el ángel de Jehová se 

colocó en el camino para impedirle el paso. Balaam iba montado en 

su burra y dos de sus sirvientes iban con él. 23 Y, cuando la burra 

vio al ángel de Jehová parado en el camino con una espada 

desenvainada en la mano, trató de salirse del camino y meterse en 

el campo. Pero Balaam comenzó a golpear a la burra para 

hacerla regresar al camino. 24 Entonces el ángel de Jehová se 

colocó en un camino estrecho entre dos viñas, con muros de piedra 

a ambos lados. 25 Cuando la burra vio al ángel de Jehová, empezó 

a pegarse mucho al muro y aplastó el pie de Balaam contra el muro, 

y Balaam comenzó a golpearla otra vez. 

26 El ángel de Jehová se fue más adelante y se puso en otro lugar 

estrecho donde no había forma de girar ni a la derecha ni a la 

izquierda. 27 Cuando la burra vio al ángel de Jehová, se echó al 

suelo con Balaam encima, así que Balaam se enojó y volvió a 

golpear a la burra con su bastón. 28 Entonces Jehová hizo que 

la burra hablara, y ella le dijo a Balaam: “¿Qué te he hecho yo para 

que me golpees estas tres veces?”. 29 Balaam le contestó a la 

burra: “Has hecho que parezca un tonto. ¡Si tuviera una espada en 

la mano, te mataría!”. 30 Y la burra le dijo a Balaam: “¿No soy yo la 

burra en la que has montado toda tu vida hasta hoy? ¿Te he 

tratado así alguna vez?”. Él contestó: “¡No!”. 31 Jehová ahora le 

abrió los ojos a Balaam, de modo que él vio al ángel de Jehová en el 



camino con la espada desenvainada en la mano. De inmediato se 

inclinó y se postró rostro a tierra. 

El relato dice que Jehová “se enfureció” porque Balaán decidió ir por un camino que él no 

aprobaba. Debido a esto le envió a Balaam un “ángel con una espada” pero este no lo podía 

ver. La burra en la que iba Balaam montado si veía al ángel e intento desviarse al campo, pero 

Balaam disgustado empezó a pegarle a la pobre burra para volver al camino que deseaba 

seguir.  

Luego aparece de nuevo el ángel en una parte estrecha del camino y la burra empezó a pegarse 

a la pared del muro para no encontrase con él. Balaam nuevamente furioso volvió a pegarle a 

la burra despiadadamente y sin parar. 

Finalmente, la burra se echa al suelo porque al ángel estaba delante y no queria que la mate, 

pero Balaam que seguía sin verlo tomo su bastón y siguió castigando a golpes a la pobre burra 

de forma completamente salvaje.  

Finalmente, la burra “habla” y le pregunta a Balaán por qué la golpea. 

Balaam en vez de sorprenderse que la burra hable y hasta alegrarse, pensando quizás en hacer 

un negocio cobrando para que la gente converse con la burra, le dice una locura. Él le confiesa 

que estaba tan furioso que si tuviera una espada la mataba ahí mismo. ¡Si él queria matar a la 

pobre burra parlante! Su furia era de tal magnitud que eclipsaba su desmesurada codicia y 

estaba dispuesto a matarla con sus propias manos. 

Finalmente, el ángel se hace visible y él comprende que no era la burra la que hablaba y que si 

no fuera por ella él estaría muerto.  

Quiero pedirles hermanos que se detengan un momento y pienses en esto:  

La “voz” que ustedes escuchan al leer todo lo que he escrito hasta aquí ¿de quién es?  

Nuevamente se los pregunto: 

La “voz” que ustedes escuchan al leer todo lo que he escrito 

hasta aquí ¿de quién es?  

¿Quién les está hablando en esta carta? ¿La “voz” que han estado escuchando en todas las 

otras cartas anteriores a esta quien la genera? 

¿Son simplemente palabras de sabiduría humana e ideas personales las que están 

escuchando? 

Jesucristo dijo: 

Lucas 10:16 

16 ”El que los escucha a ustedes también me escucha a mí, y 

el que no les hace caso a ustedes tampoco me hace caso a mí. 

Además, el que no me hace caso a mí tampoco le hace caso al que 

me envió”. 



Si un hermano fiel nos da un consejo basado en las Escrituras, Jesucristo considera que es él 

mismo quien está hablando. Si no escuchamos un consejo basado en la palabra de Dios 

estamos rechazando la voz de Jesucristo y la de Jehová que nos hablan por medio de los 

hermanos. 

La historia de Balaam nos deja una muy buena lección.  

Hermanos ,ustedes escogieron apoyar la vacunación y “ese camino” no era el de Jehová. El 

camino de Jehová “es recto” y esta delineado claramente en las Escrituras, mientras que la 

“senda de Balaam” es torcida y contraria a la voluntad divina. Ustedes se apartaron de lo 

correcto durante la pandemia y muchos hermanos lo vieron y no quisieron ir por “ese camino” 

igual que la “burra”.  

Ellos Intentaron desviarse de esa mala senda, pero ustedes “los golpearon” de la misma forma 

que Balaam golpeo que a la pobre “burra”. Ustedes los “golpearon” en los Informes 

insinuando que ellos no eran neutrales y que no tenían fe en la organización de Dios. Ustedes 

los “golpearon” acusándolos de ser divisivos e incluso los equiparándolos   con la religión falsa. 

Ustedes los siguieron “golpeando” calumniándolos al decir que ellos realmente no creían en el 

Reino de Jesucristo y que ponían fe en políticas mundanas. 

Todos estos fueron golpes para forzarlos a que ellos vayan por el camino que ustedes 

tercamente querían transitar.  Pero ellos no deseaban porque veían al final del camino “un 

ángel con la espada”.  

Finalmente, cansadas de los golpes “estas burras” les hablaron mediante cartas. 

¡Escuchen!, ¡Escuchen nuevamente lo que les dijeron “las burras 

golpeadas”! . 

“¿Por qué nos pegan de esta forma hermanos? ¿Por qué nos maltratan tan 

duramente?” Dijeron las pobres “burras” con los ojos llenos de lagrimas. 

“¿Alguna vez les fallamos? ¿No hemos estado siempre con ustedes a su 

lado? ¿No se dan cuenta que hay un “ángel con la espada desenvainada” 

y “les cortara la cabeza”, si siguen tercamente por esa “senda torcida”? 

¿No ven que no somos nosotras las rebeldes?” Clamaron 

desconsoladamente “las burras” llenas de moretones. 

¿Estamos tratando de salvarles la vida no lo entienden todavía? Jehová no 

aprueba ir por ese camino ¿Hasta cuándo van a seguir “pegándonos con el 

bastón” ?,” gimieron desoladas las pobres “burras”, mientras ellas 

rengueaban por tener las patas rotas. 

Pero al igual que Balaam ustedes no escucharon a “las burras “y siguieron golpeándolas ¿Lo 

imitarán y dirán lo mismo que él? 

“si tuviera una espada las mataría a todas porque me hacen quedar 

como un tonto" 



Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante ¿Todos estos hermanos fieles a Jehová `por 

décadas que nunca se apartaron del camino y que siempre han estado al lado con ustedes 

están equivocados? 

¿Son estos hermanos malos y rebeldes? ¿Por qué ustedes no los escucharon? 

Esta carta tambien forma parte de la “voz lastimera” de la “burras parlantes”. 

Pero ¿Pueden hablar “las burras” por sí mismas? ¿Quién era el que estaba detrás de la voz de 

“la burra” realmente?  ¿Qué creen que me motivo a mí y a otros a escribir? ¿Les escribimos 

porque nos sobra el tiempo y no tenemos nada que hacer? 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante piensen por favor en esto: 

¿Que sienten todos estos hermanos semejantes a “burras golpeadas” al ver que ustedes 

justifican su propio pecado?  ¿Qué sienten al escuchar que ustedes dicen que “hacen lo que 

pueden con lo que tienen”? ¿No tenían ustedes en forma escrita la “voz de las burras” junto 

con cientos de publicaciones muy claras sobre todo esto? 

¿Pueden decir ustedes con justicia que nadie les aviso? ¿Pensaran “las burras” heridas que 

ustedes están mintiendo y escondiendo la verdad para no reconocer el pecado? 

¿Saben que hizo Balaam después de todo esto?  El relato dice: 

Números  22:34 

34  Balaam le dijo al ángel de Jehová: “Pequé, porque no sabía que 

eras tú el que estaba en el camino esperándome. Ahora bien, si lo 

que estoy haciendo está mal a tus ojos, regresaré”.  

Hasta Balaam reconoció su pecado.  ¿Hermanos, no es vergonzoso que Balaam los haya 

superado y él haya dicho que “peco”, mientras que ustedes siguen sin decirlo? ¿Cómo puede 

ser que un profeta falso como Balaam reconozca sus errores y ustedes todavía no lo hayan 

hecho? 

Pero a pesar de entender Balaam el asunto igual luego siguió adelante por ese “camino 

torcido”. Ante esto nos preguntamos ¿Qué hizo la pobre “burra”? ¿Siguió ella a Balaam? 

No sabemos, pero es seguro que escapo a toda velocidad, ella era “burra” pero no era tonta. 

Muchos de nuestros hermanos ya no están con nosotros por la mala conducta de ustedes y sus 

discursos que niegan el pecado. Ellos huyeron como la “burra”. Y lo realmente triste es que 

algunos hasta perdieron la fe porque ustedes los hicieron tropezar.  

El hecho de que ustedes no se hallan arrepentido y que no pidan disculpas pareciera demostrar 

que van a persistir con sus ideas y esto demuestra que tendremos problemas futuros que nos 

traerán mucho dolor a todos.  

NECESIDAD URGENTE DE ARREPENTIMIENTO PUBLICO 
Hermanos he llegado a un punto en esta carta en que debo detenerme. 

Pablo dijo acerca de las batallas que debemos luchar: 

 



2 Corintios 10:4, 5 

4 Porque las armas de nuestra guerra no son humanas, sino que 

Dios las hace poderosas para derrumbar cosas fuertemente 

atrincheradas. 5 Y es que estamos derrumbando 

razonamientos y toda barrera que se alza contra el 

conocimiento de Dios. Estamos haciendo prisionero todo 

pensamiento para que sea obediente al Cristo. 

Y tambien dijo acerca de la armadura que debemos tener: 

Efesios 6:17 

17  También lleven el casco de la salvación y la espada del espíritu, 

es decir, la palabra de Dios.  

Con la “Espada del Espíritu” es decir la Palabra de Dios ningún “razonamiento torcido o falso 

que se levanta contra el conocimiento de Dios puede quedar en pie”(Efesios 6:17) 

He citado la palabra de Dios a lo largo de esta carta y ha quedado fuera de toda duda que la 

enseñanza que promovieron ustedes y su propia conducta en la pandemia estuvo mal y es 

contraria a la voluntad divina. Sus actos no pueden sostenerse “en pie” al examinarse con las 

Escrituras. 

Pero al combatir estas ideas torcidas que ustedes enseñaron, como efecto colateral, los he 

tenido que “golpear” de la peor manera, es decir en forma pública, ya que no había otra 

alternativa y el asunto era demasiado grave. 

Dice el libro de Deuteronomio sobre esto: 

Deuteronomio 25:3 

3 Podrán darle hasta 40 golpes, ni uno más. Si le dieran más 

golpes, tu hermano quedaría humillado ante tus ojos. 

Para Jehová hay un límite para “los azotes” por más que sean merecidos y yo estoy cerca de 

alcanzar los “40 golpes” al decir todo lo que dije, así que no seguiré “golpeando” porque no es 

mi objetivo “humillarlos”, mi objetivo era derrumbar los “razonamientos torcidos”. 

Como dijo Salomón hay un tiempo para todo: 

Eclesiastés 3:3 

3 un tiempo para matar y un tiempo para sanar;un tiempo para 

derribar y un tiempo para edificar; 

El tiempo de “matar y derribar” ideas falsas termino (Al menos por ahora), ahora es tiempo de 

“sanar y edificar” 

Yo les he dicho que una de las razones por las que mandaba esta carta era para beneficiarlos a 

ustedes y a todos los hermanos, además de obedecer mi propia conciencia, pero tambien hay 

otra razón sumamente importante. 



La razón es que nuestro amoroso Padre los ama muchísimo, queridos hermanos del Cuerpo 

Gobernante 

¿Creían acaso que yo queria “destruirlos” con esta carta? Si pensaban eso se han equivocado. 

Samuel Herd ,Geoffrey  Jackson , Stephen Lett ,Gerrit Lösch, Mark Sanderson ,David  Splane 

,Kenneth Cook ,Gage Fleegle ,Jeffrey Winder  y Tony morris que nadie sabe  dónde está, hay un 

mensaje claro en la Palabra de Jehová y es que los ama mucho más de lo que se pueden 

imaginar. 

Jehová los ama a pesar de que ustedes torcieron las Escrituras y a pesar de que “golpearon” 

injustamente a sus ovejas. 

El los ama a pesar de que dejaron su propia Palabra por las instrucciones de la “Bestia”. 

Aunque tengan “culpa de sangre” y tercamente no quieran reconocer su pecado, él los sigue 

amando. 

Jehová nunca los dejo ni los descarto a pesar de que ustedes se alejaron de él.  

Vez tras vez él les envió “profetas, sabios y maestros” y ustedes “a algunos mataron a otros 

ejecutaron en maderos, a otros dieron latigazos y a otros persiguieron” (Mateo 23:34). 

Jehová nunca dejo de “enviarles profetas para traerlos de vuelta”, ellos “les daban 

advertencias, pero ustedes se negaron a escuchar”. (2 crónicas 24:19) 

Jehová les advirtió a ustedes “vez tras vez por medio de mensajeros” porque “sentía 

compasión” pero ustedes “despreciaron sus palabras “(2 crónicas 36:15-16) 

Su mala conducta ha causado dolor a nuestro amoroso Padre. 

¡Cuántas veces “hirieron sus sentimientos y lo pusieron a prueba, entristeciendo al santo de 

Israel”! (Salmo 78:40, 41) 

Pero él nunca los dejo ni los abandono, él “permaneció fiel siempre porque no puede negarse 

a sí mismo” (2 Timoteo 2:13) 

Él extiende su “diestra de justicia” para que la tomen y se levanten. En la pandemia ustedes 

tropezaron y cayeron, pero no queremos que permanezcan allí.  

Jehová quiere que se levanten otra vez. ¿No les promete él que “con su mano los sostendrá y 

les dará fuerzas”? (Isaías 41:8-13) ¿No es eso lo que todos queremos? 

¡Levántense queridos hermanos! 

La gran mayoría de sus hermanos que fueron dañados por ustedes quieren perdonarlos. 

Anhelamos perdonar y olvidar.  

¿No se llena de “gozo el cielo cuando un pecador se arrepiente” de su mal camino? (Lucas 

15:7) 

Hermanos si ustedes se arrepintieran sinceramente llenarían nuestro corazón de gozo.  

¡Cuánta felicidad nos darían ustedes!  Correríamos abrazarlos y “los perdonaríamos 

liberalmente y con generosidad como hace Jehová con todos nosotros “(Colosenses 3:13) 



“Lloraríamos junto con ustedes” de la alegría que nos daría su arrepentimiento (Romanos 

12:15) 

Queremos perdonar y olvidar, “queremos la paz y unidad del espíritu en el cuerpo” (Efesios 

4:3-6) 

Nuestro Padre “no quiere que nadie sea destruido y desea que todos alcancen el 

arrepentimiento”. Ningún hermano, que se guie por el espíritu, anhela que ustedes sean 

derribados, ningún “hijo amado de Dios” desea eso porque “imita” la misericordia de su Padre 

siguiendo “el camino del amor” (2 pedro 3:9, Efesios 5:1) 

Cuando ustedes levantan las manos para orar “Jehová esconde los ojos con dolor”, él ve “la 

sangre de sus ovejas” en ellas (Isaías 1:15) 

No pueden hacer que desaparezca el pecado, los ojos de Jehová “están sobre lo que han 

hecho” ¿Acaso creen que “pueden ocultar lo que hicieron” del que todo lo ve? 

Pero Jehová les dice a ustedes: 

 “Vengan y arreglemos las cosas entre nosotros”,  

“Aunque los pecados de ustedes sean como rojo escarlata, 

quedarán blancos como la nieve” (Isaías 1:18) 

Sus pecados de “rojo intenso serán borrados si solo se arrepienten de corazón” y ejercen fe en 

el sacrificio de su hijo, confesando y reparando en la medida de lo posible el mal. (1 juan 2:2) 

De modo “que arrepiéntanse y den media vuelta para que sus pecados sean borrados, y así el 

propio Jehová haga venir tiempos de alivio” (Hechos 3:19) 

“Humíllense ante la poderosa mano de Dios y el los ensalzara”, más alto de lo que puedan 

imaginar. (1 Pedro 5:6) 

Si se arrepienten esa “ropa manchada de sangre” que tienen puesta será reemplazada por 

“ropa blanca y brillante” delante del Padre (Apocalipsis 3:5) 

Ustedes “serán lavados y limpiados de la culpa en forma completa” y verán la “inmensa 

misericordia de nuestro Dios que borra cualquier ofensa” de los que humildemente se 

vuelven del mal. (Salmo 51:1-3) 

Todas sus transgresiones que cometieron “no se tendrán en cuenta en contra ustedes” 

(Ezequiel 33:14-16) ¡Así de misericordioso es el Dios que adoramos! 

Recuerden que los que “están en unión con Cristo no son condenados” y estar en unión con 

Cristo significa “confesar el pecado para que seamos limpiados” (Romanos 8:1,1 Juan 1) 

Les suplicamos hermanos: ¡Dejen de negar el pecado y excusarlo, “ejerzan fe para que sean 

salvados” ¡(Juan 3:16-18) 

Piensen por favor en esto, estimados hermanos del Cuerpo Gobernante:  

Desde hace miles de años nuestro Dios ha estado observando a “la humanidad con sus 

radiantes ojos desde el cielo en su magnífico trono” (Salmo 11:4) 



Él ha estado mirando “con sus ojos puestos especialmente en los justos”, viendo cómo eran 

maltratados y golpeados por el mundo del Diablo y escuchando siempre sus oraciones (salmo 

32:15) 

No importa la época o el lugar, siempre la historia se repitió en todos los “que ejercieron fe”.  

“Por medio de la fe derrotaron reinos, hicieron justicia, obtuvieron promesas, cerraron la 

boca de leones, apagaron la fuerza del fuego, escaparon del filo de la espada, pasaron de 

estar débiles a ser fuertes, fueron poderosos en la guerra e hicieron huir a ejércitos 

invasores.” 

“Hubo mujeres que recuperaron a sus familiares muertos mediante la resurrección, pero 

otros hombres fueron torturados porque se negaron a quedar libres por medio de algún 

rescate, a fin de obtener una resurrección mejor.”  

“Otros sufrieron la prueba de burlas y latigazos, e incluso más que eso, de cadenas y 

prisiones.”  

“Fueron apedreados, puestos a prueba, aserrados en dos y asesinados a espada, anduvieron 

de aquí para allá vestidos con pieles de oveja y pieles de cabra, pasando necesidad, sufriendo 

dificultades y siendo maltratados” 

“El mundo no era digno de ellos. Vagaron por desiertos, montañas, cuevas y cavernas de la 

tierra. “ (Hebreos 11) 

La historia siempre se repitió, una y otra vez, en todos los que querían hacer lo correcto y ellos 

no se rindieron ante el mundo del Diablo. 

Hace 2000 años Jehová nos “mandó a su hijo” y nos enseñó muchas cosas que eran un 

“secreto sagrado” (Juan 3:16-18, Colosenses 4:3,). Jesús nos dio a “conocer al Padre” y nos 

enseñó cuanto amor nos tenía. (Juan 14:8-12, Lucas 10:22) 

Antes de que sea aprehendido les dijo a sus discípulos en la santa cena: 

“les digo que no volveré a beber más de este producto de la vid hasta el 

día en que beba vino nuevo con ustedes en el Reino de mi Padre”. (Mateo 

26:29) 

Luego fue maltratado y murió para que todos “seamos liberados por rescate mediante su 

sangre” (Efesios 1:7) 

Al tercer día resucito y “durante 40 días estuvo enseñando a sus discípulos cosas acerca del 

reino”. Luego ascendió al cielo y se sentó a la “diestra de Dios” para observando a los suyos y 

“estar con ellos hasta el fin” (Hechos 1:3-9, Romanos 8:34, Mateo 28:19) 

Pero la observación de él y su Padre nunca fue pasiva o indiferente al sufrimiento de los suyos, 

cada vez que sus hijos sufrían angustia “le era angustioso tambien a ellos” (Isaías 63:9) 

La “congregación es su cuerpo” y cada golpe a sus discípulos es un golpe a él, cada herida es 

una herida a ellos. (1 Corintios 12:12-27, Mateo 24:31-46). Ellos han estado sufriendo al ver 

como los suyos eran maltratados ves tras vez, a lo largo de toda la historia. 

Es tanto el dolor y la injusticia que, simbólicamente, todos los que han muerto fieles gritan con 

voz fuerte:  



 “Señor Soberano, santo y verdadero, ¿hasta cuándo te vas a contener de 

juzgar a los que viven en la tierra y de vengar en ellos nuestra sangre? 

(Apocalipsis 6:10)  

Si ¿Cuándo terminara todo esto? 

Dios les dice que “descansen un poco más, hasta que se complete el número de sus 

compañeros esclavos y de sus hermanos que estaban a punto de ser asesinados como ellos lo 

habían sido” (Apocalipsis 6:11). Todo debe seguir “un poco más” hasta que se complete “el 

numero” predeterminado. 

Nosotros hoy día estamos viviendo en el final de todo esto.  

Si miramos atrás tenemos una “gran nube de testigos” que, vez tras vez, han demostrado 

fidelidad a Dios en las peores circunstancias y nos han antecedido sin fallar. Nuestra herencia 

se remonta hasta Abel y tenemos en nuestra genealogía a todos los siervos leales de Dios. 

Y si miramos adelante vemos la suma de todas las “Bestias”, que cada uno de ellos en su 

periodo particular de la historia ha enfrentado, a punto de manifestarse. 

Esa “Bestia salvaje” recibe su poder “del dragón” para dominar a toda la humanidad y formar 

su imperio (Apocalipsis 13:1-8) 

Es tan turbulento lo que vendrá que en el relato de ella se hace una pausa y se recuerda:  

“Si alguien tiene oídos, que oiga. 

Si alguien tiene que ser capturado, será capturado. Si alguien mata con 

la espada, se le matará con la espada. Por eso los santos necesitan tener 

aguante y fe.” (Apocalipsis 13:9-10) 

Se necesitará “verdadera fe y aguante” para enfrentar todo lo que viene. 

¡Hermanos, en la pandemia el “cuerno” empezó a sonar!,¿Acaso no lo oyeron ustedes? 

Luego seguirá “la flauta, la cítara, el arpa triangular, el instrumento de cuerda y los demás 

instrumentos musicales” (Daniel 3:4-5). Todos estos instrumentos poco a poco empezaran a 

interpretar la misma “melodía satánica” que se ha tocado durante milenios. 

El “volumen” ira subiendo y “el ritmo” ira acelerándose, hasta que en determinado momento 

se llegara al punto máximo y “todos caerán de rodillas”. 

Se arrodillarán “con gran admiración” ante el “ídolo” con la “Bestia salvaje” mirándolos de 

forma amenazante con la “boca abierta” y mostrando sus “grandes colmillos”. 

El “dragón estará detrás de ella” usándolo como una marioneta para lograr aquello que Dios 

trunco en la “torre de Babel” (Genesis 11:4-8)  

Pero allí enfrente de todos, nosotros, estaremos de pie. No nos inclinaremos ante esas 

“estatuas y dioses sin vida”, al igual que todos los fieles que nos antecedieron y que han 

sufrido la misma prueba a lo largo de la historia (Daniel 3:12) 

No importa los “60 codos de altura del ídolo”, no importan el “tamaño de los colmillos” de la 

horrible “Bestia”, no importa la “mirada furiosa” del dragón. 



Tampoco importa que “el horno se caliente 7 veces más”, nuestro Dios está “de nuestra parte 

y no tendremos miedo” (Salmo 118:6-7) 

Y al igual que a muchos otros que nos antecedieron nos tomaran y “nos arrojaran al fuego”.  

Pero el tipo profético de Sadrac, Mesac y Abednego se cumplirá, Dios nos salvará del fuego y 

los planes de la malvada “Bestia salvaje” de destruirnos y matarnos a todos (Daniel 3) 

Ocurrirá el milagro nunca visto, luego de miles de años de estar observando la historia de la 

humanidad, Dios se pondrá de pie por medio de su rey nombrado Jesucristo. Este se levantará 

de su trono y montará su “caballo blanco” con todo el “ejército de los cielos” compuesto de 

millones de ángeles dispuestos a la batalla y vendrá a la tierra a acabar con el sufrimiento 

(Revelación 19:11-15) 

La “Bestia salvaje con el falso profeta” y los “comandantes militares” de las naciones 

“guerrearán”, pero perderán la batalla (apocalipsis 19:19). La “Bestia salvaje será atrapada” y 

“arrojada viva al lago de fuego que arde con azufre” junto con su “falso profeta” por haber 

promocionado “la marca” y haber engañado a la humanidad. (Apocalipsis 19:20). Todos los 

apoyadores de la “Bestia salvaje” serán eliminados por la “espada larga” de Jesucristo la cual 

alcanzara todo lugar de la tierra y nadie escapara de ella (Apocalipsis 19:21) 

El “dragón será encadenado” y arrojado a un abismo por 1000 años para que no moleste a la 

humanidad (Apocalipsis 20:1-3) 

La “piedra del Reino” hará añicos la “imagen” de la gobernación humana y se transformará en 

una “montaña que llene toda la tierra”,  

“El Dios del cielo establecerá un reino que nunca será destruido ni pasará 

a manos de ningún otro pueblo. Este reino hará añicos y pondrá fin a 

todos los reinos, y será el único que permanecerá para siempre,”  (Daniel 

2) 

Y todos los que nos hicieron sufrir recibirán su justa retribución, “el pagara con tribulación a 

los que causaron tribulación, pero con alivio a los que sufrieron tribulación mostrando ser 

dignos del reino” (2 tesalonicenses 1:5-12) 

Los “cielos y la tierra desaparecerán” y serán remplazados por los “nuevos cielos y nueva 

tierra “que hemos esperado durante toda la historia y en ellos “reinara la justicia” (2 pedro 

3:13, Apocalipsis 21:1) 

Todas las cosas “serán hechas nuevas” porque “la tienda de Dios estará con la humanidad 

“(Apocalipsis 21:3-5) 

Por fin llegara el momento para que los muertos “oigan la voz de Jesucristo” y se levanten a la 

vida (Juan 5:28-29) 

Veremos aparecer a todos aquellos que murieron fieles ante nuestros propios ojos. Los 

veremos venir sanos, completos y con una gran sonrisa. Volveremos a verlos reír, correr y 

escucharemos su voz. Correremos a abrazarlos y no podremos soltarlos.  

Y Mientras los abrazamos fuertemente lloraremos como nunca lo hemos hecho en toda 

nuestra vida.  Pero no será un llanto de “tristeza o dolor” porque estos habrán desaparecido 

para siempre (apocalipsis 21:4). Ese llanto será para limpiarnos y arrastrara de forma imparable 



todo el dolor, angustia y ansiedad que el mundo oscuro del Diablo nos hizo sufrir. (2 Corintios 

4:4) 

¡Esas lagrimas se llevarán todo lo malo y quedaremos completamente en paz y tranquilidad! 

¡La “noche por fin habrá terminado” y habrá llegado el “radiante día”! (Romanos 12:12) 

¡El “sol de justicia” habrá salido en el horizonte, “sus rayos nos sanaran y saltaremos de 

alegría”! (Malaquías 4:2) 

Todos serán resucitados desde el más pequeño al más grande “no se perderá ni un cabello de 

ellos” (Lucas 21:18) 

Y cuando todos estemos juntos Jesucristo cumplirá la promesa hecha a sus discípulos y 

“levantará la copa con todos reunidos a su alrededor de la mesa” junto “Abrahán Isaac y 

Jacob en el reino” (Mateo 8:11, Marcos 14:25) 

Todos haremos lo mismo y al mirarnos con la copa en alto comprenderemos completamente 

que valió la pena “correr la carrera” , triunfamos en “nuestra lucha con el mundo” y 

alcanzamos “la corona que no se marchita” de la victoria ,el  honor y la gloria (1 corintios 9:25-

26) 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante: ¿Estarán ustedes entre los que levanten la copa 

ese día? 

Si ese día están allí y yo tambien estoy allí, busquen por favor entre los rostros que los rodean 

uno que los estará mirando con una gran sonrisa de satisfacción. Ese rostro será el mío, 

queridos hermanos, porque deseo de todo corazón que ustedes se salven y me daría una 

inmensa alegría poder abrazarlos allí. 

Ustedes tienen una esperanza maravillosa hermanos. ¿Van a perderla por seguir tercamente 

negando el pecado? ¿Ustedes van a perderse el Reino por ser tercos y no reconocer lo que 

hicieron? 

¡Levántense, queridos hermanos, y vuelvan “a la carrera para seguir 

corriéndola, pero sin pecado “(hebreos 12:1) 

Griten ustedes como los ciegos que suplicaron a Jesús, “Señor, ¡que se abran nuestros 

ojos!”(Mateo 20:33) 

La mano de nuestro Dios está extendida hacia ustedes. Él no los abandono ni los descarto 

todavía, a pesar del desastre que han hecho. 

“Acérquense a Dios, y él se acercará a ustedes, ¡límpiense las manos, purifiquen su corazón!” 

(Santiago 4:8) 

Ustedes son demasiado “valiosos” ,no por ser parte de un Cuerpo Gobernante sino porque son 

sus ovejas (Lucas 12:6-7) 

 

 

 



“¡Escuchen la voz de alguien grita en el desierto!: 

¡Despejen el camino de Jehová! Hagan para nuestro Dios un camino recto 

por el desierto. Que todo valle sea levantado y que toda montaña y colina sea rebajada. Se 

tiene que allanar el terreno accidentado y convertir en llanura el terreno irregular.” (Isaías 

40:3-4)  

No digan que no sabían nada, dígannos la verdad, Jehová es el “Dios de la verdad” y exige que 

lo “adoremos con verdad” (Salmo 31:5, Juan 4:24). Nosotros no somos hijos del “padre de la 

mentira”. (Juan 8.44) 

“¡Examinen y analicen su conducta, y vuelvan a Jehová!” (Lam 3:40) 

¡Escuchen lo que les dice Jehová mediante Joel! 

“Vístanse de tela de saco y estén de duelo, sacerdotes.” “¡Laméntense, siervos del altar!” 

“Vengan y pasen la noche vestidos de tela de saco, siervos de mi Dios. “Ordenen un ayuno; 

convoquen una asamblea solemne. Reúnan a los ancianos junto con todos los habitantes del 

país en la casa de Jehová su Dios, y clamen a Jehová por ayuda. “(Joe 1:13,14) 

 “¡Toquen el cuerno en Sion! Den un grito de guerra en mi santa montaña. Que tiemblen 

todos los habitantes del país. ¡Viene el día de Jehová! ¡Está cerca!” (Joel 2:1) 

“Pero aún no es tarde —afirma Jehová—, vuelvan a mí con todo su corazón, ayunando, 

llorando y lamentándose.  Rasguen su corazón y no solo su ropa, y vuelvan a Jehová su Dios, 

porque él es compasivo y misericordioso, es paciente y está lleno de amor leal, y él 

reconsiderará su decisión de mandar una calamidad.  ¿Quién sabe? Tal vez cambie de 

opinión, reconsidere su decisión” (Joel 2:12-14) 

¡Debe haber arrepentimiento publico!  

“¡Toquen el cuerno en Sion!” “Ordenen un ayuno; convoquen una asamblea solemne.” 

¡Todos los involucrados deben pedir perdón ¡ 

“Reúnan al pueblo; santifiquen a la congregación.” Junten a los hombres mayores. Reúnan 

a los pequeños y a los niños de pecho. Que el novio salga de su cuarto interior, y la novia, de 

su cámara nupcial.  Entre el pórtico y el altar, que lloren los sacerdotes, los siervos de Jehová, 

y digan: ‘Ten compasión de tu pueblo, oh, Jehová.” (Joel 2:15-17) 

Recuerden que “el hacha ya está junto a la raíz de los árboles. Así que todo árbol que no dé 

buen fruto será cortado y echado al fuego”. (Lucas 3:9) 

“Sean perspicaces; acepten la corrección, jueces de la tierra. Sirvan a Jehová con temor y 

alégrense con temblor.”  

“Honren al hijo” ¡Él es nuestro gobernante no ustedes! ”si no, Dios se indignará 

y ustedes morirán en el camino, porque su furia se enciende rápidamente. 

¡Felices todos los que se refugian en él!” (Salmo 2:10-12) 

“Doblen sus rodillas ante el rey y reconozcan su pecado” si lo hacen “él es fiel y justo para 

perdonarlos y limpiarlos de toda injusticia” (Filipenses 2:9-11) 



Griten tan fuerte y en frente de todos como el recaudador de impuestos 

que suplicaba: 

“¡Oh Dios, ten compasión de mí, que soy pecador!” (Lucas 18:13) 

Reconozcan como David, públicamente, cuando su torpeza mato 70000 

israelitas 

“He pecado muchísimo haciendo esto. Ahora, por favor, perdona el error de tu siervo, porque 

me he portado como un estúpido”. (1 Crónicas 21:8) 

 “¿No fui yo el que dijo que se contara al pueblo? Soy yo el que ha pecado, soy yo el que 

cometió el error. 

 Oh, Jehová mi Dios, por favor, haz que tu mano me castigue a mí y a la casa de mi padre; 

pero no traigas este azote contra tu pueblo”. (1 Crónicas 21:17) 

 Confíen en el que dijo: 

“Si mi pueblo —que lleva mi nombre— se humilla y ora y busca mi rostro y deja sus malos 

caminos, entonces yo los escucharé desde los cielos y les perdonaré su pecado y sanaré su 

tierra.” (2Cr 7:14) 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante recuerden que “al que esconde sus pecados no le 

irá bien, pero al que los confiesa y los abandona se le mostrará misericordia. “(Pro 28:13) 

Produzcan “fruto de arrepentimiento” sabiendo que “Jehová su Dios es compasivo y 

misericordioso, y no les dará la espalda a ustedes si vuelven a él” (2 Crónicas 30:9, Mateo 3:8) 

Escuchen a Juan suplicándoles: 

 “Arrepiéntanse, porque el Reino de los cielos se ha acercado”.(Mateo 3:2) 

Todos sus pecados durante la pandemia “serán borrados si se arrepienten y dan media vuelta 

sinceramente hacia Jehová “Hechos 3:19”   

No pidan que venga el día de Jehová hermanos, si no se han arrepentido 

todavía. 

 “Ay   de los que dicen: “Que él se dé prisa en hacer su obra; que esta venga rápido 

para que la veamos; ¡que se cumpla el propósito del Santo de Israel para que lo 

conozcamos”! (Isa 5:19)  

Caigan de rodillas ante Jehová, “él no es lento para cumplir su promesa como algunas 

personas creen. Más bien, él es paciente con ustedes porque no desea que ninguno sea 

destruido, sino que todos lleguen a arrepentirse.” (2Pe 3:9)  

A nuestro Dios Jehová” ‘No le causa ningún placer la muerte de nadie” “¡Regresen a él y 

vivan”! (Ezequiel 18:32)   

El sacrificio que Dios quiere de ustedes “es un espíritu quebrantado” por los pecados 

cometidos, Jehová “no rechazara ni despreciara el corazón quebrantado y arrepentido.” 

(Salmo 51:17) 



Recuerden que el tiempo se termina  

Busquen a Jehová mientras se le pueda encontrar. Llámenlo mientras esté cerca. (Isaias 55:6) 

Hay un mensaje muy claro en las Escrituras para ustedes  

” Diles: ‘Esto es lo que dice Jehová de los ejércitos: 

“‘Vuelvan a mí —afirma Jehová de los ejércitos—, y yo 

volveré a ustedes’, dice Jehová de los ejércitos”’(Zacarias 

1:3  ) 

¿Se arrepentirán ustedes de sus pecados y volverán a la “carrera” o seguirán ocultándolos?  

¿Van a seguir negando lo que hicieron poniendo en riesgo su futuro eterno? 

Recuerden siempre que la humillación publica no busca hacerles daño, sino 

busca salvarles la vida. 

Hebreos 12:5,6  

“Hijo mío, no menosprecies la disciplina de Jehová ni te rindas 

cuando él te corrija,  

porque Jehová disciplina a quienes ama. De hecho, castiga a 

todo el que recibe como hijo”.  

Seguiré orando por ustedes, queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, para que 

comprendan todo esto y puedan arrepentirse de sus terribles pecados. 

Yo no deseo su mal y al igual que muchos hermanos deseo que Jehová y Jesucristo los 

perdonen y les tengan compasión. 

PROBLEMAS EN EL HORIZONTE 
 

Hermanos antes de concluir mi carta hablare de 3 problemas que evidenciaron su peligrosidad 

durante la pandemia COVID-19. En realidad, yo iba a tratar 4 problemas, pero para desarrollar 

correctamente el cuarto punto necesitaría agregar 100 hojas a esta carta, y esta se extendería 

demasiado. Por eso solo tratare tres y si estos problemas no se corrigen serán una trampa que 

harán caer a muchos de nuestros hermanos en el futuro y acabarán con ellos. La pandemia fue 

una muestra de lo que vendrá y debemos aprender de lo que vimos. 

AMISTAD INDEBIDA CON LA BESTIA SALVAJE 
 

Nuestra organización a identificado a la ONU, o en lo que ella se transforme, con la “Bestia 

salvaje “. La “Bestia salvaje” es enemiga del Reino de Dios y asesina a sus siervos aparte de 

corromper a la humanidad. Ella es vista por la palabra de Dios como una “cosa repugnante”. 



Por supuesto que en esta organización hay personas con buenas intenciones que no tienen ni 

idea de cómo el Diablo la utilizara en el futuro.  Pero es evidente que, mediante la ONU, ya en 

el presente, se está corrompiendo a la sociedad humana, siguiendo los deseos y planes del 

Diablo 

Ellos promueven el aborto o asesinato de personas inocentes como “política sanitaria” además 

de presionar y obligar a los países a enseñar la perversa “ideología de género” y otras 

aberraciones. Además de esto pretenden corromper a los niños y buscan despenalizar la 

pederastia. 

Basta leer el documento “Standards for Sexuality Education in Europe” que contiene las 

siguientes instrucciones para jardines de infancia y escuelas primarias para ver la perversidad 

detrás de esta organización.  

https://www.bzga-whocc.de/en/publications/standards-for-sexuality-education/ 

Algunos de los puntos principales son los siguientes 

➢ Los niños entre 0 y 4 años deben aprender sobre la masturbación y desarrollar un 

interés en su propio cuerpo y en el de los demás. 

➢  Los niños entre 4 y 6 años deben aprender sobre la masturbación y ser alentados a 

expresar sus necesidades y deseos sexuales. 

➢  Los niños entre 6 y 9 años deben aprender sobre las relaciones sexuales, la 

pornografía en línea, tener un amor secreto y la autoestimulación. 

➢  Los niños entre 9 y 12 años deben tener su primera experiencia sexual y aprender a 

usar pornografía en línea. 

La OMS instruye a los maestros de todo el mundo para educar a los niños de 9 años sobre 

tener relaciones sexuales por primera vez, cómo experimentar el sexo utilizando Internet y 

teléfonos móviles y aprender diferentes técnicas sexuales. 

Hay muchísima información sólida y verificable para comprender que la ONU promueve el mal 

de diferentes formas. 

https://www.alertadigital.com/2023/05/16/documentos-la-onu-y-la-oms-defienden-que-las-

escuelas-preparen-a-los-ninos-para-tener-parejas-sexuales-masturbarse-usar-pornografia-y-

aprender-el-sexo-oral/ 

De hecho, cualquiera investigando un poco puede encontrar conexiones entre la ONU y 

organizaciones luciferinas. 

https://tierrapura.info/2024/05/25/que-es-el-dia-mundial-de-invocacion-el-ritual-promovido-

por-la-organizacion-lucis-trust-y-ligado-a-la-onu/ 

En vista de todo esto es muy claro que los siervos de Dios no debemos tener nada que ver con 

ellos. Pablo dijo: 

2 corintios 6:14-18 

14“No se pongan bajo un yugo desigual con los no creyentes. 

Porque ¿qué relación tienen la justicia y la maldad? ¿O qué tienen 

en común la luz y la oscuridad?  

https://www.bzga-whocc.de/en/publications/standards-for-sexuality-education/
https://www.alertadigital.com/2023/05/16/documentos-la-onu-y-la-oms-defienden-que-las-escuelas-preparen-a-los-ninos-para-tener-parejas-sexuales-masturbarse-usar-pornografia-y-aprender-el-sexo-oral/
https://www.alertadigital.com/2023/05/16/documentos-la-onu-y-la-oms-defienden-que-las-escuelas-preparen-a-los-ninos-para-tener-parejas-sexuales-masturbarse-usar-pornografia-y-aprender-el-sexo-oral/
https://www.alertadigital.com/2023/05/16/documentos-la-onu-y-la-oms-defienden-que-las-escuelas-preparen-a-los-ninos-para-tener-parejas-sexuales-masturbarse-usar-pornografia-y-aprender-el-sexo-oral/
https://tierrapura.info/2024/05/25/que-es-el-dia-mundial-de-invocacion-el-ritual-promovido-por-la-organizacion-lucis-trust-y-ligado-a-la-onu/
https://tierrapura.info/2024/05/25/que-es-el-dia-mundial-de-invocacion-el-ritual-promovido-por-la-organizacion-lucis-trust-y-ligado-a-la-onu/


15 Además, ¿qué armonía hay entre Cristo y Belial? ¿O qué 

tienen en común un creyente y un no creyente? 

16¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque 

nosotros somos el templo de un Dios vivo. Tal como dijo Dios: “Yo 

residiré entre ellos y andaré entre ellos, y yo seré su Dios, y ellos 

serán mi pueblo”.  

 17“Por eso sálganse de entre ellos y sepárense —dice 

Jehová— y dejen de tocar la cosa impura”, “y yo los 

recibiré”.  

 18“‘Y yo seré un padre para ustedes, y ustedes serán hijos e hijas 

para mí’, dice Jehová, el Todopoderoso”. 

Es muy claro que no debemos colocarnos en “un yugo” con ellos, ya que el “templo de Dios” 

no tiene nada que ver con los “ídolos” satánicos. Jamás deberíamos trabajar junto a ellos ni 

vincularnos de ninguna forma. 

Es tan importante el asunto que para que Dios nos acepte como “hijos” debemos dejar “de 

tocar la cosa inmunda”. 

Cuando empezó la pandemia COVID -19 ustedes dejaron la Palabra de Dios, como he mostrado, 

y se pusieron a recomendar enérgicamente lo mismo que la OMS, que es lo mismo que la ONU 

y forma parte de ella. Esto fue incomprensible y muy llamativo. 

Cualquier cosa que venga de la ONU debería por norma general ser sospechosa de peligro 

hasta que se demuestre lo contrario, porque ellos trabajan evidentemente para el Diablo.  

¿Cómo vamos a relacionarnos con uno de los medios que el Diablo usa “para engañar a toda 

la tierra habitada”? (Revelación 12:9) ¿Cómo podemos confiar en aquellos sobre los que se 

nos advierte que engañaran con “grandes señales” a todos? (Revelación 13:13-14) 

Sin embargo, contrario a la lógica bíblica ustedes promovieron lo que queria esta organización, 

condenada por Dios al “lago de fuego”, en vez de los principios bíblicos. (Revelación 19:20) 

¿Por qué ustedes se apartaron de la neutralidad y presionaron a los hermanos a vacunarse? 

Esta es una pregunta que todos nos hacemos y solo tenemos teorías. Algún día lo sabremos 

con seguridad, ya que Jesús dijo: 

Luc 12:2   

Pero no hay nada cuidadosamente ocultado que no vaya a ser 

revelado ni nada secreto que no vaya a conocerse.  

Pero es interesante analizar cierta información que nos puede dar una idea de lo que quizás 

está pasando tras el escenario y ustedes deberán explicar esto. Ya he comentado 

anteriormente la noticia que el gobierno de Estados Unidos presiono a las organizaciones 

religiosas a recomendar la vacuna. Esto es un hecho y se pueden ver que los argumentos e 

ideas que ellos utilizaron son similares a algunos argumentos que vimos en los Informes de 

ustedes. Es muy probable entonces que ustedes tambien haya sido presionados y quizás hasta 

amenazados para que recomienden la vacunación. 



https://www.un.org/es/countering-disinformation 

https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-

2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y 

https://www.who.int/es/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public 

https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-

a-impulsar-las-vacunas/ 

Por supuesto nada justifica apartarse de la neutralidad bíblica y el respeto a la conciencia 

individual que debemos mantener cuando se trata de recomendar tratamientos médicos. Si 

ustedes fueron presionados y amenazados igualmente debieron mantener la neutralidad. 

Ustedes debieron defender los principios bíblicos ante cualquier autoridad, recordando lo que 

dijo Pablo. 

2 Timoteo 1:7-8 

Porque Dios no nos dio un espíritu de cobardía, sino de poder, amor 

y buen juicio.  

Así que no te avergüences del testimonio acerca de nuestro Señor ni 

tampoco de mí, que soy prisionero por su causa. Más bien, acepta 

las dificultades que tengas que sufrir por las buenas noticias 

confiando en el poder de Dios.  

Pero hay otros detalles que me gustaría comentar y creo que dejan claro que fue lo que paso. 

Si observamos con cuidado el video promocional titulado "Detrás de las cámaras: “Pon tu 

camino en manos de Jehová”, que ustedes prepararon, notaremos un claro símbolo. 

 

https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODMoviesExtras/pub-

jwbvod24_2_VIDEO 

 

https://www.un.org/es/countering-disinformation
https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y
https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/332047/WHO-2019-nCoV-Religious_Leaders-2020.1-spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y
https://www.who.int/es/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019/advice-for-public
https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-a-impulsar-las-vacunas/
https://tierrapura.info/2024/03/14/el-gobierno-estadounidense-obligo-a-los-lideres-religiosos-a-impulsar-las-vacunas/
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/%23es/mediaitems/VODMoviesExtras/pub-jwbvod24_2_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/%23es/mediaitems/VODMoviesExtras/pub-jwbvod24_2_VIDEO
https://www.jw.org/es/biblioteca/videos/#es/mediaitems/VODMoviesExtras/pub-jwbvod24_2_VIDEO


 

Este símbolo está en las tiendas de campaña, tambien en bolsas de provisiones y lo tienen 

personas en sus camisas. 

 



 



 

 

El símbolo aparece unas 12 veces y no está allí por simple casualidad.  ¿De quién es el símbolo? 

Es del ACNUR. 

https://www.acnur.org/ 

Su propia página dice que es una agencia de las Naciones Unidas para los refugiados. 

¿Por qué esta esté símbolo en el video de nuestra Organización y ustedes lo repiten vez tras 

vez? 

Primero reflexionemos en las palabras del hermano Gage Fleegle (Miembro del Cuerpo 

Gobernante) en el video: 

"Ya no había tiempo para crear escenarios 3D por computadora. Por 

eso, tuvieron que contar con la ayuda de los hermanos de África para 

que los escenarios se vieran lo más reales posible. 

Sin duda, su apoyo fue clave. Patterson colaboró con Sudáfrica en 

todo lo relacionado con los actores, los escenarios, las ubicaciones, 

los objetos y el vestuario. 

Por ejemplo, algunos diseños de tela indican que perteneces a cierta 

religión o partido político, así que nos dijeron que los evitáramos. 

No queríamos representar ninguna parte específica de África. Así, 

todos podrían sentirse identificados con el mensaje. 

También procuramos no destacar demasiado ninguna nación, tribu, 

pueblo o lengua. El campo de refugiados quedó muy bien hecho, 

tanto que algunas personas que vivían cerca de Betel y que no eran 

testigos pensaron que era de verdad." 

https://www.acnur.org/


Es claro que se prestó mucha atención a todo tipo de detalles, como los colores y los dibujos de 

la ropa para no perder la neutralidad política. Entonces nos preguntamos: 

¿Por qué ustedes imprimieron ese logo de la “Bestia salvaje” en las camisetas de los 

participantes?  

¿Por qué ustedes lo imprimieron en las tiendas? ¿Por qué lo imprimieron en las bolsas de 

víveres? 

¿Si no “había tiempo” de preparar las cosas como deseaban, por que perder tiempo y dinero 

en imprimir ese logo? ¿Tiene sentido hacer eso? 

¿Por qué aparece un hermano con una camiseta enfrente de la cámara dando la misma 

impresión que los productos que se promocionan en películas debido al pago de anunciantes? 

¿Puede entonces habérseles pasado por alto a ustedes ese símbolo de una rama de la ONU, la 

cual es una institución política que en la Biblia se representa como una “Bestia salvaje” en 

oposición a Dios? 

¿Ustedes no se dieron cuenta de esto? ¿Se fijan ustedes en los colores de la ropa y no en ese 

símbolo? 

Acaso ustedes “¿Cuelan el mosquito y engullen el camello?” (Mateo 23:24) 

De hecho, el video dice que el campo de refugiados de la película fue creado por los hermanos 

cerca de Betel en Estados Unidos. Es decir, ustedes mandaron a fabricar las tiendas con el logo 

INTENCIONALMENTE. Tambien mandaron a imprimir camisetas con ese logo 

INTENCIONALMENTE  

A ustedes no les prestaron las carpas y camisetas reales y sencillamente no se dieron cuenta 

del asunto.  Ustedes dieron la orden de que se haga así, porque fabricaron toda la utilería para 

el video. 

Pensemos en esto hermanos del Cuerpo Gobernante…  

¿Si ustedes no hubieran puesto el logo en ningún lado, el mensaje del video A LOS HERMANOS 

hubiera cambiado en algo? No, hubiera sido lo mismo ya que la mayoría de los hermanos ni se 

dieron cuanta del logo. 

Nuevamente les pregunto ¿Entonces para que imprimieron ustedes el logo en todos lados si no 

suma nada A LOS TESTIGOS DE JEHOVÁ? ¿No es esto como mínimo sospechoso? ¿Por qué 

perder tiempo y dinero en eso? 

Además, si ustedes querían poner un logo para darle más realismo al video ¿Por qué no 

inventarlo? Si hubieran inventado el logo no quebrantarían la neutralidad. 

Por ejemplo, hemos visto en publicaciones, donde se recomienda no entrar a cines con 

películas violentas, inventar completamente afiches imaginarios de supuestos estrenos de 

películas agresivas que en realidad no existen. Esto ustedes lo hacen para no nombrar ninguna 

película real, lo importante es la idea que quieren transmitir, no el nombre de una película. 

Es muy fácil hacer un logo si hubieran querido hacerlo, es más fácil que hacer un afiche.  Pero 

ustedes no lo hicieron ¿Por qué? 



¿Por qué ustedes usaron las contribuciones dedicadas a Jehová para promocionar en nuestros 

videos a organizaciones vinculadas con Satanás? 

Imprimir ese logo costo dinero ¿Por qué ustedes decidieron ponerlo allí cuando saben 

perfectamente que no deben involucrarse con organizaciones políticas del mundo del Diablo? 

Se les presenta con esto un problema si ustedes dicen que pusieron el logo para dar realismo, 

tambien debieron vestir a la gente con los colores y ropa común que representa partidismo 

político para dar realismo. Y si no aceptan la ropa que los asocia con política, tampoco 

debieron imprimir el logo. Sencillamente quedan en evidencia con las palabras del hermano 

Gage Fleegle.  

Creo que es absolutamente innegable e incuestionable que ese logo está ahí porque esa 

película no era solo para nuestros hermanos …. era tambien para alguien más.  ¿Para quién? 

Aquí planteare lo que creo que está pasando y ustedes deberán responder ante un comité de 

ancianos espirituales ya que esto debe investigarse. 

Sencillamente las Naciones Unidas y otros organismos parecidos cuando cuentan con 

organizaciones a las que les dan algún tipo de beneficio exigen a cambio que estas 

organizaciones demuestren que apoyan sus lineamientos y principios fundamentales. Ellos no 

dan nada gratis, ellos exigen lealtad. Ustedes debieron recordar lo que Jesús dijo:  

Mateo 6:24 

”Nadie puede ser esclavo de dos amos, porque odiará a uno y 

amará al otro, 

Esa película demuestra inequívocamente a cualquier DIRIGENTE POLITICO que nuestra 

organización apoya el Acnur y a las Naciones Unidas. De hecho, al principio del video un 

hermano hace propaganda a la ONU y dice: 

Según las Naciones Unidas, a finales del 2022, había unos 108 

millones de personas desplazadas por la fuerza en todo el mundo, es 

decir, veinte millones de personas más que el año anterior. 

¿Por qué ustedes citan a los enemigos de Dios como una fuente creíble? Para todo testigo de 

Jehová la ONU debería ser una “mala palabra”, no debería “aparecer en su boca”. Acaso 

ustedes  olvidan lo que Dios dijo : 

Éxo 23:13  

  Asegúrense de cumplir con todo lo que les he dicho. No mencionen 

el nombre de otros dioses; sus nombres no deben salir de tu boca. 

Es conocido el escándalo de hace años en el que nuestra organización estuvo como ONG de la 

ONU de 1992 a 2001y esto fue reconocido. Por supuesto habrá quien diga que no hay nada de 

malo en esto.  Pero el punto es este, en la Biblia se representa a esta organización (ONU)como 

una “Bestia espantosa” que termina "marcando" a toda persona e intentando destruir a todo 



cristiano que quiera ser fiel a Dios. ¿Por qué creen ustedes que la Biblia los representa a ellos 

con una bestia peligrosa? 

¿Es correcto e inofensivo involucrarse con ellos? ¿No ven ustedes acaso la peligrosidad de este 

vínculo prohibido? 

Santiago nos dice como ya he comentado. 

Santiago 4:4 

Adúlteras, ¿no saben que la amistad con el mundo es enemistad 

con Dios? Por lo tanto, cualquiera que quiere ser amigo del mundo 

se está haciendo enemigo de Dios.  

Esto es claramente adulterio espiritual. Creo que a Jehová le preocupa más esta actitud 

adulterina que los colores de la ropa de los actores. 

Además de todo esto la OMS tambien es una rama de la ONU similar al ACNUR. Ellos son 

diferentes “tentáculos” del mismo “pulpo”. 

¿Por qué entonces recomendaron la vacunación (Promovida por la OMS) dejando de lado la 

neutralidad cristiana? 

Es muy probable que esta relación prohibida y adulterina que ustedes poseen con ellos, y se 

evidencia en este video, sea la causa o por lo menos una de las causas del mal comportamiento 

de ustedes durante la pandemia. 

Si un hombre descubriera en la cartera de su esposa la foto de alguien que no es él ,se 

molestaría mucho.  No importa que ella diga que es solo un amigo, esa foto no debería estar 

allí. Esa foto demuestra algo malo en la esposa. 

No hay excusa para promocionar a la “Bestia” y relacionarse amistosamente con ella. Esos 

logos no deberían estar en nuestras publicaciones porque demuestran adulterio, lo reconozcan 

ustedes o no. La OMS tambien tiene un horrible símbolo que de hecho nos recuerda a Satanás. 

 

Ese símbolo marco cada palabra de ustedes durante sus discursos, en los informes e 

instrucciones durante la pandemia. Basta leer las recomendaciones de la OMS, que ya he 

mostrado, para ver que cada recomendación que ustedes dieron tuvo el sello de la “bestia” y 

su símbolo. 



Nuevamente les pregunto ¿Por qué creen que Jehová en el libro del Apocalipsis los representa 

a ellos con una “¿Bestia salvaje” horrible, blasfema y asesina y no con un simpático e 

inofensivo gatito? 

¿Se olvidaron que creemos que ellos son esto? 

 

Ustedes parece que creen que ellos son esto.  

 

¿Son ellos un pequeño gatito con el que podemos jugar y acariciar? 

Si se nos advierte que ellos engañaran a todo el mundo y trataran de hacernos traicionar a Dios 

¿Es sabio siquiera relacionarse con ellos? 

La Biblia nos recuerda: 

Proverbios  13:20   

El que anda con los sabios se hará sabio, 

pero el que se junta con los insensatos acabará mal. 

Por favor, piensen en todo el daño a los hermanos que ustedes causaron en la pandemia por 

“juntarse” con ellos.  

Queridos hermanos ¡Ellos son peligrosos no los subestimen! 

De hecho, en el futuro la Bestia (ONU o en lo que se transforme) empezara a colocar su 

asquerosa "marca”, que no sabemos exactamente que es. 

Hermanos del cuerpo Gobernante, quisiera que proyectemos todo esto al futuro y nos 

hagamos unas preguntas. 



 ¿Recomendaran ustedes la "marca de la Bestia” como hicieron con la vacuna a todos nuestros 

hermanos? 

Si la ONU se los pide (y se los pedirá), ¿Se someterán ustedes a ella como se sometieron en la 

Pandemia COVID-19? 

Si ustedes se someten, como se sometieron en la pandemia COVID-19 ¿Se colocarán nuestros 

hermanos la "marca de la Bestia “, como ellos hicieron con la vacuna, razonando que la 

"instrucción" viene de Jehová y aunque es "ilógica" debemos obedecer a los que nos dirigen? 

La vacuna fue una "ventana hacia el futuro" porque todo lo relacionado con ella fue 

prácticamente igual a lo que se describe en el Apocalipsis y se refiere a la "marca". Por 

supuesto que la vacuna no es la "marca ", pero los eventos que ocurrieron deberían hacernos 

estar muy atentos a todo esto. 

El adulterio que hemos presenciado no augura nada bueno. 

Tal como ustedes demuestran promocionar las Ideas del ACNUR (un "tentáculo” de la "Bestia" 

) promocionan tambien las ideas de la OMS (otro "tentáculo" de la "Bestia") 

El símbolo en el video demuestra apoyo al ACNUR y las recomendaciones de vacunación en los 

Informes demuestran apoyo a la OMS , la única diferencia es que en los Informes no pusieron 

el símbolo ,pero cualquiera que lea lo que ellos promueven como he citado en los enlaces  ven 

claramente que ustedes tienen una relación con la OMS y por lo tanto la ONU.  

Realmente si hay algo "detrás de las cámaras" y podemos verlo al reflexionar detenidamente 

en lo que este video promocional nos muestra. 

Queridos hermanos del Cuerpo Gobernante, no basta con solo arrepentirse, es necesario 

cortar completamente con esta relación adulterina ya que, si no se hace esto, siguiendo el 

patrón de la pandemia, vamos encaminados al desastre. 

Dice el relato del hijo prodigo acerca del padre cuando ve venir a su hijo perdido: 

Luc 15:20 

  Así que se fue y volvió a la casa de su padre. Cuando él todavía 

estaba lejos, su padre alcanzó a verlo y se conmovió 

profundamente. Corrió a su encuentro, lo abrazó y lo besó con 

ternura.  

¿Hubiera “corrido y abrazado con ternura” el Padre al hijo si este volvía de la mano de las 

prostitutas con que se había alejado de él? ¿Hubiera aceptado con gusto el Padre esa relación? 

Jehová no los perdonara hasta que ustedes no dejen de tocar la “cosa inmunda” y “odien 

hasta la ropa que ha sido manchada con la carne” en claro adulterio espiritual. (Judas 1.23) 

Como conclusión debe ser cortado de inmediato todo vínculo con las organizaciones que 

Jehová y su hijo consideran enemigas de su Reino y su congregación. 

Si no se hace esto, no solo se repetirá lo que vivimos con ustedes en la próxima pandemia. 

Tambien sufriremos lo mismo, pero no será con la vacuna, será esta vez con la “marca de la 

bestia” y sabemos que eso será mucho peor.  



 

LA PELIGROSA DOCTRINA DE LA FUTURA INSTRUCCIÓN “ILÓGICA , EXTRAÑA Y 

POCO PRACTICA” 
 

Desde hace tiempo hay una idea que se repite vez tras vez en todas las publicaciones. La vemos 

en el texto diario, la vemos en la Atalaya, la vemos en diferentes videos y discursos. Tambien la 

vimos en la última asamblea en muchos de sus temas e incluso en la representación dramática.  

Es tan seguido como se repite esta idea que produce cansancio escucharla. Esta idea es la de 

una futura enseñanza “ilógica, extraña y poco practica”.  

Este párrafo resume lo que se repite vez tras vez: 

15 El fin de este sistema está cada vez más cerca. Por eso, hoy más 

que nunca tenemos que confiar en la manera de Jehová de hacer las 

cosas. Esto es así porque durante la gran tribulación tal vez 

recibamos instrucciones que nos parezcan extrañas, poco prácticas 

o ilógicas. Claro, Jehová no hablará directamente con nosotros. 

Probablemente usará a sus representantes aquí en la Tierra para 

darnos instrucciones. Ese no será el momento de dudar y 

preguntarnos si esas instrucciones vienen de Jehová o si los hermanos 

responsables están haciendo las cosas a su manera. ¿Confiaremos en 

Jehová y en su organización en ese momento tan importante de la 

historia? La manera como reaccionamos ahora a la guía de la 

organización nos ayudará a saber la respuesta. Si confiamos en las 

instrucciones que recibimos ahora y las obedecemos enseguida, 

probablemente hagamos lo mismo durante la gran tribulación (Luc. 

16:10). 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2022280 

Las ideas básicas son: 

✓ Se nos dirá algo que parece “extraño, poco práctico o ilógico” desde el punto de vista 

humano y a pesar de esto tendremos que obedecer. 

✓ El autor de esta instrucción “ilógica” será Jehová y la dará mediante “sus 

representantes”, es decir USTEDES. 

✓ Demostramos que estamos listos si obedecemos las cosas que nos parecen ilógicas 

“ahora” . 

Todo esto se repitió de forma intensa durante la pandemia y hasta ahora no ha parado. 

Es cierto que a veces podemos ignorar detalles detrás de las decisiones y estos suelen ser 

vitales para comprender una postura. La Biblia dice el “amor cree todas las cosas” (1 Corintios 

13:7). Naturalmente confiamos en que los hermanos no quieren dañarnos y no sospechamos 

constantemente de lo que hacen los demás. Pero como todo esto tiene un límite. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2022280


¿Pueden ustedes decir cualquier cosa “extraña o ilógica” y pretender que todos nosotros 

obedezcamos? ¿Eso quiere realmente Jehová? Tristemente la mayoría de los hermanos cree 

que sí. Ellos se han dejado convencer de esta idea errada y piensan equivocadamente que todo 

esto demuestra la fe en Jehová.  

La Biblia muestra claramente que toda la doctrina de una futura “enseñanza extraña, poco 

prácticas e ilógicas” es falsa y sumamente peligrosa. Por ejemplo, Jesús dijo: 

Juan 16:13-14 

Pero, cuando venga él —el espíritu de la verdad—,los guiará 

hacia toda la verdad, porque no hablará por su propia cuenta, 

sino que dirá lo que oiga y les anunciará las cosas que están por 

venir. 

Él me glorificará porque recibirá de lo que es mío y se lo anunciará 

a ustedes.  

Jesús dijo que nos guiaría el espíritu de la verdad. ¿Por qué no dijo Jesús que nos guiaría a la 

verdad el “esclavo fiel y prudente”? ¿Por qué él no dijo que le hagamos caso a este “esclavo”, 

aunque no entendamos y nos parezca ilógico lo que dice? ¿Se le olvido a Jesucristo enseñar 

eso? 

Ya he explicado por toda esta carta que “guiarse por el espíritu” está relacionado con obedecer 

la conciencia. Veamos que nos dicen las publicaciones. 

En la Atalaya. 2006 w06 15/3 págs. 21-25“Cada uno llevará su propia carga de 

responsabilidad” el párrafo 6 dice: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2006206 

“6 Un elemento básico para tomar buenas decisiones es la facultad 

innata de la conciencia. Dicha facultad nos permite juzgar las 

acciones, y nos ‘acusa o nos excusa’ (Romanos 2:14, 15). No obstante, 

para que funcione como es debido, es necesario que la iluminemos 

con el conocimiento exacto de la Palabra de Dios y la hagamos más 

sensible poniendo en práctica dicha Palabra. Una conciencia mal 

formada se ve influida fácilmente por los usos y costumbres de la 

localidad. El entorno y las opiniones ajenas también pueden hacernos 

ir por mal camino. ¿Qué le sucede a la conciencia cuando no 

escuchamos su voz y pasamos por alto las normas divinas? Con el 

tiempo se queda cauterizada, es decir, se vuelve tan insensible como 

la cicatriz que se forma al aplicar en la piel un “hierro de marcar” al 

rojo vivo (1 Timoteo 4:2). En cambio, una conciencia educada por la 

Palabra de Dios es una guía confiable.” 

 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2006206


Así que el asunto es claro si permitimos que nuestra consciencia este influenciada por el 

“espíritu de Dios” y la alimentamos con “su palabra” esa será la guía que necesitamos. Pero 

como dice el comentario si no le hacemos caso a la conciencia “esta se cauteriza y ya no 

funcionara”. No es una buena práctica ir en contra de la conciencia. 

Jesús de hecho dijo de sus ovejas, es decir los que se guían por el espíritu, su propia 

consciencia y su palabra, lo siguiente: 

Juan 10:2-6 

2 Pero el que entra por la puerta es el pastor de las ovejas. 3 Es a 

este a quien el portero le abre, y las ovejas escuchan su voz. El 

pastor llama a sus ovejas por su nombre y las conduce afuera. 4 

Después de sacar a todas sus ovejas, va delante de ellas. Las 

ovejas lo siguen porque conocen su voz. 5 Nunca seguirán a un 

extraño, sino que huirán de él porque no conocen la voz de 

los extraños”. 6 Jesús les habló usando esta comparación, pero 

ellos no entendieron lo que les estaba diciendo. 

Es claro que sus ovejas no reconocen al “pastor” por su apariencia, sino por “la voz”, es decir la 

enseñanza. Si la voz es la enseñanza, la “voz extraña” es una “enseñanza extraña”.  

Lo vuelvo a decir porque es muy importante: 

Si la voz es la enseñanza, la “voz extraña” es una “enseñanza 

extraña”. 

Este reconocimiento que hacen las “ovejas” de Cristo hace que huyan de la “voz de los 

extraños” rápidamente.  

¿Como se dan cuenta las ovejas de esto? Las “ovejas” conocen la “voz del pastor” y todo lo 

que no concuerda con esa voz es sencillamente extraño y lo rechazan. 

Enseñar por lo tanto que, si sentimos que una instrucción, dada por personas que son 

imperfectas, es “ilógica y extraña” debemos “cerrar los ojos” y obedecer contradice al mismo 

Jesucristo. Jesucristo nunca enseño semejante disparate, más bien enseño precisamente lo 

contrario. Las ovejas deben huir cuando escuchan algo “extraño”.  

Esto se puede ver en la Atalaya del 1/9/2004 Cuidémonos de “La voz de los extraños” 

El párrafo 17 comenta: 

17 Lógicamente, cuanto mejor conozcamos la voz, o el mensaje, de 

Jehová, mejor detectaremos la voz de un extraño. La Biblia indica la 

forma en que adquirimos tal conocimiento: “Tus propios oídos oirán 

una palabra detrás de ti que diga: ‘Este es el camino. Anden en él’” 

(Isaías 30:21). La “palabra” que oímos detrás de nosotros proviene de 

la Palabra de Dios. Cada vez que la leemos, oímos, por así decirlo, la 

voz de nuestro Gran Pastor, Jehová (Salmo 23:1). Por lo tanto, cuanto 



más estudiamos las Escrituras, más familiar nos resulta la voz divina. 

A su vez, este profundo conocimiento nos permite detectar enseguida 

la voz de los extraños (Gálatas 1:8). 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-

s/2004643?q=cuid%C3%A9monos+de+la+voz+de+los+extra%C3%B1os&p=par 

Todo esto es correcto y se cita Gálatas 1:8 que dice como ya he comentado: 

Gálatas 1:8 

Sin embargo, si alguien —incluso si fuera uno de nosotros o un 

ángel del cielo— les predicara algo distinto de las buenas noticias 

que nosotros les hemos predicado, que sea maldito.  

Hasta si un ángel del cielo enseñara algo “extraño” estaría bajo la maldición de Dios y 

deberíamos rechazarlo. De hecho, ya comenté anteriormente como en la carta a los gálatas 

Pablo dice que ni siquiera Pedro o los apóstoles podían enseñar cosas “extrañas”. Por lo tanto, 

de ninguna forma admite la Escritura enseñar cosas extrañas y pretender que los demás las 

acepten, más bien se advierte sobre creer en enseñanzas extrañas vez tras vez. 

Por ejemplo, se dice en hebreos: 

Hebreos 13:8-9 

8 Jesucristo es el mismo ayer y hoy, y para siempre. 

9 No se dejen llevar por enseñanzas diversas y extrañas; 

porque es excelente que al corazón se le dé firmeza por bondad 

inmerecida, no por cosas de comer, de las cuales no han sacado 

provecho los que se ocupan en ellas. 

Está claro que Pablo al decir enseñanzas “diversas o extrañas” se refería a ideas diferentes y 

nuevas que diferían de lo enseñado por Jesucristo, ya que él es “el mismo ayer y hoy, y para 

siempre”. 

Por lo tanto, es antibíblico enseñar que debemos obedecer alguna “enseñanza extraña” por 

más que venga de ustedes. Tambien es incorrecto atribuir enseñanzas “extrañas” a Dios 

haciéndole creer a los hermanos que él les exige obedecer. Si nos guiamos por el Espíritu y la 

Palabra de Dios debemos rechazar lo extraño y de ninguna manera obedecerlo.  

Si ustedes enseñan algo “extraño” para los hermanos ustedes deberían detenerse y 

preguntarse por qué a los hermanos les parece “extraño” lo que ustedes dicen.  

¿Sera que ellos piensan que es extraño porque contradice las Escrituras? ¿Sera que ellos 

piensan que es extraño porque ustedes invaden la conciencia individual?  

Ustedes tienen la misma Biblia que nosotros, así que cualquier instrucción que den debe estar 

sólidamente basada en ella. Si ustedes no pueden sustentar con las Escrituras la “instrucción 

extraña” que promueven y esto perturba a los hermanos tenemos un gran problema. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2004643?q=cuid%C3%A9monos+de+la+voz+de+los+extra%C3%B1os&p=par
https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2004643?q=cuid%C3%A9monos+de+la+voz+de+los+extra%C3%B1os&p=par


En este caso ustedes estarían promoviendo ideas antibíblicas sin sustento. Y además ustedes 

estarían   intentando justificarlas con la falsa doctrina de la “instrucción extraña” para que 

todos cierren la boca y nadie les diga nada. ¿No hemos visto que uno de los requisitos para 

anciano es “adherirse a la fiel palabra en la enseñanza”? Enseñar cosas extrañas es apartarse 

de las escrituras. 

Pablo tambien escribió lo siguiente: 

Romanos 12.1-2 

12 Por lo tanto, hermanos, les suplico por la compasión de 

Dios que ofrezcan sus cuerpos como un sacrificio vivo, santo 

y que agrade a Dios; así darán un servicio sagrado con su 

capacidad de razonar. 2 Y dejen de amoldarse a este sistema; 

más bien, transfórmense renovando su mente, para que 

comprueben por ustedes mismos cuál es la buena, agradable y 

perfecta voluntad de Dios. 

Debemos dar un servicio a Dios con su “facultad de razonar”; eso es lo que a él le agrada y 

aprueba. Sobre este texto la Atalaya 15/6/1995 en el artículo “Servicio sagrado con su facultad 

de raciocinio” dice. 

4 La expresión “facultad de raciocinio” se traduce del término griego 

lo·gi·kós, que significa “racional” o “inteligente”. Se espera que los 

siervos de Dios nos rijamos por una conciencia educada por la Biblia. 

En vez de basar nuestras decisiones en numerosas reglas prefijadas, 

los cristianos meditamos en los principios bíblicos. Tenemos que 

entender la “gramática” de la Biblia, es decir, saber la relación entre 

los diferentes principios. Así podremos tomar decisiones equilibradas 

con nuestra facultad de raciocinio. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1995444 

El servicio a Dios debe ser “racional e inteligente”, no puede estar basado por lo tanto en 

“instrucciones ilógicas”. 

La palabra lógica viene de lo·gi·kós que se traduce “facultad de raciocinio”. Por lo tanto, 

argumentar que debemos obedecer instrucciones “ilógicas” tambien contradice romanos 12:1 

y esa doctrina falsa va contra la entera “gramática” de la Biblia. 

Pedro tambien escribió: 

1 Pedro 2:2  

[y,] como criaturas recién nacidas, desarrollen el anhelo por la leche 

no adulterada que pertenece a la palabra, para que mediante ella 

crezcan a la salvación,  

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1995444


Es interesante que otras Biblias traducen este texto como en este ejemplo: 

1 Pedro 2:2  

(NRV2000**)  desead, como niños recién nacidos, la leche 

racional, y [que es] sin engaño, para que por ella crezcáis en 

salud, 

Si buscan la palabra griega tambien es lo·gi·kós. Pedro se refiere a desear la “leche no 

adulterada” de la Palabra, la cual es “lógica” . 

Así que enseñar que debemos “cerrar los ojos” y obedecer instrucciones “ilógicas y extrañas” 

contradice tambien a Pedro.   

Por simple deducción entendemos que la “enseñanzas ilógicas” son lo mismo que leche 

adulterada o irracional que no nos alimenta realmente. 

Debemos desear el “alimento lógico” de la Palabra de Dios comparable a leche nutritiva que 

contribuye a nuestro crecimiento espiritual, no las “instrucciones extrañas ilógicas y poco 

prácticas” que nos terminan envenenando como vimos durante la pandemia y los Informes. 

Podría seguir con un montón de textos bíblicos, pero es claro que esta doctrina es errónea y 

debe ser descartada. 

Jesús dijo “en cualquier caso, la sabiduría queda demostrada por sus resultados “(Mateo 

11:19) 

¿Es sabia la doctrina de la enseñanza “ilógica y extraña” y algo que Dios aprueba?  

¿Qué produjo esta enseñanza? 

Podemos ver una muestra en la pandemia COVID-19. En la pandemia muchos que no iban a 

vacunarse “cerraron los ojos” y creyeron en esta idea falsa por instigación de ustedes. Al 

hacerlo se vacunaron pensando que demostraban fe en Jehová.  Ellos razonaron que debían 

entregarse a las “instrucciones de Jehová” aunque sentían que eran impropias y podían 

dañarlos. 

Ahora muchos de ellos están muertos, otros enfermos y otros tropezaron y se fueron de la 

verdad como ya he mostrado anteriormente. 

¿Fue buena la enseñanza siguiendo los criterios de Jesucristo? Evidentemente no. 

Yo confié como muchos otros en las Escrituras, mi conciencia y el espíritu y no me deje llevar 

por esta idea errónea y no me tengo que lamentar de nada. Ninguno que desobedeció “la 

enseñanza ilógica y extraña” de vacunarnos que se dio en los Informes está arrepentido. 

Todo lo contrario, estamos mucho más resueltos a obedecer la enseñanza bíblica de 

“aferrarnos al modelo de palabras sanas” (2 Timoteo 1:13) Las palabras de la Biblia 

literalmente nos dieron “salud” y los que lamentablemente fueron engañados con sus 

“enseñanzas ilógicas” sufrieron enfermedad y muerte. La leche que ustedes les dieron a tomar 

a nuestros hermanos estaba “envenenada”. 

¿Qué hubiera pasado en la pandemia si los hermanos hubieran entendido que debían guiarse 

por su propia conciencia? 



Sencillamente no les hubieran hecho caso a ustedes en lo que decían en los Informes y muchos 

estarían vivos con nosotros. La doctrina de la “enseñanza ilógica extraña y poco practica” fue 

la causa de la muerte de muchos de nuestros hermanos.  Por lo tanto, es una enseñanza 

peligrosa y mortal que debe ser erradicada de la congregación cristiana de inmediato. 

Queridos Hermanos del Cuerpo Gobernante, ustedes escribieron esto que ya he citado y yo 

estoy de acuerdo: 

La Atalaya de febrero de 2017 págs. 23-28 Párrafo 12 dice: 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283 

“12 El Cuerpo Gobernante no recibe revelaciones divinas ni es 

infalible. Por lo tanto, puede equivocarse en temas doctrinales y 

cuestiones de organización. De hecho, el Índice de las publicaciones 

Watch Tower contiene la entrada “Aclaración de creencias”, donde 

aparece una lista de cambios en nuestra manera de entender las 

Escrituras desde 1870.” 

Si ustedes reconocen realmente que no son “infalibles y pueden equivocarse en temas 

doctrinales y de organización” no pueden pretender que los hermanos los sigan ciegamente. 

Tampoco pueden enseñar la doctrina de la “enseñanza ilógica”, porque hacerlo sería 

contradecirse a sí mismos. ¿O nuevamente dirán que todo fue la voluntad de Jehová e 

intentaran justificar esto con la teoría de la “lampara parpadeante”? 

Los hechos demostraron que ustedes se equivocaron, cometieron serios pecados y deben 

rectificarse como he mostrado en reiteradas oportunidades a lo largo de esta carta. Es por eso 

vital que estos asuntos se traten urgentemente, ya que si ustedes no corrigen esto en la 

próxima pandemia se repetirá la historia y muchos más morirán innecesariamente. 

Si ustedes no se corrigen y llegan a equivocarse al interpretar la “marca de la Bestia” 

arrastraran a muchos hermanos a la destrucción. ¿Es fantasía pensar en esa posibilidad? 

La pandemia COVID-19 demostró que lo que aquí escribo no son teorías sin fundamento, ya 

paso con la vacuna. Si ustedes fallaron ahora cuando la presión no se acerca siquiera a lo que 

tendremos que enfrentar ¿Qué ocurrirá en el futuro si ustedes no se corrigen? 

Jesús nos da la respuesta: 

Luc 16:10  

 La persona fiel en lo mínimo también es fiel en lo mucho, y la 

persona injusta en lo mínimo también es injusta en lo mucho. 

Si ustedes fallaron en la pandemia y no fueron fieles, en el futuro harán lo mismo si no se 

corrigen. 

Piensen en esto hermanos ¿Qué es más fácil engañar a 9 personas o a 8000000? 

Seguramente me dirán que engañar a solo 9 es más fácil. 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2017283


Entonces si Satanás quiere destruirnos a todos ¿qué hará? Les doy dos opciones: 

1. Tratará de engañar, uno por uno, a esos 8000000 de personas.  

2. Concentrará todos sus recursos en engañar a 9 personas y les hará creer a todos los 

demás que nunca deben cuestionar a esos 9 individuos. 

Creo que la 2 opción es la que maneja mejor sus recursos satánicos y es la más efectiva. ¿Le 

conviene al Diablo o a Dios que sigamos ciegamente a lideres religiosos? 

Es más que claro que la enseñanza de que debemos “cerrar los ojos” y debemos obedecerlos a 

ustedes en cualquier “enseñanza ilógica extraña y poco practica” que se les ocurra no 

proviene de Dios. Esa enseñanza le sirve y le es útil solo al Diablo quien tiene como objetivo 

extraviar “incluso a los escogidos”. (Mateo 24:24) Además esta es una de las razones por las 

que Jesucristo no queria que sus discípulos tuvieran “lideres, rabies o maestros” a los cuales 

ellos sigan ciegamente. Sencillamente Jesucristo sabía que con “lideres humanos 

incuestionables” todo se le hace más fácil al Diablo. 

Como conclusión, debe ser eliminada de inmediato la doctrina falsa de la enseñanza “ilógica 

extraña y poco practica” de la congregación de Cristo. Esta enseñanza es una falsedad 

antibíblica que ha demostrado ser mortal para muchas de sus ovejas y es una trampa diabólica 

que se ha introducido para destruirnos. 

 

LA EXPLICACIÓN DE LA IDENTIDAD DEL ESCLAVO FIEL Y PRUDENTE 
 

Algo que contribuyo a los problemas causados en la pandemia COVID-19 es la explicación que 

se da al relato del “esclavo fiel y prudente”.  

Ya he hablado del discurso de Jeffrey Winder titulado “¿Cómo se hace cada vez más brillante 

la luz?”  y tambien de las conclusiones erróneas a las que se llega allí. Pero lo importante ahora 

es analizar que cadena de argumentos llevaron a esas ideas falsas que terminaron echando la 

culpa a Jehová de lo que hicieron ustedes. 

El hermano Winder comienza diciendo en su discurso: 

“En años recientes, las reuniones anuales han sido la ocasión en la 

que se han aclarado algunas de nuestras creencias y donde hemos 

recibido nuevas explicaciones de verdades bíblicas. 

Claro, esto no es algo que ocurra todos los años, pero cuando Jehová 

nos revela algo nuevo, normalmente es en la reunión anual donde 

solemos anunciarlo. 

¿Creen que sucederá eso hoy? Bueno, el hermano Cook ya soltó algo, 

así que seguro que vamos a prestar mucha atención, porque tenemos 

muchas ganas de saber lo que nos dirán. 



Pero puede que se pregunten algo, ¿cómo hace Jehová para aclararle 

a su pueblo o ayudarle a entender ciertas cuestiones bíblicas en 

tiempos modernos? 

Cuando el Cuerpo Gobernante se reúne, se reúne en calidad de 

esclavo fiel y prudente, ¿qué ocurre? 

¿Cómo hace Jehová para que mediante el esclavo recibamos 

aclaraciones de creencias y que la luz se haga cada vez más 

brillante? Antes que nada, ¿qué dice la Biblia sobre este tema? 

Analicemos cuatro puntos. 

El hermano comienza afirmando que es "Jehová el que revela algo nuevo". Tambien él dice 

que Jehová “aclara y ayuda a su pueblo a entender las cosas”. Estas aclaraciones según dice 

Winder se hacen por medio del “esclavo fiel y prudente” (o sea ustedes) y así “la luz se hace 

más brillante” 

Es claro que se atribuye a Jehová todo lo que hace el Cuerpo Gobernante porque según esta 

idea es el “esclavo fiel y prudente” del que hablo Jesús. Pero veamos cómo sigue el discurso. 

“El primero es este, ¿qué es lo que usa Jehová para aclararnos la 

verdad y revelarnos las cosas? Para saberlo, vamos a primera a los 

Corintios capítulo 2. Leeremos primera a los Corintios 2:10 

"Pues es a nosotros a quienes Dios se las ha revelado mediante su 

espíritu, porque el espíritu examina todas las cosas, hasta las cosas 

profundas de Dios." Entonces, ¿qué usa Jehová para aclararnos las 

cosas? 

Su Espíritu Santo. Reconocemos que el Espíritu Santo juega un papel 

clave en revelarnos la verdad.” 

Por supuesto que el Espíritu Santo es el que revela las cosas y TODOS lo tenemos. Leamos todo 

el contexto de lo que dijo Pablo para entenderlo. 

1 Corintios 2:6-10 

6 Ahora bien, nosotros hablamos de sabiduría entre los que son 

maduros, pero no de la sabiduría de este sistema ni de la sabiduría 

de los gobernantes de este sistema, que van a desaparecer.7 Más 

bien, hablamos de la sabiduría de Dios expresada en un secreto 

sagrado, la sabiduría escondida, que Dios predeterminó antes de 



los sistemas para nuestra gloria. 8 Esta es la sabiduría que no llegó 

a conocer ninguno de los gobernantes de este sistema; porque, si la 

hubieran conocido, no habrían ejecutado al glorioso Señor. 9 Pero es 

tal como está escrito: “Ni el ojo ha visto ni el oído ha oído ni el 

corazón del hombre ha imaginado las cosas que Dios ha preparado 

para los que lo aman”. 10 Pues es a nosotros a quienes Dios se 

las ha revelado mediante su espíritu, porque el espíritu 

examina todas las cosas, hasta las cosas profundas de Dios. 

Pablo está diferenciando el “secreto sagrado” revelado por Cristo de la sabiduría puramente 

humana y él dice que el Espíritu Santo les revela ese “secreto sagrado” 

Luego agrega: 

1 Corintios 2:11-13 

11 Porque ¿quién entre los hombres puede conocer las cosas de un 

hombre excepto el propio espíritu del hombre? Del mismo modo, 

nadie conoce las cosas de Dios excepto el espíritu de Dios. 12 Ahora 

bien, nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el 

espíritu que procede de Dios para que conozcamos las cosas que 

Dios bondadosamente nos ha dado. 13 Nosotros también hablamos 

de estas cosas, pero no usamos palabras enseñadas por la 

sabiduría humana, sino palabras enseñadas por el espíritu. Así 

pues, explicamos temas espirituales con palabras espirituales. 

Aquí Pablo muestra que nosotros no tenemos el “espíritu del mundo” sino el “espíritu de Dios” 

por eso conocemos las “cosas de Dios”.  Debido a tener el “espíritu de Dios” no usamos 

“sabiduría humana” sino hablamos “las palabras de Dios”. Pablo sigue diciendo: 

1 Corintios 2:14-16 

14 Pero el hombre físico no acepta las cosas del espíritu de Dios 

porque para él son absurdas, ni tampoco puede llegar a conocerlas 

porque se examinan espiritualmente. 15 Sin embargo, el hombre 

espiritual examina todas las cosas, pero ningún hombre puede 

examinarlo a él. 16 Porque “¿quién ha llegado a conocer la mente de 

Jehová para que pueda instruirlo?”. Pero nosotros sí tenemos la 

mente de Cristo. 

Aquí Pablo diferencia “el hombre físico”, que no entiende nada espiritual y se basa en sabiduría 

humana, del “hombre espiritual” que examina las cosa en sentido espiritual.  

El sentido que Pablo le da es claro, toda persona que acepta a Jehová y se guía por su espíritu 

es espiritual, ya que si no sería solo un hombre físico o carnal. Es notable que aquí dice que el 

“hombre espiritual” no habla “sabiduría humana”, sino solo “cosas del espíritu” y ustedes 

tristemente durante la pandemia abandonaron “el espíritu” para promover la “sabiduría 

humana” de la “Bestia salvaje”. 



Habiendo aclarado esto veamos cómo sigue Winder . 

Segundo punto, ¿a quién le hace Jehová estas aclaraciones? La 

respuesta está en el libro de Mateo, en el capítulo24 

Leamos juntos Mateo 24, versículo 45. "¿Quién es en realidad el 

esclavo fiel y prudente a quien su amo puso a cargo de los sirvientes 

de la casa para darles su alimento al tiempo debido." 

Como se ve aquí, Jesús ha escogido al esclavo fiel y prudente. Ellos 

son el conducto que Jehová, a través de Jesús, utiliza para darnos el 

alimento espiritual. 

Así que, con estos dos puntos nos queda bastante claro cómo es que 

se transmite el alimento espiritual o cualquier aclaración del cielo a la 

tierra por medio del espíritu santo y a través del conducto del 

esclavo fiel y prudente. 

Aquí claramente empieza la tergiversación de Pablo otra vez. En ningún momento Pablo habla, 

en el texto que ustedes citaron, de un grupo especial que reciba revelaciones divinas y sea “un 

conducto”, como hemos visto en el contexto de Corintios.  Pablo está diferenciando “el 

hombre físico del hombre espiritual “y nada más que eso.  

Si leemos todas sus cartas vemos que de ninguna forma él está animando a creer en un “grupo 

especial” que sea utilizado de la manera que menciona Winder aquí. Así que tomar el texto de 

corintios para sustentar la idea de un conducto especial que usa el espíritu santo es errónea. 

Además, tambien ustedes están tergiversando a Jesús ya que él solo habla de un “esclavo fiel y 

prudente” que “daría alimento” y no está diciendo nada de un “grupo especial” que reciba 

dirección divina. Tampoco él dice que todos debamos obedecerle a ese “grupo especial” sin 

dudar nada y tomando en cuenta que lo que ese grupo diga es la mismísima instrucción de 

Jehová. 

De hecho, Pablo enseña todo lo contrario en sus cartas como ya he comentado. 

Además, Jesús uso ilustraciones de muchos esclavos que contradicen estas ideas y ya veremos 

lo que eso realmente significa. 

El hermano Winder sigue diciendo: 

Tercer punto, ¿cuándo nos revela Jehová cosas nuevas? 

Vamos nuevamente al versículo 45 de Mateo 24, ahí dice que el 

esclavo dará alimento al tiempo debido, así que está claro que Jehová 

lo hace en un tiempo específico. 



Por lo tanto, Jehová aclara nuestras creencias cuando lo ve 

oportuno, cuando lo necesitamos y cuando eso nos ayudará a hacer 

su voluntad. 

Nuevamente Jesús no está diciendo que habría un grupo de unas 9 personas y que las utilizaría 

para decirnos a todos que hacer. Jesús habla solo de dar “alimento apropiado” y creo que si 

algo ha quedado claro en esta carta es que “el alimento” que ustedes dieron en la pandemia 

COVID-19 mediante sus Informes no fue “apropiado”, sino más bien fue “veneno” que mato a 

muchos de nuestros hermanos física y espiritualmente. 

Dar “alimento apropiado” no tiene nada que ver con cambiar creencias bíblicas y pretender 

que todos lo acepten sin dudar nada. 

“Cuarto punto, ¿cómo nos revela Jehová información nueva? ¿Nos la 

da toda de golpe o nos la da en pequeñas dosis, Poco a poco. 

Podemos hallar la respuesta si vamos a Proverbios, capítulo 4, 

versículo 18. Proverbios 4.18, pero la senda de los justos es como la 

luz brillante de la mañana, que brilla cada vez más hasta que es pleno 

día. 

Aquí la Biblia nos habla sobre la luz del día. ¿Por qué hace esta 

comparación? La Atalaya dijo, estas palabras nos muestran con 

claridad que Jehová le enseña a su pueblo su propósito de manera 

progresiva. 

La luz del día se vuelve más brillante de forma gradual. Nosotros 

vamos comprendiendo las verdades bíblicas progresivamente, según 

las necesitemos y según las podamos asimilar y usar. 

Y esto es bueno para nosotros, ¿verdad? Para los ojos es más fácil 

adaptarse a la luz cuando va aumentando gradualmente, pues igual 

pasa con nuestra comprensión del propósito de Jehová. 

Un ejemplo, piensen en Abraham. ¿Creen que le hubiera sido fácil 

asimilar todo lo que tenía que ver con el propósito de Jehová en aquel 

tiempo? 

El papel que cumplirían las doce tribus de Israel, la ley mosaica, la 

función de Jesucristo, el pago del rescate, la congregación del primer 

siglo, la esperanza celestial, detalles sobre los últimos días y la gran 

tribulación? 



Claro que no, hubiera sido demasiado para él, no le hacía falta. 

Abraham tuvo todo lo que necesitó para poder servirle a Jehová de 

forma aceptable en aquel tiempo. En cambio, nosotros vivimos en los 

últimos días, cuando el conocimiento verdadero se haría abundante. 

Aun así, Jehová nos ha ido dando ese conocimiento a un ritmo en el 

que podemos asimilarlo, entenderlo y usarlo, y estamos 

agradecidos por eso. 

Pues esto es lo que hemos aprendido gracias a la Biblia y a nuestra 

propia experiencia sobre cómo la luz se hace más brillante cada día 

en nuestros tiempos. 

Es a través del Espíritu Santo, utilizando como conducto al esclavo 

fiel y prudente, y de manera progresiva, en el momento en el que es 

necesario. 

Ya he explicado que el texto dice que “la luz se va haciendo más brillante cada día” es decir la 

luz siempre AUMENTA. Por lo tanto, si ustedes abandonan una creencia correcta por una falsa, 

como hicieron en la pandemia, eso prueba inequívocamente que no fueron guiados por 

Jehová. 

Sin embargo, ustedes afirman que son el “conducto” que Dios utiliza a pesar de quedar claro 

que se han equivocado. Toda la argumentación del hermano Winder termina intentando 

justificar la teoría de “la lampara parpadeante”, que ya he mencionado y ha quedado claro que 

es un completo disparate.  

Razonamientos equivocados como el expuesto en el tema de Winder no son aislados. 

Constantemente en revistas y discursos se toman textos bíblicos y se sacan de contexto para 

justificar sus pretensiones de que ustedes son el “esclavo fiel y prudente” y debemos aceptar 

lo que nos dicen sin dudar. 

Pero ¿Qué quiso decir realmente Jesús con su ilustración del esclavo fiel y prudente? Para 

comprenderlo citare los relatos. 

Primero el de Mateo, allí dice: 

Mateo 24.45-51 

45 ”¿Quién es en realidad el esclavo fiel y prudente a quien su amo 

puso a cargo de los sirvientes de la casa para darles su alimento al 

tiempo debido? 46 ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo 

encuentra haciendo eso! 47 Les aseguro que lo pondrá a cargo de 

todos sus bienes. 



48 ”Pero, si ese esclavo resulta ser malo y alguna vez dice en su 

corazón ‘Mi amo está tardando’ 49 y se pone a golpear a sus 

compañeros y a comer y beber con los borrachos empedernidos, 50 

el amo de ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una 

hora que él no sabe, 51 y le dará el peor de los castigos y lo pondrá 

con los hipócritas. Ahí es donde llorará y apretará los dientes. 

Aquí solo se habla de un “esclavo” al que se le dejo a cargo cuidar la casa y alimentar a los 

demás esclavos. Ese esclavo puede ser “fiel y discreto” o “borracho y golpeador” y cuando 

Jesucristo llegue lo recompensara o castigara según lo que este haya hecho. El relato no dice 

nada más que eso. 

Veamos que nos dice el relato paralelo de Lucas. Luego de mencionar que el “hijo del hombre” 

viene cuando menos se espera, Jesús dice: 

Lucas 12.42-48 

Y el Señor dijo: “¿Quién es en realidad el mayordomo fiel, el 

prudente, a quien su amo pondrá a cargo de los sirvientes de la 

casa para que siga dándoles su ración de alimento al tiempo 

debido? 43 ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra 

haciendo eso! 44 Les digo la verdad: lo pondrá a cargo de todos sus 

bienes. 45 Pero, si ese esclavo alguna vez llega a decir en su 

corazón ‘Mi amo tarda en venir’ y se pone a golpear a los sirvientes 

y a las sirvientas, y a comer, beber y emborracharse, 46 el amo de 

ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una hora que 

él no sabe, y le dará el peor de los castigos y lo pondrá con los 

infieles. 47 Entonces, el esclavo que entendió la voluntad de su amo 

pero no se preparó ni hizo lo que él le mandó recibirá muchos 

golpes. 48 Pero el que no la entendió y aun así hizo cosas que 

merecen golpes recibirá pocos golpes. Realmente, a quien se le dio 

mucho se le exigirá mucho, y a quien se le encargó mucho se le 

exigirá más de lo normal. 

Nuevamente aquí la misma idea que en el otro relato. Se habla de un esclavo que puede ser 

bueno o malo y se lo juzgara por eso.  

Pero a partir del versículo 47 hay un detalle interesante, se hablan de varios esclavos que no 

hicieron la voluntad del amo y reciben diferentes castigos de acuerdo a su conocimiento del 

tema, esto deja claro que de ninguna forma se está profetizando a alguien en particular sino 

más bien se está hablando de diferentes caminos que podemos tomar y sus resultados. 

En ningún lado se habla de un “esclavo” que es el “conducto” por el cual se comunica Jehová 

con su pueblo y que debemos obedecer a este “esclavo” aunque no entendamos lo que dice. 

De hecho, al decir Jesús que ese “esclavo” puede comportarse bien o mal queda claro que 

jamás deberíamos dar obediencia ciega a ningún hermano por más prominente que sea en la 

congregación, ya que puede actuar mal.  



Luego de dar la ilustración del “esclavo fiel y prudente” registrada en el evangelio de Mateo 

Jesús habla de las vírgenes discretas y necias y luego vuelve con la ilustración de los esclavos, 

pero es un poco diferente a la anterior. 

Mateo 25:14-30 

14 ”El Reino es también como un hombre que, justo antes de viajar 

al extranjero, mandó llamar a sus esclavos y les confió sus bienes. 

15 Le dio a uno cinco talentos, a otro dos y a otro uno, a cada uno 

según su capacidad, y se fue al extranjero. 16 El que recibió los 

cinco talentos enseguida fue y negoció con ellos y ganó otros cinco. 

17 Igualmente, el que recibió dos ganó otros dos. 18 Pero el que 

recibió solo uno se fue, cavó un hoyo en la tierra y escondió el 

dinero de su amo. 

19 ”Mucho tiempo después, el amo de aquellos esclavos vino y 

ajustó cuentas con ellos. 20 El que había recibido cinco talentos se 

presentó con cinco talentos más y dijo: ‘Amo, me confiaste cinco 

talentos y, mira, gané otros cinco’. 21 Su amo le respondió: ‘¡Bien 

hecho, esclavo bueno y fiel! Como te encargaste fielmente de 

unas pocas cosas, te pondré a cargo de muchas. Ven y comparte la 

felicidad de tu amo’. 22 Luego se presentó el que había recibido dos 

talentos y dijo: ‘Amo, me confiaste dos talentos y, mira, gané otros 

dos’. 23 Su amo le respondió: ‘¡Bien hecho, esclavo bueno y fiel! 

Como te encargaste fielmente de unas pocas cosas, te pondré a 

cargo de muchas. Ven y comparte la felicidad de tu amo’. 

24 ”Por último se presentó el que había recibido un talento y dijo: 

‘Amo, yo sabía que eres un hombre exigente, que cosechas donde 

no sembraste y recoges donde no aventaste. 25 Por eso me dio 

miedo y fui a esconder tu talento en la tierra. Mira, aquí tienes lo 

tuyo’. 26 Su amo le respondió: ‘Esclavo malo y perezoso. 

¿Conque sabías que yo cosecho donde no sembré y recojo donde no 

aventé? 27 Entonces tendrías que haberles llevado mi dinero a los 

banqueros. Así, al venir yo, lo habría recuperado con intereses’. 

28 ”Luego dijo: ‘Quítenle el talento y dénselo al que tiene los 10 

talentos. 29 Porque a todo el que tiene se le dará más, y tendrá en 

abundancia; pero al que no tiene se le quitará hasta lo que tiene. 30 

Y al esclavo que no sirve para nada, échenlo afuera, a la oscuridad. 

Ahí es donde llorará y apretará los dientes’. 

Nuevamente aquí se destaca a 2 tipos de esclavos, uno que hace lo que espera el amo y otro 

que no hace lo que se espera de él.  Pero hay un detalle a mencionar y es que hay varios 

esclavos “buenos y fieles”. Lo repetiré porque es muy importante. 



Hay varios esclavos “buenos y fieles”. 

Esto deja claro nuevamente que Jesús no está hablando proféticamente de nadie solo esta 

mencionando 2 posibles caminos que pueden tomar sus discípulos y serán juzgados por ello.  

Es esclavo “malo y perezoso” del capítulo 25 termina “llorando y apretando los dientes” igual 

que el esclavo “golpeador y borracho” del capítulo 24. Así que aquí está hablando siempre de 

lo mismo ,`pero lo explica de diferentes formas. 

¿O vamos ahora a decir que hay dos clases de “esclavos fieles y prudentes”? 

¿Empezaremos a teorizar que existe la clase del “esclavo fiel y prudente” de los “5 talentos” y 

la clase del esclavo de los “2 talentos”? 

Es claro que todo es solo una ilustración para dar una enseñanza y de ninguna forma es una 

profecía y esto lo confirmamos en el evangelio de Lucas que dice: 

Lucas 19:11:27 

11 Mientras ellos escuchaban estas cosas, puso otra comparación, 

porque estaba cerca de Jerusalén y porque ellos creían que el Reino 

de Dios iba a aparecer de un momento a otro. 12 Así que dijo: “Un 

hombre de familia noble viajó a una tierra lejana para asegurarse 

la posición de rey y después regresar. 13 Llamó a 10 de sus 

esclavos, les dio 10 minas y les dijo: ‘Negocien con ellas hasta 

que yo venga’. 14 Pero la gente de su país lo odiaba, y enviaron a 

un grupo de embajadores a decir: ‘No queremos que este hombre 

llegue a ser rey sobre nosotros’. 

15 ”Cuando por fin volvió después de asegurarse la posición de rey, 

reunió a los esclavos a los que les había dado el dinero para 

averiguar cuánto habían ganado haciendo negocios. 16 Se acercó el 

primero y le dijo: ‘Señor, tu mina produjo 10 minas’. 17 El rey le 

contestó: ‘¡Bien hecho, buen esclavo! Como has sido fiel en un 

asunto tan pequeño, tendrás autoridad sobre 10 ciudades’.+ 18 

Luego vino el segundo y le dijo: ‘Tu mina, Señor, produjo 5 minas’. 

19 A este le contestó igual: ‘Tú tendrás a tu cargo 5 ciudades’. 20 

Pero vino otro y le dijo: ‘Señor, aquí está tu mina, que tuve 

escondida en un pañuelo. 21 Es que yo te tenía miedo porque eres 

un hombre severo; retiras lo que no depositaste y cosechas lo que 

no sembraste’. 22 El rey le contestó: ‘Por tus propias palabras te 

juzgo, esclavo malvado. ¿Conque sabías que yo soy un hombre 

severo, que retiro lo que no deposité y cosecho lo que no sembré? 23 

Entonces, ¿por qué no pusiste mi dinero en el banco? Así, al venir 

yo, lo habría recuperado con intereses’. 

24 ”Y les dijo a los que estaban allí: ‘Quítenle la mina y dénsela al 

que tiene las 10 minas’. 25 Pero ellos le dijeron: ‘¡Señor, él ya tiene 



10 minas!’. 26 Él les respondió: ‘Les digo que a todo el que tiene se 

le dará más, pero al que no tiene se le quitará hasta lo que tiene. 27 

Además, traigan aquí a esos enemigos míos que no querían que yo 

llegara a ser rey sobre ellos y ejecútenlos delante de mí’”. 

Aquí tenemos algo muy parecido a lo que se relata en Mateo, pero con algunas diferencias. 

Aquí se habla de 10 esclavos que reciben 1 mina cada uno. Aparentemente 9 son fieles y 

buenos mientras que el ultimo es malo. 

¿Debemos ver tipos proféticos en esta parábola como en la del “esclavo fiel y prudente”? 

¿Son acaso ustedes los 9 “esclavos buenos y fieles” y por eso incrementaron la cantidad de 

miembros del Cuerpo Gobernante para llegar a ese número? ¿Quién es el esclavo malo, Tony 

Morris acaso? ¿A quién le dieron ustedes la “mina” de Tony Morris? 

Sin duda es ridículo tomar una ilustración arbitrariamente y empezar a encontrarles figuras 

proféticas, si hiciéramos eso terminaríamos justificando cualquier cosa. 

Queridos hermanos estas diferencias en las ilustraciones de Jesús de los esclavos demuestran 

que él no estaba profetizando nada acerca de un “conducto especial”, ya que si tomamos sus 

palabras como profecías se estaría contradiciendo en los detalles constantemente.  

La ilustración del “esclavo fiel y prudente” es paralela a todas las demás ilustraciones de los 

esclavos y no debe tratarse diferente. 

Si ustedes toman la ilustración del “esclavo fiel y prudente” como profética ¿Por qué no hacen 

lo mismo con las otras tambien? Es completamente arbitrario enseñar que una es profética y 

las otra no lo son. Todas estas ilustraciones son similares y siempre transmiten la misma idea 

de dos caminos y sus resultados cuando Jesús venga a ajustar cuentas con sus siervos. 

Sin embargo, en todas las publicaciones y discursos como el de Jefry Winder siempre se 

enseñan que el “esclavo fiel y prudente” alude a un “grupo especial” compuesto por ustedes. 

Por ejemplo, esta idea del “grupo especial” tambien se transmite en el libro “Perspicacia” 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200001485 

Aquí se razona que, como en Lucas se le llama al esclavo “mayordomo”, es decir encargado o 

administrador, él tiene autoridad sobre todos los sirvientes de la casa. Con eso se pretende 

justificar la obediencia de los demás a ustedes y sus instrucciones como vemos 

constantemente en nuestras publicaciones. 

La palabra “mayordomo” según VINE es: 

“oikonomos” (οἰκονόμος, G3623), (oikos, casa; nomos, ley) lit., uno 

que gobierna una casa (Gál_4:2), denota a un siervo superior 

responsable de la administración de la casa, de la dirección de los 

otros siervos, y del cuidado de los hijos menores de edad. Véanse 

ADMINISTRADOR, MAYORDOMO, TESORERO.  

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/1200001485


Par entender que quiso decir Jesús realmente lo mejor es ver que dijeron sus discípulos sobre 

las ilustraciones del “esclavo”, ya que ellos fueron enseñados directamente por él y de esa 

forma comprobaremos si lo que estoy diciéndoles es cierto o no.  

¿Qué dijo Pedro por ejemplo?  

1 Pedro 4:10, 11 

10 Según el don que cada uno haya recibido, úsenlo para 

servirse unos a otros como buenos mayordomos de la bondad 

inmerecida de Dios que se expresa de diversas maneras. 11 Si 

alguien habla, que lo haga como quien transmite las declaraciones 

de Dios, y, si alguien sirve a otros, que lo haga como quien depende 

de la fuerza que Dios da, para que Dios sea glorificado en todas las 

cosas mediante Jesucristo. De él son la gloria y el poder para 

siempre jamás. Amén. 

El libro “Perspicacia” cita muchos textos para explicar la teoría del “grupo especial”, pero no 

cita este texto de Pedro. (¿Por qué será?) Este texto bíblico es sumamente importante. 

Aquí Pedro está hablando de “dones” que reciben los hermanos en la congregación y esto es 

equivalente a los “talentos o minas” dados por el amo. Él dice que esos “dones” tienen que ser 

administrados como quiere el amo que los dio y que cada uno de los miembros de la 

congregación debe actuar como un “mayordomo” de esos “dones”. Luego da ejemplos de 

estos diferentes dones y de cómo deben usarse para glorificar a Dios. 

¿De dónde saco Pedro estas ideas y frases? ¿Pedro las invento o estaba citando ideas de 

Jesucristo? 

Es notable que el usa la palabra “oikonomos” que es la misma que se usa en Lucas al 

mencionar al “mayordomo”. 

¿Demuestra con sus palabras Pedro que él creía que era parte de un “grupo especial” con 

autoridad sobre los demás y que cumplía una profecía de Jesucristo? Evidentemente no, ya que 

si el creyera que era parte de un “mayordomo fiel y discreto” compuesto nunca podría animar 

con una carta a los demás a ser “mayordomos” porque los confundiría y debilitaría la 

enseñanza de un “esclavo especial”. 

¿Creía Pedro que en el futuro aparecería un grupo especial llamado el “mayordomo fiel y 

prudente”? Tampoco creía eso, ya que si lo hubiera creído en vez de animar a usar nuestros 

dones como “mayordomos” individualmente hubiera animado a estar esperando la aparición 

de ese mayordomo o por lo menos lo hubiera mencionado como un ejemplo a seguir, pero no 

dice nada de eso. 

La forma en que Pedro habla nos deja ver que el entiende que todos somos esclavos que 

debemos usar nuestros dones a favor de la congregación, como yo he explicado anteriormente. 

Pocos versículos después de su declaración Pedro dice algo interesante: 

 

 



1 Pedro 5:1-4 

1  Por lo tanto, yo que también soy anciano, testigo de los 

sufrimientos del Cristo y uno de los que también recibirá la gloria 

que se va a revelar, les hago esta súplica a los ancianos que hay 

entre ustedes:  

2  pastoreen el rebaño de Dios que está a su cuidado, sirviendo de 

superintendentes; no lo hagan por obligación, sino de buena gana 

ante Dios; tampoco lo hagan por amor a ganancias deshonestas, 

sino con empeño,  

3  ni lo hagan actuando como si fueran los amos de los que son la 

herencia de Dios, sino convirtiéndose en ejemplos para el rebaño.  

4  Y, cuando el pastor principal haya sido manifestado, ustedes 

recibirán la corona de gloria que no se marchita. 

Él dice que no debemos comportarnos como “amos” de la “herencia de Dios” al actuar como 

“superintendentes”  

La palabra “superintendente” significa según el diccionario de Vine: 

episkopos (ἐπίσκοπος, G1985), lit., supervisor (epi, sobre; skopeo, 

mirar o vigilar), y de donde proceden términos como episcopal, etc., 

se traduce «supervisor» en Hch_20:28 (RVR77); véase OBISPO.  

Así que, a pesar de que usa la palabra “oikonomos” o mayordomo, de ninguna forma Pedro 

piensa que hermanos con autoridad de superintendentes en la congregación puedan actuar 

como “amos sobre la herencia de Dios”. La “mayordomía” no es para mandar a los demás y 

obligarlos a hacer lo que queremos.  

Si nos comportamos tomando en cuenta esto recibiremos la “corona de la gloria” de mano de 

Jesucristo. Así que aquí Pedro está aludiendo a la “llegada del amo” para recompensar a sus 

esclavos, igual que vimos en todas las ilustraciones citadas.  

¿Qué dijo Pablo sobre los “esclavos”? Cuando el escribió instrucciones a Tito para el 

nombramiento de ancianos dijo en parte:  

Tito 1:5-7 

5  Te dejé en Creta para que corrigieras las cosas defectuosas y 

nombraras ancianos en cada ciudad, de acuerdo con las 

instrucciones que te di: 6  el anciano debe ser un hombre libre de 

acusación, esposo de una sola mujer y con hijos creyentes a los que 

no se les pueda acusar de desenfreno ni de rebeldía. 7  Porque, 

como mayordomo de Dios, el superintendente debe estar libre 



de acusación, y no debe ser terco ni enojarse con facilidad,f no debe 

ser borracho ni violento,* ni debe codiciar ganancias deshonestas.  

Aquí el usa la palabra “oikonomos” (mayordomo) y “episkopos”(superintendente) como 

sinónimos  ,así que los ancianos de congregación tambien son “mayordomos”.  

Esto tambien deja claro que la idea de que la palabra “oikonomos” en Lucas está aludiendo a 

un “grupo especial” que se hará cargo de todo es falsa, ya que si fuera así Pablo no aplicaría 

esta palabra a los ancianos de congregación. Al fin y al cabo, si los ancianos son mayordomos y 

se comportan correctamente son entonces “mayordomos fieles y discretos”.  

Pablo está hablando de lo mismo que Pedro, los ancianos de congregación deben trabajar a 

favor de los hermanos usando sus habilidades para beneficio de los demás glorificando a Dios y 

de esa forma Cristo los recompensara. 

Pablo tambien escribió lo siguiente: 

1 Corintios 4:7   

Pues ¿quién hace que tú seas diferente a los demás? En realidad, 

¿qué tienes tú que no hayas recibido? Entonces, si lo recibiste, 

¿por qué vas presumiendo como si no lo hubieras recibido?  

¿A que está aludiendo aquí Pablo? ¿No está él hablando de no jactarse de los “dones 

recibidos”? ¿De dónde saco el esta idea? ¿Sera acaso que cita a Jesucristo y la parábola de los 

esclavos? 

A los efesios Pablo tambien escribió: 

Efesios 4:8-16 

8  Porque las Escrituras dicen: “Cuando él subió a lo alto, se llevó 

prisioneros; dio hombres como regalos”. 9  Pero ¿qué significa la 

frase “él subió”? ¿No significa que antes bajó a las regiones de 

abajo, es decir, a la tierra? 10  El que bajó es el mismo que también 

subió muy por encima de todos los cielos para dar plenitud a 

todas las cosas. 11  Y dio a algunos como apóstoles, a 

algunos como profetas, a algunos como evangelizadores, a 

algunos como pastores y maestros.12  Los dio para corregir 

a los santos, para la obra ministerial y para edificar el cuerpo 

del Cristo13  hasta que todos estemos unidos en la fe y en el 

conocimiento exacto del Hijo de Dios, hasta que tengamos la 

madurez de un hombre adulto y alcancemos la estatura plena del 

Cristo. 14  Así que dejemos de ser niños; no seamos sacudidos por 

las olas ni llevados de aquí para allá por vientos de todo tipo de 

enseñanzas, debido a hombres que recurren a trampas y engañan 

a otros con astucia. 15  Pero nosotros, diciendo la verdad, 

crezcamos por amor en todas las cosas hacia aquel que es la 

cabeza, Cristo. 16  Por medio de él, todas las partes del cuerpo 



están armoniosamente unidas y cooperan gracias a las 

coyunturas que aportan lo necesario. Cuando cada miembro 

cumple bien su función, esto contribuye a que el cuerpo 

crezca al edificarse sobre el amor. 

Aquí Pablo deja clara la misma idea. Cristo dio “dones en forma de hombres” a favor de la 

congregación. Pablo está aludiendo a las ilustraciones de los esclavos en todo lo que está 

diciendo aquí.  La idea que presenta es que en la congregación todos los hermanos tienen 

diferentes funciones y tienen “dones” que tiene que poner al servicio de los demás para que la 

congregación crezca porque eso es la voluntad del amo. “El amo dio los dones” y cada 

“esclavo” debe hacerlos producir. 

De hecho, luego dice a los efesios más adelante: 

Efesios 4:17-20 

17  Por eso les digo y les ruego en el nombre del Señor que no 

sigan viviendo como la gente de las naciones,y que vive en la 

inutilidad de su mente. 18 Ellos están en oscuridad mental y 

separados de la vida que le pertenece a Dios debido a la ignorancia 

que hay en ellos y a la insensibilidad de su corazón. 19  Como han 

perdido todo sentido moral, se entregan a la conducta descarada y 

practican toda clase de impureza con avidez. 20 Pero ustedes no 

aprendieron que el Cristo fuera así,  

Aquí él los anima a no estar perdiendo el tiempo igual que hace la “gente de las naciones”, 

que se halla en “oscuridad mental” y están “separados de la vida que pertenece a Dios”. 

¿No es esto lo mismo que hace el “esclavo malo” que entierra el talento o esconde la mina? 

¿No es lo mismo que hace el esclavo que se pone a “beber vino” con el mundo, en vez de 

alimentar a los demás? 

El “esclavo malo” en vez de trabajar a favor del reino usa su tiempo para sus asuntos 

personales y por eso “el amo” lo castiga, ya que no hizo nada para hacer producir los “dones” 

que se le otorgaron. Como vemos siempre se repite la misma idea expresándose de diferentes 

formas 

Resumiendo todo esto  

En la Biblia no hay nada que diga que ustedes son parte de un “grupo especial” profetizado por 

el mismísimo Jesucristo. Tampoco es bíblico que todos debemos someternos a lo que ustedes 

nos dicen, porque son los que “mandan en la casa”, sin cuestionar nada. 

Sencillamente Jesucristo dejo claro que cada uno de nosotros debe esforzarse por contribuir a 

la congregación trabajando al máximo por utilizar sus dones a favor de los demás. Si hacemos 

esto seremos recompensados, pero si no lo hacemos serenos castigados como un esclavo 

malo. 

Con esto, queridos hermanos, no pretendo promover la anarquía. Es lógico que en toda 

organización deben tomarse decisiones y debe actuarse de forma ordenada para administrar 

correctamente las cosas. Pero administrar no es lo mismo enseñar a otros que ustedes poseen 



“autoridad divina” incuestionable. Mucho menos significa que ustedes estén autorizados a 

decidir por los demás asuntos de conciencia como lamentablemente hicieron durante la 

pandemia. 

De hecho, no se puede sostener la idea de que ustedes son el “esclavo fiel y prudente” aunque 

creamos equivocadamente que realmente Jesús estaba profetizando un “grupo especial”. Si 

somos completamente objetivos deberíamos preguntarnos: 

¿Fueron ustedes “fieles” durante la pandemia a los principios bíblicos? ¿Su instrucción durante 

los Informes fue “prudente”? 

Esta más que claro que no cumplieron estos requisitos básicos. 

¿” Golpearon” a los hermanos ustedes durante la pandemia para obligar a que se sometan? 

¿” Tomaron vino” ustedes junto con todos los políticos que recomendaban la vacuna y 

perseguían a los no vacunados? 

¿Cómo quien se comportaron realmente ustedes? 

Queridos hermanos no hay forma de que ustedes cuadren con un hipotético “esclavo fiel y 

prudente” profetizado por Jesucristo. 

De hecho, fíjense lo ustedes han escrito en la Atalaya del 2015 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015202 

Esta Atalaya menciona acertadamente que las explicaciones deben ser sencillas y no se deben 

estar buscando tipos y antitipos proféticos sin base bíblica. Pero en el párrafo 10 ustedes dicen: 

“10 A lo largo de los años, Jehová ha ayudado al “esclavo fiel y 

discreto” a ser cada vez más discreto, o prudente. Por eso, ahora se 

dice que un relato bíblico es un modelo profético solo cuando la 

Biblia así lo indica. Algunos detalles de las explicaciones que se 

daban antes —como a quién representaba cada personaje y por 

qué— eran difíciles de entender y de recordar. Además, como se 

trataba de buscar todos los posibles significados proféticos de los 

relatos, las enseñanzas prácticas no quedaban claras o se perdían. 

Hoy, nuestras publicaciones se centran más en extraer de estos 

relatos lecciones sencillas sobre cualidades como la fe, el aguante, y 

nuestro amor y obediencia a Jehová.” 

Aquí ustedes se contradicen porque reconocen que “un relato bíblico es un modelo profético 

solo cuando la Biblia así lo indica”, pero se aplican la supuesta profecía del esclavo a ustedes.  

¿Dónde “indica la Biblia” que el “relato bíblico” del “esclavo fiel y prudente” es un “modelo 

profético”? 

https://wol.jw.org/es/wol/d/r4/lp-s/2015202


No pueden probar de ninguna forma que ese relato es un “modelo profético” y mucho menos 

afirmar que Jesucristo hablo de ustedes. De hecho, el mismo Jesús dijo como ya he citado 

anteriormente. 

Mateo 23:8-12   

 8 Pero ustedes no dejen que los llamen rabí, porque uno solo es 

su Maestro y ustedes son todos hermanos. 9  Además, no 

llamen padre a nadie en la tierra, porque uno solo es su 

Padre,el del cielo. 10  Tampoco permitan que los llamen líder, 

porque su Líder es uno, el Cristo. 11  Más bien, que el más grande 

entre ustedes sirva a los demás.12  El que se engrandece será 

humillado, pero el que actúa con humildad será engrandecido. 

Según el diccionario de Vine: 

La palabra “rabi” es rabbei (ῥαββεί, G4461), era un término arameo 

que significaba «mi maestro», título respetuoso para dirigirse a 

maestros judíos. 

La palabra “padre” es pater (πατήρ, G3962), de una raíz que significa 

nutridor, protector, sustentador (lat., pater, castellano padre). 

La palabra “líder” es kathegetes (καθηγητής, G2519), propiamente un 

guía (relacionado con kathegeomai, ir delante, conducir; kata, abajo; 

jegeomai, conducir), denota maestro (Mat_23:10, dos veces); algunos 

mss. lo tienen en Mat_23:8 (TR), donde los más comúnmente 

aceptados tienen el Nº 1.¶ 

Jesús de 3 manera diferentes deja claro que no debemos tener a nadie en un puesto superior a 

nosotros, ya que somos todos iguales. ¿Es eso lo que pasa actualmente en la congregación? 

¿Los hermanos los consideran a ustedes como sus iguales o los ven como un grupo superior y 

especial? 

Si ustedes dicen algo todos debemos obedecer, ya que no se puede cuestionar al “esclavo fiel y 

discreto”. 

Si además a ustedes se les ocurre abandonar principios bíblicos, como los de la neutralidad 

durante la pandemia, la mayoría de los hermanos los imita. Esto ocurre por la autoridad 

indebida que ustedes ejercen en la congregación. Esto no es una teoría, se pudo comprobar y 

todo los vimos. La mayoría no se atreve a cuestionar lo que ustedes hacen porque los 

consideran guías infalibles y maestros indudables. 

La interpretación del “esclavo fiel y discreto” que ustedes promueven genero lo que Jesús dijo 

a sus discípulos que precisamente no hagan. 



¿Cómo puede estar Jesucristo detrás de una idea que produce lo que él mismo condena? Lo 

vuelvo a preguntar porque es muy importante. 

¿Cómo puede estar Jesucristo detrás de una idea que 

produce lo que él mismo condena? 

Como anteriormente dije, Pedro dejo claro que los que los superintendentes nunca deberían 

enseñorearse de los hermanos de la congregación.  

La palabra que usa es: 

katakurieuo (κατακυριεύω, G2634), ejercer señorío (kata, abajo; 

kurios, señor), véase, B. Se traduce «teniendo señorío» (1Pe_5:3); 

véanse también DOMINAR, A, Nº 3, ENSEÑOREARSE, Nº 2.  

Él estaba aludiendo a Jesús con esta enseñanza. Cristo recalco esto en una ocasión en que 2 de 

sus discípulos querían tener los puestos más altos en su reino. 

Mateo 20:20-28 

20  Entonces, la madre de los hijos de Zebedeo se acercó a Jesús 

con sus dos hijos y se inclinó ante él para pedirle algo.21  Él le 

preguntó: “¿Qué es lo que quieres?”. Ella le respondió: “Manda que 

mis dos hijos se sienten contigo en tu Reino, uno a tu derecha y otro 

a tu izquierda”.22  Jesús contestó: “Ustedes no saben lo que están 

pidiendo. ¿Acaso pueden beber de la copa de la que yo estoy a 

punto de beber?”. “Sí podemos”, le respondieron. 23  Él les dijo: “Sí, 

ustedes van a beber de mi copa, pero yo no soy el que dice quiénes 

van a sentarse a mi derecha y a mi izquierda. Esos lugares son 

para aquellos para quienes mi Padre los ha preparado”. 24  

Cuando los otros 10 se enteraron de esto, se indignaron con los dos 

hermanos.25  Pero Jesús los reunió a todos y les dijo: “Saben que 

los gobernantes de las naciones dominan al pueblo y que los 

hombres importantes tienen autoridad sobre la gente. 26  

Entre ustedes no debe ser así. Más bien, el que quiera llegar a 

ser grande entre ustedes tiene que servir a los demás 27  y el que 

quiera ser el primero entre ustedes tiene que ser esclavo de los 

demás. 28  Eso fue lo que hizo el Hijo del Hombre. Él no vino para 

que le sirvieran, sino para servir a los demás y para dar su vida 

como rescate a cambio de muchas personas”.  

Aquí Jesús deja claro que en su congregación no puede haber un “grupo especial” que ejerza 

“autoridad” y se enseñoree sobre sus ovejas y las domine.  



Así que toda la idea de que Jesús pondría un “esclavo fiel y discreto” sobre la congregación 

como un “conducto único” y que todos debemos obedecer a ese “esclavo” sin cuestionarle 

nada es completamente falsa, ya que Jesucristo se contradeciría si hiciera eso. 

Muchas veces se pretende sustentar la idea del “esclavo fiel y discreto” con comparaciones a 

otros relatos bíblicos, por ejemplo, el papel de Moisés en la nación de Israel. Pero basta 

analizar el asunto para ver que son comparaciones impropias y fuera de contexto. 

Por ejemplo, la Atalaya de julio de 2024 dice: 

https://www.jw.org/es/biblioteca/revistas/Atalaya-estudio-julio-2024/Sabe-distinguir-la-

verdad-de-la-mentira/ 

10 Confíe siempre en la guía de la organización de Jehová. En el 

antiguo Israel, Jehová se valió de Moisés y después de Josué para 

transmitirle instrucciones a su pueblo (Jos. 1:16, 17). A los israelitas 

les iba bien cuando veían a esos hombres como representantes de 

Jehová. Siglos después, cuando se formó la congregación cristiana, la 

guía se daba a través de los 12 apóstoles (Hech. 8:14, 15). Más tarde, 

se les añadieron otros ancianos de Jerusalén. Como los hermanos 

seguían las instrucciones que les daban esos hombres fieles, “las 

congregaciones continuaron haciéndose firmes en la fe y creciendo 

día tras día” (Hech. 16:4, 5). En nuestros días, Jehová también  nos 

bendice cuando seguimos la guía que nos da mediante su 

organización. Ahora bien, ¿cómo se sentiría si nos negáramos a 

obedecer a los hermanos que ha escogido para dirigir la obra? Para 

saberlo, repasemos lo que sucedió cuando los israelitas iban de 

camino a la Tierra Prometida. 

11 Mientras los israelitas iban de camino a la Tierra Prometida, 

algunos hombres importantes cuestionaron a Moisés y la autoridad 

que Jehová le había dado. Dijeron: “Todo el pueblo [no solo Moisés] 

es santo, todos ellos, y Jehová está en medio de ellos” (Núm. 16:1-3). 

Es cierto que para Jehová “todo el pueblo” era santo, pero él había 

escogido a Moisés para que lo dirigiera (Núm. 16:28). Así que, al 

criticar a Moisés, los rebeldes en realidad estaban criticando a 

Jehová. No se centraron en lo que Dios quería, sino en lo que ellos 

querían, que era más poder y prestigio. Jehová acabó con los 

cabecillas de la rebelión y con los miles de israelitas que se pusieron 

de su parte (Núm. 16:30-35, 41, 49). Podemos estar seguros de que 

hoy también Jehová desaprueba a quienes no respetan la guía de su 

organización. 

Los párrafos citados dicen que “Jehová escogió a Moisés” lo cual es cierto. ¿Pero cómo sabia 

un israelita eso? 

https://www.jw.org/es/biblioteca/revistas/atalaya-estudio-julio-2024/Sabe-distinguir-la-verdad-de-la-mentira/
https://www.jw.org/es/biblioteca/revistas/atalaya-estudio-julio-2024/Sabe-distinguir-la-verdad-de-la-mentira/


Todos los israelitas vieron con sus propios ojos profetizar a Moisés 10 plagas que se cumplieron 

al pie de la letra (Éxodo 7-12)  

Todos los israelitas vieron como Moisés partía el mar y pasaron por el medio de el con “dos 

muros de agua a sus lados” (Éxodo 14:21-22) 

Todos los israelitas vieron una columna de nube y fuego que se estaba detenida sobre la tienda 

de Moisés y donde Jehová le hablaba directamente (Éxodo 33) 

Todos los israelitas vieron a Moisés subir a la montaña y escucharon a Dios bajando a ella con 

estruendos y terremotos mientras les hablaba. Moisés fue el único entre 3 millones de 

personas que entro en la nube (Éxodo 20:18-21) 

Todos los israelitas veían que Moisés usaba un velo y cuando se lo quitaba su rostro emitía luz y 

resplandecía (Éxodo 34.29-30) 

¿Podía alguien dudar que Moisés había sido escogido por Dios? ¿Podía alguien con justicia 

negar que él era un representante de Dios? Realmente Core no se rebeló contra Moisés, se 

rebeló contra Jehová y es obvio que se volvió completamente loco por la envidia que le tenía.   

¿Por qué se comparan ustedes con Moisés? ¿Acaso tienen las mismas credenciales que él?  

¿Les brilla el rostro a ustedes como a él porque han hablado con Dios y deben cubrirse con un 

velo? 

¿Respalda Jehová las instrucciones de ustedes con una columna de fuego al lado de sus 

habitaciones personales? 

¿Han realizado ustedes siquiera un solo milagro? 

¿Qué evidencia tienen ustedes de que han sido escogidos por Dios y que por lo tanto todos 

debemos obedecerles? 

Lo único que hacen ustedes es declarar que son un “grupo especial” llamado “el esclavo fiel y 

prudente” y que tienen la autoridad de Moisés, pero están muy lejos de tener las credenciales 

que tenía él . 

Hay un relato muy interesante sobre Moisés que me gustaría citar y es cuando Mirian y Aaron 

se rebelan contra él. El relato dice: 

Numeros 12:1-10 

1  Entonces Míriam y Aarón empezaron a hablar en contra de 

Moisés debido a la esposa cusita con la que él se había casado, 

porque él había tomado una esposa cusita. 2  Ellos decían: “¿Es 

que Jehová ha hablado solo por medio de Moisés? ¿No ha 

hablado también por medio de nosotros?”.Y Jehová los estaba 

escuchando. 3  Ahora bien, Moisés era con mucho el hombre más 

manso de todos los hombres que había en la tierra.4  De repente, 

Jehová les dijo a Moisés, a Aarón y a Míriam: “Vayan ustedes tres 

a la tienda de reunión”. Así que los tres fueron. 5  Después, Jehová 

descendió en la columna de nube, se colocó a la entrada de la 

tienda y llamó a Aarón y a Míriam. Los dos se 



acercaron. 6  Entonces él dijo: “Oigan mis palabras, por favor. 

Si hubiera un profeta de Jehová entre ustedes, yo me daría a 

conocer a él en una visión y le hablaría en un sueño.7  ¡Pero 

no hago así con mi siervo Moisés! A él le he confiado toda mi 

casa. 8  Hablo con él cara a cara, claramente y sin enigmas; 

él ve el aspecto de Jehová. Entonces, ¿por qué no les dio 

miedo hablar en contra de mi siervo, en contra de 

Moisés?”.9  Así que Jehová se enojó con ellos y se fue. 10  La nube 

se alejó de la tienda... y resultó que Míriam estaba cubierta de lepra 

blanca como la nieve. Entonces Aarón se volvió hacia Míriam y vio 

que estaba cubierta de lepra. 

Aquí Jehová deja algo muy claro, la posición de Moisés es inigualable e incomparable. Mirian y 

Aaron como mucho habían recibido “visiones o sueños” y según la escala de valores de Jehová 

ellos estaban por debajo de Moisés.  

Estimados hermanos ¿Ustedes hablan cara a cara con Jehová como Moisés? ¿Les habla Jehová 

“sin enigmas y claramente”?  

No ocurre nada de eso ¿No es cierto? Entonces ¿Al menos reciben ustedes “visiones o sueños 

proféticos” como Aaron o Miriam? 

Hermanos debemos ser sinceros y reconocer que ustedes no están ni siquiera al nivel de Aaron 

o Mirian según la escala de valores de Jehová que el mismo presenta en este relato. El 

argumento no es mío, es el mismísimo Creador el que lo plantea. 

Compararse con Moisés no es buena idea y lo aprendemos de los ejemplos de Core, Datan, 

Abiram, Aaron, Miriam y tambien los fariseos que se sentaban “en el asiento de Moisés” igual 

que quieren hacer ustedes. (Mateo 23:2) 

¿Por qué Jehová no queria que nadie se compare con Moisés? Esto era porque Moisés tipifico 

proféticamente a Jesucristo. 

El propio Moisés dijo: 

Deuteronomio 18:15-22 

:15  Jehová su Dios nombrará para ustedes un profeta como yo de 

entre sus hermanos. Deben escucharlo.16  Eso fue lo que tú le 

pediste a Jehová tu Dios en Horeb el día que el pueblo se reunió. 

Dijiste: ‘No me dejes oír la voz de Jehová mi Dios ni ver este gran 

fuego de nuevo, para que no muera’.17  Entonces Jehová me dijo: 

‘Lo que ellos han dicho está bien. 18  Nombraré para ellos un 

profeta como tú de entre sus hermanos y pondré mis 

palabras en su boca, y él les dirá todo lo que yo le 

mande.19  Es más, le pediré cuentas al que no escuche las 

palabras que él diga en mi nombre.20  ”’Si algún profeta se 

atreve a decir en mi nombre algo que yo no le he mandado o habla 

en el nombre de otros dioses, ese profeta tiene que morir.21  Sin 



embargo, puede que digas en tu corazón: “¿Cómo sabremos que 

Jehová no ha dicho esas palabras?”. 22  Si el profeta habla en el 

nombre de Jehová y las palabras no se cumplen ni se hacen 

realidad, entonces Jehová no ha dicho esas palabras. El profeta las 

ha dicho con arrogancia. No debes tenerle miedo’.  

Pedro hablo sobre lo que dijo Moisés e identifico a Jesucristo como ese profeta: 

Hechos 3:19-23 

19  ”De modo que arrepiéntanse y den media vuelta para que sus 

pecados sean borrados,s y así el propio Jehová haga venir tiempos 

de alivio 20  y envíe al Cristo nombrado para ustedes: 

Jesús. 21  Él debe permanecer en el cielo hasta que lleguen los 

tiempos de la restauración de todas las cosas que Dios anunció por 

boca de sus santos profetas de la antigüedad. 22  De hecho, 

Moisés dijo: ‘Jehová su Dios nombrará para ustedes un 

profeta como yo de entre sus hermanos. Deben escucharlo y 

hacer todo lo que les diga. 23  Es más, cualquiera que 

no escuche a ese Profeta será exterminado del pueblo’.  

Tambien Esteban dijo lo mismo cuando cito a Moisés (Hechos 7) 

Todos deberíamos caer de rodillas ante Dios y agradecer que tanto Pedro como Esteban hallan 

aplicado las palabras de Moisés a Jesucristo. Si ellos no lo hubieran hecho ustedes se las 

aplicarían a sí mismos y dirían que son el profeta que anuncio Moisés. 

Como Moisés tipifico Cristo entendemos porque Jehová fue tan estricto con todo el que se 

comparaba con Moisés y queria usurpar su lugar.  El lugar de Jesucristo es único y nadie debe 

competir con él porque se ganará el repudio de Dios.  Por eso Jesús dijo que no llamemos a 

nadie “rabí ni maestro” porque tenemos un solo “líder” que es él.  

Cuando ustedes se comparan con Moisés y pretenden con esta comparación ejercer autoridad 

en la congregación están apartándose de las Escrituras y están cometiendo un pecado. 

¿Recuerdan ustedes lo que dijo Jesucristo? 

Lucas 14:8-11 

8  “Cuando te inviten a un banquete de boda, no te sientes en el 

sitio más destacado. Puede que también se haya invitado a 

alguien más honorable que tú. 9  Entonces el que los invitó a los dos 

vendrá y te dirá: ‘Déjale tu lugar a este hombre’. Y tendrás que 

irte avergonzado al último lugar. 10  Más bien, cuando te 

inviten, ve y siéntate en el último sitio para que, cuando venga el 

hombre que te invitó, te diga: ‘Amigo, ven a un sitio superior’. Así 

serás honrado delante de los demás invitados.11  Porque todo el 

que se engrandece será humillado, pero el que actúa con 

humildad será engrandecido”. 



Imagínense si “el dueño de la casa” los encuentra ustedes sentados, no en el mejor lugar, sino 

en el asiento que le pertenece a él.  ¿No hacen eso ustedes al compararse con Moisés y 

reclamar su autoridad?  

Hay otras comparaciones que utilizan ustedes para intentar justificar la doctrina del “grupo 

especial” denominado “mayordomo fiel y prudente”, pero a estas alturas ya ha quedado claro 

que esta doctrina es solo una fantasía. 

Recuerdo que cuando en 2013 ustedes empezaron a enseñar que eran el “siervo fiel y 

prudente” yo pensé “Esto es un error, pero es completamente inofensivo no causara daño” 

¡Cómo me equivoque en esto! Autopercibirse como un profeta es lo que hizo “Jezabel”. 

De ninguna forma es una fantasía inofensiva, sino una muy peligrosa doctrina como hemos 

comprobado durante la pandemia COVID-19. 

La pandemia demostró que ustedes usaron autoridad indebida sobre las ovejas para obligarlas 

a que se vacunen y muchas de ellas lo hicieron porque se sometieron a ustedes debido a que 

los consideran en una posición superior que ellas. 

Todo esto es muy peligroso ya que en el futuro esperamos una presión brutal del mundo. Si 

ustedes vuelven a fallar y se someten a la “Bestia”, como hicieron durante la pandemia al 

abandonar principios bíblicos claros, terminaran arrastrando a los hermanos al pecado.   

Pensemos que hubiera pasado durante la pandemia si los hermanos entendieran lo que Jesús 

enseño acerca de no permitir que nos gobierne nadie que no sea él. En cuanto ustedes 

hubieran empezado a recomendar la vacuna hubieran sido convocados por un comité de 

ancianos para que den explicaciones de por qué se estaban apartando de las enseñanzas 

bíblicas.  Si ustedes no se retractaban de lo que están haciendo sencillamente serian removidos 

o expulsados de la congregación por abandonar la verdad bíblica y por intentar imponer ideas 

personales a los demás Nadie se hubiera vacunado creyendo que Jehová se lo pedía. Muchos 

de nuestros hermanos que están enfermos o muertos por someterse a ustedes hoy estarían 

vivos y sanos con nosotros.  

Sin embargo, nada de esto paso debido a la falsa y peligrosa doctrina del “esclavo fiel y 

discreto” que promueven ustedes sin que tenga la más mínima base bíblica.  

La conclusión es clara  

La doctrina de que ustedes son un “grupo especial” llamado “el esclavo fiel y discreto” 

supuestamente profetizado por Jesucristo es una completa falacia, como lo es tambien la idea 

de que debemos seguirles “cerrando los ojos sin dudar nada”. 

Al único que debemos seguir “sin importar donde vaya” es a Jesucristo no a ustedes. 

(Revelación 14:14) 

Esta doctrina peligrosa debe ser arrancada como una “raíz venenosa y mortal” de la 

congregación para que no cause más daño en el futuro como causo durante la pandemia 

COVID 19. 

 



¿GUERRA O PAZ EN LA CONGREGACIÓN? 
 

Hemos llegado al final de esta carta queridos hermanos del Cuerpo Gobernante.  Estamos en 

una encrucijada con “dos caminos”, el camino bueno y el camino malo (Deuteronomio 30.19) 

Al lado del “camino bueno” estamos todos los hermanos que los queremos mucho y deseamos 

que ustedes transiten por él. Los llamamos haciéndoles señas con la mano y les gritamos 

fuertemente para que vengan por el camino que quiere Jehová.   

Deseamos abrazarlos y perdonarlos por todo el daño que hicieron y queremos olvidar. 

Anhelamos junto a ustedes ir por este camino rumbo al Reino de Jesucristo. 

Pero la realidad es que no podemos obligarlos a ir por este camino, ya que todos tenemos libre 

albedrio y la decisión es personal. 

Yo no sé qué camino tomaran ustedes, pero sí sé que camino tomare yo. 

Jos 24:15    

Pero en cuanto a mí y a mi casa, nosotros serviremos a Jehová 

Esta carta, como he mencionado, será publica para que todos se informen de los principios 

bíblicos involucrados en toda esta cuestión de las vacunas y para que nadie sea engañado con 

mentiras. Ustedes tuvieron más de 2 años para arreglar todo esto y han tratado de ocultarlo, 

por eso deber ser expuestos delante de la congregación. Todos los hermanos sabrán las 

cuestiones implicadas y entenderán que tanto vacunados como no vacunados merecen el 

mismo respeto. 

Pero, independientemente de la decisión que cada uno tome, hay algo que a todos nuestros 

hermanos les quedara muy claro sea que se vacunen o no. 

Todos comprenderán que: 

“Somos ovejas del rebaño de Jehová y no 

ratas del laboratorio de Satanás” 
Ningún gobernante humano, dirigente religioso o “profeta autopercibido” va a apropiarse de 

nuestro cuerpo, ya que este solo le pertenece a nuestro `Padre Jehová y a nuestro Rey 

Jesucristo 

El mensaje de esta carta empezara a escucharse en español, seguirá en inglés, luego francés y 

no sé qué idioma terminara. Pero lo que sí sé es que muchos colaboradores, en cada uno de 

sus idiomas, se encargarán de que se conozca la verdad y traducirán esta carta para beneficio 

de otros. 

Se usarán redes sociales y canales informativos para que todos los hermanos la lean y se 

Informen de lo que ha pasado y lo que ustedes han hecho.  Jehová puede encargarse de que 

esta información llegue hasta la persona que el desee. 

Piensen en esto, estimados hermanos, si cada persona que recibe esta carta al día siguiente se 

la envía a tres hermanos que conozca y cada uno hace lo mismo, en menos de 15 días todos los 



hermanos la leerían. Jehová puede hacer que esta carta sea sepultada en el olvido o puede 

motivar el corazón de las personas para que la compartan y todos la lean. Dejo todo en las 

manos de nuestro Padre y de Jesucristo, que ellos decidan qué hacer y hasta donde llevan lo 

que está escrito aquí. 

Ustedes debieron informar esto, pero no lo hicieron y callaron cuando deberían haber hablado.  

Se cumplirá por lo tanto la profecía: 

Luc 19:40  

"Les digo: Si estos permanecieran callados, las piedras clamarían".  

Otros dirán lo que ustedes debieron decir. Paso demasiado tiempo y “las piedras” comenzaran 

a clamar. 

Queridos hermanos por favor recuerden lo que dijo Pablo: 

Rom 11:21   

Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, tampoco te 

perdonará a ti.  

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante, no subestimen esta carta, la misma mano que 

los “injerto en el olivo” puede ponerse a escribir en la pared enfrente de ustedes “MENE, 

MENE, TEKEL, UPARSIN” y luego cortarlos, de un solo golpe, del mismo olivo donde están 

ahora. (Romanos 11, Daniel 5:25-28) Por favor, arrepiéntanse y arreglen las cosas. 

Si bien yo deseo con todo mi corazón que ustedes hagan lo correcto y sigan por el “buen 

camino” existe la probabilidad de que ustedes elijan el camino malo. 

“¿Y ahora soy su enemigo porque les digo la verdad?” (Gálatas 4:16) 

 Quizás ustedes me “paguen con mal por todo el bien” que yo he hecho escribiéndoles esta 

carta y persistan tercamente en los pecados que he mencionado. (Proverbios 17:13) Esto sería 

muy triste y si realmente ocurre deseo decirles algo. 

Todo testigo de Jehová es esencialmente un defensor de Jehová.  

Si ustedes vuelven a recomendar la vacuna, enseñando que Jehová quiere que los hermanos se 

la coloquen, y además tergiversan los textos bíblicos para promover las ideas de la inmunda 

“Bestia salvaje”, me obligan a tomar acción directa contra esas mentiras.  

Si no lo hiciera sería un falso testigo de Jehová porque vería como se ensucia su nombre y me 

callaría cobardemente la boca.  

¡Como quedarme callado al ver que se pone en la santa boca de Jehová las sucias palabras de 

la “Bestia”! 

Queridos hermanos, si ustedes toman el mal camino habrá una guerra. Pero no será una guerra 

para dividir, será una guerra para defender la verdad. Dice la Escritura: 

 

 



Judas 1:3-4 

3  Amados, aunque estaba haciendo todo esfuerzo por escribirles 

acerca de la salvación que tenemos en común, se me hizo necesario 

escribirles para exhortarlos a que luchen tenazmente por la fe que 

una vez para siempre fue entregada a los santos.4  Mi razón es que 

se han metido disimuladamente ciertos hombres que desde hace 

mucho han estado señalados por las Escrituras a este juicio, 

hombres impíos,*o que tornan la bondad inmerecida de nuestro 

Dios en una excusa para conducta relajada, y que demuestran ser 

falsos a nuestro único Dueño y Señor, Jesucristo.  

Es responsabilidad del cristiano verdadero “luchar tenazmente por defender la verdad que nos 

fue entregada” y no permitir que sea contaminada con mentiras. Esto es tan importante que, 

como dice Judas, debemos dejar cualquier cosa que estemos haciendo y concentrarnos en 

esto. Esta postura por supuesto traerá problemas a quien la tome, pero Pablo nos recuerda: 

2 Timoteo 2:3   

Como excelente soldado de Cristo Jesús, acepta tu parte en sufrir el 

mal. 

Somos “soldados de Cristo” y debemos luchar contra la mentira y jamás permitir que esta 

contamine la verdad, no importan las consecuencias. 

Cuando yo me bautice no me bautice para formar parte de una religión llamada “Testigos de 

Jehová” que ustedes dirigen y cuyas doctrinas ustedes cambian según les parezca. 

 Nunca acepte el nombre “testigo de Jehová” como una etiqueta religiosa, yo me bautice para 

formar parte de la casa de Dios como uno de sus testigos. Por lo tanto, yo tengo un pacto 

personal con Jehová y estoy en unión con él y su hijo. 

Si ustedes intentaran expulsarme de la congregación por lo que he escrito aquí les digo de 

antemano que la expulsión es invalida. No tienen ustedes autoridad sobre mi relación con Dios. 

Si ustedes dijeran a la congregación que yo he dejado de ser testigo de Jehová estarían 

mintiendo y calumniándome igual que los ancianos que leyeran esa falsa declaración.  

¿Cómo van ustedes a decir que dejo de ser testigo de Jehová si les estoy escribiendo una carta 

para defender a Jehová de las blasfemias que ustedes dijeron? Esta carta prueba que soy 

testigo de Jehová. ¿Me acusaran ustedes de sembrar división? En esta carta he demostrado 

que ustedes fueron los que sembraron la división y arrastraron a los hermanos para ser 

seguidores de “Santa Vacuna”. Y eso es solo una pequeña parte de todo lo que hicieron  

Hermanos quiero ser claro en esto, si ustedes me expulsaran, yo seguiría identificándome 

como testigo de Jehová y concluiría que ustedes han apostatado y están extraviando a los 

hermanos. No podría llegar a otra conclusión porque esta carta los pone en una encrucijada. 

He repetido las ideas varias veces y desde diferentes ángulos usando gran cantidad de textos 

bíblicos para que todo quede claro y no hay forma de defender la postura que ustedes tuvieron 

durante la pandemia. 



Si ustedes no hacen caso, no tendría más opción que tratar de informarles a los hermanos de 

que ustedes han dejado la verdad. 

¿Acaso creen que si me expulsan yo me dejare de identificar con Jehová y me sumergiré en el 

sucio mundo del Diablo? No me interesa hacer nada de eso, fui entrenado para defender a 

Jehová y eso hare, aunque ustedes fallen y se aparten del camino. Yo seguiré siendo leal a 

Jehová y ayudare a los hermanos a entender que ustedes se han desviado, si toman el mal 

camino. 

Yo deseo la paz, pero son ustedes los que deciden como sigue este asunto. Espero, estimados 

hermanos, que comprendan todo lo implicado en esta carta y tomen las decisiones correctas. 

Se aproxima otra pandemia donde la presión será mucho mayor que él la del COVID-19. 

Si ustedes no corrigen todos los puntos que he mencionado volverán a caer y se armara una 

verdadera guerra en la congregación porque muchos hermanos, al igual que yo, jamás 

permitiremos que nos arrebaten la verdad e intenten doblegarnos a sus propias ideas 

`personales. 

Congregaciones enteras se separarán de ustedes declarándose: 

“Congregación libre de DFCG (Doctrinas Falsas del Cuerpo Gobernante)” 

No apoyo el vandalismo, pero la realidad es que ustedes verán pintada la frase “Somos ovejas 

del rebaño de Jehová no ratas del laboratorio de Satanás “en salones del reino, asambleas y 

pancartas en todos los idiomas del mundo. 

No pueden volver a hacer lo que hicieron después de haber sido expuestos públicamente ya 

que si lo hacen se desencadenara una guerra atroz. 

¿Acaso creen que todos los que lean esta carta se quedaran callados cuando vean como sus 

familiares y amigos son inducidos a ponerse medicamentos peligrosos con la mentira que 

Jehová quiere eso? La guerra o la paz dependen enteramente de ustedes. 

Por favor queridos hermanos reflexionen en todo esto y sométanse a Jehová, reconozcan sus 

errores por el bien de la congregación y la unidad en la casa de Dios.  

Al igual que Pablo a los efesios les digo “ustedes son testigos de que estoy limpio de la sangre 

de todo hombre, porque no dudé en declararles toda la voluntad de Dios”.(Hechos 2026:27) 

.Les he dicho todas las “cosas de provecho” para ayudarlos agradar a Jehová .Por lo tanto, esta 

carta me exime de responsabilidad de culpa de sangre (Por lo menos por ahora) 

En el “día del juicio” Jesucristo me preguntara: ¿Qué has hecho por mis ovejas? 

Yo le diré: 

“El Cuerpo Gobernante se equivocó y promociono algo malo, yo me di cuenta y 

amorosamente intenté corregirlo” 

“Trate de ayudarlos para que se amolden a tu palabra y puedan aconsejar a los 

hermanos correctamente sobre cuestiones del gobierno, tratamientos médicos y 

conciencia.” 

“Como no sabía si ellos aceptarían el consejo decidí hacer pública la información para 

que nadie sea engañado nuevamente “ 



“Intente detenerlos para que no vuelvan a lastimar a tus ovejas de la única forma que 

podía” 

Jesucristo entenderá porque hice esto. 

Estimados hermanos del Cuerpo Gobernante realmente deseo que ustedes tomen la decisión 

correcta, he hecho mi máximo esfuerzo por ayudarlos. Orare siempre por ustedes.  

Ahora quisiera mencionar unas palabras a todos los hermanos que lean esta carta.  

A los que se han vacunado y no les ha pasado nada al día de hoy 

Hermanos, si ustedes investigaron todo este asunto y están seguros de lo que hicieron su 

decisión debe ser respetada y nadie les puede decir nada. Son ustedes los que deciden correr 

los riesgos con conocimiento del asunto. 

Pero si no han investigado este tema y sencillamente lo hicieron porque lo repiten los medios 

informativos, tenemos un problema. 

La decisión que tomen debe ser informada porque el asunto es serio y no solo porque su 

propia vida y la de su familia está en juego. Su cuerpo le pertenece a Dios no ha ustedes, por 

eso deben cuidarlo como espera Dios.  

Dice la escritura: 

1Tesalonisences 5:21  

Comprueben todas las cosas y aférrense a lo que está bien. 

Para comprobar todas las cosas deben investigar seriamente el asunto. Es cierto, investigar este 

asunto puede ser estresante, pero ¿No debemos estar dispuestos a estresarnos por algo tan 

importante? ¿No merece este asunto que nos estresemos? 

¿Dónde pueden empezar a investigar este asunto? Si leyeron los enlaces en esta carta pueden 

comprobar que los medios informativos tradicionales y los mismos gobiernos mintieron. Yo 

podría haber inundado esta carta de información, pero no lo hice para no desviar el tema y que 

no se malinterpreten mis intenciones. Muchos (Incluso nuestros hermanos) utilizan Telegram 

para distribuir estudios científicos y noticias relacionadas con la vacunación que pueden ser 

útiles para que cada quien tome sus propias decisiones. 

Por supuesto, en Telegram hay muchas noticias falsas, pero tambien hay muchas que son 

verdaderas. Nadie dijo que sea fácil investigar esto, pero lo que si les digo es que la información 

con un poco de esfuerzo y voluntad se consigue, porque está al alcance de todos. 

Espero que, sea cual sea la decisión que tomen ustedes, investiguen esto seriamente para que 

no se arrepientan en el futuro.   

A los que se han vacunado y se han enfermado por la vacuna 

Estimados hermanos, es terrible y devastador descubrir que han perdido la salud por culpa de 

las vacunas. Además, entender que fueron engañados por personas en las que confiaban 

puede generar sentimientos muy negativos dentro de uno. Por favor les suplico que no 

permitan que el rencor crezca en su corazón. El rencor lleva al odio y el odio a la desaprobación 

de Dios. Es muy peligroso dar rienda suelta a estas emociones. 



Es natural y completamente entendible que sientan ira por esto, pero recuerden que “la ira del 

hombre no produce la justicia de Dios”. (Santiago 1:20) 

Todo esto es un tropiezo, Jehová no es el culpable de que los hombres traigan deshonra a su 

nombre. Ustedes fueron engañados, pero se vacunaron creyendo que Dios esperaba eso. Lo 

hicieron por Fe y Él sabe eso. Nuestro Dios los ama y valora y “no es injusto para olvidar su 

sacrificio.” El promete curarlos y hacer justicia. Dicen las Escrituras. 

Ezequiel 34:15-16 

15 ”’“Yo mismo apacentaré a mis ovejas, y yo mismo haré que se 

recuesten —es la expresión del Señor Soberano Jehová—. 

16 A la perdida buscaré, y a la dispersada traeré de vuelta, y a la 

quebrada vendaré y a la doliente fortaleceré, pero a la gorda y a la 

fuerte aniquilaré. Apacentaré a esa con juicio. 

Tener efectos adversos es terrible, pero peor es ponerse la “marca de la Bestia”. ¿Hay algo 

positivo en esto? Por favor, piensen en que AHORA ustedes se han dado cuenta que no deben 

creer ciegamente en hombres ni en “profetas autopercibidos”, eso los salvara en el futuro. 

Quizás la única forma de entender esto era sufriendo en carne propia los efectos de la vacuna. 

Si no hubiera pasado la pandemia y hubiéramos enfrentado directamente la “marca de la 

bestia” ¿Cómo les hubiera ido a ustedes? ¿Ustedes se hubieran colocado “la marca”, igual que 

la vacuna, si el Cuerpo Gobernante la recomendaba? Lo que les ocurrió a ustedes, aunque es 

horrible, les dio un conocimiento que les puede salvar la vida más adelante. 

Agradezcan a Jehová lo que ahora saben, porque lo saben antes de que aparezca la prueba 

final y no comprender esto pudiera sencillamente haberles hecho cometer un error mortal. 

Traten de ver bueno en todo lo malo, ahora están mejor preparados. 

A los que no se han vacunado a pesar de la presión. 

A todos los que no se vacunaron, porque decidieron eso y no se sometieron, los felicito. 

Hicieron lo correcto al no transigir su propia conciencia. 

Cuando se abrió la “temporada de caza al no vacunado” en muchas congregaciones estos 

fueron “exterminados” y prácticamente se “extinguieron”. Sin duda ustedes deben haberse 

sentido completamente solos como Elías. Cuando él estaba desanimado, Jehová le dijo: 

"Hay 7000 que no han doblado sus rodillas ante Baal ni lo han 

besado"(1Reyes 19:18-21) 

No están solos, queridos hermanos, en todo el mundo ha habido hermanos que han sido 

despreciados y cuestionados por esto. Ellos han visto su nombre pisoteado y han perdido 

familiares y amigos por culpa de estos mandatos de vacunación. Jesucristo les dice a todos 

ellos: 

Mateo 5:10-12 

Mat 5:10 ”Felices son los que han sido perseguidos por causa de la 

justicia, puesto que a ellos pertenece el reino de los cielos. 



Mat 5:11 ”Felices son ustedes cuando los vituperen y los persigan y 

mentirosamente digan toda suerte de cosa inicua contra ustedes 

por mi causa. 

Mat 5:12 Regocíjense y salten de gozo, puesto que grande es su 

galardón en los cielos; porque de esa manera persiguieron a los 

profetas antes de ustedes. 

Ustedes tienen una recompensa que nadie les podrá quitar y deberían estar “saltando de 

gozo” por ello. 

Lo que ocurrió en la pandemia fue horrible y fue una “ventana hacia el futuro” porque nos 

mostró lo que pasara. Esto que viene será mucho peor, pero no debemos tener miedo, ya que 

el salmo nos dice del que tiene fe: 

Salmos 112:7  

No temerá recibir malas noticias. Su corazón es firme, confía en 

Jehová. 

Luego que pase la prueba final todo se arreglará, nuestro amado Padre y nuestro único Rey y 

Gobernante, Jesucristo, repararan todo el daño causado. 

Pero para aguantar lo que viene no hay mejor forma que terminar esta carta que con las 

palabras de Judas: 

Judas 1:24-25 

24 Ahora, al que puede protegerlos de caer en el pecado y hacer 

que estén de pie, sin defecto y con gran alegría, delante de su 

gloria, 25  al único Dios, nuestro Salvador, mediante Jesucristo 

nuestro Señor, vayan la gloria, la majestad, el poder y la autoridad 

por toda la eternidad: antes, ahora y por siempre. Amén. 

Las palabras de censura de esta carta han terminado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 



Anexo 1- Carta enviada a todos los betelitas y siervos de tiempo completo para presionarlos a 

vacunarse (Ingles) 

 

 



 

Traducción de la carta anterior 

CUERPO GOBERNANTE DE LOS TESTIGOS DE JEHOVÁ 1 Kings Drive, Tuxedo Park, Nueva York 

10987-5500, EE.UU. 

6 de agosto de 2021 

A TODOS LOS SIERVOS ESPECIALES DE TIEMPO COMPLETO EN BETEL Y EN EL CAMPO 

Queridos hermanos y hermanas: 

Está claro que estamos entrando en otra fase de la pandemia de COVID-19. A medida que 

surgen variantes altamente contagiosas, el virus se está propagando rápidamente por todo el 

mundo, en particular entre quienes no están vacunados. Por lo tanto, compartimos esta 

información importante. Manténgala estrictamente confidencial. No debe compartirla con 

otras personas. 

En el video 2021 Governing Body Update #6 se mencionaron tres factores importantes que se 

deben tener en cuenta en relación con la vacunación: (1) Como testigos de Jehová, no tenemos 

ninguna objeción religiosa a la vacunación. (2) Casi 20.000 de nuestros queridos hermanos y 

hermanas han muerto a causa del virus COVID-19. (3) En algunos países, las “autoridades 

superiores” están promulgando leyes que exigen la vacunación. En otros, están animando 

encarecidamente a sus ciudadanos a vacunarse. Como dice la nota de estudio sobre Romanos 

13:5: “El cristiano se somete a los gobiernos humanos cuando un mandato no contradice las 

leyes de Dios”. (Rom. 13:1-5.) 

Hasta el momento, 17.957 miembros de la familia Betel en todo el mundo han sido vacunados. 

Sin embargo, no hemos recibido ningún informe de que un solo miembro de la familia Betel 

haya tenido una reacción adversa grave o se haya enfermado gravemente como resultado de la 

vacuna. En cambio, hemos observado que en el territorio de la sucursal de los Estados Unidos, 

el noventa y nueve por ciento de los publicadores que han sido hospitalizados por COVID-19 o 

que han muerto a causa de la COVID-19 no estaban vacunados. Con esto en mente y después 

de mucha consideración y oración, hemos decidido que es nuestra preferencia que todos los 

que prestan servicio especial de tiempo completo en Betel y en el campo se vacunen, si es 

posible. 

Aunque la vacunación es un asunto personal, debemos reconocer que nuestras decisiones 

personales a menudo afectan a otras personas. Nuestras decisiones también afectan la manera 

en que la organización de Jehová puede utilizarnos en el servicio especial de tiempo completo. 

Por ejemplo, quienes están vacunados pueden tener mayores oportunidades de apoyar las 

actividades espirituales. ¿Por qué? Cada vez más autoridades regionales y nacionales exigen un 

comprobante de vacunación antes de que la gente pueda reunirse en público. Es posible que 

con el tiempo haya preocupaciones similares que afecten la manera en que utilizamos nuestros 

Salones del Reino y de Asambleas. También pueden afectar la obra de los superintendentes 

viajantes que visitan las congregaciones o que dirigen las asambleas. También puede ser que se 

restrinjan los viajes de las personas que no están vacunadas. Incluso nuestra capacidad para 

participar en la obra de predicación pública puede verse afectada. Está claro que, además de 

los beneficios para la salud, hay buenas razones para que quienes están en el servicio especial 

de tiempo completo se vacunen. 



En vista de lo anterior, hemos solicitado al Departamento de Atención Médica (HCD) que se 

comunique con usted para conocer su estado actual de vacunación. Si por alguna razón médica 

no puede vacunarse, informe al HCD. Es posible que puedan brindarle asistencia. 

Oramos para que Jehová les dé sabiduría al considerar estos asuntos importantes. Por favor, 

acepten una expresión de nuestro amor y profundo respeto por cada uno de ustedes. 

Tus hermanos, 

Cuerpo Gobernante de los Testigos de Jehová 

6/8/21-E 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Anexo 2-Carta para presionar a los ancianos a vacunarse 

 

 


